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Указ Президиума Верховного Совета РСФ С Р
о созыве Верховного Совета РСФСР
Президиум Верховного Совета РСФСР постановляет: 
созвать третью сессию Верховного Совета Российской Со

ветской Федеративной Социалистической Республики пятого со
зыва 18 октября 1960 года в г. Москве.
Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР Н. ОРГАНОВ. 

За секретаря член Президиума Верховного Совета РСФСР
С. БУТУСО В.

Москва, 24 сентября 1960 года

Советский Союз предлагает: м и р  б е з  О р у Ж И Я , б е з  ВО Й Н !
ЗАЯВЛЕНИЕ СОВЕТСКОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА 

ПО ВОПРОСУ О РАЗОРУЖЕНИИ
На рассмотрение XV сессии Ге

неральной Ассамблеи ООН пр.ед- 
ставлено заявление .правитедаст- 

| ва Союза ССР по вопросу о разо
ружении, подписанное Председа
телем Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущевым.

1 Правительство Союза Советских 
Социалистических Республик, го- 

ЙЙворится в заявлении; внесло на 
Ц  рассмотрение Генеральной Ас- 
11 самблеи Организации Объединен

ных Наций вопрос о разоружении
о положении, сложившемся с 

выполнением решения предыду
щей сессии Генеральной Ассам
блеи по этому вопросу.

Советское правительство пред- 
1Жило, чтобы все государства 

осуществили тремя последова
тельными этапами в течение че-

J",ыpex лет или иного согласован- 
ого срока полную и окончатель

ную ликвидацию всех своих во
оруженных сил и вооружений. 
$се меры по разоружению долж
ны строго контролироваться.

Это предложение содержится в 
«Основных положениях договора 

’,цЖ всеобщем и полном разоруже- 
А » ,  внесенных 23 сентября на 
а3|# рассмотрение Генеральной Ассам
б л е и  ООН.

.̂Первый этан продолжительно
стью примерно 1— 1,5 года пре- 
1Усматривает прекращение про- 

щадзводства и уничтожение всех 
ОТВ̂ средств доставки ядерного ору

дия к цели. Должны быть лик- 
1ИС1 видированы все иностранные во- 
1Л|енные базы на чужих территори- 
I. С рх и с этих территорий выведе- 
!срИ'Ны все иностранные войска.

]■( Предлагается существенно со- 
уо1®Ратить численность вооружен- 
ф|](вых сил государств. Для СССР и 
130(;̂ ША ее предел устанавливается 
11111;в миллиона человек. Соответ
ственно должны быть сокращены 

обычные вооружения.
На втором этапе Советское пра-

СНОВНОЙ ПЛАН 
о ПРОДАЖЕ ХЛЕБА  

ВЫПОЛНЕН  
Колхоз „Красный Ок- 
10Р Ь“ ВЫПОЛНИЛ свой ос-

С Т Й План по продаже 
1( реОа государству. На ‘28 
и р Нтя^ря отправлено на 

осударственные пункты 
2м» ТЬ1СЯЧИ «Удов хлеба, 

'рла£у° 20 ТЫСЯЧ пудов п 0  

’ шп?ТПравка зеРна в счет 
ДЖается ИЯВ ссуды продол- вывозке зерна 
^трактг?ВН°  Участвует два 
^Шиня п и одна автома- 

одной машине* 
^Шновцы"0 отгРУж аю т кар-

жительство предлагает в число 
других мероприятий включить 
полное запрещение ядерного, хи
мического, биологического и дру
гих видов оружия массового 
уничтожения, прекращение про
изводства и ликвидацию нако
пленных запасов такого оружия. 
Предусматривается также даль
нейшее сокращение вооруженных 
сил государств с соответствую
щим сокращением вооружений и 
военной техники.

Советское правительство счита
ет, что на третьем этапе следует 
завершить ликвидацию воору
женных сил и вооружений всех 
государств, прекратить военные 
производства, ликвидировать во
енные министерства, генераль
ные штабы и всякого рода воен
ные и военизированные учрежде
ния и организации, а также пре
кратить отпуск средств на воен
ные цели.

По завершении третьего этапа 
всеобщего и полного разоруже
ния у государств не будет боль
ше ни солдат, ни оружия, а, сле
довательно, будет окончательно и 
навсегда ликвидирована военная 
опасность. «Тогда вековая мечта 
народов— мир без оружия, мир 
без войн—станет реальностью», 
—говорится в заявлении прави
тельства СССР.

Советское правительство пред
лагает создать для переговоров 
по вопросу о разоружении соот
ветствующий рабочий орган, в 
состав которого должны войти 
также и государства, стоящие на 
позиции нейтралитета.. Оно счи
тает, что восстановление закон
ных прав КНР в ООН было бы 
важным шагом, обеспечивающим

успех переговоров по разоруже
нию.

Правительство СССР рассмат
ривает свое новое предложение 
как хорошую основу для разра
ботки и заключения договора о 
всеобщем и полном разоружении.

Как подчеркивается в заявле
нии, Советское правительство в 
этом предложении идет еще даль
ше навстречу западным держа
вам, учитывает их позицию по 
ряду важных вопросов. Учтены, 
в частности, их высказывания о 
целесообразности сочетать, начи
ная с первого этапа, мероприя
тия в области ядерного разору
жения с мероприятиями по со
кращению вооруженных сил и 
обычных вооружений.

В заявлении Советского прави
тельства подчеркивается, что оно 
стоит за эффективный междуна
родный контроль над разоруже
нием, но решительно возражает 
против всех попыток навязать 
контроль над вооружениями, то 
есть контроль без разоружения, 
который был бы лишь узаконен
ной системой международного 
шпионажа.

Заявление констатирует, что 
год, прошедший со времени вне
сения Советским Союзом на XIV 
сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН предложения о всеобщем и 
полном разоружении, был, к со
жалению, потерян' вследствие по
зиции западных держав.

Правительство СССР призывает 
Генеральную Ассамблею «со всей 
серьезностью подойти к рассмот
рению сложившегося положения 
и принять необходимые меры к 
устранению препятствий на пути 
решения проблемы разоружения».

Пребывание Н. С. Хрущева 
в Гленкове

Нью'тИорк, 24 сентября.(ТАСС). 
Сегодня глава советской делега
ции на XV сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН, Председатель 
Совета Министров СССР Н. С. 
Хрущев выехал из Нью-Йорка в 
Гленков, где обычно размещают
ся советские делегации на сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН.

Вместе с товарищем Хрущевым 
в Гленков отбыли Н. В. Подгор
ный, К. Т. Мазуров, А. А. Гро
мыко.

По приглашению Н. С. Хруще
ва в Гленков также отбыли
А. Новотный, Г. Георгиу-Деж и 
Т. Живков.

25 сентября Н. С. Хрущев 
встретился с президентом Объе
диненной Арабской Республики 
Гамаль Абдель Насером.

В 18 час. 30 мин. по нью-йорк
скому времени Насер тепло про
щается с Н. С. Хрущевым и по
кидает Гленков. 1

Большая группа корреспонден
тов тесно обступает главу Совет
ского правительства у входа в 
здание. Корреспонденты спраши
вают его о беседе с президентом 
Объединенной Арабской Респуб
лики. Н. С. Хрущев говорит, что 
Насер его старый знакомый и что 
они поддерживают хорошие лич
ные отношения. Главной темой 
нашей беседы, указывает Н. С. 
Хрущев, были вопросы разору
жения и мира.

Один из корреспондентов гово
рит Н. С. Хрущеву, что англий
ская печать сообщает, что Мак
миллан едет в Нью-Йорк для 
примирения США и СССР. Пред
седатель Совета Министров СССР 
отвечает, что «примирение» яв
ляется здесь слишком сильным

словом, но Советский Союз готов 
приветствовать усилия Макмил
лана в улучшении отношений 
между СССР и США.

Н. С. Хрущева спрашивают, 
каково его впечатление от пер
вых дней пребывания в сердце 
капитализма — Нью-Йорке. Мы 
находимся в сердце капитализма 
с коммунизмом в своих сердцах, 
отвечает глава Советского прави
тельства, и чувствуем себя от
лично.

Главе Советского правительст
ва корреспонденты задают мно
гочисленные вопросы относи
тельно его выступления на Гене
ральной Ассамблее ООН.

В полдень в гости к Н. С. Хру
щеву прибыли глава делегации 
Польской Народной Республики 
на XV сессии Генеральной Ас
самблеи ООН В. Гомулка,министр 
иностранных дел ПНР А. Рапац- 
кий, постоянный представитель 
ПНР в ООН Б. Левандовский. У 
входа на дачу, как всегда, тол
пится большая группа предста
вителей печати,радио и телевиде
ния. Корреспонденты окружают
Н. С. Хрущева и В. Гомулку, за
дают им многочисленные вопро
сы, касающиеся работы сессии 
ООН, предложений, внесенных 
Советским Союзом на Генераль
ной Ассамблее, других междуна
родных проблем, а также отно
шений между Соединенными 
Штатами и Советским Союзом.

Оживленная откровенная бесе
да продолжалась около часа. К 
концу беседы к Н. С. Хрущеву и
В. Гомулке присоединяются при
бывшие в Гленков Н. В. Подгор
ный и К. Т. Мазуров.

(ТАСС)

Д Е К Л А Р А Ц И Я
о предоставлении независимости колониальным странам и народам

и. ЗА К И РО В .

Декларация о предоставлении 
независимости колониальным 
странам и народам внесена на 
рассмотрение XV сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН 23 сен
тября 1960 года главой делега
ции СССР, Председателем Сове
та Министров СССР Н. С. Хру
щевым. Декларация торжествен
но провозглашает требование о 
безотлагательном предоставлении 
независимости колониальным 
странам и народам.

Колониальный режим, колони
альная администрация должны 
быть упразднены полностью. На
роды колоний, подопечных и дру
гих несамоуправляющихся терри
торий должны сами определять 
свою судьбу и форму государст
венного правления.

В Декларации подчеркивается, 
что государства—члены ООН не 
могут оставаться безучастными к

тому, что на древних землях Аф
рики и Азии, на островах Океа
нии, на землях в районе Кариб- 
ского моря продолжают томиться 
в колониальной неволе более ста 
миллионов человек. Народы ко
лоний не хотят жить в рабских, 
подневольных условиях.

Никаким силам угнетения • и 
деспотизма не сохранить отжив
шие колониальные порядки, го
ворится в Декларации. Колониа
лизм в агонии.

В Декларации от имени ООН со
держится призыв ко всем людям 
на земле и ко всем правитель
ствам—не оставаться безучаст
ными наблюдателями мук коло
ниальных народов.

Декларация констатирует, что 
независимость колониальных 
стран и народов—веление вре
мени. В ней подчеркивается, что 
колониальный режим намеренно,

искусственно поддерживает хо
зяйственную отсталость колоний, 
препятствует их индустриализа
ции и разумному использованию 
ресурсов.

Каждый честный человек и 
каждое правительство, которые 
на деле стоят за равноправие на
родов, не могут не видеть, что 
колониализм есть отжившее и по
зорное явление в жизни совре
менного человечества. Полная и 
окончательная ликвидация коло
ниализма явилась бы прологом об
щественного прогресса, бурного 
технического подъема в промыш
ленности и земледелии, подобно 
тому, как прекращение торговли 
рабами дало мощный толчок раз
витию производительных сил об
щества.

В Декларации подчеркивается, 
что ликвидация колониализма

была бы одной из важнейших 
мер по смягчению международ
ной напряженности.

«Позорный колониальный ре
жим должен быть похоронен»,— 
провозглашает Декларация. Наро-; 
ды колоний должны получить 
действительную независимость, а 
не фиктивную, при которой они 
на деле удерживались бы в рам
ках видоизмененного колониаль
ного режима.

В Декларации содержится при
зыв Организации Объединенных 
Наций к державам, имеющим 
колониальные владения, «всту
пить в равноправные переговоры 
с представителями народов коло
ний и прийти к соглашению об 
установлении свободы и незави
симости колониальных стран».
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; До 15 декабря <; ВРЕМЯ ИДЕТ, ПОСПЕШИМ
! ВЫПОЛНИТЬ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА!осталось 

75 дней

ТРЕБУЮТСЯ РЕШ ИТЕЛЬНЫЕ МЕРЫ
Выполнение восьмимесячного 

обязательства по производству и 
продаже мяса государству в кол
хозе им. Мусы Джалиля было 
позорно сорвано. В то время как 
соседние сельскохозяйственные 
артели им. Чапаева и «Труд» ус
пешно перевыполнили его, джа- 
лильцы выполнили лишь на, 70 
процентов. Результаты их рабо
ты хуже, чем в любом другом 
хозяйстве района.

Зто должно было вызвать серь
езную тревогу у руководителей 
колхоза. Но в действительности 
этого не наблюдается.

Взять хотя бы откорм свиней. 
Как было заведено несколько 

лет назад, откормом занима
ются здесь н& Тюндюковской 
ферме. Это дело нынче поручено 
трем колхозницам—'Хамиде Юну
совой, которая не является но
вичком в этом деле, и молодым 
девушкам Габиле Нурсубиной и
Рамиле Усаевой. За ними.зак
реплено 17 голов разовых маток 
и 486 голов поросят разного воз
раста.

Работниками они считаются 
неплохими, но дела на ферме 
обстоят очень ненормально. Вы
гульная площадка, где содержат
ся откормочники днем, очень 
тесная. Она превратилась в спло
шное болото, свиньи грязные.- К 
тому же большинство из них то
щие,имеет место падеж.Как гово
рят сами свинарки, в среднем в 
неделю погибает по одному, а 
иногда больше поросят. Особенно 
часто погибают новорожденные 
поросята от разовых свинома
ток.

Причиной этому является пло
хое кормление. Мало внимания 
обращается на разнообразие ко
рмов в рационе.Вот уже несколь
ко недель свиньям дается одна 
болтушка из картофеля и ржаной 
муки. О минеральных и зеленых 
кормах, о сенной муке нет и 
речи.

На вопрос, сколько с начала 
года свинарками произведено и 
сдано мяса и сколько до конца 
сентября и до конца года нужно 
произвести, каков суточный при
вес, никто из животноводов не 
мог ответить. И не удивительно, 
ведь зоотехник колхоза тов. Га
битов здесь бывает лишь в конце 
месяца, когда нужно бывает 
взвешивать свиней. И другие ру
ководители колхоза—не частые 
гости на ферме.

На стене избушки, находящей
ся при свиноферме, висит краси
во оформленная схема, где сдела
ны графы для записи итогов ра
бот свинарок после каждого ме
сяца. Выше написано, что по 
ферме предстоит откормить 550 
голов свиней и сдать 495 цент
неров свинины. Но больше ника
ких записей не видно, доска не 
заполняется.

5 секретаря парторганизации 
колхоза мы интересовались: ка
ково же все-таки точное обяза
тельство свинарок и как оно вы
полняется? Он ответил, что го
довое задание у них 304 центне
ра, к началу сентября ими сдано 
134 центнера.Еще 170 центнеров. 
Показатель сам по себе неболь
шой. Но при такой организации 
откорма, такой невнимательности 
и бесконтрольности со стороны

руководителей колхоза, он может 
остаться не выполненным.

Заодно нужно отметить непод
готовленность ферм колхоза им. 
Мусы Джалиля к зиме. Руково
дители успокаивают себя тем, 
что не требуется капитального 
ремонта, а текущий займет не 
много времени. Неуместность та
кого спокойствия видна повсюду; 
15 том же 'Гюндюковском свинар
нике пришли почти в полную не
годность подвесные дорожки, их 
обязательно нужно ремонтиро
вать. С одного конца начал раз
рушаться потолок. Есть что ис
правлять и в запарнике.

Плохо обстоит дело с подвес
ными дорожками и на молочното
варной ферме.Многие столбы сгни
ли и повыпадывали, да и те, ко
торые на вид кажутся крепкими, 
требуется заменить. Короче го
воря, работ по подготовке ферм 
к зиме достаточно и начать ре
монт нужно немедленно.

Парторганизации и правлению 
колхоза нужно принять неот
ложные меры по.улучшению от
корма свиней, обеспечить безус
ловное выполнение обязательств 
по производству мяса к 15 де
кабря.

' А. Мансуров.

У жебрейских доярок
Многих наших читателей, осси 

оенно доярок, интересует, как 
работают наши передовые доярки 
района—жебрейцы.

На 20 сентября на этой ферме 
надоено в среднем от одной коро
вы 2.137 килограммов молока, из 
них примерно 1.400 килограм
мов надоено с начала летне-ла
герного содержания. Доярка Ев
докия Нетухова за прошедшие 
восемь месяцев 20 дней надоила 
по 2.256 килограммов, Мария 
Барашкова—по 2.152 кило
грамма.

На днях на Жебрейской ферме 
состоялось совещание доярок по 
обмену опытом. В работе совеща
ния участвовали работники Шер- 
мейской фермы и руководители 
колхоза.

Выступивший перед доярками 
с докладом о ходе выполнения 
социалистических обязательств 
колхоза секретарь бюро партор
ганизации тов. Оборин рассказал, 
что в целом по колхозу обяза
тельства по молоку не выполня
ются ввиду низкой товарности 
молока. Обязательства и по про 
нзводству и по продаже выпол 
няют только жебрейские доярки.

Если бы все фермы работали 
так, как Жебрейская, то колхоз 
ежемесячно получал бы не менее 
168 тысяч рублей дохода.

Выступившие на совещании 
жебрейские доярки рассказали о 
том, как они организуют работу,- 
кормят $кот. На Шермейской 
Ферме некоторые процессы меха
низированы, скот размещен в 
светлых, просторных помещени
ях. Но почему они надаивают мо
лока меньше? Выдвинув такой 
вопрос, доярка Таисья Вотякова 
сама же ответила, что там плохо 
поставлен уход за скотом, нет 
дружного коллектива. У нас, 
сказала она, все делают для то
го, чтобы надаивать больше моло
ка. Охранник, и тот чувствует 
себя обязанным заботиться о мо
локе. Он не просто охраняет 
ферму, но и проверяет корча в 
кормушках, если их нет, то дк- 
ладывает, подбирает из-под ног. 
На ферме организовано постоян
ное дежурство. Если предпола
гается отел, то на ночь остается 
доярка.

Доярка Евдокия Петухова, на
доившая с начала года 2.256 ки
лограммов молока от каждой из I

и  лет Китайской  
Народной Республики

порядка на ферме. Доярки не 
считаются со временем, бывает, 
что зимой они дома бывают лишь 
по одному—два часа в день, с 
раннего утра до позднего вечера 
бывают на ферме: сдабривают
грубый корм, готовят квас, моют 
коров и т. д.

Работники Жебрейской фермы 
никогда не жалуются на невыде- 
ление людей для подвозки кор
мов. Кончится корм, за ним едет 
заведующая тов. Вотякова или 
одна из доярок.

Участвовавший в работе со
вещания председатель колхоза 
юв. Косожихин обратил внима
ние на то, что передовое поло
жение Жебрейской фермы приш
ло не само по себе, а было обес
печено благодаря кропотливой 
работе как правления колхоза, 
так и самого коллектива фермы. 
Пять лет назад на ферму некого 
было направлять, добровольцев 
не находилось, все на ферме бы
ло запущено. Положение стало 
улучшаться, когда правление 
бывшего колхоза̂  «Победа» ста
ло уделять ферме основное вни- 
манце, когда был измеиен поря
док оплаты труда.

Гости из Шермейки чувствова
ли себя в очень неудобном поло
жении. Стыдно было им за то, 
что в лучших условиях надаи
вают молока значительно мень
ше, чем доярки Жебрейской 
фермы. Они пгчэтались, что ма
ло надаивают потому, что не 
соблюдают часы кормления и до
ения коров, нет у них дружного 
коллектива, заведующий фермой 
гов. Куланов не способствует ук
реплению дисциплины, бывает 
на ферме по несколько часов в 
день, а в отдельные дни он толь
ко показывается.

Обменявшись опытом своей ра
боты, работники ферм высказали 
ряд замечаний в адрес руково
дителей колхоза. В частности, 
шермейские доярки пожалова
лись на неправильный подбор 
работников ферм, плохую подго
товку к работе в зимних услови
ях. В прошлом году часто выхо
дила из строя кипятильня, быва
ли перебои в кормах, однако по 
предупреждению этих., недостат
ков потса ничего не делается.

В конце совещания доярки 
договорились посетить Зайцев-

Китайская Народная Республика. В уезде Синюань 
[провинция Хэбей) открыта агротехническая школа. 180, 
учащихся совмещают в ней учебу с трудом па хлопковых 
полях.

На снимке: учащиеся агротехнической школы слуша
ют пояснения опытного крестьянина Тянь И-цяня (первый 
слева).

Фото Нан Оу-дуна. Агентство Синьхуа
----------- ► ; - «4----------

ЦИФРЫ И ФАКТЫ
□ Первого октября 1960 

года трудящиеся Китая от
мечают славную одиннадца
тую годовщину со дня про
возглашения Китайской На
родной Республики.

В результате победы ки
тайской народной революции 
в 1949 году над внутренни
ми реакционными силами и 
империалистическим гнетом, 
трудящиеся Китайской На
родной Республики под ру
ководством Коммунистиче
ской партии за 11 лет одер
жали выдающиеся победы, во 
всех областях развития на
циональной экономики, нау
ки и культуры.

□ Известно, что в прош
лом Китай был крайне отста

лой страной, с низким уров
нем развития промышленно
сти и сельского хозяйства.
В стране безраздельно гос
подствовал иностранный ка
питал.

□ Взяв власть в свои ру
ки, трудящиеся Китая при
ступили к восстановлению 
разрушенного продолжитель
ной войной народного хозяН-1 экономическом соревновании 
ства. | с капшализмом:

Сдаем хлеб, готовимся к зиме

ЮН

□ С 1953 года китайский 
наРод приступил к осуще
ствлению задач первого пя
тилетнего плана развития 
народного хозяйства.

□ Успешно осуществив за
дания первой пятилетки, 
трудящиеся Китая с еще 
большей энергией приступи
ли к выполнению второго *пя- 
тилгтнего плана на 1958—
1962 годы.

За этот период всесторон
нее развитие получили и 
такие отрасли экономики 
страны, как животноводство, 
лесоводство, подсобные про
мыслы.

Возглавляя борьбу трудя
щихся Китая за ускоренное „Щ  
развитие экономики, н ауки '®  
и культуры, Коммунистиче
ская партия Китая постави
ла перед пародом задачу— 
догнать и перегнать Англию 
по производству главнейших 
видов промышленной продук
ции в ближайшие 10 лет.

Это будет великая победа 
народного Китая в мирном

•11101
*1ИЯ
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10 закрепленных коров, расска- ! скую и Шермейскую фермы, 
зала о том, как они добиваются ! Ч. .̂ Рахимов

Учкульская комплексная 
брлгада на 18 сентября за
вершила уборочные рабо
ты. Хорошо работали ком
байнеры Сергей Миков и 
Сабир Аткулов, которые в 
дни ударной пятидневки (с 
10 по 15 сентября) дневные 
задания выполняли на 150 
—200 процентом.

Механизаторь. бригады 
стремятся к 1 октября вы
полнить план подъема зя
би. Здесь особенно хоро
шую производительность 
показывают трактористы 
Найденов Л., . Шабаев М., 
Иманаев Г. Вместо 7 гекта
ров они дают в смену по 
10— 11 гектаров и одновре
менно добиваются боль лой 
экономии горючего. За про
шедшую десятидневку, нап
ример, сэкономили 5 цент
неров дизельного топлива.

Закончено также скирдо
вание соломы. В этом деле

большую помощь полево
дам оказали кузнецы Ба- Щ 
кый Назаров и Галимзя11кыи пазаров и 1 
Яхин. Они временно оста?$3%̂  
ляли работу в кузнице л РШ 
взяв в руки вилы, активно 
работали, на сборе и скир- Ч| 
довании соломы.

Сейчас члены бригад  ̂ М
готовят животноводчески^ Дй
помещения к зиме, сдаюТ Н| 
хлеб государству. Совот ГЛ
бригады провел работу п° 
комплектованию животН0' 

‘ водства кадрами на ЗИМУ* Ц 
Бывший заведующий ФеР' 
мой Миннихан НаДЫР°в 
взял обязательство уха#1̂ 
вать за 75 головами моЛ°̂  
няка крупного рогато!^
скота и добиваться их мз 
симального привеса. ^

Руководители бригады 
колхозники делают все, чТ 
бы в ближайшие ДнИ в
полнить задание по хлеб0 
сдаче. М. Аткул°в' ■Ч:
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з Т р У Д  у к р а ш а е т  ч е л о в е к а
Среди нас не должно быть тунеядцев!

Надежный резерв
* Уборка урожая в Куземья- 
з рове завершена. Однако празд

новать победу еще рановато. 
Используя погожие дни, нуж-

I но закончить обмолот хлебов, 
| убранных вручную и находя

щихся сейчас в скирдах, за- 
[ дожить достаточное количе- 
" ство семян. Считанные дни 

остаются и до начала стойло
вого периода, и поэтому надо 
побыстрее выполнить послед
ние работы по подготовке к 

»приему скота, закончить ре- 
' )шнт помещений, 
и Все эти неотложные зада

чи не дают покоя бригадиру 
» комплексной бригады Шарифу 
яИманаеву. Выступая на ком

сомольском собрании бригады, 
он подробно рассказал об этих 

-задачах молодежи и призвал 
ларней и девушек показать 
Образцы самоотверженного тру- 

дда на решающих участках се- 
цгодняшнего дня. 
ш Комсомольцы,в свою очередь, 
иЛверили бригадира в том,

что не ударят лицом в грязь, 
не подведут руководителей 
бригады.

И, действительно, слова ку- 
земьяровской молодежи не 
разошлись с делом. На второй 
день после собрания они все, 
как один, вышли на намечен
ные работы. Трахоматозные 
сестры Масхуда Масагутова, 
Дарзима Еучукбаева, молодые 
колхозницы Сания Мусалева 
и Сакина Кучукбаева, напри
мер, вот уже больше недели 
работают на сортировке семян 
в ночную смену. В первый же 
день ими было отсортировано и 
закантарено около 70 центне
ров золотистого зерна.

Доволен работой комсомо
лок и кладовщик Мухаматул- 
ла Мансуров. Комсомольцы и 
молодежь являются надежным 
резервом бригады и в успеш
ном ходе работ в Куземьяре 
немалая доля и их труда.

Т. Рангулов.

У них на все хватает времени
3  *Тот, кто любит труд, спо- 

собен совершать чудеса, та- 
.̂ цкой человек не жалуется на 

Нехватку сил или времени.
) Возьмем хотя бы трехче- 

'Р® ловек из Федорков—счето-
11 ' вода Рабигу Аптракову, та- 
““ белыцицу Зайнаб Савинову 
м®и радиста Габдуллу Мура- 
в' дымова. Они аккуратно вы

полняют свои обязанности, 
А  а в напряженные для кол- 

.«а дни работают за дво- 
а\6 их. Во время заготовки кор- 
твАмов Рабига, Зайнаб и Габ- 
ф  Дулла днем участвовали на 
,ч5'.йаготовке сена, а вечерами 
г.1‘ выполняли свои основные 

обязанности. Ими скошено

и застоговано 11 тонн сена, 
этого количества сена хва
тит для прокорма 15 коров.

Кроме того, все этигтова- 
рищи — активные общест
венники. Рабига Аптракова 
— депутат сельского Совета, 
участвует в организации за
купки сельхозпродуктов у 
населения, Зайнаб Савино
ва — агитатор, Габдулла— 
активный комсомолец.

Но вот в тех же Федорках 
есть люди, которые пренеб
регают трудом, работают в 
колхозе в год всего по не
сколько дней.

М. Ахмеров.

Почему Зайкат не хочет работать?
-Председательствующий на 

собрании не успел еще объя
вить повестку дня, как ком
сомолец Зайкат Хусаинов без 
всякого разрешения взял и 
ушел с собрания.

Комсомольцы возмутились. 
В чем дело, почему Зайкат 
пришел на собрание и, когда 
оно началось, ушел?

Идя на собрание, Зайкат не 
знал, какой вопрос будет об
суждаться на собрании, но 
когда услышал, что будет раз
бираться вопрос о тунеядцах 
и лодырях, ему стало не по 
себе. Может, он не хочет и 
слышать о них, а сам трудит
ся честно и добросовестно?

Комсомольцы так и полага
ли, когда в числе многих дру
гих выдавали ему путевку на 
работу в животноводство. Его 
друзья Гилемхан Габитов и 
Файл Сарманаев были опреде
лены пастухами, Назьминиса 
Хасанова— дояркой. Эти това
рищи с честью оправдали до
верие комсомольцев. Назьми
ниса считается одной из пе
редовых доярок Бардымской 
молочнотоварной фермы.

Как самому молодому, Зай- 
кату на ферме предложили 
пасти телят. Но прошло не
много времени, он бросил эту 
ответственную работу, жалу
ясь на свое бессилие. Члены 
комитета комсомола колхоза 
поговорили и пришли к мне
нию, что Зайкат еще молодой, 
успеет показать себя и реко
мендовали остаться на ферме 
охранником. Зайкат согласил
ся и стал работать. Но про
шло совсем немного времени, 
он стал жаловаться: «Не могу 
я здесь работать, мне на ра
боте спать хочется».

Захотелось ему перейти ра

ботать на склад. В период 
уборки урожая Зайкат вроде 
начинал втягиваться в рабо
ту. Но вот в сентябре он сно
ва предался снам, за целый 
месяц имеет всего 6 выходов 
на работу.

Зайкат — комсомолец. Мы 
стараемся внушить ему, что 
некрасиво молодому чело
веку вести беспечную жизнь, 
сидеть на шее 60-летней мате
ри, которой пора на отдых, но 
ввиду отсутствия другого ра
ботающего в семье она продол
жает работать. На уговоры 
своих товарищей Зайкат сер

дито ворчит: «Какое ваше де
ло, не ваше я ем, как хочу, 
так и живу». Грубо обращает
ся он и с товарищами, и с 
матерью. Сам не может зара
батывать, а вот есть зарабо
танное пожилой матерью, да 
еще кричать на нее не стес
няется.

Комсомольцы бригады стро
го спросят у Зайката, будет 
он работать или нет, и не 
позволят ему вести такую бес
печную жизнь. Но надо, чтобы 
он сам понял бессмысленность 
жизни без труда.

Р. Бухаров.

Нет, это не второстепенный вопрос
Прочитав письмо Ш. Тляшева 

«Недостатки налицо, но их неко
му исправлять», опубликованное 
в «Колхозном пути» от 20 сен
тября, хочу еще раз остановиться 
на трудовой дисциплине в своей 
бригаде. Я, рядовой колхозник, 
не отвечаю за организацию тру
да в целой бригаде, но не могу 
умолчать о тех недостатках, ко
торые приводят к ослаблению 
трудовой дисциплины и в силу 
которых тем, кто нигде не рабо
тает, живется легче, чем тем, 
кто добросовестно трудится в 
колхозе.

В письме Ш. Тляшева называ
ется имя Никитина. Хотя там
говорится, что выделение поко
сов и дача патентов не могут 
быть главными причинами отста
вания бригады, но они сильно 
мешают нам в работе.

Посмотрите, что получается. 
Весной разъяснили, что покос 
нынче будет даваться тоДько ин
валидам, остальные должны за
работать сено в колхозе. Но вслед

за таким разъяснением прибыл в 
Бичурино лесник Никитин, уго
щался несколько дней у Вахито
вых и поступил наоборот. Десят
ки людей, нигде не работающих, 
многие из которых числятся в 
колхозе, получили покосы, и обе
спечили себя сеном. Ежегодно 
пользуются милостью Никитина 
Насыровичи, которые нынче в 
ответ на «доброту» лесника бес
платно из своей шерсти скатали 
ему валенки, частенько пригла
шают его в гости.

Много у нас также таких, ко
торые, считаясь колхозниками, 
занимаются кустарничеством. На
пример, Гамилов Ахун выполня
ет заказы на мебель.Только 2—‘3 
месяца в году работают в колхо
зе, а остальное время занимают
ся на стороне Хабиб Сарбаев, Са
бир Абдулов, Ибрай Махмудов.

Так, за спиной сельского Сове
та спокойно себя чувствуют де
сятки людей, разлагая трудовую 
дисциплину и возмущая честных 
колхозников. Колхозник.

« Смысл Ж И ЗН Иip»

в труде
(К 40-летию речи В.И. Ленива иа III съезде РКСМ)

, Самые светлые, самые краси- 
° J ( вые мечты людей связаны со 
1 .строительством коммунизма,и ча- 
й хочется представить себе че- 
°с ловека коммунистического завтра.
1111 Каким он будет? Конечно, не ле~ 

жебокой, пользующимся всеми 
с благами общества и ничего не 

дающим ему взамен. Нет, это
1,f‘s будет прежде всего человек 
1е творческого, вдохновенного тру- 

, да, всесторонне развитый, куль- 
. турный, с высокими чертами 

^ 'коммунистической морали.
3111 И это не мечты. Каждый день 
| нашей советской действитель

на ности умножает ростки нового, 
коммунистического в характере 

j0,i; и поведении людей, оттачивает и 
,а(( шлифует в них все лучшее, что 
(il н̂аследовано от революционеров 

старших поколений, что растет 
и ширится сейчас.

J |  Мы—стаетливые свидетели то- 
цМ ’ как претворяются в жизнь 
ji(î великие заветы Владимира
ф Ильича Ленина. Его речь на

Ш съезде комсомола, сорокале
тие которой сегодня отмечает 
наша страна, стала путеводной 
звездой для многих поколений 
молодежи. В. И. Ленин требовал 
воспитывать подрастающее по
коление с раннего возраста в 
сознательном и дисциплиниро
ванном труде. И наша школа 
готовит юношей и девушек к по
лезному труду, наши дети рас
тут трудолюбцами и умельцами.

Законом для комсомольцев, 
молодежи стал завет вождя— 
каждый день в любой деревне, в 
любом городе решать практиче
ски ту или иную задачу общего 
труда, пускай самую маленькую, 
пускай самую простую. Сколько 
прекрасных дел осуществило 
наше юношество во славу Роди
ны! Сейчас ленинский комсомол 
шефствует над важнейшими 
стройками семилетки. Только за 
последние полтора года на 114 
ударных комсомольских строек

прибыло 340 тысяч юношей и 
девушек.

Труд на благо общества посте
пенно становится внутренней 
потребностью советских людей. 
Об этом очень хорошо сказал 
дважды Герой Социалистическо
го Труда электросварщик Алек
сей Улесов: «Самая моя боль
шая радость—в труде. И если 
ты за маленьким своим дел(ом 
видишь большую цель, почув
ствуешь в нем глубокий смысл, 
тогда самый, казалось бы, про
стой труд способен зажечь в те
бе творческий огонек. Работа 
покажется желанной и любимой, 
она захватит и мысли и душу». 
Это как раз то, что так гени
ально предвидел любимый Иль
ич, когда, говорил о нравствен
ной обязанности людей работать 
на общую пользу, в полную ме
ру своих сил- и способностей.

Советские люди — хозяева 
страны, ответственные за судьбу 
всего общества. «Нет, не коро
ли и не миллионеры строят го
рода, заводы, каналы, создают 
машины, растят сады, собирают 
урожаи,—это делают трудовые 
люди, действительные творцы 
всего прекрасного, что создано 
на земле» (Н. С. Хрущев).

В нашей стране интерес к 
труду стал небывалым ускори
телем общественного прогресса. 
Социализм раскрыл безгранич
ный простор талантам и даро
ваниям широких народных 
масс. В прощлЬм году рабочие 
фабрик и заводов, труженики 
совхозов и колхозов вневли 
3.300 тысяч изобретений и ра
ционализаторских предложений 
—почти в три раза больше, чем 
в 1950 году. Каждый труженик 
Страны Советов может с гор
достью сказать словами поэта: 

Радуюсь я— 
это 

мой труд
вливается

в труд
моей республики.

Люди у нас трудятся не толь
ко ради заработка. Забота о 
благе общества, о росте произ
водительности труда как само
го важного и главного для по
беды коммунизма, для достиже
ния самого высокого жизненно
го уровня—вот чем руководст
вуются они. Так проявляются у 
них моральные стимулы - к тру
ду, патриотизм.

В наше время все шире раз
виваются коммунистические

формы труда. Соревнование за 
звание коллективов коммунис
тического труда воедино связы
вает труд, учение и быт. В нем, 
этом великом движении совре
менности, прежде всего и вос
питываются черты нового че
ловека, человека-труженика, 
человека-борца за светлые иде
алы коммунизма. И вот почему 
сейчас трудящиеся так непри- 
меримо выступают против туне
ядцев—лодырей, спекулянтов.

«Кто не работает, тот нв ест», 
—этот важный принцип социа
лизма сейчас поднимают на щит 
трулсеники города и села. Пусть 
горит земля под ногами тунеяд
цев! Пусть беспощадны будут 
люди к тем, кто не желает тру
диться, кто ведет паразитичес
кий образ жизни! Пусть всеоб
щее презрение будет их уделом!

Великий смысл жизни, ее кра
сота—в труде! И пусть каждый 
советский челйвек—школьник и 
студент, рабочий и колхозник, 
служащий и интеллигент—сегод
ня еще раз вспомнит мудрые 
ленинские слова: «Только в
•труде вместе с рабочими и кре
стьянами можно стать настоя
щими коммунистами».

( М. ЛАПТИН.
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Трудящиеся Искильдин- 
ского сельсовета 27 сен
тября выполнили установ
ленное для них задание по 
продаже государству кар
тофеля. Закуплено у насе
ления 30 тонн картофеля.

1 42 й-
Выполняют 1,5 плана

Актив сельсовета и 
хоза сейчас работает 
тем, чтобы закуйить 
не менее 
феля.

кол
над
еще

15 тонн карто- 

Р . З А Р И П О В .

ОНИ НЕ должны стоять В СТОРОНЕ
сельпо,1 которые имеют больше огороды,У наг, в Сарагаевеком 

закупка картофеля идет с боль
шими трудностями. Правда, те, 
кто понимает значение этого 
важного дела, без всякого угово
ра продают все излишки. Напри
мер, по несколько центнеров про
дали в Таныпе Салима Чугалае- 
ва, Кубра Нурмухаметова, Габза- 
лилов Габдуллахан и другие.

По 3—'4 центнера выделили 
для продажи сами заготовители 
сельпо. Однако есть у нас люди,

но не хотят участвовать в обес
печении города картофелем. Та
кие товарищи имеются и среди 
коммунистов и депутатов Сара- 
шевского сельсовета. Не будем 
называть их имена, но они долж
ны понять, что без их конкрет
ной помощи нам, заготовителям, 
трудно справиться с обязательст
вом. X. Батырнаев,

заготовитель Сарашевского 
сельпо.

*Самый крупный колхоз наше
го района им. Ленина выпол
нил свое сентябрьское задание 
по продаже хлеба госуаарству.

Только за один день—27 сен
тября—колхоз отправил 858 
центнеров, а всего нм на 27-ое 
продано 25,7 тысячи центнеров. 
*День 27 сентября был обыч-

I ным днем в работе районной 
больницы. Счастливцами этого 
дня явились семьи Кучумова 
из II Краснояра и Юсупова из 
Новой Казанки. Их жены Над
жиба и Рауза родили сыновей. 
*27 сентября зоотехник Таги 

ра БикмухаметоБна Зарипова 
отметила день своего рожде
ния. Празднично было в доме 
родителей, но именинница в 
этот день находилась в Пер 
ми на областном совещании* 
специалистов сельского хозяй-' 
ства. !

В день своего рождения тов. 
Зарипова выступала по телеви
зору, рассказала зрителям о 
том, чем этот день знаменате
лен ей. А ей в этот день ис
полнилось 35 лет, как лучшему

< специалисту на областном со
вещании вручили премию—ком- 
! плект настольных приборов.

ЛЮДИ СКРОМ НЫ Х П РО ФЕССИИ 

16 лет почтальон н ой

а ,

Залог будущего урожая
В производственной бри-)ды, как Акбашевская, Уй-

гаде И Краснояра колхоза 
им. Ленина семенных уча
стков многолетних трав в 
этом году было оставлено 
на площади 60 гектаров. 
Благодаря дружной и ста
рательной работе, полному 
сознанию ответственности 
за судьбу этой ценнейшей 
культуры, уборка клевера 
полностью закончена и уже 
отсортированы семена.

Получено 76 центнеров 
семян первого сорта и 50 
центнеров второго. Сред
ний намолот с одного гек
тара—2,1 центнера.

По колхозу им. Ленина 
семенников многолетних 
трав обмолочено 80 про
центов, или 636 гектаров 
из 795. Надо сказать, что 
завершение уборки и обмо
лота тормозят такие брига-

мужевская, Федорковская. 
Кудашевская, в последней 
из которых убрано лишь 
36 процентов семенников 
трав, а в остальных и того 
меньше.

Сейчас главная задача 
состоит в том, чтобы не 
только быстро убрать, но и 
обмолотить с валков и скир
дов, где они имеются.

Не менее важным явля 
ется вопрос о пыжине из 
под молотьбы и сортиров
ки. В этой пыжине остает
ся большое количество не-1 
вымолоченных семян, счи-| 
тающихся отходом. Сейчас,! 
пока стоит хорошая пого
да, пыжину следует подсу
шить и перемолотить. Это 
даст дополнительное коли
чество ценных семян.

Л. Габдулхаев.

Должность Галеевой Зай
наб не такая уж большая. 
О н а — почтальонка. Вот уже 
16 лет ежедневно отправля
ется она из Сюзяна в Брюз- 
ли и возвращается оттуда с 
полной сумкой свежих га
зет и журналов и долго
жданными письмами.За это 
время она крепко полюбила 
свою работу и сейчас, хотя 
ей уже 64 года, даже не 
представляет как может 
бросить ее.

Трудолюбивая, скромная 
почтальонка к своим обя
занностям относится честно 
и добросовестно, старается 
выполнять их аккуратно. В 

! грязь и слякость, в мороз и 
стужу, когда ее ровесницы 
боятся даже из дома выхо
дить, она, не считаясь ни с 
чем, отправляется в отделе
ние связи за почтой и свое- 
------- ----------------—

ДОвременно доставляет ее 
адресатов.

Благодаря ее аккуратно
сти,население всегда,-может 
читать свежие газеты и сво
евременно узнавать о новос
тях в районе, области и 
стране, а также знакомить
ся с событиями междуна
родной жизни.

Зайнап-апа не ограничи
вается лишь своей работой 
почтальонки. Все свое сво
бодное время она отдает 
воспитанию внуков и вну
чат, которых у нее шестеро.

Начиная с малышей и 
кончая стариками, Галеев? 
знают и любят, и когда 
встречаются с ней, почти
тельно, с большим уваже-. 
нием здороваются и жела
ют долгих лет жизни.

К. Кантуганов.

Каждой семье—газету и журнал

К А РТ О Ф ЕЛ Ь  УБРАН
В сельхозартели имени Калини-1 

на успешно завершена уборка 
картофеля.
Наивысший урожай среди бригад 

получен в Алтуфьевской бригаде,

возглавляемой бригадиром Влади
миром Мартюшевым. С 37 гекта
ров участка получено 890 цент
неров клубней.

А. Баландин.

Советская печать являет- ] 
ся испытанным оружием на-| 
шей партии в воспитании; 
людей в духе коммунизма,' 
в духе преданности своей: 
Родине. Чем больше газет и ; 
журналов будет распрост-; 
ранено в колхозной дерев-1 
но, в бригадах, на фермах,| 
тем легче и успешнее мож-1 
но вести политико-воспита- 
тгл .ную работу среди насе
ления. А это потому, что 
трудящиеся, читая газеты и 
журналы, 'систематически 
знакомятся с последними| 
новостями в стране и за ру-; 
бежсм, своевременно узна-1 
ют о передовом опыте и до- ] 
стижениях в разных отрас- 1  
лях социалистического хо- ] 
зяйства.

Первичная партийная ор
ганизация нашей Елпачи- 
хинской комплексной бри
гады в прошлом году серь
езное внимание обратила на 
успешное проведение кам
пании по подписке на газе-1 
ты и журналы. Благодаря • 
тщательной подготовке, она

прошла на высоком уровне.1 
Колхозники и сельская ин-[ 
теллигенция подписались' 
на 700 газет и журналов. 
Из них газету «Колхоз; 
юлы» получают более 2001 
человек. Если бы почтовым I 
отделением не был уставов-1 
лен лимит на некоторые га-' 
зеты и журналы, количест-1 
во подписчиков было бы 
еше больше.

Подписная кампания в 
Елпачихе и нынче будет 
проведена организованно и 
за короткое время.

В последние годы увели
чился формат и заметно 
улучшилось содержание 
«Колхоз юлы» В связи 
с этим и интересующихся 
районной газетой стало 
больше. Поэтому сейчас в 
нашем сельсовете каждый 
колхозник и служащий ста
рается первым долгом под
писаться именно на «Кол
хоз юлы».

Читая периодическую ли
тературу, человек узнает 
много интересного и в то же

время у него появляется 
желание об этих вещах уз
нать поподробнее. И у нас 
в Елпачихе тоже так. Ко&1 
хозники очень часто образ 
щаются к тому или ином/ 
агитатору с просьбой под' 
робнее рассказать об инте
ресующих их вопросах. И 
так появляются темы Д4 
лекций, докладов и бесе,,! ле

Из

йщ

Таким образом, периоди
ческая печать содействуем 
оживлению агитационно- 
массовой работы среди на
селения. В прошлом и ны
нешнем году для населения 
прочитано и проведено свы- “ 
ше 200 лекций, докладов
бесед-

Каждая первичная парт
организация и отделение 
связи должны сделать все, 
чтобы провести подписную 
кампанию организованно > 
хорошо. Она должна про- 
ходить под лозунгом: «Ка*' 
дому дому—газету и ЖУР' 
нал».

Н. Батыров.

Больше заботы о местах 
демонстрации фильмов

«Из всех искусств для нас 
важнейшим является кино». 
Эти исторические слова В. И. Ле
нина нашли свое отражение в 
решениях XXI съезда Коммуни
стической партии Советского 
Союза, в которых предусматрива
ется дальнейшее увеличение чис
ла киноустановок, особенно в 
сельской местности, где кино яв
ляется наиболее массовым видом 
искусства.

Одновременно с ростом киносе
ти, оснащения ее новой техни
кой, резко возрастет и производ
ство новых фильмов, призванных 
воспитывать трудящихся в духе 
борьбы за построение в нашей 
стране коммунистического обще
ства.

Решения XXI съезда КПСС и 
постановление ЦК КПСС «0 зада-

чах партийной пропаганды в со
временных условиях» требуют от 
работников культуры, хозяйст
венных руководителей — предсе
дателей сельских Советов, колхо
зов, начальников производствен
ных участков колхозов, работни
ков культуры превратить сель
ский, колхозный клуб в подлин
ный очаг культуры на селе.

Однако произведенной про
веркой в сентябре месяце 1960 
года установлено, что положение 
с кинообслуживанием в районе 
обстоит неудовлетворительно. По 
сравнению с 1959 годом коли
чество мест кинопоказа сократи
лось на 27 точек, вместо 62 ос
талось 43, из них не соответ
ствуют требуемым правилам 
противопожарной безопасности 
31 место постоянного кино-

Адрес редакции: Пермская область, 
село Барда, ул. Советская, 7.

показа и 20 агитпунктов не 
постоянного кинопоказа, а это 
ставит под угрозу безопасность 
зрителей.
Решение Бардымского райиспол

кома от 20 января 1959 года и 
постановление бюро Бардымского 
райкома КПСС от 2 июня 1959 
года «0 противопожарном состоя
нии мест кинопоказа в районе», 
обязывающие хозяйственных ру
ководителей — председателей 
сельских Советов, колхозов, сек
ретарей партийных организаций 
изжить имеющиеся недостатки в 
местах кинопоказа, до ‘ сих пор 
остаются не выполненными. В 
результате жители многих сель
ских населенных пунктов района 
лишены возможности смотреть 
кинофильмы. Например, в дер.
Ольховка имеется 44 двора, она | 
отдалена от населенных пунктов 
района, клуба нет, кинофильмы ! 
не демонстрируются. Такое - же | 
положение в Акбаше, Зязелге, I 
Юкшуре и других.

Номера телефонов: редактора и зам. редактора—82, 
зав. сельхозотделом и зав, отделом писем—48, секрета-

0 безответственном отношении 
к регулярному показу кинофиль
мов говорят такие факты, что в 
13 населенных пунктах района 
по распоряжению председателей 
колхозов и бригадиров Иманаева, 
Акжигитов, Варова, Балтаева 
зрительные залы клубов засыпа
ны зерном (Мостовая, Елпачиха, 
Чалково, Старый Ашап и др.). В 
Ново-Чадовском клубе зал засы
пан зерном, запасный выход за
бит на гвозди, киноаппаратная 
занята под трахоматозный пункт.

В настоящее время из 43 мест 
постоянного кинопоказа (не счи
тая 20 агитпунктов) не построе
ны 1 киноаппаратная, 18 поме
щений для ПЭС, 7 запасных вы
ходов и не оштукатурены 31 ки
ноаппаратная, 41 помещение для 
ПЭС. Таким образом, в районе 
соответствуют правилам противо
пожарной безопасности только 12 
киноаппаратных.

С 1 сентября по 30 октября 
1960 года проводится смотр про

тивопожарного состояния ш^иЯ 
установок и мест кинопоказа 
территории РСФСР. Председате п  
лям сельских Советов, колхоз®' Н  
секретарям партийных организм!, 
ций пора покончить с нарУ®^^ 
ниями противопожарной безов®" 
ности в клубах. В период сми* 
необходимо закончить строите®’ 
ство и оштукатуривание кйН°а 
паратных помещений для пер ? 
вижных электростанций, обес ■ Л  
чить наличие запасных вЫХ°'' '( 
представить в клубы неооот 
мый противопожарный инвен
для создания нормальных 
вий регулярной работы кин1

уСЯО-
ос̂

и обеспечения культурного о# 
ха трудящихся района.

А. Костарев,
инспектор УПО У * 

Пермского облисполком >
М. Ефимов.

зам. зав. отделом культУР6' 
ПО КИНО;

Ч|ц

нтаРь Нос,

Зам. редактора А.

ря и переводчиков—81, директора типографии 91.
Бардымская районная типография Пермского облполиграфиздата

%
%

1 азета .Колхозный путь“ выходит 
по вторникам, четвергам и субботам.

Яяк-да \Гп АЛО
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.^Колхозный
На XV сессии

Орган Еардымского райкома Н П С С  и райсовета 
депутатов трудящихся. Пермской области
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На что вы подписались 
в этом году?

И. СИМ ОНОВ, начальник райконторы связи
Как лучше и быстрее до - 

шя решения партии и пра- 
шелы'тва до каждого трудя- 
щегоея, ознакомить трудя-
щхся с жизнью необъятной 
шетской страны? Какое 
![>едство наиболее доходчиво 
лч.выполнения этой задачи?

Генеральной Ассамблеи ООН

читатель, не заду
шись, ответит на этот во- 
р-перШдическая печать.

советские газеты и 
журналы завоевали большой 
[авторитет во всем мире, их 
чают не только в пашей 
[ране. Число их подписчи

ки растет с каждым годом.
Только в нашем районе га

ки и журналы выписывают 
8.807 хозяйств. В 1960 году 
шпнсано трудящимися райо- 

1.488 экземпляров боль- 
*  газет и журналов, чем 
*1959 году. У нас немало 
деленных пунктов, где поч- 
11 каждый двор получает га
му или журнал. Так, на- 
ijimep, Бичурнкское отделе- 
№ связи (начальник тов. 
Ьяшева) из 720 дворов ох- 
“™ло подпиской 675 дворов. 
1,1191 процент. 92 процента 
деления охвачено в пасе
чных пунктах, обслуживае- 

Ново-Ашапским отделе
ны связи. Неплохие пока
ж и  по распространению 
^одической печати имеют 
а̂шевское, Березниковское 

-‘‘ечменское отделения свя-

I»
)•

ү
я
I*
I*
[!.
У
}
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г
о-
(.
а-
с
;й

Мчалась подписка на га- 
и журналы на 1961 год. 

!Ут, наряду с успехами, 
®1ьзя ае отметить ряд серь- 

недостатков, которые 
‘̂ нсь и при организации 
райски на 1960 год. 
г®ным из них было то, что 
я̂ространптели периоди- 
вращали внимание лишь 

. волнение своего плана, 
60 многих местах он еже- 
1но выполняется путем при- 
;;4 подписки у ограниченно- 

колачества людей. Многие1ой- ^

журналов осталось около 2 
тысяч дворов в районе.

Наиболее низкий охват под
пиской был допущен в Крас
ноярском (51 процент дворов), 
Б|)юзлинском (52 процента),
Уймужевском (48 процентов)
отделениях связи.

Всем тем, кому поручена
организация подписки, надо 
понять, что отпускаемый ли
мит должен быть размещен
таким образом, чтобы каждый 
двор имел газету или журнал. 
Работа отделения связи, об
щественного распространите
ля будет оцениваться в пер
вую очередь по тому, как
размещен отпущенный "лимит, 
каков процент охвата насе
ления.

Хорошо организовали под
писку на 1961 год с первых 
же дней в Новой Казанке. 
Секретарь парторганизации 
колхоза тов. Юсупов, предсе
датель сельсовета тов. Мусин 
и начальник отделения связи 
тов. Сарманова еще 27 сен
тября соообщили, что все на
селение сельского Совета ох
вачено подпиской.

Именно так, но примеру
новоказанцев надо подойти
к распространению периоди
ческой печати. Ново-казан
ским коммунистам, агитато
рам легче и интереснее бу
дет вести работу с массами.

Задача всех отделений свя
зи состоит в том, чтобы с по
мощью партийных, профсоюз
ных, комсомольских организа
ций, сельских Советов и прав
лений колхозов охватить под
пиской все население, вести 
работу под лозунгом: «Газету 
и журнал—каждому двору!». 
Ни одна семья не должна ос
таться без газеты. Для этого 
надо выделить повсюду на 50 
дворов одного общественного 
распространителя из числа 
почтальонов и активистов, 
распределять между ними 
задания таким образом, что
бы можно было охватить под-

28 сентября на заседании Гене
ральной Ассамблеи ООН продол
жалась общая политическая дис
куссия.

Выступивший глава Уругвай
ской делегации В. Аэдо выра
зил симпатию стран Латинской 
Америки к молодым африканским 
государствам и заявил, что их 
объединяют общие узы. В общих 
словах В. Аэдо говорил о стрем
лении уругвайского народа к ми
ру. Как и другие латиноамери
канские делегаты, уже выступив
шие на сессии, Аэдо с тревогой 
отметил процесс разорения ла
тиноамериканских стран в ре
зультате систематического паде
ния цен на сырье на мировом 
рынке.

Министр иностранных дел Да
нии Краг начал свое выступле
ние с проблемы разоружения. Он 
безоговорочно поддержал предло
жение США о системе контроля 
и инспекции над разоружением и 
призывал отдать ему предпочте
ние. Глава делегации Дании при
зывал слабо развитые страны 
открыть двери для широкого при
тока иностранного частного ка
питала.

К началу выступления главы 
делегации Народной Республики 
Болгарии Тодора Живкова на за
седание прибыл глава советской 
делегации Н. С. Хрущев. Тодор 
Живков поднялся на трибуну, 
встреченный аплодисментами 
многих делегаций. Живков под
черкнул, что Народная Республи
ка Болгария и ее правительство 
не только продолжают политику 
мирного сосуществования госу
дарств с различным экономичес
ким и социальным строем. Эта 
внешняя политика находится в 
полном соответствии с ее внут
ренней политикой, политикой 
всестороннего развития по пути 
социализма, повышения благосо
стояния народных масс и являет
ся ее продолжением.

Отметив, что Болгария придает 
исключительно большое значение 
отношениям с Балканскими госу
дарствами, Живков обратился к 
правительствам Балканских госу

дарств, и в частности к прави-! 
тельствам Турции и Греции с 
призывом предпринять совмест
ные дййсгвия и общими усилия
ми превратить Балканы, бывшие 
когда-то пороховым погребом Ев
ропы, в мирный и спокойный 
уголок на земле.

В заключение оратор говорил о 
необходимости общими усилиями 
народных масс и всех стран ООН 
заставить воинствующие импе
риалистические круги оставить 
опасный авантюристический курс 
и спасти человечество от страш
ной мировой катастрофы.

Представитель Панамы Хорхе 
Ильуэка значительную часть сво
ей речи посвятил вопросу Панам
ского канала. Он привел факты, 
показывающие вмешательство 
США во внутренние дела Пана
мы, дискриминацию граждан 
этой небольшой латиноамерикан
ской страны.

Выступивший затем министр 
иностранных дел Италии Сеньи 
всячески оправдывал попытки 
колониальных держав использо 
вать ООН для борьбы с нацио 
нально-освободительным движе
нием. Искажая курс событий в 
Конго, он восхвалял деятельность 
генерального секретаря ООН.
Сеньи заявил, что итальянское
правительство выступает за все
общее и полное разоружение при 
установлении строгого контроля.

Заместитель премьер-министра 
и министр иностранных дел Аф
ганистана Сардар Мухаммед Наим 
заявил в своем выступлении, что 
Китайская Народная Республика 
должна без дальнейших промед
лений занять свое законное место 
в Организации Объединенных На
ций. Наим призвал Генеральную 
Ассамблею и все державы не
медленно вступить в переговоры 
для создания здоровой атмосфе
ры, которая бы означала конец 
холодной войны.

Касаясь колониального вопро
са, оратор обратил внимание на 
нетерпимое положение в Алжире.

В конце заседания состоялся 
прием в члены ООН республики

Мали и республики Сенегал.
Выступивший с ответным сло

вом на приветствия ряда стран, 
глава делегации республики Ма
ли разоблачил действия фран
цузского правительства, привед
шие к расчленению федерации 
Мали на республику Мали и рес
публика Сенегал.

29 сентября на заседании сес
сии выступил глава государства 
Королевства Камбоджи принц Но
родом Сианук.

Глава делегации Камбоджи при
звал французское правительство 
скорее договорится с временным 
правительством Алжирской рес
публики о прекращении войны в 
Алжире, высказался за нейтра
лизацию Лаоса, а также за созда
ние в Юго-Восточной Азии в ин
тересах обеспечения мира нейт
ральной зоны, состоящей из Лао
са и Камбоджи.

Выступивший затем премьер- 
министр Великобритании Макмил
лан защищал агрессивные воен
ные союзы НАТО.СЕАТО иСЕНТО, 
утверждая, что они будто бы не 
преследуют никаких иных целей, 
кроме оборонительных.

Как и другие представители за
падных держав, Макмиллан ста
рался подменить вопрос о разору
жении вопросом о контроле над 
разоружением.

Затем выступил министр иност
ранных дел Австрии Б. Крейский.

Глава пакистанской делегации, 
министр топлива, энергетики и 
природных ресурсов Зулфигар 
Али-Хан Бхатто положительно 
комментировал основные положе
ния договоров о всеобщем и пол
ном разоружении, внесенные 
Н. С. Хрущевым. Он выразил так
же согласие с советскими пред
ложениями о расширении комите
та по разоружению.

На заседании выступили также 
представитель Эквадора Хосе Чи- 
рибога, премьер-министр Непала 
Б. П. Коирала и государственный 
секретарь Либерии Рудольф 
Граймс.
И  (ТАСС).

|Ье!!Тва остаются ° ез газет, [бы можно было охва: 
I УЩем году без газет и I пиской каждый двор.

Трехнедельник сада
sn! С(?0тветствии 
J  ПермскогоN  с ]

с реше- 
облиспол- 

по 21 октября по
'•{ ■)НУ объявляется трехне- 
■̂ иик сада. Райисполком 

чвает председателей 
зо'в СКИХ Советов, колхо
за РУков°Д ителей пред- 
5Ро Тий, учреждений, школ 
ц ести в колхозах, бри- 
:5:( х> избирательных окру- 
,{1; предприятиях, учреж- 
Ио Ях> школах собрания 

Рззъяснению значения

трехнедельника сада и ор 
ганизовать население на за 
кладку садов и палисадни
ков, направить усилия на 
озеленение улиц и благоуст
ройство населенных пунк 
тов.

Каждому сельскому Со
вету и организации уста
новлено задание.

Товарищ и! Активно вклю
чайтесь в дело озелене
ния населенных пунктов!

В  к о л х о з а х  р а й о н а
*

Вспахано 525 гектаров зяби
Механизаторы I Краснояра в 

этом году приложили немало 
усилий к тому, чтобы не оказать
ся весной в трудном положении. 
Они сделали все, чтобы вспа
хать всю площадь, предназначен
ную для посева весной будущего 
года.

Водители ДТ-54 Фарит Алдаров 
и Нагим Тукачев еще перед на
чалом зяблевой вспашки взяли 
обязательство до 1 октября 
вспахать 250 гектаров. Свое обя
зательство они перевыполнили. 
К 25 сентября Фарит и Нагим 
вспахали 275 гектаров зяби.
250 гектаров вспахали Заки 

Назаргулов и Мухаметзян Туй- 
гильдин.

Закончив зяблевую вспашку, 
эти механизаторы стали возить 
корм на ферму и обеспечивать 
плотников строительными мате
риалами.

Говоря о трактористах, нельзя 
не вспомнить их добросовестных 
помощников: прицепщиков Ра
шита Киекова, Амира Алдарова, 
Рафаила Кучумова, работающего 
дежурным молодого коммуниста 
Зуфара Калимуллина и особенно 
Хакима Халилова, который, нес
мотря на свою инвалидность, 
беспрерывно обеспечивал трактор 
горючим.

Ф. Назаров.

С В О Д К А
о продаже картофеля госу

дарству гражданами 
сельских Советов района

на 1 октября 
(в процентах к заданиям)

С В О Д К А
о подъеме зяби и продаже картофеля государству 

колхозами района на 1 октября (в процентах к плану)
им. Ленина 80 22им. Чапаева 

„Кр .О ктябрь“ 
им. Куйбышева 
им. Калинина 
им. Свердлова

102
99
98
92
91

им. К. Маркса 
им. М. Джалиля 
им. Вахитова 
. Труд* \

68 2 
53 -  
47 -  
30 7

Искильдпнский
Бичуринский
Аклушинский
Елпачихинский
Уймужевскпй
Акбашевский
Сарашевский
Березниковский
Брюзлинский
Н-Казанский
Шабарский
Н-Ашапский
Бардымский
Красноярский
Печменский
Шермейский

103
75
72
64.5 
56
42.5 
42 
33,7 
33 
31
22.5 
19 
16,0 
16 
15
13.5

Трудящиеся района! 
Принимайте активное 
участие в продаже кар
т оф еля государству!
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ПРЕДЛОЖЕНИЯ Н, С, ХРУЩЕВА— НАШИ ПРЕДЛОЖЕНИЯ,—
заявляют трудящиеся района

Ф. Каримов.

Историческая речь
Товарищ Хрущев говорит в Нью-Йорке.
Я мысленно с ним тоже там...
Я слушаю его без передышки 
И чувствую, как радио по всем материкам 
Разносит его речь, так близкую сердцам.
Его, посланца страны нашей великой,
За речь, что он в защиту человечества сказал, 
Аплодисментами, поднявшись на ноги, 
Приветствовал весь многолюдный зал,
Да так, как будто гром, разнесшийся меж скал.
В его словах—желание миллионов:
—Долой войну! Колониям волю дать!
Нам нужен мир!.. Войну объявим войнам,
Чтоб люди на земле могли спокойно спать,
И юность не могла в расцвете увядать.
Мы можем всякую отбросить прочь войну 
Творения человека мы можем защитить.
И к этому путь нынче близкий есть:
Все вооруженные силы распустить,
Тогда народы спокойно могут жить.
По всей земле эфир распространяет 
Мечту заветную к сердцам людей несет...
И эту речь повсюду одобряет
Весь шар земной, весь труженик народ.

Перевел с татарского В. Алтунин.

Горячо одобряют
В эти дни во всех населенных ; 

пунктах района проходят митин
ги трудящихся, посвященные об- ; 
суждению предложений Совет- ; 
ского правительства на XV сес
сии Генеральной Ассамблеи ООН.

Многолюдно было в пятницу в 
Ново-Казанском колхозном клубе. 
Выступивший на митинге член 
колхоза им. Чапаева Фатхи Сали- 
ков сказал:

—Если наш Никита Сергеевич 
во имя дела мира едет так дале
ко и прилагает так много уси
лий, то мы здесь должны делом 
крепить мир. Если мы все будем 
трудиться так, как надо, наша 
страна будет сильна и войны не 
будет.

Председатель колхоза тов. Га
фаров заявил:

—Вклад в дело укрепления

мира, внесенный нашими колхоз
никами, нынче немаленький. Мы 
дадим Родине 600 центнеров мя
са—это наш первый вклад, про
дали 1.700 центнеров хлеба— 
это второй вклад. Советская де
легация на сессии Генеральной 
Ассамблеи смело может рассчи
тывать на нашу поддержку, на 
наши усилия.

Трудящиеся Ново-Казанского 
сельсовета проявляют большой 
интерес к работе XV сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН. Поэтому 
решено вслед за митингами раз
вернуть работу агитаторов, ор
ганизовать лекции. С этой целью 
во всех трех населенных пунктах 
создаются Дома агитаторов, учи
телями подготавливаются лек
ции.

Р . Валиуллин.

Мы за мир!
25 сентября на животновод

ческой ферме Сарашевского 
производственного участка со
стоялся митинг одобрения по
литики Коммунистической пар
тии и Советского правитель
ства, проводимой советской 
делегацией во главе с Н.С. Хру
щевым на XV сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН.

Участники митинга едино
душно одобрили политику Со- 
ветскбго правительства. Вы
ступая на митинге, Тимганц- 
ва Минкамал сказала:

— Лишения войны я испы
тала на себе, в эту войну 
потеряла мужа. Я  не хочу, 
чтобы видели ужасы войны 
мои дети. Мы хотим жить и 
трудиться мирно. Спасибо то
варищу Хрущеву за то, что 
он выражает наши желания 
перед всеми государствами 
мира!

Ночной сторож Мавлютов 
Мирзахид говорит:
, — Мы не хотим больше ус
лышать звон оружия, нам 
война не нужна. Мы за разо
ружение всех стран и за мир!

В ответ на мирные предло
жения Советского правитель
ства на Генеральной Ассам
блее животноводы колхоза им. 
К. Маркса дали слово прило
жить все усилия к тому, что
бы с честью выполнить взятые 
обязательства.

Д. Сармакаева.

Свердловск. Пригородный совхоз имени Орджоникидзе- 
участник Выставки достижений народного хозяйства СССР. В 
июле он уже выполнил годовой план по снабжению свердлов
чан свежими овощами. Сдано государству 250 тонн огурцов-« 
два раза больше, чем в прошлом году.

Таких успехов овощеводы добились благодаря использова 
нию новых теплиц, конструкция которых предложена прора
бом совхоза В. Ф. Овчаровым. Эти теплицы ангарного типа 
выгодно отличаются от применявшихся до сих пор обычны* 
теплиц. Строительство ангарных теплиц обходится дешевле, в 
них достигается лучшая освещенность грунта и, как следствие 
этого, выращивается более высокий урожай овощей.

На снимке: теплицы ангарного типа в совхозе имени 0р- 
джоникидзе.

Фото Б. Назарова, Фотохроника ТАСС

С отменой налогов возрастет зарплата
С 1-го октября I960 года 

для всех рабочих и служащих с 
заработком от 501 до ООО руб
лей налоговые ставки умень
шаются на 40 процентов.

По нашему району в ре
зультате этих мер рабочие и 
служащие получат дополни
тельных доходон в сумме 236 
тысяч рублей в год.

В последующие годы будут 
проведены такие же мероприя
тия, каждый раз охватываю
щие группы рабочих и служа-

СПАСИБО НИКИТЕ С ЕРГЕЕВИ Ч У
Собравшись 28 сентября на

Пути покорения космоса
Три года назад, 4 октября 1957 

года, запуском первого советского 
искусственного спутника Земли 
открылась новая эра освоения че
ловеком космоса, новая эра в ис
тории науки и техники. Уже три 
года весь мир с огромным инте
ресом следит за блистательными 
успехами нашей Родины в поко
рении космоса, восторгается и 
преклоняется перед гением совет
ского народа.

Предпосылкой для успешных 
запусков искусственных спутни
ков Земли явилось создание у 
нас мощных баллистических ра
кет, которые могут достигать 
весьма больших скоростей, под
ниматься на сотни и тысячи ки
лометров и пролетать колоссаль
ные расстояния. Чтобы достичь 
скорости полета, превышающей в 
несколько раз скорость артилле
рийского снаряда, такая ракета 
должна состоять из нескольких 
ступеней, каждая из которых 
имеет свой ракетный двигатель.

Первый наш спутник имел 
сравнительно небольшой вес и 
был еле различим на небе нево
оруженным глазом. Он посылал 
на Землю свои радиосигналы. Их

слышали во всех уголках земно
го шара.

На борту второго советского 
спутника находилась собака Лай
ка—первая космическая путе
шественница. Приборы, установ
ленные на втором и третьем 
спутниках, дали очень много цен
ных сведений о космической 
пространстве около Земли. В ча
стности, было обнаружено, что 
Землю окружают два пояса ра
диации, представляющие смер
тельную опасность для будущих 
космонавтов (могут быстро выз
вать лучевую болезнь).

Новыми историческими победа
ми советской науки и техники 
были запуски трех космических 
ракет, преодолевших земное при
тяжение. Одна из них стала пер
вой в мире искусственной плане
той. Вторая— впервые достигла 
поверхности Луны. Третья вы
вела на орбиту межпланетную 
автоматическую станцию, с по
мощью которой не только изуча
лось пространство между Землей 
и Луной, но была сфотографиро
вана обратная сторона Луны.

Накопленный опыт позволил

митинг по обсуждению речи 
И. С. Хрущева на XV сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН, 
рядовые колхозники, механи
заторы и служащие села I 
Краснояра горячо одобрили 
предложения главы Советско
го правительства.

перейти к работам по подготовке 
полета человека в космос. Встали 
две основные задачи: создать еще 
более мощные баллистические 
ракеты для запусков тяжелых ис
кусственных спутников Земли и 
решить проблему возвращения 
спутника на Землю. Сейчас мож
но сказать, что эти задачи ус
пешно решены. С помощью пер
вого корабля-спутника была про
верена аппаратура и проведено | 
дальнейшее изучение космичес
кого пространства около Земли.

Второй советский 'корабль-спут
ник помог решить целый ком
плекс задач. Наиболее важными 
из них являются: управляемый 
полет космического корабля и 
спуск его на Землю с большой 
точностью в заданный пункт; со
здание условий для нормальной 
жизнедеятельности живых су
ществ в космическом полете; на
дежная радио- и телевизионная 
связь с космическим кораблем.

Чтобы решить эти задачи, на
шим ученым и инженерам приш
лось преодолеть колоссальные 
трудности. Так, чтобы был воз
можен управляемый полет косми
ческого корабля, необходимо бы
ло создать высокоточную систему 
ориентировки, которая регулйро-

С изложением содержания 
речи И. С. Хрущева высту
пил директор школы тов. Ра
фиков. Выступившие на ми
тинге тов. Хафизова, Салихо
ва, Халилов от имени всех 
красноярцев выразили глубо
кую признательность товари
щу Хрущеву. Ф. Назаров.

щих с более высокой заработ
ной платой, а 30 сентября 
1965 года будет последим 
днем взимания налогов с ра
бочих и служащих в Совет
ском Союзе.

Наше колхозное крестьян
ство платит сельхозналог в 
уменьшенном размере уже с 
1953 года, когда сельхозна
лог был уменьшен в средне» 
в 2,5 раза.

По нашему району на каж
дое хозяйство в среднем сель
хозналог приходится только 
по И З  рублей в год.

С 1953 года сельскохозяН- 
ственный налог уже не имее; 
экономического значения цй 
государства, сохранение сель
скохозяйственного налога объ
ясняется лишь необходимость# 
в известной степени регули
ровать доходность подсобного 
хозяйства граждан, имеют»5 
приусадебные участки.

В. Кантуганов.

вала оы положение космического 
корабля относительно Земли. Для 
предохранения корабля-спутни
ка от сгорания в атмосфере при
шлось создать специальную теп
ловую защиту. А создание усло
вий нормальной жизнедеятельно
сти живых существ . в космичес
ком полете! Эти сложные пробле
мы были также с блеском реше
ны.

Была разработана аппаратура 
для кормления животных, проду- , 
мано их расположение в кабине.
С помощью специальной аппара- | 
туры внутри корабля-спутника 
были созданы почти нормальные 
температура, давление, состав и 
влажность воздуха. Впервые на 
втором корабле-спутнике исполь
зованы телевизионные камеры 
для наблюдения за состоянием 
животных в течение всего поле
та. Показатели жизненных функ
ций животных передавались по 
радио на Землю.

На борту советского корабля- 
спутника находились не только 
научные приборы и оборудование, 
но и специальная капсула с со
баками Стрелкой и Белкой, мы
шами, крысами и другими живы
ми существами; проводилось ис

следование влияния на живые ор
ганизмы условий космической 
пространства, и в первую очереД1 
космической радиации, условии 
невесомости, искусственного
кормления, климата и т. д.

По команде с Земли кораоль' 
спутник начал снижаться и в*’ 
шел в плотные слои атмосферы- 
Недалеко от поверхности ЗеДО 
капсула отделилась от кораб-18 
спутника. Система уп р авлен и я  
тормозная установка сработали ‘ 
высокой точностью. Кора"® 
спутник и капсула с подопь|Тй11 
ми животными, пролетев 
семисот тысяч километров, б)№ 
получно приземлились в  заРа>' 
намеченном районе. «Космоп. 
ты» довольно хорошо перене•

ПОЛ̂ '1
И-условия космического 

чувствуют сейчас себя ноРмалЬ 
Колоссальный скачок сДеЛ. 

паша Родина за три года: от 
вого искусственного СПУТ11,1. 
Земли—к полетам в 
ное пространство живых су®
Не за горами время, когда Д* 
мос отправится и советский 4

М. ЯРОВ-ЯРОВО^
Нандидат физико-математиче6

( на У"-
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Сегодня исполнилось 65 лет 
со дня рождения С. А. Есенина
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Пиитическое наследие замеча- 
гельного русского советского 
поэта Сергея Александровича 
Есенина (1895 — 1925) хорошо 
знают и любят советские чита- 
-е.ш. Самобытный и яркий ли
гатурный талант, трогатель
ная любовь к Родине, тонкое 
мастерство в изображении рус
ской природы, задушевность и 
искренность — характерные 
«рты его поэзии. Творческая 
деятельность Есенина продол- 
халась всего около десяти лет, 
но и за это время он создал 
произведения, которые навсегда 
останутся в, сокровищнице рус
ской литературы. В ранних 
стихотворениях поэта изобра
жены природа и быт патриар- 
хальной русской деревни, созда
ны идиллические образы старой 
сельской Руси (сборник «Рад(уг 
ница»). Лучшие произведения 
Есенина написаны после Ок
тябрьской революции. В поэмах, 
балладах, лирических стихах он 
выразил глубокое уважение к 
героям революции и ее вождю
В. И. Ленину («Баллада о 26», 
«Капитан земли», «Песнь о 
Великом походе»), чувство гор
дости за обновленную Россию

(«Русь Советская»), дал зари
совки деревни, разбуженной 
революцией (поэма «Анна Сне- 
тина»). Эти произведения — за
мечательные образцы советской 
поэзии первых послеоктябрь- 

. ских лет. Путь Есенина в со
ветской поэзии был сложен и 
извилист, его творчество отли
чалось глубокой противоречи
востью. В ряде произведении 
Есенин выразил тоску по ухо
дящей старой Руси. Крушение 
патриархальных мелкобур
жуазных иллюзий, неумение ос
вободиться от отсталых пред
ставлений породили у поэта на
строения пессимизма и отчая
ния. Талант Есенина особенно 
ярко и самобытно раскрылся в 
лирике. Лирическая поэзия Есе
нина удивительно богата и мно- 
образна, отличается искрен
ностью чувств, сердечностью, 
лаконичностью и живописно
стью образов. Могучим источни
ком поэзии Есенина была лю
бовь к Родине. Тема отчизны 
проходит через все творчество 
поэта. В наши дни все полнее и 
ярче вырисовывается идейно
эстетическое значение лучших 
произведений Есенина, их реа
листический и народный ДУ̂ с

Спит ковыль. Равнина дорогая,
И свинцовой свежести полынь.
Никакая родина другая
Не вольет мне в грудь мою теплынь.
Знать, у всех у нас такая участь,
И, пожалуй, всякого спроси 
Радуясь, свирепствуя и мучась, 
Хорошо живется на Руси.
Свет луны, таинственный и длинный; 
Плачут вербы, шепчут тополя.
Но никто под окрик журавлиный 
Не разлюбит отчие поля.
И теперь, когда вот новым светом 
И моей коснулась жизнь судьбы,
Все равно остался я поэтом 
Золотой бревенчатой избы.
По ночам, прижавшись к изголовью. 
Вижу я, как сильного врага,
Как чужая юность брызжет новью 
На мои поляны и луга.
Но и все же, новью той теснимый,
Я могу прочувственно пропеть:
Дайте мне на родине любимой,
Все любя, спокойно умереть!

Иркутская область. Строи
тели Братской ГЭС установили 
в проектное изложение статор 
первого гидроагрегата.

Агрегаты этой гидроэлек
тростанции. отличаются от ус
тановленных на Волжской и 
Сталинградской ГЭС меньши
ми размерами и большей мощ
ностью. Турбины Братской 
ГЭС будут самыми мощными в 
мире.

Фото Н. Перка.
Фотохроника ТАСС 

★

В с т р а н а х  к а п и т а л а

Разгул преступности
Этим летом полицейское уп

равление города Гааги, одного 
из крупнейших городов капита
листической Голландии, обрати
лось со страниц газеты «Таагше 
курьер» ко всем женщинам а со
ветом «вечером не появляться в 
одиночку на тихих улицах, алле
ях и площадях города». Газета 
пишет: «Если в прошлом году 
можно было говорить о случаях 
ограбления в отдельных - районах 
гопода, го теперь волна преступ
ности захлестнула всю Гаагу».
Но куда маленькой Голландии 

№ огромных Соединенных Шта
тов! В то время как голландские 
преступники пробавляются пре
имущественно бескровными гра
бежами, американские—пред
почитают во всех случаях убий
ству. Разгул преступности дос

тиг здесь таких размеров, что, 
по сообщению американского ин
формационного агентства Юнай- 
тед Пресс Интернейшнл, , «мно
гие жители Ныо-Йорка не рис
куют выходить вечером на пус
тынные улицы или гулять в 
Центральном парке. Жители из-} 
бегают также вечерами пустын
ных станций метро».

Федеральное бюро расследова
ния США (уголовная и полити
ческая полиция) в официальном 
докладе отмечало,что число серь
езных преступлений в первом 
квартале 1960 года значительно 
возросло. Па 11 процентов уве
личилось число убийств. Даже 
отъявленный реакционер Герберт 
Гувер, безудержно расхваливаю
щий «американский образ жиз
ни», в июле этого года на

К малолюдной полеводческой бригаде колхоза им. Вахи- 
т°ва, в дерев! е Ашагля, раб .тает бригадиром Шихов Генна- 

В напряженные дни уборки урожая он неплохо органи
зовал труд колхозников, сам активно работает на вывозке 
3еРна с поля. Не считаясь со временем, работает тов. Шнхов 
11а тракторе У-2.

На снимке; Г. Шнхов. ' „
Фото Ч. Рахимова.

съезде респуоликанскои партии в 
панике заявил: «За последние 14 
лет число крупных преступлений 
возрастало у нас в три раза быст
рее, чем рост населения. Америка 
сейчас находится в разгаре ужас
ного морального кризиса».

Язва преступности разъедает 
не только США, но и другие ка

питалистические страны. Ежегод
ный доклад инспекторов поли
ции Англии, опубликованный в 
конце июля, полон тревоги: прес
тупность в стране непрерывно 
растет, особенно резко увеличи
ваются случаи насилия. Западно- 
германская газета «Нейе Рейн* 
цейтунг» заявляет: «Кривая
преступлений у нас, бесспорно, 
поднимается все выше». Уповая 
лишь на полицию, газета преду
преждает: «Если в ближайшее 
время уголовная полциия не бу
дет укреплена, то преступность 
станет еще больше».

Дело, конечно, вовсе не в сла
бости буржуазной полиции— 
она давно превратилась в насто
ящую армию, вооруженную и 
пулеметами, и газовыми бомбами, 
и броневиками. Сила же ее в 
полной мере проявляется лишь 
тогда, когда она борется против 
народа—забастовщиков, демон
странтов, участников митингов 
протеста против капиталистичес
кого насилия, угрозы войны и 
гонки вооружений. Тут полицей
ские не знают пощады. Что же 
касается бандитов, то с ними они 
обращаются деликатно, умеют на
ходить общий язык.

Вся долларовая Америка зна
ет, что преступность в США ор
ганизована на манер капиталис
тического предпринимательст
ва. Отдельные банды подчиняют
ся корпорациям (синдикатам) 
преступников, которые действу
ют, так сказать, на коммерческих 
началах и ожесточенно борются 
друг с друтом за власть. Су
ществуют специальные школы

Письмо в редакцию
Один из двух, и

В райцентре работали два дома 
культуры: районный Дом куль
туры и Дом культуры колхоза 
имени Ленина. Но их объединили 
в один. А в последнее время 
читальный зал и комнату ди
ректора Дома культуры занял от

дел культуры. Для посетителей 
и кружковой работы оставили

ю  лишь половина
только зрительный зал и фойе.

В зрительном зале и фойе все 
мероприятия проводить никак 
нельзя. Отдел культуры сам дол
жен был позаботиться об эюм, 
а он вместо помощи занимает 'е- 
обходимые для массовой работы 
помещения.

Р. Бухаров.

преступников. В прошлом году в 
городке неподалеку от Нью-Йор
ка состоялся даже всеамерикан
ский съезд гангстеров (банди
тов). Знают об этом все, кроме... 
полиции.

Когда же крупнейшие банди
ты
на склоне 
ся на покой, 
наживу в акции 
монополий, они 
жаемыми членами

и чудовищно растущей преступ
ности в буржуазных странах 
заложены в самой природе капи
талистической системы, основан
ной на насилии и лжи, на обога
щении немногих за счет эксплуа
тации широких народных масс.

запятнанные злодеяниями, I Недаром А. М. Горький писал: 
лет удаляют- * «Банкир родит бандита». Между 
вкладывая свою | доходами преступника, силой 

промышленных | оружия, вынуждающего честных 
становятся ува- | людей отдавать ему свое трудо- 

американокого | вое достояние, и прибылями ка-
«высшего света», и полицейские 
подобострастно козыряют им. 
Так, например, завершил свою 
карьеру бандит Аль Капоне, де
сятилетиями именовавшийся 
американской печатью «королем 
гангстеров».

«Лидеры организованной прес
тупности в США—пишет амери
канский юрист- У. Рэклисс,—ни
когда особенно не страдали от 
преследований со стороны аме
риканской юстиции... Организо
ванные преступники вносят 
весьма значительные денежные 
суммы в избирательные фонды 
политической машины. Возмож
ности организованной преступно
сти используются также в день 
выборов, когда необходимо обес
печить определенное количество 
голосов или терроризировать из
бирателей». Мудрено ли, что по
лиция предпочитает не связы
ваться с крупными преступни
ками.

Однако капиталистическая по
лиция лишь, так сказать, куль
тивирует да пропалывает уро
жай, посеянный «его препохаби
ем» капиталом. Корни огромной

питалистов, обирающих тех же 
честных людей, по существу нет 
разницы: грабеж остается грабе
жом и тогда, когда вместо угро
зы смерти применяется угроза го
рода, нищеты.

Мало того, сами правители им
периалистических стран заинте
ресованы в моральном одичании 
своих подданных, надеясь ис
пользовать их как пушечное мя
со, как палачей против трудя
щихся, против народов, рвущих 
иго колониализма. Буржуазные, 
в особенности американские, ки
но. телевидение, литература вос
певают преступность, изобража
ют бандитов героями, привива
ют вкус к разбою.

Разгул преступности, харак
терный для капиталистических 
с™ан наших дней, говоря слова
ми известных прогрессивных уче
ных США Э. и С. Ниринг, пред
ставляет собой «логический и не

избежный продукт общественного 
строя, основанного на конкурен
ции, на хищнической борьбе за 
богатство и власть...» ,

М. АРНАДЬЕВ.
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Народы поддерживают 
предложения Н. С. Хрущева,— 

недруги мира пытаются опорочить

Тернопольская область. В сельхозартель имени Ста
лина Мельнице-Подольского района часто приезжают труже
ники сельского хозяйства из разных мест страны для изу
чения опыта знатного кукурузовода дважды Героя Социали
стического Труда Евгении Алексеевны Долпнюк. Недавно 
здесь побывала Звеньевая колхоза имени Хрущева Луцкого 
района Волынской области Герой Социалистического Труда 
Анна Максимовна Смирнова. Она встретилась с Е. А. До- 
линюк, осмотрела кукурузу, выращенную знатной звеньевой.

На снимке: Е. А. Долинюк (слева) рассказывает о ра
боте своего звена А. М. Смирновой.
Фото Б. Шендлера. Фотохроника ТАСС

Митинг трудящихся Гаваны
29 сентября в Гавану воз

вратился из Нью-Йорка премь
ер-министр Кубы Фидель Ка
стро, возглавлявший кубин
скую делегацию на XV сес 
сии Генеральной Ассамблеи 
ООН.

На огромной площади перед 
президентским дворцом состо
ялся грандиозный митинг ку
бинских трудящихся, горячо 
приветствовавших лидера ре
волюции.

На митинге, в котором 'при 
няли участие сотни тысяч ку
бинцев, с речами выступили 
президент республики Осваль- 
до Дортикос и премьер-ми
нистр Фидель Кастро.

Когда Кастро гневно биче
вал американский империа
лизм, в парке, рядом с пре
зидентским дворцом, раздал
ся сильный взрыв. К счастью, 
ни один человек не иоотрадал 
от бомбы, подброшенной пре
ступной рукой.

В течение нескольких ми-

нут кубинцы бурно выражали 
свое негодование грязными 
происками врагов революции.

Продолжая прерванное вы
ступление, Фидель Кас 1 ро за 
явил: «Все знают, кто опла 
чивает эти бомбочки. Это- 
бомбочки империализма».

Фидель Кастро призвал ку
бинский народ создать систе
му коллективной революци 
онной бдительности.

Выступление Фиделя Каст
ро было прервано еще одним 
взрывом, раздавшимся в пар- 

у президентского дворца. 
По случайности, этот взрыв 
также не вызвал жертв.

Пусть раздаются эти взры
вы, сказал в ответ Фидель 
Кастро. Они укрепляют силу 
нашего народа, готовят его к 
борьбе.

Далее Фидель Кастро под
робно остановился на пози
ции, занятой делегацией Ку
бы в ООН.

(ТАСС).

Дружба советского и китайского 
народов нерасторжима

Народы Советского Союза 
широко отмечают великий на
циональный праздник китай
ского народа—11-ю годовщи
ну провозглашения Китайской 
Народной Республики. 29 сен
тября состоялось собрание об
щественности Москвы. В пре
зидиуме собрания находились 
кандидат в члены президиума 
ЦК КПСС 11. Н. Поспелов, за
меститель Председателя Со
вета Министров СССР В. Н. 
Новиков, посол КНР в СССР 
Лю Сно, делегация общества 
китайско-советской дружбы 
во главе с членом Централь

ного Комитета Коммунистиче
ской партии Китая,‘ замести
телем министра обороны КНР 
генералом армии Сюй Гуан-да.

Доклад «11 лет Китайской 
Народной Республики» сделал 
заместитель председателя 
правления общества советско- 
китайской дружбы, министр 
высшего и среднего специаль
ного о разевания СССР В. П. 
Елютин. С речами к участни
кам собрания обратились по
сол КНР в СССР Лю Сяо 
глава делегации общества ки- 
тайско-советской дружбы Сюй 
Гуан-да. (ТАСС).

Вторую неделю заседает в 
Нью Йорке XV сессия Гене
ральной Ассамблеи Организа
ции Объедине! н IX Наций. 
Каждый день подтверждает 
исключительную важность ое 
работы. Сессия приняла в 
семью Объединенных Наций 
16 новых государств, и ны
не предоставила свою трибу
ну для общей дискуссии, во 
время которой главы делега
ций предлагают точку зрения 
своих государств по важней
шим вопросам международной 
жизни. На Ассамблее прозву
чала подлинно историческая 
речь П. С. Хрущева, выража
ющая, но свидетельству мно
гих зарубежных газет, в том 
число французской «Либерась- 
он», уругвайской «Популар» 
и американской «Уоркер», са
мые глубокие чувства и стрем
ления всего человечества. 
Это сделало речь Н. С. Хру
щева, как отмечает индий
ская газета «Ассам трибюн», 
«центральным событием, оп
ределяющим во многом основ 
ное направление работы ны
нешней Ассамблеи».

Пароды жизненно заинте
ресованы в создании на зем
ле таких условий, при кото
рых возникновение войн ста
ло бы невозможным. И речь 
Н. С. Хрущева указыва
ет, что путь к этому лежит 
через полное уничтожение ко
лониального режима, через 
разоружение. Наша страна 
предложила вниманию Ассам
блеи проекты «Декларации о 
предоставлении независимос
ти колониальным странам и 
народам» и «Основных поло
жений договора о всеобщем и 
полном разоружении».

Проект Декларации преду
сматривает безотлагательное 
предоставление полной неза
висимости всем колониям, а 
также соблюдение в отноше
ниях между государствами 
принципов равенства, уваже
ния и независимости и цело
стности. Претворение и' жизнь 
этих требований послужило 
бы обеспечению прочного ми

ра на земле. Такой же цели 
служит советский проект ос
новных положений договоров 
о разоружении. Он учитывает 
все приемлемые понимания 
западных держав и рассчи
тан на практическое осуще
ствление разоружения в три 
этапа и под строгим между
народным контролем.

Советские предложения сни
скали одобрение ряда деле
гаций на Ассамблее и широ
кой общественности за ее 
пределами. «Предложения со
ветского премьер-министра 
Хрущёва об освобождении 
колоний и о разоружении,— 
пишет в Ливане газета «Ан- 
нида»,—встречено с радостью 
всеми народами, особенно те
ми, которые изнывают иод 
игом империализма».

Огромное значение выступ
ления Н. С. Хрущева и вне
сенных им предложений вы
является с особой наглядно
стью, если сравнить их с ре
чью, произнесенной на Ассам
блее американским президен
том Эйзенхауэром. «Эта речь, 
— отмечает английская газе
та «Дейли телеграф»,—уди
вила политических деятелей 
и дипломатов тем, что она не 
содержит пи одного важного 
нового предложения». Еезу’С? 
ловно права индийская газе
та «Фри пресс Джорнэл», 
подчеркивающая,что в отли
чие от речи Эйзенхауэра вы 
ступление Н. С. Хрущева со
держит предложения, в кото
рых «проявилась мудрость». 
Но чем большее понимание 
находят у народов предложе
ния Н. С. Хрущева, тем оже
сточеннее выступают против 
них правящие круги США и 
их союзников по военным бло
кам. Искажая советские пред
ложения, они пытаются дока
зать им неприемлемость для 
Запада. Ход пущенных, в ча
стности, утверждений о том, 
что Советский Союз выступа
ет якобы против контроля над 
разоружением и что его пред
ложение о замене генераль
ного секретаря ООН коллек-

В странах Латинской Аме
рики миллионы людей выра
жают свои симпатии кубин
скому народу и осуждают аг
рессивную политику Соединен
ных Штатов Америки.

В столице Боливии Ла Пасе 
состоялась демонстрация. Ее 
участники прошли с плаката
ми по улицам города и сожг
ли знамя США около здания 
американского посольства.

На снимках: вверху—де
монстрация на улицах Ла Па
са, внизу—демонстранты око
ло здания посольства США.

Фото IIрейса Латина.
------------------- К г';

Премия А. Ф . Комиссаровой
Министерство сельского хо

зяйства РСФСР наградило кру
пной денежной премией сви
нарку совхоза «Паньковский»
Орловской области А. Ф. Ко-

миссарову. В этом году она 
обязалась откормить 1.200 сви
ней и уже за 8 месяцев сда
ла 1.236 животных, общим ве- 
сом 1.088 центнрров. (ТАСС).

Адрес редакции: Пермская область, 
село Барда, ул. Советская, 7.

Бардымская

и зам. редактора—82, 
писем—48, секрета- 

директора типографии—91.

Чехословацкая Социали
стическая Республика. В
Южной Чехии находятся са
мые крупные залежи инфу
зорной земли. Эта земля очень 
пфиста и является хорошим 
изолирующим материалом. 
Здесь построен завод «Кало 
фриг», па котором изготавли
ваются изоляционные облицо
вочные плиты, панели для 
строительства жилых домов.

В дальнейшем будет расши
рен ассортимент выпускаемой 
продукции.

На снимке: на заводе «Ка- 
лофриг».

Фото Чехословацкого теле- 
графного агентства.

тивом из 3-х лиц (представ
ляющих соответственно страны 
военных блоков запада, ней
тральные государства и госу
дарства социалистические) 
будто бы угрожает «развалом» 
Организации Объединенных 
Наций. В стремлении нака
лить международную обста
новку и тем самым затруд
нить достижение договоренно
сти на Ассамблее противники 
мира приурочили ко времени 
ее открытия проведение в За
падной Европе самых боль
ших военных маневров. В Кон
го они добиваются свержения 
законного правительства этой 
страны, а в Западной Герма
нии вооружают недобитых 
гитлеровцев атомным оружием.

Козни недругов разоруже
ния о ликвидации колониализ
ма осложняют работу Гене
ральной Ассамблеи. Тем не 
менее наша делегация во гла
ве с товарищем Хрущевым 
продолжает отстаивать идея 
мира и мирного сосуществова
ния. Во время одной из встреч 
с иностранными журналиста
ми II. С. Хрущев, отвечая на 
вопрос, что он может ска зать о 
своем пребывании в Нью-Йорке, 
заявил: «Здесь—сердце капи
тализма, а я с сердцем ком
муниста, и, видимо, мы мо
жем жить на одной планете 
вместе». Капиталистическим
и социалистическим государ
ствам, подчеркнул далее Ни
кита Сергеевич, необходимо в 
и можно жить'вместе, хотя 
они и не любят друг друга.

П. Рысаков.

Зам. редактора А. ФАТЫХОВ.

иректора
Пермского облтшиграфиздата
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На X V сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН

НЬЮ-ЙОРК, 30 сентября. На 
ревном заседании XV сессии Ге
неральной Ассамблеи ООН, про
должалась общая политическая 
лскуссия.
Делегаты бурными аплодисмен

тами встречают появление на 
трибуне Генеральной Ассамблеи 
президента Индонезии Сукарно. Я 
говорю перед вами, заявил Су
карно, от имени моего народа- 
92 миллионов человек далекого и 
обширного архипелага, которые 
прожили жизнь борьбы и жертв, 
которые построили государство 
ка развалинах империи.
Президент отметил, что всего 

пять лет назад на конференции 
стран Азии и Африки в Бандунге 
присутствовали представители 
лишь 29 стран. Сколько свобод
ных народов представлено здесь 
сегодня!—восклицает Сукарно. л 
не буду перечислять их, но 
окиньте взором этот зал! А за
тем скажите, прав ли я, когда го
ворю, что сейчас время создания 
наций, время появления нации. 
Вчера этот процесс начался в 
Азии, и он еще не завершен. Се
годня этот процесс начался и 
продолжается в Африке.
Сукарно выразил сожаление, 

что не все нации Азии и Афри
ки представлены в ООН. Эта ор
ганизация, продолжал он, ослаб
лена, поскольку она отвергает 
представительство любой нации и 
осииенно нации, которая являет
ся древней, мудрой и могучей.
Я говорю о Китае, продолжал 

президент, я говорю о Китае, ко
торый часто называют коммунис
тическим Китаем и который для 
вас является единственным Ки
таем.

Перейдя к вопросу о разоруже
нии, Сукарно сказал: Те, кто 
осуждает ядерное разоружение, 
никогда не должны забывать, что 
мы, неискушенные люди, наблю
даем и надеемся, и однако мы 

.полны страха и беспокойства, по
тому что, если ядерная война 
опустошит этот мир, мы тоже 
пострадаем.

Ни один человек, сказал Су- 
ВДрно, не имеет права применить 
водородные бомбы. Ни одна нация 
не имеет права вызвать возмож
ное уничтожение всех наций. 
"Глава индонезийской делегации 
подчеркнул. что по его мнению 
только давление со стороны ней
тральных стран может привести 
к результатам в области разору 
жения, в которых нуждается 
весь мир. В этой связи он отме
тил, что вопрос о прекращении 
ядерных испытаний приобретает 
особое значение не только пото
ку, что испытания чреваты па
губными последствиями, но и по
тому, что соглашение по этому 
вопросу может стать первым 
практическим шагом на пути к 
Разоружению. В настоящее ЕРе

мя, сказал он, испытания ядер- 
иого оружия приостановлены— 
обратите внимание, только при
остановлены, а не запрещены. 
Пусть тогда этот факт послужит 
началом. Пусть этот факт послу
жит основой для запрещения ис
пытаний, а затем и для подлин
ного разоружения.

Но даже полное осуществление 
соглашения о разоружении, под
черкнул Сукарно, не может обес
печить прочного мира, пока су
ществует империализм. Для того, 
чтобы обеспечить мир, сказал он, 
мы должны 'устранить причины 
напряженности и конфликта. 
Именно поэтому от всего сердца 
я говорю о необходимости сотруд
ничества с тем, чтобы навсегда 
покончить с бесславным империа
лизмом.

Далее глава индонезийской де
легации перешел к положению в 
Конго. Конго, сказал он, охваче
но пламенем потому, что импе
риализм стремился сохранить там 
свое господство, подорвать новое 
государство. Проблема Конго— 
это проблема колониализма и им- 
риализма. Указав, что Конго яв
ляется суверенным государством, 
Сукарно призвал все страны ува
жать этот суверенитет, не вме
шиваться в его внутренние дела 
и не оказывать прямую или кос
венную поддержку силам, стре
мящимся разъединить респуб
лику.

Затем глава Индонезии изло
жил сущность проводимой им 
политики нейтралитета. Мы, 
сказал Он, многому науил,;ь у 
Европы и Америки. Нас вдохнов
ляют Линкольн и Ленин, Кром
вель и Гарибальди. Те, кто среди 
нас борются за построение 
справедливого и процветающего 
государства на обломках колони
ализма, не могут не вдохнов
ляться идеалами сотрудничества 
и экономического освобождения, 
провозглашенными Марксом и 
Энгельсом. Сукарно подробно 
рассказал о пяти принципах 
«панчасила», которые лежат в 
основе политики Индонезии.

В заключение президент Сукар
но от имени делегаций Ганы, Ин
дии, Объединенной Арабской Рес
публики, Югославии, Индонезии 
внес проект резолюции, в кото
ром предлагается, чтобы в инте
ресах смягчения международной 
напряженности и решения важ
ных международных проблем Ге
неральная Ассамблея в качестве 
первого шага попросила Предсе
дателя Совета Министров СССР 
и президента Соединных Штатов 
возобновить свои контакты. Су
карно призвал Генеральную Ас
самблею принять эту резолюцию 
как можно скорее и выразил на
дежду, что совместная резолюция 
ва Генеральной Ассамблее будет 
одобрен» единогласно, .

Соединенные Штаты Америки. В Гленкове состоя
лась беседа главы советской делегации на XV сессии ООН 
II. С. Хрущева с корреспондентами.

На снимке: во время беседы.
Фото специального фотокорреспондента ТАСС В. Егорова.

Пусть 
восторжествует мир

29 сентября колхозники II 
Краснояра на митинге с боль
шим вниманием и полным удо
влетворением выслушали со
общение о выступлении Н. С. 
Хрущева на Генеральной Ас
самблее ООН.

Заведующий МТФ топ. Шай
хутдинов X. с трибуны от 
имени всех колхозников 
заявил:

— Голос посланца советской 
страны Н. С. Хрущева в ООН— 
это наш голос. Мы от всей ду
ши одобряем и поддерживаем 
миролюбивую политику нашего 
государства и предложения, 
внесенные тов. Хрущевым на 
обсуждение Генеральной Ас
самблеи. Проблема разоруже
ния должна быть безотлага
тельно решена.

Митинг принял резолюцию, 
поддерживающую советские 
предложения.

К. ГАДЕЕВ.

Присоединяют свой голос я голосу миллионов
29 сентября после трудового 

дня елпачихинцы собрались в 
свой клуб. В этот день здесь со
стоялся митинг колхозников и 
интеллигенции деревни, посвя
щенный выступлению главы со
ветской 'делегации Н. С. Хруще
ва на XV сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН.

Затаив дыхание, слушали соб
равшиеся в зале коммуниста Са
лима Арзыева, коротко расска
завшего о главных вопросах, за
тронутых в выступлении И. С. 
Хрущева.

Затем один за другим поднима
ются на трибуну представители 
трудящихся деревни, чтобы вы
разить свои чувства и мысли, 
связанные с миром, с работой 
Генеральной Ассамблеи ООН.

В своем выступлении комму
нист-пенсионер Хисмат Каримо
вич Карычев сказал:

—'Коммунистическая партия и 
Советское правительство после
довательно ведут политику мира. 
23 сентября вместе с миллионами 
люден земного шара я слушал вы
ступление Н. С. Хрущева. Его 
пламенные слова не могут не 
волновать простых людей и про
никают в их душу.

Я—участник Отечественной 
войны и видел все ужасы войны 
своими глазами. Пройдут года, 
но те бедствия и лишения, какие 
принесла человечеству мировая 
война, не забудутся никогда. 
Страна наша находится в полном 
расцвете своих сил и могуще
ства, прошла тяжелые послево
енные годы, жизнь советских 
людей стала хороша и прекрасна. 
Я—отец шестерых детей, и как 
каждый родитель хочу, чтобы они 
росли счастливые, получили об

разование, а для этого нужен 
мир. Война нам не нужна.

На трибуне—передовая доярка 
бригады Фания Махмудова.

—В своем историческом выс
туплении тов. Хрущев поднял 
такие назревшие вопросы, как 
окончательная ликвидация ко
лониального режима и разоруже
ние. Мы, работники животновод
ства,—говорит доярка,—присо
единяем свой голос к голосу мил
лионов о разоружении и уверены, 
что советская делегация во гла
ве с тов. Хрущевым отдаст вс* 
силы, чтобы обеспечить мир.

Участники митинга одобрили 
мирную политику нашего прави
тельства и партии и решили в 
ответ на заботу о мирном труде 
еще шире развернуть соревнова
ние за выполнение принятых 
обязательств.

)Н. |Нуртдинова.

В колхозах района
Праздновать победу еще рановато

ются. Например, в те дни,Уборочные работы в Учкуль- 
ской комплексной бригаде за
кончены. Но праздновать по
беду еще рановато. Хлеба, со
бранные с довольно большой 
площади, еще стоят в скир
дах. А обмолот их идет очень 
медленно.

22 сентября, например, 16 
человек, работающих на мо
лотьбе, до двух часов ждали 
комбайн Сабира Аткулова и в 
конце концов, не дождавшись 
его, разошлись но домам. А 
комбайн же пришел только к 
вечеру и, естественно, без 
людей не мог работать. 27 и 
28 сентября повторялась по
добная картина.

В бригаде плохо идут дела 
также по подготовке к зимов
ке скота. Никто не думает о 
подвозке кормов к фермам, а 
между тем возможности для 
организации этой работы име

когда не бывает молотьбы, 
трактор «Беларусь» возит кол
хозникам дрова. Гораздо по
лезнее было бы, если бы он 
днем возил сено и солому • к 
фермам, а возить1 дрова мож
но и почью.

Немало кормов можно бы
ло бы подвезти и на лошадях. 
Но и это не организовано. 
Коновозчики работают на мо
лотьбе, а лошади в это вре
мя стоят без работы. Прояви 
бригадиры побольше ааботы, 
можно , было бы коновозчиков 
поставить на возку сена и 
соломы к фермам, а вместо 
них наряжать на молотьбу 
свободных от других и сей
час ничем не занятых кол
хозников. А таких в бригаде 
много.

Р. Нурбаков.

С В О Д К А  
о ходе полевых работ на 4 октября

1 графа—вспахано зяби (в проц. к плану), II графа—обмолочено 
(в процентах к сжатому)

„Кр.Октябрь“ 
им. Чапаева 
им. Куйбышева 
им. Калинина 
им, Свердлова

108 96 им. Ленина
102 100 им. К. Маркез
98 98 им. М. Джалиля
92 100 им. Вахитова
91 93 .Труд*

81 96
68 97
56 84
47 96
37 83

СЛОВО СВОЕ 
СДЕРЖАЛИ

611 гектаров зяби пред
стояло поднять механиза
торам колхоза им. Чапае
ва. Обеспечим высокий 
урожай в будущем году, 
выполним план поднятия 
зяби к 1 октября— решили 
трактористы. И они сдер
жали свое слово. К 1 ок
тября ^спашка зяби была 
закончена. Сейчас механи
заторы пашут черный пар.

Победа была завоевана 
благодаря хорошему, про
изводительному использо
ванию тракторов. Вспашка 
велась, главным образом, 
на тракторах ДТ-54. Трак
торист Юсуф Юсупов, на
пример, только в сентябре 
вспахал 120 гектаров, Иб
рагим Исмакаев и Юнус 
Валеев вдвоем—160 гекта
ров, Галимзян Исмакаев и 
Кадир Габдушев—по 75 гек
таров.

Силами механизаторов 
РТС  колхоз нынче освоил 
около 100 гектаров новых 
земель. Вспашкой этих зе
мель занимались тракторис
ты Ибрагим Исмакаев и 
Юнус Валеев.

X . Юсупов,
учетчик тракторной бригады.



! 1роверяем 
£ готовность  
$ к зиме

На всех фермах общественный скот 
на зимний рацион!

В а ж н а я  проблема в животноводстве
Искусственное осеменение в| 

животноводстве нашего района 
призвано сыграть большую роль. | 
Это—техника разведения высо-! 
копродуктивных животных, кото-! 
рая ликвидирует все недостатки ' 
естественного осеменения.

на искусственное осеменение, по
лучают хороший приплод. Вот, 
например, взять колхоз «Память 
Калинина» Осинского района, ко
торый занимается искусственным 
осеменением коров уже два года. 
В 1959 году было осеменено в

При искусственном осеменений I этом хозяйстве 392 коровы, опло-
используются семена оыков- 
производителей, которые наилуч
шим образом отвечают задачам 
того или иного направления в 
развитии животноводства. У нас 
крупный рогатый скот служит в 
основном для получения молока. 
Поэтому наш район обеспечивает
ся Осинской государственной 
станцией семенами быков таких 
пород скота, которые имеют вы
сокую продуктивность по молоку.

При искусственном осеменении 
исчлючаются возможности зара
жения коров такими заболевания
ми, как инфекционный вагнит, 
трихимоноз, вибрионный аборт и 
т. д., которые при естественной 
случке передаются часто. При 
этом уменьшаются случаи ялово
сти коров.

Искусственное осеменение, как 
одно из важных мероприятий, 
способствует расширению пле
менной работы на фермах. Как ■ 
известно, из Осы к нам завозятся ! 
семена быков-производителей: 
класса элита и элита-рекорд.|

дотворяемость получилась 96 
процентов. Телята, полученные 
от этих коров, в 15-дневном во
зрасте имели вес:, бычки —40— 
50 килограммов, телочки—40— 
45 килограммов.4 При естествен
ной же случке они в том же во
зрасте получались весом не вы
ше 30—35 килограммов.

Преимущества искусственно
го осеменения неоспоримы. Не
трудно подсчитать, какую боль-’ 
шую выгоду получит колхоз, ес
ли перейдет на этот прогрессив
ный метод. Но из 10 колхозов 
нашего района его начали внед
рять только два колхоза—им.Ле
нина и им. Мусы Джалиля.

В колхозе им. Ленина откры.то 
10 пунктов искусственного осе
менения. С февраля по 25 сен
тября осеменено в них 1.030 ко
ров, из них 720 голов колхоз
ных и 310 коров рабочих, слу
жащих и колхозников. Удовлет
ворительно работают пункты в 
Елпачихе (ферма .V» 2, техник- 
осеменатор тов. Абдусалямов),,

Вот, например, на станции в Осе , Березниках, (осеменатор тов. Габ- 
стоит бык под кличкой «Рупер» | драшитов), Барде (тов. Мухай- 
Тагильской породы, класса элита- лов) и Бичурине (тов. Тляшев).
рекорд, 1957 года рождения. Го
довой удой матери его по 8-ой 
лактации составлял 4.006 кило
граммов, жирность молока—4,99 
процента. Мать другого чистопо
родного быка класса элита-ре- 
корд, весом 910 килограммов, да
ла 4.267 килограммов молока по 
первой лактации со средней жир- \ 
ностью 4,1 процента.

Наши местные быки непороди
сты, с низкими продуктивными 
качествами, внеклассные. Во мно
гих случаях неизвестно их проис
хождение. На их уход затрачи
вается лишний труд. Как извест
но, быки-производители требуют 
лучшего ухода и кормления, при
ходится закреплять за ними спе
циальных людей, но и этим не со
здается для них нормальных 'ус
ловий, хотя колхозы затрачива
ют на содержание одного быка по 
несколько тысяч рублей в год. 
Переход на искусственное осеме
нение ликвидирует эти лишние 
затраты.

На станциях по искусственному 
осеменению за быками-произво- 
дителями ухаживают специали
сты, обеспечивается хороший ра
цион кормления. Так, бык-произ
водитель «Водопад» на Осинской 
станции в прошлую зиму получал 
в день: 7 килограммов сена, 1,5 
килограмма овсяной муки, 4 ки
лограмма комбикорма, 2 кило
грамма отрубей, 4 килограмма 
моркови, свеклы, 60 граммов
рыбьего жира, 60 граммов соли, 
0,3 килограмма рыбной резки, 5 
литров обрата, 4 штуки яиц, 200 
граммов сахара.

При йольной случке невозмож
но вести точный учет: знать вре
мя случки, время запуска и оте
ла коров.

Хозяйства, которые перешли

В остальных пунктах, начав де
ло, скоро прекратили его. Так, в 
Мостовой (бригадир тов. Акжиги- 
тов и осеменатор тов. Зубаиров) 
осеменено только 8 коров.

Медленное внедрение прогрес
сивного метода осеменения в на
шем районе объясняется тем, 
что многие руководители и спе
циалисты колхозов недопонима
ют эффективности назначения 
его, сопротивляются ликвидации 
имеющихся быков. Даже в Елпа
чихе, где уже имеют опыт, на од
ной ферме осеменяют коров ис-

Калининградская область. Но
вых успехов добилась знатная 
свинарка совхоза „Большевик" 
Калининского района Герой Со
циалистического Труда Валентина 
Егоровна Белова,обязавшаяся от
кормить в этом году не менее 
двух тысяч свиней. В. Е. Белова 
уже сдала государству 800 цент
неров свинины и сейчас откарм
ливает в летнем лагере 1.350 жи
вотных.

На снимке: В. Е. Белова.
Фото Н. Чамова.

Фотохроника ТАС^С

кусственно, а на другой сохране
ны быки. Расстояние между фер
мами не больше 500 метров. Это 
может помешать успеху начатого 
дела. Надо немедленно на обеих 
фермах перейти на искусственное 
осеменение, тем более, что здесь 
для этого созданы все условия.

Кое-где началу работы мешает 
отсутствие специалистов. Особен
но это касается колхоза им. Ле
нина, правление которого поче
му-то затягивает подбор людей 
•для подготовки осеменаторов. На 
Ишимовской ферме быков ликви
дировали, надо было сразу прис
тупить к искусственному осеме
нению. Но нет осеменатора. Что 
же думают специалисты этого 
колхоза товарищи Зарипова и 
Зубарева? Ведь коровы могут ос
таться непокрытыми. Только по 
причине отсутствия осеменатора 
не может начать работу пункт 
на Тюндюковской ферме колхоза 
им. Мусы Джалиля.

Колхоз им.Карла Маркса еще в 
июне месяце приобрел два ком
плекта оборудования, однако 
здесь до сих пор идут одни раз
говоры об искусственном осеме
нении, нет помещения и нет под-, 
готовленного человека.

Надо понять всем, что тех пре
имуществ и выгод, какие дает 
искусственное осеменение, не да
ет никакой другой метод. В нас
тоящее время, когда решается 
задача крутого подъема животно
водства и увеличения производ
ства продуктов животноводства, 
искусственное осеменение явля
ется важной проблемой улучше
ния породности коров, повыше
ния их продуктивности. Надо, 
чтобы в течение 1960 и 1961 
годов все колхозы перешли на 
этот метод.

М. Габдушев,
зоотехник сельхозинспекции.

Так готовятся в колхозе 
„Труд“ к зимовке скота

Члены сельскохозяйственной 
артели «Труд» в этом году бо
рются за то, чтобы выполнить 
два с половиной годовых плана 
по продаже мяса государству. 
Свое обязательство они выпол
няют с честью, уже к 10 сен
тября они первыми -в районе вы
полнили два плана по продаже 
мяса, а к 1 октября годовой план 
выполнен на 223 процента. Не
далек тот день, когда они полно
стью выполнят свое обязательст
во. Неплохо обстоит дело и с 
продажей других продуктов жи
вотноводства. К первому октяб
ря план продажи молока выпол
нен на 91 процент, яиц—на 168 
процентов и шерсти—на 103 
процента.

В связи с измененным планом 
развития поголовья животновод
ства в колхозе будет 71 голова 
дойных коров, 550 голов овец 
и 1.000 голов кур. Все эти ус
пехи похвальны для колхозников. 
Но к наиболее ответственному 
периоду в животноводстве—зи
мовке скота—в колхозе готовят
ся медленно.

В бригадах 
приступать к 
вотноводческих 
второй и третьей

не спешат 1 
ремонту жи- \ 

помещений, во 
бригадах эти

работы совсем еще не начаты. А 
нагрузка ремонтных работ очень 
большая. В связи с изменением 
специализации в животноводстве 
много дел предстоит по переобо- 
дованию помещений.

На Ново-Ащапской ферме быв
ший свинарник надо переобору
довать для содержания овец, для 
чего старые клетки будут слома
ны и вместо них сделаны пере
городки. Здесь и будет размеще

но основное поголовье овец, чис. 
ленность которых превышает 401 
голов. Нет навесов для прогу! 
ок. Все эти работы не терпят 
лагательства.

К ремонту овчарника и пере
оборудованию помещения для от
кормочной группы телят на 30 
голов собираются приступить в 
ближайыьие дни.

Ремонт телятника подходит к 
концу только на Верх-Ашапской 
ферме. Помещение переобору
довано для группового содержа
ния. Заканчивается огоражива
ние прифермского участка̂  ос
тается переложить печь в ки
пятильнике.

При правильной организаций 
работы в колхозе имеется полная 
возможность для того, чтобы 
справиться с ремонтом в течение 
недельного срока и обеспечить 
общественному скоту теплую зи
мовку.

Плохо обстоит дело с подвоз
кой кормов. Только во второй 
бригаде имеется достаточный за
пас кормов, а в других бригадах 
о подвозке кормов пока и не ду
мают.

Надо мобилизовать все силы на 
то, чтоб!>1 уже сейчас иметь, при 
фермах достаточный запас гру
бых кормов. А правление колхоза 
чего-то дожидается. На подвозку 
кормов не поставлена ни одна 
лошадь и ни одна автомашина. 
Нельзя забывать, что только при 
хорошем содержании, кормлении 
и уходе можно получать более 
высокую продуктивность живот
новодства и тем самым создать 
условия для успешного выполне
ния взятых обязательств.

И. Юртаеш.
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Елпачихинцам есть что решать
Говорить, что елпачихинцы не 

думают о наступающем стойло
вом содержании скота и не гото
вятся к нему, нельзя. Здесь уже 
много проделано по подготовке 
помещений к приему скота. Теку
щий ремонт почти закончен. Бри
гада плотников Галина Газиза по
строила прекрасный свинарник 
типа «фонарь». Ведутся послед
ние работы по ремонту и монта
жу автопоилок.

(Короче говоря, вопрос с поме
щениями можно считать решен
ным. Но... Как не хочется про
износить это короткое и очень 
неприятное слово. Однако без не
го не обойтись.

Ж чему же оно относится? К 
кормам. Кормов здесь, особенно 
кукурузного силоса, заготовлено 
немало. Однако из трех ферм ни 
при одной не имеется ни одного 
воза запаса сена или соломы. Не 
заьсончен также окончательный 
учет их. Поэтому, несмотря на 
то, что уже наступил октябрь, 
не составлен рацион на стойло
вый период.

В начале хозяйственного года 
елпачихинские доярки на своем 
собрании брали обязательство на
доить за год по 2.300 килограм

мов молока от каждой коровы. 
Обязательство это было разбито 
по месяцам. Кончился сентябрь.
К 1 октября было намечено полу
чить от каждой коровы 1.820 
килограммов молока, а фактичес
ки надоено 1.795 килограмм. До 
намеченного не дотянули 25 ки
лограммов.

Дневной надой составляет не
многим более 5 килограммов от 
коровы. На подкормку коровам 
используется турнепс. Но он сей
час на исходе и руководители 
бригады не знают, как и быть 
дальше. Им и жалко на
чать кормление силосом, в то же 
время и другого выхода не оста-1 
ется. Есть, правда, неплохая ота-1 
ва клевера. Но она находится в | 
7—8 километрах от фермы и | 
гнать коров туда невозможно. Да . 
и есть ли см1лсл при начавшихся > 
дож'дях продолжать надеяться на 
содержание коров на пастбище?

Ведь пастьба в дождь и слякоть, 
когда на пастбищах трава поте
ряла всякую питательность, оТ' 
нюдь не приводит к повышений 
продуктивности, а наоборот, рез
ко снижает ее.

Все это может привести к сры
ву выполнения взятых доярками 
обязательств, чего ни в коем слу
чае нельзя допустить.

Полевые работы в Е л п а чи х и н -  
ской комплексной бригаде закон
чены,и для того, чтобы поста
вить трактор, автомашины и гу
жевой транспорт на подвозку 
кормов,имеются все возможности, 
и это необходимо сделать.

Создание запаса кормов на ф№ 
мах и обеспечение всех условии 
для успешного выполнения °°я' 
зательств по молоку должны 
стать центральной задачей в 0 '  
тельности совета бригады и пер
вичной парторганизации.

А. Мансур»8'

По следам наших выступлений
Муратова о ходе ремонта живот 
новодческих помещений. Собрав 
шиеся здесь наметили конкрет" 
ные меры по завершению ремон
та животноводческих помешениь

В газете „Колхозный путь* от 
13 сентября была помещена кор
респонденция Р. Бухарова „Прош
логодние уроки не пошли впрок“. 
Нам ответили, что на заседании 
парткома обсуждался доклад тов.



октября 1960 г. №  142 (2957) К О Л ХО 3 Н Ы Й П УТ Ь

Казахская ССР. Доброй славой 
пользуется в Капальском районе 
Ама-Атинской области чабан 
Талды-Курганского овцесовхоза 
%. Масахожанов. Сейчас в отаре 
шухов, зимовку ко то р ы х  чабан 

л без потерь, средний жи- 
вой вес каждого барана доступ- 
нет 67 — 70 килограммов.
На снимке: Ж. Масахожанов.

Фотохроника ТАСС 
> «

Так поработали комбайнеры района
з 1 октября
колхозов, I I I  гр аф а— подобрано и убрано прямым комбайнированием

ДаннЫе на 1 октября
I графа—фамилии комбайнеров, II графа—наименования 

(в гектарах), IV графа—обмолочено (в центнерах)

На комбайне С-6

БОЛЕЕ ЧЕМ НА 400 РУБЛЕЙ
Учителя Елпачихинской сред

ней школы ведут широкую аги- 
щионно-массовую работу среди 
келения сельского Совета, выс- 
ппают с лекциями, проводят бе- 
кды на различные темы. Мате
риалы для своих выступлений 
они главным образом берут в пе
риодической печати—в газетах и 
журналах.
И вот когда наступило время 

индивидуальной подписки,елпачи- 
мнские учителя активно начали 
подписываться на газеты и жур
налы. Каждый преподаватель 
кроме районной, областной и 
Центральных газет выписывает и 
журналы.
Налример, преподаватель фи- 

жкй Мусабих Маннапович Юлаев 
подписался на сумму более 400 
рублей. В новом 1901 году он 
1№т получать «Правду», «Учи- 
тельскуго газету», «Колхозный 
путь», «Пионерскую правду», 
журналы «Новое время»,' «Ял- 
кын», «Азат хатын», «Физика в 
®шле», «Наука и жизнь», «Тех
ника молодеж и »,« Знание—сила ». 
Йа три газеты и четыре журнала 
подписалась учительница Муза 
Андрияновна Останина.

А. Мансуров

Байчурин Карим 
Мурашев Мулламухамат 

Тляшев Шайхи 
Садыев Назмухан 
Ельшин Алексей 
Имашев Госман 
Тляшев Галихан 
Куштанов Минзян 
Мазитов Аухат 
Ижбулатов Фахрази 
Атнабаев Хурмат 
Шигапов Давлят 
Масагутов Сафый 
Субаков Хабир 
Рангулов Солтан 
Акбашев Галим 
Шабаров Федор 
Бабушнин Николай 
Баянгулов Давлят 
Гайсин Сабир 
Исмагилов Мухамат 
Тюмисов Галим 
Гумаров Мутигулла 
Барсуков Виктор 
Голдобин Александр 
Маматов Мухамат 
Мукминов Нази 
Мавлиев Рафик 
Тюмисов Мадтин 
Киспицин Леонид 
Шабаев Мухамат

На комбайнах С-4
Киндяшев Минимулла 
Коробкин Николай 
Тагиров Лургали 
Мурзыев Нази 
Минов Сергей 
Амиров Мулланур 
Савинов Гарифулла 
Галин Даниф 
Аптуков Сабир 
Абдалов Салим 
Белов Геннадий 
Нучуков Нази 
Исмагилов Мидхат 
Тунтамышев Шархат 
Шестаков Алексей 
Мусихин Анатолий 
Рожков Алексей 
Акманаев Касим

им. К. Маркса 
им. К. Маркса 
им. Ленина 
им. Ленина 
им. Калинина 
им. Ленина 
им. Ленина 
им. М. Джалиля 
им. Ленина 
им. К. Маркса 
им. Ленина 
им. Ленина 
им. К. Маркса 
им. К. Маркса 
им. К. Маркса 
им. Ленина 
им. Калинина 
им. Калинина 
им. Ленина 
им. Ленина 
им. Ленина 
им. Ленина 
им. Куйбышева 
им. Свердлова 
им. Вахитова 
им. Ленина 
им. Ленина 
им. Ленина 
им. Ленина 
им. Вахитова 
им. Чапаева

506
506
485
460
438
436
426
423
374
348
346
343
341
330
328
323
322
312
309
299
295
295
292
287
268
245
244
221
201
149
83

4205
3800
4177
1925
2704
4779
4614
3700
2856
1820
3968
3968
2900

3464
2508
2760
2749
3144
3795
3001
2670
3194

1713
2000
1837
1644

790

И СК-3
им. Вахитова 449 —
им. Калинина 440 3830
им. Ленина 437 4547
им. Ленина 429 3760
им. Ленина 417 4343
им. Ленина 403 3125
им. Ленина 398 3449
им. Ленина 389 3673
им. Ленина 385 3127
им. Ленина 382 4044
им. Калинина 378 3950
им. Ленино 352 3700
им. Ленина 349 3434
им. К. Маркса 342 -
им. Куйбышева 320 3080
им. Калинина 320 2557
им. Ленина 315 2962
им. К. Маркса 315 2000

Применяем новые 
методы

Колхоз «За коммунизм» в 
Текущем году призведет 18 
Ы̂сяч центнеров мяса—это 

6 Два раза больше, чем в 
пРошлом году. За год в 
хозяйстве будет выращено 
°коло трех тысяч телят, бо- 
•1еесеми тысяч поросят, 130 
ТЬ|СЯЧ голов птицы. 
Животноводы артели стре- 

мятся использовать для вы
полнения социалистических 
обязательств все,что откры- 
То наукой. В этой статье 
Хочется рассказать о нашем 
°пыте применения некото
рых из рекомендаций науч
ных учреждений.
Биогенные стимуляторы 

(тканевые препараты) наш 
к°лхоз применил первым в 
Районе. Препарат давали 
Телятам, за которыми уха
живает телятница А. Тока- 
бва. Результат получили 
Неплохой— подопытные те- 
Лята ежесуточно прибавля

ли в весе на 141 грамм, или 
на 26 процентов больше, 
чем контрольный молодняк. I 
Биостимуляторами заинте-' 
ресовались и другие телят
ницы и получили еще л у ч 
шие результаты. Так, А. 
Глуш кова, применив биос
тимуляторы, добилась в 
марте текущего года приве
са по 804 грамма в сутки в 
среднем на теленка. ЖивОт-, 
поводы Саваловской фермы 
с помощью биогенных сти-1 
муляторов такж е получали [ 
800-граммовые привесы. В 
результате выросли средне-; 
суточные привесы телят и 
по колхозу в целом.

На обработку одного те
ленка в течение месяца на- ! 
до израсходовать 20 —  25 
граммов биостимулятора 
стоимостью 12 копеек. А м я-1 
са мы дополнительно полу-1 
чаем 8— 10 килограммов.

В текущем году обрабаты-'

Нурлин Тауфин 
Акбуляков Сайт 
Масагутов Шакирзян 
Садыев Наиль 
Масагутов Исрафиль 
Газизов Амин 
Ахмаров Юнус 
Плотников Александр 
Юлаев Фатих 
Имайкин Назмулла 
Маматов Мавлихан 
Шарипов Рахматулла 
Занин Алексей 
Кантуганов Рафхат 
Куштанов Назип 
Курицын Алексей 
Магадиев Галимзян 
Савинов Гафурзян 
Иманаев Гатаулла 
Арасланов Малик 
Муниминов Гилаз 
Юсупов Шагар 
Солтанов Фарит 
Муратов Сафиулла 
Гузаиров Сафиулла 
Нурмухаметов Назмезян 
Кислицин Иван 
Имашев Мингали 
Ахмаров Асхат 
Ракаев Мавлит 
Ефимов Степан 
Юсупов Рашит 
Туйгильдин Шарифзян 
Плотников Иван 
Каримов Наиль 
Швалев Василий *ч 
Паньнов Михаил 
Гуляев Иван 
Пермяков Егор 
Кучукбаев Суфый 
Тетерлев Василий 
Машаров Малик 
Лунегов Василий 
Яхин Бизян 

Касимов Мутик

ваем биостимуляторами 
всех телят. Техника введе
ния препарата очень прос
та. Сдёлать это может лю
бая .телятница. Препарат 
вводим под кожу в области 
шеи в дозах: полутораме
сячным телятам 3,5 милли
литра, трехмесячным — 5 
миллилитров. Биостимуля
торы вводим телятам пять 
раз с промежутками в пять 
дней, начиная с 15-дневно- 
го возраста; в возрасте 4 
месяцев делаем повторное! 
пятикратное введение.

Биогенные стимуляторы, 
успешно применяем и для | 
улучшения развития поро-; 
сят-сосунов. Поросята луч-1 
ше едят, меньше болеют, 
быстрее растут. При отъеме 
в двухмесячном возрасте[ 
они весят на 2,5 — 3 кило
грамма больше контроль
ных животных. Поросят об
рабатываем также через 5 
дней, начиная с четырех
дневного возраста (по 1,5: 
миллилитра на голову, а за-! 
тем по 2 и 4 миллилитра).;

В  последние годы в жи-

им. К. Маркса 312 3419
им. М. Джалиля 309 3275
им. К. Маркса 308 2991
им. Ленина 308 2600
им. К. Маркса 307 3338
им. Ленина 307 2983
им. Ленина 304 2891
им. Калинина 302 2468
им. Ленина 298 2326
им. Ленина 293 2655
им. М. Джалиля 290 3100
им. ренина 286 3582
им. Свердлова 283 3067
им. Ленина 277 3161
им. Чапаева 277 1655
им. Калинина 274 1160
им. К. Маркса 268 —
им. К. Маркса 265 —
им. Ленина 264 2071
им. Ленина 264 2008
им. Ленина 263 1977
им. Ленина 261 2140
им. Вахитова 261 —
им. Ленина 256 3079
им. К. Марнса 255 —
им. К. Маркса 250 2507
им. Свердлова 250 2339
им. /1енина 247 2189
им. Ленина 245 2218
им. Ленина 218 2356
им. Куйбышева 210 1865
им. Ленина 202 1840
им. Вахитова 196 —
им. Калинина 188 2138
им. Чапаева 173 1187
им. Куйбышева 172 1153
им. Калинина 165. 1505
им. Калинина 151 1010
им. Калинина 149 1205
им. Ленина 149 1185
им. Свердлова 133 651
им. Ленина 117 858
им. Вахитова 114 —
им. Ленина 112 804
им. Калинина 40 677

и- ; поросятам по 30 миллилит-
1У1\,11\,.1*1^ ______
ки. Применяют их и в на
шем колхозе. Поросятам 2- 
до 6-месячного возраста
мы на выращивании и от
корме отдаем нативный 
(неочищенный) биомицин. 
Хороший результат получен 
на Александровской ферме, 
где свинарки Т. Плотникова 
и Р, Васильевых, скармли
вая нативный биомицин, по
высили привесы свиней в 
среднем на 133 грамма в 
сутки, или на 29 процентов. 
Две свинарки за месяц про
извели дополнительно 1110 
килограммов свинины и да
ли колхозу 9990 рублей до
полнительного дохода.

Нативный биомицин при
меняем и для лечения те
лят и поросят. Введение ан
тибиотика в рационы мо
лодняка с профилактичес
кой целью позволяет предо-1 
хранить его от желудочных: 
заболеваний. Нативный би-{ 
омицин даем с кормом те- ! 
лятам по 50 миллилитров, а

13 шп.
Из витаминных препара- 

; тов наиболее широко ис- 
I пользуем рыбий жир (для 

поросят и цыплят), концен- 
 ̂ трат витамина Д (для кур 

и поросят) пропионово-аци- 
дофильную бульонную 
культуру. Использование 
витаминных препаратов 
позволяет предупредить 
возникновение авитамино
зов, что особенно важно зи
мой, когда рационы бедны 
витаминами.

Рыбий жир действует и 
как биогенный стимулятор 
и как источник витаминов. 
Вводим его внутримышечно 
по пять миллилитроц через 
пят̂ > дней. При внутримы
шечном применении рыбье
го жира биогенные свойст
ва его усиливаются, вита
мины используются полнее, 
сокращаются затраты на 
лечение молодняка.

В. Сухих.
(Из журнала 

«Колхозное производство»,№ 9),
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-Е
В кабинете научно-атеистической 

иропаганды
Адрес, который знает вся Америка

Москва. В Доме политического просвещения МК и 
МГК КПСС создан кабинет научно-атеистической пропа
ганды. На многочисленных стендах в этом кабинете рас
сказывается о том, как наука опровергает религию, го
ворится о реакционной сущности религии. Большое коли
чество материалов посвящено формам и методам научно- 
атеистпческой пропаганды. Сотрудники кабинета органи
зуют семинары пропагандистов, проводят консультации 
для лекторов, руководителей агитколлективов, организа
торов атеистических выставок.

На снимке: группа пропагандистов Москвы у одно
го из стендов в кабинете научно-атеистической пропа
ганды.

Фото А. Батанова. Фотохроника ТАСС

А как вы думаете?
За три года—пять заведующих

Организация досуга колхозни- 
ков—это деля комсомольцев. Ко
му как не комсомольцам быть 
застрельщиками в этом вопросе.

Совсем недавно, весной этого 
года, культурно-массовая работа 
в колхозе им. Калинина была в 
центре внимания комсомольской 
организации. В клубе проводи
лись вечера отдыха; в день 1 
Мая былЬ организовано выступ
ление художественной самодея
тельности, регулярно показыва
лись кинофильмы, еженедельно 
выпускался радиожурнал. В ию
не месяце, в день религиозного 
праздника, комсомольская орга
низация при поддержке партий
ной организации провела спор
тивные соревнования, игры, тан
цы. Победителям были вручены 
подарки.

На воскресниках в помощь 
колхозу всегда обеспечивалась 
массовая явка комсомольцев и 
молодежи.

Известно, что центром культур- 
но-массовой работы в колхозе 
должен быть клуб. Для должно
сти завклубом должен быть по
добран человек инициативный, 
умеющий организовать и кру
жок художественной самодея
тельности, и хороший вечер от
дыха, умеющий повести моло
дежь за собой.

А что получается у нас на са
мом деле? Например, в Шермей- 
ском клубе за 3 года смени
лось 5 заведующих клубом, боль
шинство из них—это люди, кото
рые пошли на эту работу пото

му, что не могли наити другой.
А сейчас в Шермейке 2-й ме

сяц нет завклубом, правда, на 
эту должность поставлена биб
лиотекарь С. Фуфачева на поло
вину ставки, но ее в клубе уви
дишь не часто, появляется она 
там лишь тогда, когда моторист 
откроет клуб.

Редко кто посещает клуб, а ес
ли кто и зайдет, то видит лишь 
мрачные, непобеленные стены— 
поштукатурили еще в июне, а 
белил «не нашли». Не заготов
лены дрова, на объявленный вос
кресник по вывозке дров приш
ло всего шесть человек.

В колхозе клубы есть в дерев
нях Шермеинске, Антуфьево, 
Малково и Искильде. Но их ско
рее можно назвать складами для 
хранения зерна; из-за отсутствия 
помещений для передвижных
электростанций и недоделанных 
киноаппаратных кинопоказ там 
запрещен, и правление нашло 
нужным использовать их в каче
стве складов. Забота о колхозном 
урожае похвальна, но зачем же 
проявлять ее в ущерб культурно
му отдыху колхозников.

Пора готовиться к празднику 
Великого Октября, готовить кон
церт, выступления художествен
ной самодеятельности. Молодежь 
и комсомольская организация 
должны принять активное учас
тие в работе клубов, помогать 
клубным работникам в оживле
нии культурно-массовой работы в 
колхозе.

I С. (Бердников,

К С ВЕД ЕН И Ю  КО М М УНИ СТО В 
КО Л ХО ЗА  ИМЕНИ ЛЕНИНА

Отчетно-выборное партийное собрание партийной орга
низации колхоза имени Ленина состоится 8 октября в поме
щении районного Дома культуры. Начало собрания в 2 часа 
дня.
____  Партком колхоза им. Ленина.

Есть в представительстве Со- 1  
ветского Союза при Организации 
Объединенных Наций комната, 
где столы буквально завалены 
кипами писем, которые каждый 
день приходят сюда из всех горо
дов Дмерпкк_Письма эти разные. 
Одно написано торопливой рукой 
студента, другое продиктовано 
большим жизненным опытом уже 
пожилого человека. За каждым 
таким письмом человек, думаю
щий широко и взволнованно о 
своем сооственном, личном отно
шении К мировым 'событиям. : 
Есть, конечно, и недружелюбные | 
письма—письма людей, озлоблен
ных, недовольных миролюбивой' 
политикой Советского Союза. Но 
не они определяют то основное 
чем взволнованы сейчас гражда
не Соединенных Штатов Амери
ки, о чем всерьез думают они.

О чем же пишут думающие аме
риканцы Никите Сергеевичу Хру
щеву? Что является стержнем 
писем и телеграмм, непрерывным, 
потоком идущих сюда из городов 
и с ферм Америки? Какое корот
кое определение могло бы соеди
нить эти письма в одно огромное 
письмо, для издания которого 
потребовалось бы, наверное, мно
го томов. Это письма о войне и 
мире, о великой проблеме, кото
рая веками уже волнует писате
лей и мыслителей, общественных, 
политических и государственных \ 
деятелей и которая, конечно, вол
нует каждого обыкновенного, 
или, как мы говорим, простого 
человека.

Неправда, что наш двадцатый 
век, век атома и лунника, как су
дят иные буржуазные философы, 
является веком «обмельчания 
умов и мыслей». Те письма, ко
торые будут приведены здесь,— 
великолепное доказательство аб
сурдности этих циничных взгля
дов. Да, миновали времена, когда 
«избранным» отдавались в руки 
судьбы мира. Читая американские 
письма, пришедшие сюда, в Нью- 
Йорк, так и видится, что и аме
риканцы,—а нечего греха таить, 
довольно долго их всяческими 
средствами пытались оградить от 
тревог мира,—понимают — так 
больше жить нельзя.

Повторяем,мы не могли бы на
печатать в газетах и сотой доли 
писем, которые пришли Никите 
Сергеевичу Хрущеву. Пожалуй, 
только одно письмо мы приведем 
полностью, потому что оно опре
деляет очень многое в американ
ской почте главы Советского пра
вительства.

Это письмо, как и другие,о ко
торых мы расскажем ниже, не 
нуждается в особых комментари
ях. Письма говорят сами за себя.

«Дорогой друг Хрущев!
Как рабочему, пролетарию и пи

сателю, позвольте выразить мое 
восхищение Вашей книгой, про
кладывающей путь мира и прав
ды, «За победу в мирном сорев
новании с капитализмом». Эта 
книга показывает в ясном свете 
гуманную логику социализма и 
присущее ему стремление к миру 
и справедливо осуждает хищни
ческие и кровавые методы капи
тализма, разжигающие военцый 
психоз.

Пусть же мое письмо будет ру
копожатием двух рабочих. Пусть 
это письмо символизирует руко

пожатие дружбы,мира, прогресса 
и солидарности рабочего класса. ; 
Как рабочий рабочего я привет
ствую Ваш приезд на Генераль
ную Ассамблею, Ваше неустанное 
стремление к миру. Пусть каж
дое Ваше слово сияет и опровер
гает глупую ложь, порожденную 
отжившими свой век злобствую
щими капиталистическими пра
вителями.

Мыслящие рабочие Соединен
ных Штатов вместе с Вами. Силы 
мира, прогресса, социализма и 
коммунизма—с Вами.

Да здравствует рабочий народ, 
Коммунистическая партия Совет
ского Союза! Да здравствует СССР 
—первая и величайшая страна 
рабочего класса! Да здравствует 
премьер Хрущев—мой брат! За 
мир и социализм!

Роберт Джозеф Беррос».
Роберт Джозеф пишет Никите 

Сергеевичу Хрущеву, но так же, 
как и в его письме, строчки, 
обращенные непосредственно к 
главе Советского правительства, 
обращены вместе с тем ко всему 
советскому народу, ко всем со
ветским людям. Когда американ
цы приветствуют Н. С. Хрущева, 
они тем самым посылают привет 
всем советским мужчинам и жен
щинам, юношам и девушкам, ин
тересы которых выражает, защи
щает и отставает на Генеральной 
Ассамблее Организации Объеди
ненных 'Наций глава советской 
делегации. Именно об этом гово
рится в письме Реджино Ментес 
из Нью-Йорка. «Многие амери
канцы считают Вас, г-н Хрущев, 
замечательным руководителем 
страны, народ которой хочет ми
ра и зроцветания, так же как и 
мы, простые люди Америки.

Некоторые могут думать о Вас 
плохо,—пишет автор письма да
лее.—Я видел злых людей с пла
катами «Хрущев, уезжай до
мой!». Я думаю, что они напуга
ны, и я искренне верю, что они 
в меньшинстве. Можете ли Вы 
развеять их страхи? Многие из 
нас считают, что Вы можете. 
Многие из нас рады, что Вы по
могаете Кубе. Многие из нас, ло
яльных американцев, любящих 
свою страну, считают, что Вы за
служиваете мирового руководства 
вместе с США и Великобритани
ей. Сосуществование является 
жизненной необходимостью, а не 
только возможностью. Я был 
слишком молод, чтобы участво
вать во второй мировой войне, но 
корейская война показала мне, 
насколько нелепой и бесполезной 
может быть война. Я был в «бе
зопасности» на борту авианосца 
почти все время, другим повезло 
меныпе.Почетно умереть за свою 
страну лишь тогда, когда мир 
что-то значит и когда знаешь,что 
он не будет нарушен.

Я восхищаюсь русскими масте
рами искусств, вашим балетом, 
вашими писателями и я считаю, 
что Вы являетесь человеком боль
шого ума и не упустите возмож
ность укрепить добрую волю. Мне 
кажется, что я знаю ваш народ, 
он же похож на наш. Я думаю, 
что, находясь здесь, Вы можете 
сделать большое дело. Желаю 
Вам успехов и еще раз привет
ствую Вас в США.

Искренне ваш—Реджино Мен
тес».

Уже заканчивая этот об» 
почты, мы не можем не расс& 
зать еще об одном письме 
тельницы Манхеттена мисс Taps

Она пишет, что никогда не при' 
мет наших социалисгическщ 
взглядов. Она не является ч№ 
ном какой-то политической грщ. 
пы и, как подчеркивает, не свя
зана с каким-либо клубом, коп- 
рый может дать повод подумать, 
что она питает симпатии к кок 
мунистам.

Таких писем, в которых Ц  
смущение и негодование по пово
ду ограничений, которые опреде
ляют пребывание здесь Н. С. Хру- 
щева, немало приносит почта. 8 
них опять-таки не дипломам- 
ческие холодные извинения, - 
это настроение народа, это душ 
настоящих американцев.

Каждое такое письмо, остава
ясь личным по своей природа, 
становится вместе с тем и 
ственным документом 
силы и значимости,—вот почему 
пресс-группа и предлагает и 
вниманию наших читателей.

«Сэр, уважаемый Никита Сер
геевич Хрущев!—пишет Предсе
дателю Совета Министров 
негр Уильям Дж. Кларк,—Я 
ветствую Ваше прибытие в 
То, что Вы находитесь здесь, - 
большое благо, так как снова—! 
уверен—Вы поднимете свой мо
гучий голос за мир, справедли
вость и равенство для всего чело
вечества, независимо от расы, от 
религии и цвета кожи. Будучи 
американским негром, я привет
ствую Вас, а не губернатора̂  ю 
Литл-Рока или Касавубу из 
го и многих других, имена кото
рых я даже не желаю перечис
лять... Я хотел написать Вам 
этом письме, чтобы Вы посетил* 
Гарлем. Но когда я пришел 
с работы, то узнал, что Вы 
уже посетили. Мне было приятно 
увидеть Вас на фото, когда и 
стояли среди негров. Это доказы
вает миру важный момент. Бо®- 
шая доля правды проникает я * 
нам, темнокожим людям мира.1 
надеюсь, что Вы уже заметили 
что мы не хотим ни освистывать 
советскую делегацию, ни УчаЯ 
вовать в пикетах против тех, к 
освободит нас от ярма несправй 
ливости. Сэр, я рабочий, и* 
шестерых детей. Я был бы о4® 
рад пригласить Вас посет 
меня».

И автор пишет: «Я призыва* 
Вас, Н. С. Хрущев, как защит«*' 
ка равенства и справедливости,* 
прошу Вас во имя справедливо̂  
сти освободить темнокожих лЮДе 
во всем мире от ярма зверя, в°т0' 
рый наживается на рабском тр! 
де, и не только темнокожих, ной 
других людей...

Большинство людей в 
вместе со мной надеются на М«с' 
кву, на то, что ее лидер Никита 
Сергеевич Хрущев о с у д и т  нес®3' 
ведливость и бесчеловечность- 
осудит тех, кто хочет войны,те5’ 
кто хочет завоевать земной шаР 
принудительным трудом. Все w  
ди равны! Война—разрушите̂ ' 
ная сила; мир—конструктивна 
сила».

(Из сообщения пресс-грУпПЬ1 
при Председателе Совета МинШ1' 
ров СССР).
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^  Колхозный
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депутатов трудящихся, Пермской области
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Красные уголки на фермах
Декабрьский Пленум ЦК КПСС 

(1959 г.) поставил перед труже
никами сельского хозяйства за
дачу—резко поднять производст
во продуктов животноводства, 
особенно молока и мяса. В со
ответствии с этим решением ра- 
оотники животноводства взяли 
повышен: ые обязательства по 
развитию общественного живот
новодства в колхозах, по резкому 
повышению его продуктивности. 
Они обязались значительно пере
выполнить планы производства и 
продажи молока государству и 
дать родной стране не менее 
двух годовых планов мяса.
Задача, конечно, посильная и 

выполнимая. Однако, одними 
желаниями и патриотическими 
чувствами’ намеченный рубеж 
взять невозможно,здесь требуется 
большая развернутая массово- 
политическая работа партийных 
организаций по организации вы
полнения взятых социалистиче
ских обязательств работниками 
животноводства. Центром массо
во-политической работы, изу
чения, обобщения и распростра
нения передовых методов труда, 
опыта новаторов в сельском хо
зяйстве, местом обсуждения ит'о- 
■ов проделанной работы должны 
быть красные уголки на фермах. 
В колхозах нашего района име
ется более 40 животноводческих 
Ферм, на них работают, борются 
за большое мясо и молоко сотни 
самых трудолюбивых колхозни
ков.
В работе партийных организа

ций работа с животноводами 
должна стоять на первом плане. 
Первичные партийные организа
ции Березниковской, Ишимов- 
ской, Бичуринской, Елпачихин- 
ской, Уймужевской комплекс
ных бригад колхоза им. Ленина, 
"Красный Октябрь» и других 
партийных организаций уделяют 
серьезное внимание работе с 
животноводами, на фермах орга
низовали красные уголки и ве- 
ДУт там содержательную работу. 
И не случайно фермы указан
ных бригад и колхозов имеют 
самые лучшие показатели.

К сожалению, приходится при
знать, что с организацией крас
ных уголков на фермах района 
Дело обстоит плохо. Отдельные 
партийные организации и руко
водители бригад и колхозов 
вплотную не занимаются вопро
сами организации массово-поли
тической работы. На фермах 
недооценивают роль красных

С В О Д К А  
о засыпке семян в колхозах района на 1 "октября

I графа—засыпано семян зерновых (в проц. к плану), 
II графа—очищено на сложных зерноочистительных 

машинах (в процентах к засыпанному) 
им. М. Джалиля 

им. К. Маркса 
„Кр.Октябрь“ 
им. Чапаева
.труд'

Большой успех хлеборобов Башкирии
Совету Министров Башкирской АССР

Всем колхозникам, колхозницам, рабочим совхозов и РТС, специалистам сельского 
хозяйства, партийным, советским, комсомольским, профсоюзным работникам 

и всем трудящимся Башкирской АССР
Центральный Комитет Коммунистиче-

уголков. Например, не имеют 
красных уголков фермы колхоза 
им. Куйбышева, не имеются они и 
на ряде ферм колхоза им. Ленина. 
В некоторых фермах имеются и 
помещения, когда-то они ис
пользовались по назначению, од
нако об оборудовании их начали 
забывать.

Начинается зимний стойловый 
период. Животноводы из лагерей 
возвращаются на фермы. Во мно
гих местах они будут жить в об
щежитиях. Надо окружить их за
ботой, создать условия для по
вышения их знаний, организо
вать хороший отдых животново
дов.

Перед партийными организа
циями и правлениями колхозов 
стоит задача—к 15 декабря вы
полнить взятые обязательства 
по мясу, значительно перевыпол
нить план продажи молока го
сударству. Для этого нужно вес
ти широкую массово-разъясни
тельную работу среди животно
водов, *

Первичные партийные органи
зации и руководители колхозов 
и бригад должны немедленно соз
дать и открыть красные уголки 
на фермах и оборудовать их 
всем необходимым. Для руковод
ства работой красных уголков 
нужно поставить заведующих из 
числа самых активных агитато
ров, закрепить в помощь ему 
группу агитаторов. В красных 
уголках надо систематически 
проводить лекции, доклады, бесе
ды и читки, организовать изуче
ние передового опыта в живот
новодстве, иметь наглядные фор
мы показа результатов социали
стического соревнования, от
крыть передвижные библиотеки, 
выписать для красных уголков 
газеты и журналы, приобрести 
радиоприемники, настольные 
игры.

Отделом культуры райисполко
ма было начато хорошее дело — 
проведение конкурса на лучший 
красный уголок на фермах и 
бригадах. Надо, чтобы этот кон- 

: курс был доведен до конца, что
бы он послужил подъему агит
массовой работы среди животно
водов.

Каждой ферме—красный уго
лок! Под таким лозунгом должна 
быть развернута работа партий
ных организаций. Создание крас
ных уголков на фермах послу
жит делу подъема животноводст
ва и затягивать его никак 
нельзя.

ской партии Советского Срюза и Совет 
Министров Союза ССР с чувством глу
бокого удовлетворения отмечают, что 
труженики сельского хозяйства Башки
рии, осуществляя исторические решения 
X X I съезда КПСС, развернув социалис
тическое соревнование за досрочное вы
полнение семилетнего плана, своим са
моотверженным трудом добились в те
кущем году больших успехов в повыше
нии валового сбора зерновых культур и 
засыпали в закрома Родины 77,8 милли
она пудов зерна, что на 7,8 миллиона 
пудов больше установленного плана. 
Кроме того, засыпано 3 миллиона пудов 

•зерна в республиканский межколхозный 
и межсовхозный страховой семенной 
фонд. Колхозы и совхозы республики, 
проявляя заботу об урожае будущего

года, своевременно провели сев озимых 
и в 1,4 раза больше вспахали зяби, чем 
в прошлом году.

Центральный Комитёт КПСС и Совет 
Министров СССР горячо поздравляют 
колхозников, колхозниц, рабочих совхо
зов и РТС, специалистов сельского хо
зяйства, партийных, комсомольских, со
ветских, профсоюзных работников и 
всех трудящихся Башкирии с достигну
тыми успехами в деле увеличения про
изводства и продажи зерна государству 
и выражают уверенность, что труженики 
республики и впредь настойчиво будут 
работать над тем, чтобы еще выше под
нять уровень производства всех сель
скохозяйственных продуктов во имя про
цветания нашей великой Родины.

Ц ЕН Т РА Л ЬН Ы Й  КО М ИТЕТ КПСС
СОВЕТ М И Н И С ТРО В СОЮ ЗА ССР

Октябрю— достойную встречу!
★ *  *

С перевыполнением плана , Хороший пример

им Вахитова 
и". Куйбышева 
“ м. Свердлова 
им. Калинина 
Им. Ленина

122,4 18,7 
110,0 68,1
101.0 84,2
100.0 73,8
100.0 29,1

100,0
99,0
89,9

24,3
42.1
36.2

67,0 20,1 
63,6 45,3

С 4 октября проводились 
общие собрания рабочих и слу
жащих райпромкомбнната, где 
подведены итоги работы де
вяти месяцев и обсуждались 
производственные планы на 
IV квартал и отдельно па ок
тябрь месяц.

План трех кварталов по 
производству валовой продук
ции выполнен на 104 процен
та, в том числе, по конди
терским изделиям—на 160 
процентов, щепным изделиям— 
па 156 процентов, пиломате
риалам—на 111 процентов и 
мебельным—на 101 процент.

Объем работ на октябрь и 
на IV квартал в целом пла
нируется на 80 процентов 
больше, чем был в прошлые 
месяцы. Но рабочие промком
бината, включившись в соцп-

алистическое соревнование в 
честь 43-й годовщины Великой 
Октябрьской социалистической 
революции, обязались перевы
полнить этот илан.

Товарищ К у штанов, высту
пая от имени рабочих мебель
ного цеха, заявил, что они 
обязуются месячный план вы
полнить на 120 процентов. 
Бригада плотников взяла обя
зательство—октябрьский план 
перевыполнить па 40 процен
тов.

Ile отстают от мебельщиков 
и рабочие кирпичного завода. 
Включившись в социалисти
ческое соревнование в честь 
Октября, они обязались обжиг 
всего наформованного кирпи
ча закончить в октябре ме
сяце.

Р. Мухайлов.

В более сжатые сроки
Полевые работы в сельхозарте

ли имени Куйбышева в этом го
ду проведены организованнее и 
в более сжатые сроки.

Особенно хочется остановиться 
на работе членов четвертой ком
плексной бригады, возглавляемой 
Александром Черемухиным. В 
этой бригаде все культуры, как 
зерновые, так и технические, бы
ли убраны вовремя, подобрана и 
заскирдована вся солома, обмо
лочен и разостлан лен, обмолоче
ны семенники клевера, убран 
картофель с площади 15 гектаров, 
закончена молотьба. Сейчас в 
бригаде успешно идет сортировка 
зерна. Хорошо поработали на вы
возке и сортировке зерна Генна
дий и Иван Черемухины, А. Шес
таков, А. Акулов. Ю. Шестако
ва, М. Лихачева и ряд других. 
300 гектаров хлебов убрал ком
байнер Алексей Шестаков. За ка
чественное и своевременное 
проведение полевых работ брига
де присуждено переходящее Кра
сное знамя колхоза и вручена де
нежная премия.

Неплохо работали в период 
уборки члены первой и третьей 
бригад.

Но позорно отстает и тянет 
наш колхоз назад вторая ком
плексная бригада, где бригадиром 
Анатолий Калякмн. В этой брига
де до сих пор не убран карто

фель и не собрана солома с пло
щади 20 гектаров. Только из-за 
халатного отношения к работе 
бригадира Калякина наш колхоз 
идет на последнем месте в райо
не. Когда же он возьмется за ра
боту. по-настоящему и поймет,что 
в рабочее время нельзя зани
маться пьянкой? А ведь членам 
2 бригады есть с кого брать 
пример. Члены четвертой брига
ды—вот образец настоящего от
ношения к труду.

В. Рожков,
председатель колхоза 

им. Куйбышева.

Семья у Рашиды и, Шарифа 
Мустаевых не маленькая. Она 
состоит из семи человек. И ого
род у них не больше, чем у дру
гих колхозников. Несмотря на 
это, они приняли самое активное 
участие в продаже картофеля го
сударству.

Как только Мустаевы прочита
ли в газете обращение граждан 
Уймужевског.о сельского Совета, 
они решили ответить на него 
делом. Подсчитав свои возможно
сти и оставив себе лишь самое 
необходимое количество карто
феля, всю остальную часть его 
они решили продать государству. 
96 пудов—вот количество карто
феля, проданное ими. По сельско
му Совету больше этого пока ни
кто не продал.

Граждан, активно участвующих 
в продаже картофеля, в деревнях 
сельского Совета немало. Так, на
пример, Махмудова Галима из 
Березников продала 8 центнеров, 
Амиров Хурмат из этой же де
ревни—7 центнеров, Маматов 
Бизян из Ишимова—6 центнеров, 
Мусалева Салиха из Куземья- 
рова—'4,5 центнера и т. д.

В организации закупки карто
феля от населения большую ра
боту ведет депутат сельского Со
вета Камиль Мустаев. Он еже
дневно рано утром запрягает ло
шадь и, взяв кули у заготовите
ля сельпо, делает подворный об
ход. Такой метод работы дает 
прекрасные результаты. Только 
5 октября им было закуплено 
33 центнера картофеля от насе
ления.

М. Аптуков,
председатель сельского Совета. 
------------------

Ежедневно на склад готовой 
продукции Московского завода 
имени Владимира Ильича посту
пают электромашины, сделанные 
сверх плана в дни предпразд
ничной трудовой вахты в честь 
43-й годовщины Октября. Пер
вым на вахту здесь стал один 
из передовых коллективов меха
носборочного цеха участок, возг
лавляемый старшим мастером 
А. Шляпниковым. Инициаторы 
соревнования решили завершить 
план 11 месяцев к 7 ноября.

На снимке: старший мастер 
А. Шляпников просматривает из
готовленные сверх плана щиты 
для генераторов,

.Фотохроника ТАСС
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Обеспечим образцовую зимовку 
общественного скота!

С XI сессии районного Совета

Считать важнейшей задачей исполкомов районных и сельских Советов, 
правлений колхозов, специалистов сельского хозяйства и всех колхозников рай
она обеспечение сытой зимовки общественного скота, полное сохранение всего 
поголовья, увеличение его численности и повышение его продуктивности, а так
же обязательное выполнение социалистических обязательств по производству и 
продаже продуктов животноводства.

(Из решения X I сессии райсовета)^

3 октября в районном Доме 
культуры состоялась XI сессия 
районного Совета депутатов 
трудящихся.

На повестке дня сессии стоя
ли два вопроса:

1. О мероприятиях по органи
зации зимнего содержания скота 
в колхозах им. Ленина, им. Кар
ла Маркса и им. Калинина.

2. Отчет о работе постоянной 
комиссии по социалистической 
законности и охране обществен
ного порядка.

По первому вопросу доклады
вали главный зоотехник колхо
за им. Ленина депутат тов. Зари
пова Т. Б., заместитель предсе
дателя колхоза им. Карла Марк
са тов. Су баков Ш. М. и пред
седатель колхоза им. Калинина 
тов. Косозкихин Н. И. Затем сло
во для содоклада было предостав
лено председателю постоянной 
комиссии по сельскому хозяйст
ву депутату тов. Ибраеву Г. К.

В прениях по первому вопросу 
повестки дня выступили замес
титель председателя колхоза им. 
М. Джалиля, депутат тов. Мак- 
сеев, начальник сельхозинспек- 
ции района тов. Зубарев, глав
ный ветеринарный врач кодхо- 
за им. Ленина тов. Зубарева, 
первый секретарь райкома пар
тии тов. Нигамаев и председа
тель районного исполнительно
го комитета тов. Ланцев.

По обсужденному вопросу сес
сия приняла соответствующее 
решение.

*

Успех выполнения социалисти
ческих обязательств по производ
ству и продаже продуктов живот
новодства в значительной м̂ ре 
будет зависеть от того, насколь
ко организованно будет проведена 
зимовка скота. Однако в подго
товке к этому важному периоду 
в животноводстве имеются серь
езные недостатки.

Как сообщил сессии председа
тель сельскохозяйственной ко
миссии тов.Йбраев, особенно тре
вожно положение с кормами. 
Например, в колхозе имени Ле
нина заготовлено сена 98.780 
центнеров,то есть план заготовки 
сена выполнен лишь на 65 про
центов. В переводе на условную 
голову скота его приходится 
лишь по 12 центнеров,вместо по
требных 16 центнеров. Недоста
точно заложено и силоса. Его 
приходится на одну корову лишь 
7,9 тонн, а на одну условную го
лову скота 29 центнеров; гру
бых же кормов на одну услов
ную голову скота приходится 22 
центнера.

Еще хуже обстоят дела в кол
хозе им. Калйнина. План заго
товки сена здесь выполнен лишь 
на 47 процентов, а обеспечен
ность скота сеном составляет 58 
процентов. Силоса в этом колхо
зе заложено по 5,5 тонны на коро
ву, то есть обеспеченность этим

кормом составляет лишь полови
ну потребного.

Несмотря на такое тревожное 
положение с кормами, руководи
тели колхоза им. Калинина не 
приняли должных мер по исполь
зованию имеющихся возможнос
тей. Например, в этом хозяйстве 
на 20 сентября неубранной оста
валось около 2.000 тонн соломы. 
Не приняли мер калининцы 
также по заготовке веточных 
кормов.

Не лучше положение с корма
ми также ъ одной из крупней
ших сельхозартелей района— в 
колхозе им. Карла Маркса. План 
заготовки сена выполнен на 
85 процентов, а силоса меньше 
чем на четвертую часть. На фер
мах колхоза почти не имеется 
подвезенных кормов.

План заготовки сена в целом 
по району выполнен на 61 про
цент, а в колхозе им. Вахитова 
только на 35 и им. Куйбышева— 
на 40 процентов.

В целом обеспеченность сеном 
и силосом в этом году гораздо 
ниже прошлогодней. Поэтому 
нужно к использованию имею
щихся кормов подойти как ни
когда умело и ответственно, ни в 
коем случае не допускать их 
растранжиривания. Прежде всего 
все виды кормов—свежие и ста 
рые должны быть строго учтены 
и безотлагательно подвезены к 
фермам. В ближайшие дни закон 
чить составление и утверждение 
балансов, помесячных планов и 
суточных норм кормления.

При этом необходимо учиты
вать не только общую потреб
ность в кормах, но и обеспечен
ность животных, особенно молод
няка и коров, достаточным коли
чеством белков, витаминов и ми
неральных кормоь.

На фермах и.конных дворах 
установленные нормы кормления 
должны быть строго соблюдены, 
корма должны быть израсходова
ны только по весу и скармли
ваться скоту только в приготов
ленном виде, для чего нужно 
принять незамедлительные меры 
по оборудованию запарников, из
готовлению чанов и широкой ор
ганизации известкования соломы.

Кроме недостаточной обеспе
ченности кормами, много недос
татков имеется и в подготовке 
лсивотноводческих помещений к 
зиме.

В Юкшурской бригаде колхоза 
им. Ленина крыша овчарни про
текает, имеющиеся рядом наве
сы все еще не крыты.Не закон
чен ремонт животноводческих по
мещений в Акбашевекой, Бар- 
дымской, Чалковской, 1-Красно- 
ярской, Бардабашинской комп
лексных бригадах; не завершено 
строительство свинарников”в Бар
де и Бичурине, птицефабрики в 
Барде.

В колхозе им. Калинина не 
имеется ни одного готового поме
щения, не закончен ремонт. На-
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Сеть политпросвещения 
утверждена

пример, в Антуфьевом требуется 
ремонтировать полы и перегород
ки, в телятнике нужны новые 
колоды. Водонапорная башня дер
жится лишь на подпорках и ра
ботать в ней опасно. Поэтому 
срочно требуется приступить & 
строительству новой башни. 
Здесь же свинарнику нужна кор
мокухня. Помещение зкивотново- 
дов к зиме не готово.

Требуется ремонт также фер
мам, расположенным в Жебрейке, 
Шабурах, Зайцевой, Малковом] 
Шермеинске и в Искильде. Коро
че говоря, в этом колхозе поло
жение с животноводческими фер
мами обстоит как- нигде небла
гополучно.

В колхозе им. Карла Маркса 
вопрос о подготовке к зимнему 
содержанию скота, о ремонте жи- 
вотноводческих помещений и о 
размещении скота по бригадам 
был рассмотрен на 'заседании 
правления только 16 сентября. 
Однако и после этого не развер
нулась настоящая работа на фер
мах, А ремонтировать здесь есть 
что. Не готов к принятию ско
та один из коровников в Султа- 
нае, там л;е не достроена овчарня, 
один из скотных дворов требует
ся отеплить. Не приведены в по
рядок и животноводческие поме
щения в Усть-Ашапе, Таныпе, 
Наратке, Игатке и в самих Са- 
рашах.

Как видно, много неотложных 
дел предстоит за короткое время 
проделать вышеуказанным трем 
колхозам для обеспечения обще
ственному скоту сытой и теплой 
зимовки. Только при устранении 
указанных недостатков они смо
гут успешно провести предстоя
щую зимовку, добиться дальней
шего увеличения продуктивности 
животных и полного сохранения 
молодняка.

Наряду с подготовкой к зимов
ке не нужно забывать и о внед
рении передовых приемов в жи
вотноводство. На этом сосредото
чили свое внимание многие вы
ступающие. Практика показыва
ет, что беспривязное содержание 
крупного рогатого скота, крупно
групповое, свободно-выгульное 
содержание свиней вполне при
емлемы в наших условиях. Внед
рение их не требует особых за
трат, в то ж« время повышает 
производительность труда и сни
жает себестоимость продуктов 
животноводства.

Вопросы обеспечения теплой и 
сытой зимовки для общественно
го скота, использования всех 
резервов по увеличению произ
водства продуктов л;ивотноводст- 
ва и обеспечения успешного вы
полнения социалистических обя
зательств доллгны стать предме
том повседневной заботы всех де
путатов, специалистов сельского 
хозяйства и руководителей кол
хозов.

Приближается новы» учеб
ный год в с е г и партийного 
просвещения. Через 9 дней 
коммунисты, комсомольцы, бес
партийный актив, большое ко 
личество механизаторов, жи
вотноводов и полеводов собе
рутся на первое занятие.

Этот учебный год многим 
будет отличаться от прошлых 
лет. Центральное место в се
ти в нынешнем году будут за
нимать экономические школы 
и кружки.

Комплектование школ и 
кружков пропагандистами и 
слушателями завершено. На 
днях их список утвержден на 
бюро райкома КПСС. В приня
том решении бюро отмечается, 
что, готовясь к новому учеб
ному году, партийные органи
зации руководствовались пос
тановлением ЦК КПСС «О за
дачах партийной пропаганды 
в современных условиях». Нее 
партийные организации глав
ной формой учебы избрали 
кружки по изучению конкрет
ной экономики.

Созданы по району и ут
верждены бюро следующие ви
ды кружков и школ: 

по изучению конкретной 
экономики сельского хозяйст
ва— 26 кружков;

по изучению конкретной 
экономики торговли— 1 (рай
потребсоюз);

но изучению экономики ме
стной промышленности — 1 
(райнромкомбинат):

по изучению истории КПСС 
— 5: текущей политики-4 .

В 40 местах района соэд. 
чы трехмеенчвые эконом«, 
»•кие школы, в 2-х двревшк 
(Сюзнне и Уеть-Тунторе)-цо. 
литшколы.

Для людей, самостоятельно 
изучающих теорию марксизм, 
ленинизма, при Бардымской н 
Сарашевской средних школа'; 
образованы семинары (для нау
чающих политэкономию и фи
лософию), в 14 школах рай
она созданы семинары и» 
изучению основ марксизм 
ленинизма.

При райкоме КПСС будут 
работать семинары для руко
водящих работников (отделы« 
для председателей колхозов и 
специалистов сельского хозяй
ства. и бухгалтеров, отдельно 
для .бригадиров и заведующих 
фермами, отдельно для руко
водящих работников рай 
тра) по изучению конкретно! 
экономики сельского хозяй
ства. Занятия семинаров будут 
проходить один раз в месяц,

Утверждены внешташ 
лекторы, а также консультан
ты для оказания помощи са
мостоятельно изучающим 
литэкономию, философию и 
конкретную экономику, 
дан методическим совет в м 
ставе 8 человек.

Решением бюро установлено, 
что занятия в кружках и 
лах будут проходить по поне
дельникам.

№
годг
гаи
вол
Ч

над
гор
кра
ела

Семинар руководителей 
экономических школ

С 5 по 7 октября в библиотеке 
райкома партии проходил семи
нар руководителей начальных 
экономических школ района.

В первый день были прочита
ны лекции «О постановлении ЦК 
КПСС «О задачах партийной про
паганды в современных услови
ях» и задачах районной партор
ганизации» (Имайкин 3. Г.), 
«Учись хозяйствовать»’ (Гимра- 
нов Н. А.), «Планирование кол
хозного производства» (Абдалов
С. 3.).

На второй день работы семина
ра руководители кружков прослу
шали лекцию тов. Ланцева о 
производительности труда в кол
хозном производстве и путях ее 
повышения, экономиста-бухгал- 
тера сельхозинспекции тов. Шес
такова о себестоимости сельско
хозяйственной продукции, эконо- 
миста-бухгалтера колхоза им. 
Ленина тов. Халитова о хозяйст
венном расчете в колхозах. 
Председатель колхоза им. Ленина 
тов. Насыров прочитал лекцию,

посвященную организации, нор
мированию и оплате труда в кол
хозах.

Вчера участники семинара про 
слушали лекции об экономичес
кой эффективности комплексной 
механизации в сельском хоз№ 
стве, об анализе хозяйственное 
деятельности колхозов, о рй№ 
вах увеличения и удеш евлен®11 
производства с е л ь х о з п р о д у к т о в ,0 
себестоимости животноводче1" 
ких продуктов, прочитанные сп«- 
циалистами.

В конце семинара участники по
делились своими мнениями и° 
организации учебы колхозников 
На семинаре присутствовало 
человека.

11 октября будет проведен >-е' 
минар для пропагандистов КРУ*' 
ков и семинаров по изучеи|||,! 
истории КПСС, политэкономия' 
философии, конкретной эжоно**' 
ки отраслей народного хозяйств* 

; и политшкол.
А. Адутов.

32

Хорошая лекция об
Редко проводятся в Усть-Тун- | 

торе хорошие лекции на :>лобо - I 
дневные вопросы. Вот почему ?7 
сентября, когда было объявлено о 
лекции Имайкина 3. Г. народу 
собралось полный клуб.

Выступление районного лекто
ра было, посвящено исторической 
речи Н. С. Хрущева на XV сес
сии Генеральной Ассамблеи ООН.

исторической речи
Слушатели остались очень У 
вольны лекцией. Она помогла 
им понять все новые преДЛО|1:е 
ния Советского правительства.

Усть-тунторцы хотят, чТ°оЬ1 
такие лекции в их клубе чита 
лись почаще в период работы ' 
сессии Генеральной Ассамблеи-

Мулланур ТУГУМОВ-
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К борьбе за дело Коммунистической партии будьте готовы!

О Б Р А Щ Е Н И Е
районного Совета пионеров ко всем пионерам района

Юные ленинцы! 19 мая 1962 
года Всесоюзной пионерской ор
ганизации им. В. И. Ленина ис
полняется 40 лет.
Четвертое десятилетие поют 

над страной звонкие пионерские

Написать историю 
школы, дружины,

школе ле- 
.комнаты, 

изучать за-

Х03ЯЯ-
1 буду!
есяц.
гатные
'ЛЬВД-
1н ез- 
ш по-
)ИЮ II
' Соз- 
в со-

влево, 
и шко- 
ионе-

 ̂ Помочь комсомольцам колхозов, дев района, 
бригад досрочно выполнить со- своего села, 
циалистические обязательства по отряда, 
увеличению производства и про- Создать в каждой 
далей государству продуктов минские- музеи, залы, 
сельского хозяйства. А для этого уголки, 

горны, скликая всех, кто носит нужно каждому пионеру сдать ро- мечательную жизнь Ильича
красные галстуки, на оольшие и дному колхозу по 100 шлограм- Дружить с задорной пионер-
славные дела во имя люоимои нов золы, 10 килограммов птичье- ской песней В каждой школе
Р9Г Ы- - гп й^ета,вырастить по 2 кролика, создать ансамбли песни и пляски
40-летие пионерской организа- по 10 цыплят, взять под шефст- юных

ции—светлый и радостный пра
здник юных ленинцев, праздник 
всех школьников нашей страны.
Много славных дел на счету у 
наших пионеров. Это миллионы 
цыплят и утят, т.ысячи гектаров 
королевы полей—кукурузы, сот
ни тысяч тонн металлолома и ма
кулатуры.
Но еще б о л ь ш е  дел у нас впе

реди!
В ознаменование 40-летнего 

юбилия, по всей стране объявле- 
пионерская двухлетка «Пио

неры Родине».
Районный Совет пионеров при-

Почии передовой телятницы

исполнителей.
во и привести в порядок ка,к- Поддержать инициативу пио- 
дый красный уголок на живот- нерской дружины Шермейской 
новодческих фермах, вырастить семилетней школы, организовав- 
на «гектарах пионерской чести» шей школьный кукольный театр, 
самые высокие в районе и облас- Добиться получения почетного 
ти урожаи кукурузы, льна и звания отряда «Спутник семи- 
картофеля. летки».

Превратим наши села, деревни Поддержать почин пионеров 
в цветущие сады, а для этого Бардымской и Елпачихинской
пусть каждый пионер посадит и средних школ, выступивших с, _
вырастит по 4 деревца и 50 кор- призывом соревноваться с брига- jonajcoMMyiiiii.Tiva.jL [||1а Д̂0-
ней кустарников, цветов. дой коммунистического труда—

Книга—лучший друг челове- коллективом доярок Мостовин- 
ка. Наш народ любит и охотно ско“ ФеРмы колхоза им. Ленина, 
приобретает их. Если каждый Каждому пионеру везде и во

Львовская область.С хоро- 
;шим почином выступила те
лятница сельхозартели имени 
£|[|зана Франко Стрыйского раи-

ровна Кацибора. Она является 
инициатором крупногрушювого 
метода выпаивания телят.

Колхозники при помощи 
своих шефов— рабочих Стрый- 
ского вагоноремонтного завода 
— изготовили передвижной 
двухсекционной станок на 10 
телят, оборудованный специ
альной рамой с металлически
ми хомутиками, в которые по
мещаются баллоны с молоком, 
снабженные сосками.

На установку 10 баллонов 
требуется всего одна минута. 
Нее это позволило А.Ф. Каци- 
боре одной обслуживать 320 
голов молодняка.

Почин передовой телятницы 
подхвачен многими животно
водами области.

Па снимке: А. Ф. Кацибора 
устанавливает баллон с мо
локом.

Фото К. Бузынина.
Фотохроника ТАСС

:<------------

■ М'олодежь—в*вечерние школы
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зывает вас, юные ленинцы Бар- ш БЛС Распространит литературы всем проявлять свою инициати-
на 10 рублей—это будет замеча- ву, быть запевалой новых увле-дымского района, включиться в 

выполнение заданий пионерской 
двухлетки и внести свой вклад.
Что для этого нужно сделать 

каждому из вас?
Собрать по 35 килограммов ме

таллолома для «Стройки друж
бы»—нефтепровода «Волга—цен
тральная Европа», который сое-

тельное дело, так как каждая 
книга, врученная покупателю, 
несет знания, помогает активно 
участвовать в строительстве ком
мунизма.

Чтобы быть ловким, смелым, 
сильным, каждый пионер должен 
быть спортсменом, помочь стре

кательных и полезных дел в от
ряде и дружине.

Юные ленинцы! Боритесь за 
то, чтобы ваше звено, отряд, ва
ша дружина первыми рапортовали 
районному Совету пионеров 
о выполнении з̂аданий пионерс
кой двухлетки.

динит Советский Союз со страна- ить спортивные площадки, ста- Свято храните заветы вели- 
ми социалистического лагеря, и дионы в каждом селе, при каж- кого учителя и лРУга детей—
для производства тракторов, ком- дой школе. Встретить наш слав- Ильича! Будьте достойными но-

и других сельскохозяйст- ный юбилей новыми победами на СИтелями его имени,
венных машин. беговых дорожках, зеленом поле,
Собрать по В килограммов ма- на водной глади, 

кулатуры, тем самым обеспечить Создать летопись районной
каждого пионера тетрадями на пионерской организации—яр-
1961— 1962 годы. . кий рассказ о делах юных ленин-

Счастливого пути и больших 
успехов в пионерской двухлетке,
юные друзья

Районный Совет пионеров.

Изучай, сравнивай, 
применяй у себя

Азотобактерин увеличивает 
привесы свиней

Чтобы ускорить откорм 
свиней, увеличить привесы 
11 улучшить оплату корма, в 
нашем колхозе применяют 
азотобактерин. Это бакте
риальное удобрение оказа
лось превосходным стиму
лирующим средством.

При откорме свиней азо
тобактерин мы начали при
н я т ь  летом прошлого го- 
Да.Первого июня на откорм 
поставили группу из 45 под
линное с общим живым ве
сом 22,3 центнера, или по 
“ 5 килограмма в среднем 
На одно животное. За этой 
гРУппой взялся ухаживать 
Работник кормокухни ком
сомолец Алексей Никифо
ров. Корма в то время бы
ли хорошие, богатые бел
ками —комбикорм,зеленый 
клевер, молочная сыворот

В. ПОПОВА, 
зоотехник колхоза имени 

Ленина, Ленинского района 
Курской области

вого июля на откорм поста- 
вили еще две группы сви-1 
ней. Теперь А. Никифоров ! 
стал ухаживать за конт
рольной группой подсвин
ков, которые откармлива
лись без применения азото
бактерина, а опытную груп
пу приняла учетчик свино
фермы Зоя Пехова. За каж 
дым свинарем закрепили по: 
52 подсвинка. Средний вес

Этот раствор даем подсвин
кам на откорме в следую
щих дозах: при живом весе 
45—50 килограммов—2 сто
ловых ложки на 20 голов: 
при весе 50— 70 килограм
мов—3 и 4 столовых ложки 
на 20 свиней.Азотобактерин 
задаем один раз в сутки— 
утром вместе с влажной 
мешанкой.

Мы не можем полностью 
объяснить действие азото
бактерина, но одно ясно — 
этот препарат резко усили
вает аппетит свиней.Свиньи 
контрольной группы не осо-

Сейчас, когда страна вступила 
в фазу развернутого строитель
ства коммунизма, сельскому хо
зяйству, промышленности и дру
гим отраслям народного хозяйства 
требуется все больше и больше 
образованных, способных управ
лять современной техникой лю
дей. Наше правительство и Ком
мунистическая партия неустанно 
заботятся о том, чтобы наша мо
лодежь, да и не только молодежь, 
но и все другие могли учиться, 
повышать уровень образования.

Одной из наиболее доступных 
форм является учеба в вечерних 
школах. Вот уже несколько лет 
работает вечерняя школа при 
Бардымской средней школе. Она

будет работать и нынче. Занятия 
здесь начнутся с 17 октября. 
отличие от прошлых лет, когда 
работали лишь 9— 10—11 клас
сы, нынче прием будет произво
диться, начиная с 5-го класса.

Желающие учиться должны не
замедлительно подавать заяв
ление в районный отдел народ
ного образования.

Вечерние классы открываются 
и при других средних и семи
летних школах района. В этом 
случае заявление о желании 
учиться подается на имя дирек
тора соответствующей школы.

Молодежь—в вечерние школы!
Р. Банунова,

зав. методкабинетом раййно.

Посадил дерево— огороди!

лось,
вес подсвинков контроль
ной группы достиг 68 кило

животных контрольной|
группы составлял 52 кило-! бенно охотно поедали зеле- 
грамма, а опытной группы ную массу клевера, часть 
—54 килограмма. 41 

При взвешивании оказа-
что за месяц средний ! вались в корытах.

ведение животных в подо
пытной группе: они были

Ка- Кроме того, в рацион граммов, а подопытной—80; энергичнее, лучше исполь- 
* ивотным добавляли азото- , килограммов; среднесуточ-; зовали корма, поедали мно 
актерин. Привесы свиней ный привес в контрольной 

стали повышаться с первых группе составил 520 грам- (
Дней откорма, а за месяц | мов, а подопытной — 888

граммов.
Применяем мы азотобак-] 

терин так. В бутылку пре-1 
парата емкостью поллитра 
наливаем стакан горячей 
воды, тщательно взбалты
ваем и даем постоять 12 
часов—до полного раство
рения студенистой массы.

сРеднесу точный привес 
каждого животного соста- 
Вил в этой группе 1160 
гРаммов.
После получения такого 

Небывалого показателя в 
Нашем колхозе решили еще 
Раз проверить правильность
Этого метода. Поэтому пер-

ее затаптывали.После корм
ления корма нередко оста- 

Иное по-

го зеленой массы. На наш 
взгляд, это и есть наиболее 
ценное свойство азотобак
терина. Ведь, увеличив пое- 
даемость зеленой массы — 
наиболее дешевого корма, 
мы можем не только повы
сить привесы, но и значи
тельно снизить себестои
мость продукции.

(И з журнала «Колхозное 
производство» № 9, 1960 г.).

Ежегодно на улицах Барды вы
саживаются сотни молодых де
ревьев. Но саженцы погибают из- 
за отсутствия ухода и охраны, из 
них приживаются и растут толь- 
ко единицы. И это получается 
потому, что они плохо огоражи-: 
ваются, поломанные ограждения 
не ремонтируются.

Например, по той же улице | 
Ленина райцентра перед бывши
ми домами МТС растут молодые 
тополя. Они прекрасно прижи- 
лись, казалось бы, им расти да 
расти. Но ограждения пришли в 
ветхость и начали разваливаться.

Часть тополей уже обглодана ко
зами. А ведь в свое время на 
них был затрачен труд.

Будучи на днях на станции 
Куеда, я был просто поражен 
обилием зелени. Куда ни посмот
ри,везде—на всех улицах,вокруг 
домов—зелено. Чувствуется, что 
забота о насаждениях и их охра
на в надежных руках. А давно ли 
было, когда Куеду сравнивали со 
степью.

Чем хуже мы наших соседей— 
куединцев? Пора и нам по-нас
тоящему взяться за дело озеле
нения.

Л. Габдулхаев.

Газеты приходят с опозданием
Подписчики, живущие на тер

ритории Печменского сельсовета, 
получают газеты и журналы с 
большим опозданием. Из райцен
тра почта идет 3—4 дня.

Но это еще полбеды. Иногда 
получаются курьезные случаи. 
Отделение связи получает кор
респонденции, адресованные в 
другие населенные пункты.

Например. 30 сентября при 
проверке почты оказалось пись
мо, адресованное в II Краснояр 
на имя Аксаитовой, денежный

перевод на имя Имашева из Осы.
Нередко не хватает требуемого 

количества газет и журналов. 
Так, 29 сентября не хватило 19 
экземпляров газеты «Колхозный 
путь». Зато прислали 4 экзем
пляра газеты «Советский патри
от», которую никто у нас не вы
писывает.

Когда же будет положен конец 
беспорядкам в работе связи, то
варищ Симонов?

X. Хасанов,
председатель Печменского 

сельсовета.



Педеля письма
3 сентября в нашей стране, 

а' также во многих других 
странах мира началась неде
ля письма. Ее задача заклю
чается в том, чтобы расши
рить переписку между людь
ми, показать работу предпри
ятий связи, познакомить тру
дящихся с ее скромными тру
жениками, кото, ые во все 
времена года, днем и ночью, 
в любую погоду несут свою 
нелегкую службу.

Н нашей области сейчас 
работает 939 предприктий 
почтовой связи. До 1 октября 
с. г. в районе было 13 пред
приятий связи, вновь откры
вается еще 1 предприятие на 
Искирском лесоучастке. Их 
количество ежегодно увеличи
вается. Расширяются и виды 
предоставляемых услуг. Пред
приятия почтовой связи наря
ду с приемом и пересылкой 
различных видов почтовых 
отправлений производят под
писку на газеты и журналы, 
оплату пенсий, регистрацию 
радиоприемников, телевизо
ров и т. д.

Наряду с перевозкой почты 
железнодорожным, водным и 
автомобильным транспортом, 
широко стала использоваться

для этих цмей авиация. Про
тяженность авиалиний в на
шей области составляет сей
час около четырех тысяч ки
лометров.

Все это позволило значи
тельно ускорить продвижение 
почтовых отправлений и пе
риодической печати. Но. ('.рав
нению с 1955 годом количе
ство районных центров и го
родов, получающих газету 
«Звезда» в день ее выхода, 
увеличилась с 15 до 23. В 
тот же день читают «Звезду» 
жители нашего райцентра, а 
на второй день областные га
зеты доходят до всех насе
ленных пунктов. Ускорилась 
также доставка районной га
зеты.

В течеиие одного месяца в 
наш район приходит 29,4 ты
сячи писем, уходит в различ
ные пункты СССР более 30 
тысяч писем, таким образом, 
через отделения связи еже
дневно проходит по 2 тысячи 
писем.

Работники связи призваны 
прилагать все силы, чтобы 
добиться дальнейшего улуч
шения обслуживания населе 
ния и народного хозяйства 
услугами почтовой связи.

Будет свой телевизор
Учащиеся Елпачихинсжой | 

средней школы наряду с кукуру- 1  
зой, льном и другими культурами 
вырастили для своего родного 
колхоза 5 гектаров картофеля.

Заботливо ухаживали они за 
посевами этой культуры, нес
колько раз произвели прополку, 
рыхление междурядий и подкорм
ку. Когда наступило время для 
сбора урожая, школьники друж
но вышли на свой участок и за 
короткий срок убрали все 5 гек
таров картофеля.

Совет бригады, по единогласно 
принятому решению, десягую 
часть собранного урожая выделил 
самим учащимся. Таким образом, 
елпачихинские школьники зара
ботали 25 центнеров картофеля. 
Но куда его девать? И вот

школьники на собрании решили 
этот картофель продать государ
ству и на вырученные деньги 
купить для школы телевизор.

970 рублей выручено ими от 
продажи картофеля. Но для те
левизора не хватает еще 500 с 
лишним рублей. Тут пришел на 
помощь коллектив учителей шко
лы. С первых ж>е -дней учебного 
года под руководством учителя 
татарского языка и литературы 
Масгута Иткинина драмколлектив 
учителей начал готовить пьесу. 
Вскоре спектакль будет постав
лен на сцене своего клуба, а за
тем на сценах клубов соседних 
деревень. Выручка же пойдет 
на покупку телевизора.

Скоро в Елпачихинской школе 
будет свой телевизор.

Посмотрите на этот снимок. 
Может бы ть̂  штангисты рачмина- 
ются на поле стадиона и не по
пали о объектив фотоаппарата. 
Если бы это было так.

Давно валяется штанга со все
ми принадлежностями на поле 
стадиона, и благо ворота его от
крыты всегда, любой - и каждый 
может заняться этим видом спор
та. Половина „блинов“, более лег
ких, утащена или заброшена не- 
пзвестно куда, более тяжелые ос-

У ИВАНОВСКИХ ТЕКСТИЛЬЩ ИКОВ

тались, а надолго ли? По частям 
ни гриф штанги, ни замки ниче
го не стоят, а вместе составляют 
порядочную сумму—600 рублей 
Как не поверишь председателю 
райспортсоюза на жалобы, что 
ему не выделяются средства на 
спортинвентарь. Да, тут тов. Ба
широв в желании сделать массо
выми занятия штангистов явно 
переусердствовал.

Фото Ч. Рахимова.

На текстильных предприятиях Ивановского совнархоза 
модернизируется оборудование, внедряется новая техника. 
Выполняя решения июльского Пленума ЦК КПСС, коллек
тив прядильной фабрики «Красная Талка» много сделал 
для механизации и автоматизации трудоемких работ. Ме
ханизирована перевозка пряжи из прядильного цеха в мо
тально-сновальный. Для этого в прядильном цехе пущен 
специальный электропоезд, автоматически разгружающий 
пряжу н патроны. Труд прядильщиц облегчился, поднялась 
культура производства. На предприятии также действует 
электропоезд, подающий холсты из трепального цеха в че
сальный. На ленточных машинах установлены автоматы, 
позволяющие получать ленту заданной длины. В настоя
щее время ведутся работы по созданию механизированной 
подачи ровницы в прядильный цех.

На снимке: электропоезд перевозит пряжу в мотально- 
сновальный цех из прядильного.

Фото И. Акимова. Фотохроника ТАСС

ВЫ СТАВКА  
В НОВОСИБИРСКЕ

НОВОСИБИРСК. 1 октября 
здесь открылась чехословац
кая выставка аппаратуры а 
приборов точного машиностро
ения. В город на Оби чешские 
друзья привезли более 501 
экспонатов, свидетельствую
щих о высоких темпах и m 
вне технического прогресса 
братской страны.

На оигрытие выставки ц 
Новосибирск прибыли HOCOJ 
Чехословацкой Социалистиче
ский Республики Рихар1 Двор
жак м торговый атташе пи- 
еольства Чехословакии в Мо
скве Йозеф Шебеста.

(ТАСС).

Дорога дружбы
АЛМА-АТА. Дорогой дружбы 

называют в народе новую же
лезнодорожную магистраль, 
протянувшуюся на 312 кило
метров от ^анции Актогай 
до государственной границы 
СССР. Здесь на границе Со
ветского Союза и Китайской 
Народной Республики вырос 
крупный железнодорожный по
селок станции «Дружба».

Советский участок дороги

дружбы готов. Сегодня в 
честь одиннадцатой годовщп- 
ны Китайской Народной Рес 
публики государственная ко
миссия начала принимать 
последний участок повой ма
гистрали.

Когда китайские строители 
доведут линию до этой стан
ции, она свяжет кратчайшим 
путем СССР и Китайскую На
родную Республику.

Рождение 
Братского моря
В центре Восточной Сибири 

рождается Братское водохра
нилище. Это будет самое бо
льшое и глубокое искусствен
ное море на Советской земле. 
Глубина его близ плотни 
Братской ГЭС достигнет 
лее ста метров.

В районе затопления 1 
вырубить и вывезти 36 1 
лионов кубометров дроесшш. 
перенести на незатошдаше 
места 249 сел и рабочих по
селков. 72 тысячи рабочих, 
колхозников и специалистов 
сменят свои адреса.

Состоявшейся сессией 
кутского областного Совета 
депутатов трудящ хся уста
новлены окончательные срой 
по переносу строений и ви- 
рубке леса.

К 1 июня 1960 года Р  
Братского водохранилища дол
жно быть готово к приему 
ангарских вод. (ТАСС).

УРАЛЬСКИЙ 
ГИГАНТ

СЕРОВ, (Свердловская об
меть). В тайге, подступаю
щей к городу Серову, целое 
лето трудилась; изыскатель
ская экспедиция московского 
филиала «Гипробум». Инже- 
неры-геодезисгы выбрали нло 
■цадку для нового целлюлоз- 
ю-картонного комбината. По 
своей производительности — 
более одного миллиона тонн 
продукции в год—он превзой
дет все предприятия целлю 
лозно-бумажной прочьги ценно
сти страны, В-место влгшо. 
Ему не будет равных в мире.

Сооружение гиганта пору
чено ко тд| ктнву треста «Се- 
ровстальстрой». К концу се
милетки он войдет в строй.

Колхозная 
музыкальная

БЛАГОВЕЩ ЕНСК. 1 октября 
начались занятия в детской му
зыкальной школе, созданной на 
артельные средства в колхозе 
.Приамурье“ Тамбовского- райо
на. Правление ар гели пригласило 
для работы в школе преподава
телей, купило два пианино, не
сколько баянов и другие музы- 
кальные инструменты.________

Кустанайская высоковольтная
В КУСТАНАЙСКОЙ области закончено строительство.новой вы

соковольтной линии на 220 тысяч вольт. Протяженность линии во- 
семьдесят километров. Дешевая энергия с Урала через Троицк- 
Рудный подведена к месту сооружения Лисаковского горнообога- 
тительного комбината.

вода”

На снимке: новая машина£ 
грабельной решеткой для ® 
гования. Справа—руководи^ 
группы В. И. Данилов и 
нер-конструктор СКВ В,
ГО ВО Й * /,.<11,
Фото В. Егорова и В. ТурбйсФотох^олдк^^А«^

РОСТОВ-НА-ДОНУ. Группа 
конструкторов завода „Рост
сельмаш“ , возглавляемая В. И. 
Даниловым, спроектировала 
навесную машину для выпол
нения различных сельскохо
зяйственных работ. Навешен
ная на трактор „Беларусь 
МТЗ-5“ , эта маиина может
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НА ГЕНЕРАЛЬНОЙ АССАМБЛЕЕ ООН

ie по- 
в Но-

Сдержать с л о в о -  
дело нашей чести
О Т К РЫ Т О Е  ПИСЬМ О Д О ЯРО К 

КОЛХОЗА «ПРАВДА» О РД И Н С КО ГО  РАЙОНА

ря
охра-

5о-
гвен-
;мле.
OTIIII

Коллектив нашей молочнотоварной фермы бо
рется за получение 2.400 килограммов молока от 
каждой коровы. Летом мы поработали неплохо.
В августе, например, надоили по 309 килограм
мов молока от каждой коровы. Почти столько же 
получили и в следующем месяце. Этого удалось 

? добиться за счет умелого скармливания поднож- 
.. ного корма и зеленой подкормки.

Осенью надои обычно резко снижаются. Но мы 
V этого не допускаем. Полеводы предусмотритель- 

но посеяли возле фермы озимую рожь для под- 
.. кормки. В конце сентября мы стали пасти коров 
■■ на озими. Включили в рацион по 300 граммов 

концентратов на надоенный литр молока. И вот 
.. результат--нам удалось увеличить надои молока 
•• в среднем на полтора-два килограмма от коровы 

в день.
Отмечая свои успехи, мы не закрываем глаза и 

на недостатки. Большую тревогу вызывает тот 
- факт, что ферма неудовлетворительно готовится 

к зимовке скота. Бездействуют автопоилки. С ве
сны идет строительство кормоприготовительного 
цеха, но конца пока не видно. А  ведь нынче значи
тельную долю грубых кормов составляет солома,

"  которую перед скармливанием надо обязательно 
“  пропускать через кормоприготовительный цех.

Пусть об этом серьезно подумают председатель 
■■ колхоза т. Сарабеев и зоотехник т. Захаров.

И еще одно пожелание. Неподалеку от нашей
■ ’ фермы есть крахмальный цех райпромкомбнната. 

Картофельные отходы—дешевый корм для скота,
но колхозному стаду они не попадают. Их рас- 
таскивают местные жители на корм личному ско
ту, а порой отходы идут в реку. Надо направлять 
эти корма на ферму.

Что касается нас, доярок, .то мы твердо наст
роены сдержать свое слово, выполнить обязатель
ство. Как раз об этом недавно у нас шел разго
вор. Мы решили в зимний период, т. е. с 1 ок
тября по 1 мая, надоить от каждой коровы по 

I  полторы тонны молока. Хочется обратиться ко ■*- 
1 всем дояркам. Дорогие подруги по работе! Да- ^  

вайте трудиться так, чтобы наша страна быст- ^
■ рее обогнала в мирном соревновании Соединен- 4  

ные Ш таты Америки, чтобы молока и молоч- т
^ ных продуктов было у  нас в изобилии. Будем 

своим трудом помогать Никите Сергеевичу кре- 
пить дело мира.

Т. СТАРЦЕВА, Н. СТАРЦЕВА, Т. СТАРК0ВА- 
доярки Подзуевской фермы колхоза 

„Правда“ Ординского района.

■6 октября на пленарном засе
дании Генеральной Ассамблеи 
ООН продолжалась общая поли
тическая дискуссия. Министр 
иностранных дел Ирака Хашим 
Джавад в своей речи большое 
внимание уделил колониализму. 
Существование зависимых госу
дарств в мире сегодня и 
усилия, направленные на со
хранение такого положения си
лой, остаются и останутся 
главной причиной международ
ных конфликтов, сказал он. 
Представитель Ирака подчерк
нул, что предложение Председа
теля Совета Министров СССР о 
ликвидации колониализма и не
медленном предоставлении неза
висимости колониальным стра
нам и народам имеет величайшее 
значение.

Призывая участников сессии 
сделать все возможное, чтобы 
ООН стала действительным ору
жием мира, глава иракской деле
гации указал, что перед сессией 
стоят проблемы, вызывающие 
международную напряжен
ность. Такими проблемами яв
ляются: лишение КНР права
быть предоставленной в Органи
зации Объединенных Наций; про
должающаяся оккупация Голлан
дией Западного Ириана; война в 
Алжире; борьба в Омане; поли
цейский затвор и положение в 
Конго. Касаясь алжирской проб
лемы, министр иностранных дел 
Ирака осудил действия француз

ского правительства в Алжире и 
призвал Генеральную Ассамблею 
предпринять решительные шаги 
в отношении алжирской проб
лемы.

Поддержав резолюцию по Кон
го, принятую чрезвычайной сес
сией Генеральной Ассамблеи, 
Джавад высказался за сохране
ние поста генерального секрета
ря, но подчеркнул, что он дол
жен принимать во внимание все 
силы, действующие сейчас в 
мире.

Джавад заявил далее, что его 
правительство поддерживает со
ветские предложения о всеобщем 
и полном разоружении.

На заседания выступили также 
министр иностранных дел Ирлан
дии Эйкен и министр иностран
ных дел Норвегии Ланге.

Затем Генеральная . Ассамблея 
ООН перешла к обсуждению по
вестки дня XV сессии и определе
нию очередности рассмотрения пу
нктов этой повестки.По вопросу о 
представительстве Китая в Орга
низации Объединенных Наций 
первым на заседании выступил 
глава делегации БССР К. Т. Ма
зуров. Он поддержал предложения 
Советского Союза о включении в 
повестку дня вопроса о предос
тавлении Китайской Народной 
Республике ее законного места в 
ООН.

Делегат Цейлона подчеркнул 
нелогичность позиции некоторых

+ Зябь— основа будущего урожая

Запорожская область. На 'территории к°л хоза 
«Заповит Летщна» Васильевского района стР0И™я ^се- 

городского типа. Здесь будут возведены 400 д , 
ткола-интернат, кинотеатр, детские ясли и больница.

На снимке: новые дома колхозников в поселке сель- 
х°зартели «Заповит Ленина».
фото А, Красовского, Фотохроника ТАСС

Повторять лишний раз о пре
имуществах системы зяблевой 
обработки почвы нет никакой не
обходимости. Нужно лишь отме
тить, что поздняя зяблевая 
вспашка не дает того эффекта, 
какого от него ожидает хлебороб. 
Поздняя зябь по своей ценности 
не отличается от весновспашки, 
а порою бывает да̂ е \уже ее.

В условиях нашего района луч
шим сроком подъема зяби являет
ся срок до1 октября.Учитывая это, 
колхозы им. Чапаева, «Красный 
Октябрь», им. Куйбышева сдела
ли все, чтобы выполнить план 
подъема зяби в сентябре меся
це. В этих хозяйствах сразу же 
после уборки, хлебов поля осво
бодили от соломы, и до каждого 
тракториста довели индивидуаль
ные задания, приняли все меры 
для того, чтобы сменные задания 
ими не только выполнялись, но и 
перевыполнялись. Руководите
ли, специалисты систематически 
контролировали ход и качество 
вспашки зяби.

В результате эти три хозяйст
ва своевременно справились с 
этой важной работой, заложили 
надежную основу для урожая 
третьего года семилетки.

Близки к выполнению плана 
подъема зяби колховы им. 
Свердлова и имени Калинина. На 
80 процентов выполнила свое за
дание сельскохозяйственная ар
тель им. Ленина. Однако в ос
тальных хозяйствах—в колхозах 
«Труд», им. Мусы Джалиля, им.

Карла Маркса, им.Вахитова поло
жение со вспашкой зяби нельзя 
считать нормальным.

В колхозе «Труд», например, 
при плане 576 гектаров на 1 ок
тября было вспахано лишь 174 
гектара. За последующие 7 дней 
цифра эта возрасла лишь на 47 
гектаров. Этой артели нужно под
нять зяби еще на 355 гектарах. 
Здесь возникла опасность срыва 
плана подъема зяби. Такое поло
жение должно вызвать серьезную 
1!ревогу среди механизаторов, ру
ководителей и специалистов кол
хоза.

В колхозе им. Вахитова за пос
леднюю неделю поднято зяби 
лишь на площади 80 гектаров. 
А в колхозе «Красный Октябрь», 
где придается этому важному де
лу первостепенное значение, за 
это же время вспахано 225 гек
таров.

Уборочные работы кончились. 
Но успокаиваться руководи
телям, бригадирам тракторных 
бригад, специалистам колхозов 
еще рановато. Почти в каждом 
хозяйстве еще имеются необмо
лоченные хлеба и, как было ска
зано выше, не везде успешно об
стоит дела со вспашкой зяби.

Одновременно с подготовкой 
к зимовке скота и выполнением 
других неотложных работ, им 
цужно обеспечить за наиболее 
короткое время выполнение пла
на подъема зяби. Ведь зябь—ос
нова будущего урожая.

С В О Д К А  
о ходе вспашки зяби и обмолоте на 8 октября

I гоафа—вспахано зяби (в процентах к плану), II графа— 
обмолочено (в процентах к сжатому)

124 96„Кр.Октябрь“ 
им. Чапаева 
им. Куйбышева 
им. Калинина 
им, Свердлова

102
98
92
91

100
98

100
95

им. Ленина 
им. К. Маркса 
им. М. Джалиля 
им. Вахитова
.Труд* •

86
75
60
52
38

97
97 
85
98

стран, которые имеют дипломати
ческие отношения с КНР и в то 
же время голосуют против вос
становления прав Китая в ООН.

Фикция правительства Китая 
существующая в ООН уже 10 
лет вследствие нажима США, это 
постыдное зрелище, подрываю
щее авторитет ООН, заявил глава 
польской делегации В, Гомулка* 
Более того, эта фикция парали
зует нашу организацию и не по
зволяет решать самые жгучие 
международные проблемы,

Выступавший глава ук
раинской делегации Н. В. 
Подгорный, на убедительных 
примерах показал всю нелепость 
и абсурдность политики Соеди
ненных Штатов в отошении КНР,

■Глава румынской делегации
Г. Георгиу-Деж заявил, что воп
рос о представительстве закон
ного правительства Китая в ООН 
затрагивает основы Организации 
Объединенных Наций. Георгиу- 
Деж подчеркнул, что нельзя го
ворить об универсальности ООН 
и одновременно отрицать право 
на представительство в ООН го
сударства—учредителя этой ор
ганизации и постоянного члена 
Совета Безопасности. Организа
ция Объединенных Наций, сказал 
он, должна убрать американскую 
марионетку—чанкайшиста и вос
становить в ООН законные права 
китайского народа,

(ТАСС).

Колхозные
рационализаторы

Рязанская область. В колхозе 
«Возрождение» Тумского района 
создан совет первичной органи
зации Общества рационализато
ров и изобретателей. • Руководит 
советом главный инженер кол
хоза Тихон Иванович Варфоло
меев. Колхозные рационализато
ры усовершенствовали льномял
ку, повысив ее производитель
ность в 5—6 раз, сконструиро
вали станок для изготовления 
дранки, переоборудовали широко
захватные конные грабли в трак
торные. Сейчас по инициативе 
рационализаторов в один из кол
хозных коровников вода будет 
подаваться из колодца при помо
щи плавающего насоса. Такая 
установка обойдется в несколько 
раз дешевле, чем бурение арте
зианской скважины.

На снимке: подготовка плава
ющего насоса к спуску в коло
дец. Слева направо: колхозные 
рационализаторы Т. И, Варфоло« 
меев, комбайнер И. Т. Аборин, 
тракторист В. Г. Нюничев и бри
гадир Е. М. Максимов.

Фото Г. Удальцова,
Фотохроника ТАСС ,
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Новый учебный год в системе партийного просвещения
Первого октября в городах и 

15 октября в сельской местности 
начинается новый 1960--1961 
учебный год в системе партийно
го просвещения.

Под благотворным влиянием XX 
и XXI съездов партии, Пленумов 
ЦК КПСС идейная жизнь нашей 
страны значительно активизиро
валась, стала более творческой, 
содержательной и целеустремлен
ной. В огромной степени возрос
ли духовные запросы и интересы 
советских людей. Партийные ор
ганизации располагают сейчас 
всем необходимым, чтобы приоб
щить каждого советского челове
ка к активной идейной жизни, 
выработать у него органическую 
потребность постоянно обращать
ся к произведениям классиков 
марксизма-ленинизма, к решени
ям и документам партии, глубоко 
осмысливать актуальные вопро
сы теории и политики.

Центральный Комитет КПСС в 
своих решениях по вопросам 
идеологии, особенно в постанов
лении «О задачах партийной 
пропаганды в современных усло
виях», разработал конкретную 
программу дальнейшего улучше
ния организации и содержания 
политического просвещения ком
мунистов и всех трудящихся. Со
стоявшееся недавно в Централь
ном Комитете КПСС совещание 
по вопросам идеологической ра
боты показало, что, реализуя эти I 
решения, партийные организации 
накопили большой опыт идейно
го воспитания трудящихся, усо
вершенствовали формы и методы 
марксистско-ленинского обра
зования, вырастили замечатель
ные пропагандистские кадры. Ни
когда еще система партийного 
просвещения не располагала та
ким количеством и разнообрази
ем учебников и учебных пособий, 
как в наступающем учебном го
ду. Рост общеобразовательного и 
культурного уровня советских 
людей, сокращение рабочего дня 
также открывают дополнитель
ные возможности для повышения 
уровня и расширения рамок по
литического образования.

Используя исключительно бла
гоприятные объективные усло
вия, закрепляя накопленный по
ложительный опыт и извлекая 
уроки из допускавшихся в прош
лом недостатков, необходимо во 
всеоружии встретить и на высо
ком уровне провести новый 1960 
— 1961 учебный год в каждой 
первичной партийной организа
ции, в каждом коллективе трудя
щихся.

На какие вопросы надо обра
тить главное внимание?

За последние годы в партий
ных организациях сложилась раз
носторонняя и гибкая система 
политического просвещения, 
включающая большое разнообра
зие форм. Это позволяет комму
нистам и беспартийным избирать 
наиболее интересующие их фор
мы политической учебы, • полно
стью удовлетворить свои духов
ные запросы. Вместе с тем воз
растает и роль организующего 
начала в комплектовании сети 
политического просвещения. Пар
тийные организации должны про
являть заботу о том, чтобы слу
шатели системы партийного про
свещения не замыкались навечно 
в круг одних и тех же вопросов,

[ а из года в год обогащали и уг
лубляли свои знания, чувствова
ли внутреннюю потребность си
стематически расширять свой 
идейно-теоретический кругозор.

Еще больший размах приобре
тает в новом учебном году эконо
мическое образование как решаю
щий участок марксистско-ленин-

< ского просвещения. Выдвигая 
изучение вопросов политической 
экономии и конкретной экономи
ки на первый план, партийные 
организации исходят из того, что 
именно в процессе экономическо
го образования можно успешнее 
всего добиться тесной связи по
литической учебы с жизнью,обес
печить высокую действенность 
пропаганды, которая в первую 
очередь проявляется в конкрет
ных производственных резуль
татах. Нужно повседневно выра
батывать у пропагандистов-эко- 
номистов умение органически 
увязывать вопросы экономичес
кой теории и хозяйственной 
практики, в полную меру исполь
зовать идейное богатство марк
систско-ленинского экономичес
кого учения для формирования 
мировоззрения советских людей, 
их воспитания в духе комму
низма.

В историко-партийном образо
вании необходимо проявлять 
больше заботы об усилении связи 
с актуальными вопросами и зада
чами современности, по-прежне- 
му концентрировать главное вни
мание на последнем, насыщенном 
важнейшими событиями пе
риоде истории нашей пар
тии, особенно на ее дея
тельности после XX съезда 
КПСС. Всем партийным органи
зациям надо извлечь выводы из 
ошибок, допущенных в прошлом 
году в Челябинской и некоторых 
других областях, где последний 
период истории партии изучало 
менее одной трети слушателей, 
охваченных историко-партийным 
образованием. Вместе с тем нель
зя впадать и в крайности друго
го рода—вовсе исключать, как 
это было сделано в Армении и 
Таджикистане, изучение - курса 
истории КПСС с его первых тем, 
особенно молодежью и молодыми 
коммунистами, не изучавшими 
ранее истории партии.

Нельзя признать нормальным, 
что в прошлом году в кружках и 
семинарах по изучению основ 
марксизма-ленинизма занималось 
лишь около одного процента об
щего состава слушателей систе
мы партийного просвещения, а в 
Грузии, Киргизии, Эстонии, ряде 
областей РСФСР и того меньше. 
Для развертывания сети' семина
ров и кружков по изучению 
основ марксизма-ленинизма име
ются большие резервы за счет 
слушателей, закончивших в 
прошлом году политшколы и осо
бенно кружки по истории КПСС.

Правильно поступают те пар
тийные оргализации, которые 
расширяют сеть кружков и семи
наров по изучению вопросов диа
лектического и исторического 
материализма, привлекают к за
нятиям в них широкие круги 
рабочих и колхозников. Ценным 
пособием для слушателей таких 
кружков и семинаров явите# по
пулярный учебник по философии, 
который в ближайшее время 
выйдет в свет. Все большую по
пулярность приобретают у акти
ва и интеллигенции теоретичес

кие семинары ,по отдельным 
проблемам философии связан
ным с родом деятельности и про
фессиональными интересами слу
шателей. Значительную помощь 
участникам этих семинаров ока
жет уже изданная книга по вопро
сам эстетики, а также подготов
ленное к изданию учебное посо
бие по вопросам коммунистичес
кого воспитания.

В системе политического прос
вещения видное место будут за
нимать теоретические семинары 
по изучению вопроса внешней 
политики СССР, мирового комму
нистического, рабочего, демокра
тического и национально-освобо
дительного движения и особенно 
кружки текущей политики. Учи
тывая, что в прошлые годы для 
многих кружков текущей поли
тики были характерны примити
визм, недооценка теории, подме
на глубокого анализа важнейших 
событий простым их пересказом, 
настоятельно необходимо усилить 
внимание к содержанию работы 
этих кружков, обеспечить их 
квалифицированными пропаган
дистскими кадрами.

Нужно и дальше совершенство
вать организацию и содержание 
работы вечерних университетов 
марксизма-ленинизма. Опыт пар
тийных организаций Москвы, Бе
лоруссии, ряда других республик 
и областей свидетельствует о це
лесообразности создания в вечер
них университетах марксизма-ле
нинизма, при наличии квалифи
цированных кадров преподавате
лей, факультетов атеизма, этики, 
эстетики, международного комму
нистического и рабочего движе
ния, научного коммунизма. Со
здание в дополнение к сущест
вующим историческому, экономи
ческому и философскому факуль
тетам новых факультетов в ве
черних университетах еще боль
ше поднимает их роль в подго
товке и переподготовке пропа
гандистских кадров. Заслуживает 
одобрения практика работы пар
тийных организаций Украины и 
Ленинграда, которые создают в 
вечерних университетах пропа
гандистские отделения и вводят 
на них специальный 30—40-ча- 
совый курс практики и методики 
пропагандистской работы.

Претворяя в жизнь постановле
ние ЦК КПСС «О задачах пар
тийной пропаганды в современ
ных условиях», партийные орга
низации в прошлом учебном году 
проделали большую работу по 
расширению сферы влияния сис
темы партийного просвещения, 
стали лучше удовлетворять тягу 
к политической учебе значитель
ных слоев беспартийных рабочих, 
колхозников и интеллигентов. В
1.959— 1960 учебном году воп
росы теории, истории и политики 
КПСС в системе партийного про
свещения изучали 12,9 миллиона 
человек против 6,7 миллиона в 
1958 — 1959 году. В составе слу
шателей сети партийного просве
щения было 6,8 миллиона бес
партийных—в три раза больше, 
чем в 1958— 1959, и почти в 
восемь раз больше, чем в 1957— 
1958 учебном году.

В наступающем учебном году 
эта работа должна приобрести 
еще больший размах. Надо 
еще лучше удовлетворять стрем
ление беспартийных к занятиям 
в политшколах, кружках, семи
нарах.

Весьма действенным средством 
приобщения широких слоев тру
дящихся к марксистско-ленинс
кому образованию являются на
чальные школы и кружки по изу
чению основ конкретной эконо
мики. Теперь, когда накоплен не
который опыт работы этих школ 
и кружков и они располагают 
учебными программами, популяр
ными брошюрами в помощь слу
шателям, имеются все условия 
для активизации их работы. 
Заслуживает всяческого одобре
ния практика многих республи
канских и областных партийных 
организаций, которые, взвесив 
свои реальные возможности, на
мереваются в ближайшие два — 
три года вооружить ноннретно- 
зкономическими знаниями каж
дого рабочего и колхозника.

Не только начальные экономи
ческие школы и кружки, но и 
все звенья системы партийного 
просвещения обязаны ориентиро
ваться на более полное удовлет
ворение стремления широких 
кругов беспартийных к овладе
нию марксизмом-ленинизмом. Не 
должны составлять в этом отно
шении исключения и вечерние 
университеты марксизма-лени
низма.

Политические школы, кружки, 
семинары, вечерние университе
ты марксизма-ленинизма— важ
нейшие, но не единственные фор
мы марксистско-ленинского обра
зования. В наступающем учебно», 
году должна получить дальней
шее развитие практика проведе
ния массовых, рассчитанных на 
широкие слои трудящихся лек
ций, творческих обсуждений, соб
раний, теоретических конферен
ций по актуальным вопросам 
теории и политики КПСС.

Накопленный партийными ор
ганизациями опыт показывает, 
что большую роль в осуществ. 
нии задачи расширения сферы 
влияния системы партийного про
свещения может и должно сы
грать активное привлечение ее 
слушателей к практической аги
тационно-пропагандистской рабо
те в массах в качестве доклад
чиков, агитаторов, политинфор
маторов, беседчиков и т. п.

* *

Один из самых серьезных не
достатков работы системы пар
тийного просвещения состоит в 
том, что самостоятельная работа 
над книгой не стала еще на деле 
основным методом овладения 
марксизмом-ленинизмом. Хотя за 
последние годы удельный вес са
мостоятельных форм учебы в си
стеме партийного просвещения 
значительно увеличился, круж
ковые формы остаются все еще 
преобладающими. В современных 
условиях, когда значительно вы
рос общеобразовательный и поли
тический уровень трудящихся, 
такое положение является ненор
мальным.

Конечно, осуществление задачи 
расширения сферы влияния сис
темы партийного просвещения, 
более активное участие в поли
тической учебе беспартийных ра
бочих и колхозников, зачастую 
не имеющих необходимой подго
товки, уже потребовали и потре
буют в будущем создания допол
нительных кружков. Однако не
правильно зачислять в кружки 
товарищей, способных самостоя
тельно работать над повышением
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своего политического 
ния.

Необходийо отдавать себе 
ный отчет, что увлечение круг 
новыми формами учебы, зачисль 
ние в кружки людей, способны; 
к самостоятельной работе нц 
книгой, весьма отрицательно ш* 
зывается на уровне политическо
го просвещения, ведет к дц. 
лярству, примитивизму и форма- 
лизму в марксистско-ленинсвд1 
образовании.

Важнейшая задача партийных 
организаций при подготовке | 
проведении нового 1960—1561 
учебного года в системе партий
ного просвещения состоит в то*, 
чтобы на деле перенести центр 
тяжести на политическое самооб
разование как на основной, щ 
ликом оправдавший себя на прак
тике метод овладения марнсю- 
мом-ленинизмом. Нужно приви
вать трудящимся любовь и инте
рес к книге, как источнику зна
ний, жажду к чтению теорети
ческой и политической литерату
ры, учебников и учебных посо
бий по марксизму-ленинизму.

Для этого, разумеется, надо 
провести большую организатор
скую и разъяснительную работу, 
А самое главное, надо решитель
но отказаться от порочной прак
тики насаждения кружков свер
ху. Подобная практика вытекает 
из недоверия к коммунистам, ю 
стремления все «заорганизовать», 
она ведет к игнорированию же
лания и стремления самих слу
шателей.

Особенно важно всемерно раз
вивать коллективные, семинар
ские формы самостоятельной уче
бы, которые обладают целым ря
дом преимуществ не только пе
ред кружками, но и перед самос
тоятельной работой по индивиду
альным планам. В теоретических 
семинарах складывается наиболее 
правильное сочетание индивиду
альной работы над книгой с пос
ледующим коллективным обсуж
дением наиболее сложных и ак
туальных теоретических вопро
сов, обеспечивается не формаль
ный, а действенный, способст
вующий систематическому идеи- 
но-теоретическому росту слуша
телей контроль за их работой- 
Семинарские формы самостоя
тельной учебы способствуют по- 
настоящему творческому, тесно 
связанному с жизнью, с практи
кой изучению марксизма-леня-
низма.

Поэтому первоочередная зада®
партийных организации вся
чески развивать семинарски 
формы учебы, добиваться, чда® 
они становились преобладающи'111 
в системе партийного просвещу 
ния.

Теперь, когда имеются весь«3 
благоприятные объективные Vе’ 
ловия для идейного воспитания 
трудящихся, успех работы систе* 
мы партийного просвещения це' 
ликом и полностью зависит °т 
организации дела, от уровня Р* 
ководства этим решающим учасТ' 
ком идеологической работы 
стороны партийных организаЦ* 
и комитетов.

Главное, на что должны 
направлены усилия,—это борь" 
за повышение идейного уровня 
действенности марксистско- '̂ 
нинсного образования, за унРеП‘
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Республика Индия. Бхилай- 
ский металлургический завод, 
созданный совместным трудом 
индийских и советских строи
телей—одно из крупнейших 
металлургических предприя
тий Азии.

На снимке: в мартеновском 
. цехе завода.

Фотохроника ТАСС

Рейдовая бригада сообщает:
Повторяется прошлогодняя картина

ривать солому, нужно бы обо
рудовать специальные' места. 
Но и об этом пока никто не 
думает. Доярки не обеспечи
ваются самым простым инвен
тарем. Халаты и полотенца 
давно изношены.

Безусловно, в правлении 
колхоза знают о тяжелом по
ложении па Конюковской фор
ме. Знают об этом и руково
дители Елпачихипской компле
ксной бригады. Они уверяли, 
что сделают все, чтобы за ко
роткое время очистить коло
дец и установить там насос 
для выкачивания воды. Но но 
претворению в жизнь своего 
обещания они пока никаких 
практических мер не пред
принимали.

Члены бригады заготовили 
достаточное количество дров 
Но они еще находятся в лесу. 
Не подвезены также и корма 
к ферме.

Мы хотим надеяться, что в 
правлении и парткоме колхо 
за'обратят внимание на па
ши замечания, примут неот
ложные меры по устранению 
имеющихся недостатков и обе
спечению нормальных условий 
для работы животноводов. 

Члены рейдовой бригады:
А. Баширов—зав. клубом;

Ф. Акбашева—доярка:
Т. Имайкина—комсомолка.

Со дни организации Коню- 
ковск« й молочнотоварной фер
мы прошел год. Сейчас здесь 
насчитывается 67 голов ско
та, За ними ухаживают 5 мо
лодых доярок и ферма носит 
название молодежной.

Много трудностей возника
ло в первую зимовку, но мо
лодые животноводы преодоле
ли их, с честью справились с 
поставленными перед собой 
«дачами. Они и сейчас отда 
ют все свои силы, чтобы про
изводить как можно больше 
продукции.

Прошло лето. Начались 
осенние холода, настало вре
мя для перевода скота на 
стойловое содержание. Но для 
успешной работы доярок, для 
облегчения их труда на фер 
не, можно сказать, ничего не 
сделано. Здесь нет запарни
ка. Для кипячения воды пос
тавлены 2 котла. Но один из 
них лопнул и вышел из строя.

В других фермах колхоза 
имеются автопоилки, механи
зировано водоснабжение, а 
здесь же доярки вынуждены 
Целыми часами мучаться, вы
искивая воду из колодца 
вручную. Воды в колодце ма- 
•м, глубина его не превышает 
^ сантиметров.

Чтобы в зимнее время го
товить квас для коров и запа-

л®ние его связи с жизнью, с прай
мом коммунистического строи- 
тепьства. Вся работа системы 
партийного просвещения должна 
"ыть подчинена осуществлению 
КоРенных экономических и по
этических задач периода раз
инутого строительства комму- 
"истического общества, воспита- 
Ни,° нового человека. Отрыв от 
а‘Изни, догматизм и начетничест- 
80 в политическом образовании 
Илжны рассматриваться как са- 
),Ь|и серьезный Идейный порок.
2 политическом просвещении, 

Как и в идеологической работе 
в°обще, должны господствовать 
Ленинский стиль и ленинские ме- 
Т(-ДЬ1, ленинская страстность, вы
сокий творческий накал. Не мо
ленное пережевывание общеиз- 
8стных истин, не учеба ради уче- 
"ы> а активное формирование, 
валенных и стойких борцов за | 
коммунизм, мобилизация творчес-

ПИСЬМА НАШИХ ЧИТАТЕЛЕЙ
Успехи птицеводов колхозной 

птицефабрики
Птицефабрика колхоза име

ни Ленина только что'начала 
строиться. Здесь нет еще ни
какой механизации. Несмот
ря па это, птицеводы колхо
за добились хороших резуль
татов.

В июне было закуплено для 
фабрики 10 тысяч штук цып
лят, на 1 сентября сохранено 
из них 92 процента. Вег, каж
дой головы молодняка в сред
нем 800 граммов.

Самоотверженно трудились 
колхозные птицеводы Тарзима 
Маматова и Рахия Антова. 
Они кормили птиц по рацио
ну, строго соблюдали распо
рядок дня. Им па помощь 
пришли комсомолки Бардым- 
ской средней школы. Ученица 
7 класса Василя Мансурова, 
учащиеся 8 класса Танзиля

Габитова, Наиля Исмагнлова, 
Валя Киселева, из 10 класса 
Люция Сагидатова и Сания 
Сагнтова, выполняя то же, 
что и старшие птицеводы, 
приступали к работе в 6 ча
сов утра и кончали в 10 ча
сов вечера. Здесь они прора
ботали до 15 августа.

Сейчас комплектуют молод
няк птицы. Лишних петушков 
сдают государству, остальных 
ставят на откорм.

В полном смысле фабрики 
еще нет. Но уже можно пред
ставить какое крупное пред
приятие вырастет недалеко от 
правления колхоза. Это будет 
настоящий птицекомбинат с 
цехами по выращиванию цып
лят. по племенному делу и 
убойным.

Ф. Баянгулова.

Очередной конфуз при показе кино
При Сагатевском сельском 

клубе работает стационарная 
киноустановка. Голо болпное. 
поэтому недостатка в зрите
лях не чувствуется.

Сарашевцы любят хорошо 
(тдохнуть, посмотреть хорошие 
кинофильмы. Но не часто они 
остаются довольными после 
кино.

Недавно мы смотрели кино
фильм «Очередной рейс». На
перекор названию картины,

кадры демонстрировались без 
всякого соблюдения очередно 
сти. Картина началась в 9 
часов вечера и кое-как кончи
лась в 12 часов ночи.

Средние части картины ока
зались пропущенными. Так 
получается потому, что кино
механик Нсмагилов и мото
рис т Кондрыкин приходят на 
работу в нетрезвом состоянии.

К. Адилов.

То зальется, то замрет
Большое внимание уделяет

ся в нашей стране радио. Ведь 
по радио мы узнаем обо всем, 
что происходит в нашей стра
не, слушаем последние изве
стия, концерты по заявкам 
радиослушателей, различные 
сообщения о достижениях на
шей науки и техники.

И вот приходишь домой и 
мечтаешь послушать хорошую 
передачу. Представьте, сидишь 
и внимательно слушаешь кон
церт. Кажется, все идет 
сравнительно хорошо, но 
вдруг... Что происходит, я не 
знаю, но в репродукторе слы
шится треск, диктор начинает 
говорить не своим голосом, 
пение артиста превращается 
в сплошное дребезжание. 13 
этот момент хочется, заткнув 
уши, опрометью броситься в 
радиоузел и проклинать «не
утомимых« работников связи.

Мпе кажется, что недостат
ки в трансляции получаются 
исключительно по их вине. 
Получается как в песне «То 
зальется, то замрет».

Об этом в газете уже писа
лось не один раз. Несмотря 
на это, критические замеча
ния в адрес работников связи 
остаются без ответа. 
Трансляция передач нисколь
ко не изменилась к лучшему. 
А в конторе связи любят го
ворить, что к запросам тру
дящихся нужно относиться 
серьезно. ' 3. Зворыгина.

Через номер, через два

Новый учебный год в системе 
партийного просвещения

Койэнергии масс путем их при-
0[||Дения к животворному и не
знаемому источнику ленинс
ких идей, овладение теорией на

основе практики и во имя прак
тики—вот что нужно и важно | 
сейчас. Надо создать в каждом 
политическом кружке и семина
ре, в каждой партийной органи
зации и коллективе трудящихся 
обстановку высокой идейной ак
тивности, добиться, чтобы, идей
ная 'жизнь в них била ключом.

Партийные организации и ко
митеты призваны повседневно и 
глубоко вникать в содержание 
работы всех звеньев политичес
кого просвещения. Они должны 
заботиться о том, чтобы марк
систско-ленинское образование 
носило творческий характер, спо-; 
собствевало глубокому ’ нонима- 
нию наиболее актуальных проб
лем. современности, полностью 
удовлетворяло возросшие духов
ные требования трудящихся, да
вало исчерпывающие ответы на 
волнующие их вопросы, отлича
лось высокой действенностью, 
практической эффективностью. 
Вся политическая учеба должна 
быть проникнута боевым духом 
воинствующей партийности, не
примиримостью к ревизионист
ским, догматическим и левосек-

Па 1960 год я выписал бы 
ло центральную' газету «Из
вестия». Но не часто я полу
чаю подписку. Почему то вме
сто «Известий» мне иногда 
приносят или «Советскую Рос
сию», пли «СоветТатарстаны», 
или же «Звезду», а часто во
обще ничего не приносят. В 
сентябре, например, из 25 но-

тантским отступлениям от марк
сизма-ленинизма.

Поменьше общих указаний и 
рассуждений, побольше предмет
ной организаторской работы — 
вот что выдвигается сейчас на 
первый план в руководстве поли
тическим просвещением. Надо 
глубоко изучать состояние дел в 
каждом семинаре и кружке, тща
тельно анализировать содержа
ние, идейный уровень их работы, 
обобщать положительный опыт и 
вскрывать недостатки, в каждом 
отдельном случае вырабатывать 
совершенно конкретные рекомен
дации по улучшению марксистс
ко-ленинского образования тру
дящихся.

Партийные организации приз
ваны воспитывать пропагандис
тов, которые умеют переводить 
положения теории на язык прак
тики, способны дойти до ума и 
сердца слушателей, привить им 
любовь к революционной теории. 
Надо шире привлекать к руко
водству кружками и семинарами 
партийных работников и акти
вистов, специалистов народного 
хозяйства, командные кадры про
изводства, уделять больше вни
мания вооружению всех пропа
гандистов конкретно-экономичес
кими знаниями, передовым опы-

меров газеты я не получил О 
номеров. А с начала года не 
получено всего 14 номеров 
«Известий».

На вопроса о том, почему 
нерегулярно приходят газеты, 
заведующая Шабарским поч
товым отделением тов. Зорина 
отвечает, что их не высылают 
из Борды.

том производства, местным мате
риалом.

Творческий подход к пропаган
де вопросов теории должен про
низывать всю работу с пропаган
дистскими кадрами. На курсах 
и семинарах пропагандистов при 
рассмотрении как теоретических, 
так и методических вопросов на
до шире практиковать такие оп
равдавшие себя методы работы, 
как коллективные творческие об
суждения, обмен опытом. Весьма 
полезно организовывать взаимо- 
посещения занятий пропагандис
тами, коллективное обсуждение 
отдельных занятий. Важно уси
лить теоретическую и методичес
кую помощь пропагандистам со 
стороны домов и кабинетов поли
тического просвещения, активи
зировать работу методических со
ветов и групп. Большая роль в 
обобщении и распространении 
лучшего опыта пропагандистской 
работы принадлежит печати и 
радио.

Важное значение имеет личное 
участие руководящих партийных, 
советских, хозяйственкых работ
ников в пропагандистской дея
тельности. Опыт показывает, что 
личное участие секретаря пар
тийного комитета, руководителя 
предприятия и колхоза в пропа-

А разве не ее обязанность 
следить за нормальным полу
чением почты? Долго ли так 
будет продолжаться и сколь
ко номеров газеты я еще не
дополучу? Ведь так нет и 
интереса подписываться на 
газеты.

М. Муталлапов.

гандистской работе не только ак
тивизирует пропаганду, но и бла
готворно сказывается на стиле 
работы самого руководителя, по
зволяет ему успешно, в нераз
рывном единстве решать хозяй
ственные и политические воп
росы.

Создание материально-техни
ческой базы коммунизма и вос
питание нового человека—двуе
диная задача коммунистического 
строительства. В наше время 
нельзя осуществлять воспитание 
в отрыве от экономических задач, 
как и невозможно успешно ре
шать хозяйственые вопросы вне 
повседневной и глубокой воспи
тательной работы. Поэтому орга
ническое единство хозяйствова
ния и воспитания должно быть 
определяющим стилем деятельно
сти всех партийных, советских и 
хозяйственных органов, всех на
ших работников и активистов. В 
этом залог успешного осуществ
ления как экономических, так и 
политических и идеологических 
задач коммунистического строи
тельства. В этом самая прочная 
основа дальнейшего повышения 
уровня и усиления размаха марк
систско-ленинского образования.

(Из газеты «Правда»).



М Е Ж Д У Н А Р О Д Н Ы Й  О Б З О Р
Силы разума и мира побеждают. * ООН должна

служить делу мира. * Без Китая не может быть 
нормальной работы ООН

Кадр из нового художественного фильма «Таврия».
Производство киностудии имени А. П. Довженко.
/ Фотохроника 1А1С

НАМ ПИШУТ
У них будет свой плодовый сад

Сколько садоводов-любите- 
лей в нашем районе? Будут ли 
заложены новые сады?

Председатель районного отделе
ния общества садоводства и ох
раны природы тов. Акжигитов со
общил нам, что этой осенью ко
личество садоводов-любителей 
значительно возрастет. Успехи 
садовода-любителя Александра 
Ездакова заинтересовали многих. 
Его примеру решил последовать 
член колхоза им. Ленина Габитов 
Нурихан, сосед Ездакова, кото
рый под плодовый сад отводит 
почти половину приусадебного 
участка.

С целью ознакомления с рабо
той Габитовых мы побывали на 
его квартире. Было время 
завтрака. Наше знакомство для 
хозяина оказалось радостным.

—Видишь, старушка, только 
начинаем, а уже интересуются, 
—сказал он жене шутливо.

За чашкой утреннего чая мы 
долго беседовали о пользе плодо
вых деревьев, о том, какую поль
зу несет сад нашему колхозному 
селу.

Все свободное время Нурихан- 
абый решил посвятить выращи

ванию плодовых деревьев. Что ж, 
хорошее дело!

Начало у новых садоводов не
плохое. На площади 4 сотки по
сажено 17 штук яблонь, 14 штук 
ирги, 70 кустов сортовой черной 
смородины, 12 кустов малины. 
А в междурядьях хозяйка поса
дила кусты виктории.

Под сад отведен самый лучший 
участок. Если саженцы хорошо 
приживутся и будут нормально 
расти, говорит хозяин, то садик 
мы расширим еще на.одну сотку, 
оставив под картофель минималь
ную площадь.

—Картошки наелись, теперь 
надо яблок своих поесть,—улы
бается Нурихан-абый.

На прощанье садовод-любитель 
нам сказал:

—Я решил серьезно взяться за 
садовое дело. Будут, конечно, и 
трудности, ведь до этого мы ни 
одного дерева не имели. Но они 
не пугают нас с женой, думаем, 
одолеем их. Мы ведь живем в 
соседстве с Ездаковым, Он обе
щает нам помочь. И мы уже с 
ним советуемся.

Габитовы уверены, что у них 
будет свой сад.

Ю. Галимов.

На XV сессии Генеральной Ас
самблеи ООН продолжается об
щая дискуссия. Она отличается 
не только своей продолжительно
стью (длится уже свыше 2-х не
дель), но и большой остротой 
выступлений многих ее участни
ков. В ходе дискуссии все рель
ефнее и ярче вырисовывается 
борьба двух линий мировой поли
тики—линии на разрядку меж
дународной напряженности, на 
развитие сотрудничества наро
дов в интересах мира и линии 
на продолжение «холодной вой
ны».

По оценке многих органов 
зарубежной печати, величест
венная программа мира без 
войн, без колониализма, выдви
нутая главой советского прави
тельства Н. С. Хрущевым, явля
ется тем стержнем, вокруг кото
рого развертывается работа сес
сии. Как заметила индонезийская 
газета «Бинтанг тимур», выступ
ления Н. С. Хрущева придают 
нынешний сессии особое значе
ние, а его призивы к миру горячо 
поддерживаются всеми народами. 
Благородной задаче защиты дела 
мира посвящены и выступления 
глав делегаций других социали
стических стран, а также многих 
государств Азии и Африки.

Наблюдающаяся ныне напря
женность в международной обста
новке вызывает озабоченность 
руководящих государственных 
деятелей многих стран. Об -этом 
говорит, в частности, проект ре
золюции, внесенный в ООН пре
зидентом Ганы, Индонезии, Объе
диненной Арабской Республики, 
Югославии и премьер-министром 
Индии. Руководители этих пяти 
государств выразили пожелание 
о возобновлении контактов меж
ду главами правительств СССР и 
США с целью отыскания путей 
смягчения международной напря

женности. Однако президент США 
Эйзенхауэр отклонил это предло
жение и вновь попытался свалить 
вину за .обострение напряженно
сти с Соединенных Штатов на 
Советский Союз. Иначе отнеслась 
к предложению наша страна. В 
ответе его авторам Н. С. Хрущев 
указывает: «...Мы готовы всту
пить в контакт и переговоры с 
президентом и правительством 
Соединенных Штатов Америки, 
имея в виду, что правительство 
США найдет в себе мужество 
осудить действия, вызвавшие 
ухудшение советско-американ
ских отношений, и проявит доб
рую волю к улучшению этих от
ношений на деле».

Исключительно большое значе
ние для сохранения мира имеет 
укрепление ООН. Позиция Совет
ского Союза и других социали
стических стран, а также многих 
нейтральных государств на сес
сии проникнуты стремлением под
нять авторитет ООН, и содейство
вать успешному выполнению ею 
главной обязанности, записанной 
в Уставе ООН: «избавить гряду
щие поколения от бедствий вой
ны». Уже 15 лет существует 
ООН. За это время в мире про
изошли коренные изменения. 
Почти миллиард людей живет под 
знаменем социализма. Более по- 
лумиллиарда людей, разорвав 
оковы колониализма, встало на 
путь независимого развития. Эти 
изменения безотлагательно тре
буют, чтобы структура руководя
щих органов ООН была приведе
на в соответствие существующим 
соотношениям сил на мировой 
арене. Ведь совершенно нелепо, 
когда многие афро-азиатские 
страны не представлены в раз
личных органах ООН. Исходя из 
этого наша делегация предложи-
тгп т тт / чК т  т л м л л т л  п л и п п п  ТТТ и л т ш

полнительныи орган из 3-х чело
век, представляющих соответст
венно страны входящие в воен. 
ные блоки Запада, социалисти
ческие страны и страны ней. 
тральные. «Призыв Советского 
Союза к обеспечению нормально
го сотрудничества всех стран 
ООН,—пишет в этой связи ин
дийская газета «Джугантар», - 
подсказан самой жизнью. Он от
вечает требованиям времени и 
интересам мира». Большое значе
ние имеет внесение нами предло
жения о восстановлении закон
ных прав Китая в ООН. Китай
ский народ, составляющий одну 
четверть всего человечества, до 
сих пор не имеет своих пред
ставителей в ООН, где смерди? 
политический труп чанкай- 
шкета. Вся ответственность за 
это падает на США и их союзни
ков по военным блокам. В свое» 
выступлении на сессии Н. С. Хру
щев разоблачил происки импе
риалистов и призвал восстано
вить законные права КНР в ООН, 
Глава нашей делегации показал, 
что без участия Народного Кия» 
не может быть ни разоружения, 
ни нормальной работы ООН. Со
ветское предложение поддержав 
многие участники сессии, в тон 
числе президент Индонезии Су- 
карно, премьер-министр Индии 
Неру. «В одиннадцатый раз на 
сессии ООН, — пишет по этому 
поводу каирская газета «Аль-гул- 
хурия», — настойчиво звучи 
требование о представительстве 
Народного Китая в ООН. И каж
дый раз твердолобая позиции 
США подвергается все более 
резкому осуждению. ООН нужда
ется в Китае, ибо ни одна важ
нейшая международная проблем! 
не может быть решена в обход 
великого китайского народа». ;

В. Харьков,

Совещание дружинников
Недавно члены специализиро- с пассажиров без выдачи про-

ваннои автодружины, собравшись 
на свое очередное собрание, об
судили итоги работы за месяц.

Большую и нужную работу 
выполняют _ инспектора-обще
ственники, которых мы привык
ли видеть на главной трассе 
района на мотоциклах с красны
ми повязками. Сколько наруше
ний предупреждено ими на доро
гах! -

Много записей сделано в «Кни
ге учета работы дружины» тов. 
Уразаевым. Например, им было 
обнаружено, что шоферы колхо
за им. Карла Маркса ездят с не
заполненным путевым листом, 
что некоторые руководители ор
ганизаций вынуждают шоферов 
возить людей в неприспособленном 
кузове. Так, тов. Уразаевым нес
колько раз была остановлена ма
шина промкомбината, нагружен
ная лесом, на котором ехали ру
ководители этого предприятия.

Несколько раз дружинниками 
было обнаружено взимание денег

ездных билетов шофером авто
роты Зуфаром Зайнуллиным, о 
чем будет доложено начальнику 
автороты.
• Большинство нарушений пра
вил уличного движения совер
шается по вине руководителей 
колхозов и предприятий. Дру
жинники внесли предложения 
довести это до сведения рай
исполкома для принятия мер и 
следующие собрания проводить 
при присутствии руководителей, 
вынуждающих шоферов ездит* 
на неисправных машинах, вы
пускающих в рейс без соответст
вующего документа.

Все новые и новые записи по
являются в «Книге учета работы 
дружинников». Они говорят о 
том, что если такой строгий кон
троль будет установлен повсюду, 
то аварии на дорогах можно пре
дупредить и не допускать их 
впредь.
___________________ И. Ахмеров.
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По-рязански относиться 
к выполнению принятых 

обязательств
К вам обращаемся мы, вотноводческих продук- 

товарищи животноводы: тов произвели и продали 
разверните сегодняшний вы за 9 месяцев и сколь- 
номер нашей газеты. Ито- ко вам еще остается про- 
гам вашей работы' с на- извести и продать? Как, 
чала нынешнего года и какими путями вы добь- 
за лето посвящаем мы етесь выполнения свое- 
ее средние страницы, го обязательства?
Взгляните внимательно: Вспомните: как рязан
ка« -вы подошли к стой- цы добились в прошлом 
ловому содержанию ско- году выполнения своих 
та, с какими показателя- высоких обязательств, 
мн подытоживает свою Нелегко досталась им 
Девятимесячную борьбу победа. Были у них труд- 
за увеличение производ- ности в пути к достиже- 
ства н продажи живот- нию цели. Они сумели 
новодческих продуктов их побороть, преодо- 
ваш сосед по работе, со- леть. И вам, животново- 
сед вашего соседа, ваша ды района, надо прео- 
ферма, колхоз, ваш рай- долеть трудности, нау- 
он... Старайтесь вникнуть читься преодолевать их. 
в содержание этих цифр, Выполнение двух пла- 
сравнивай'те их, делайте нов продажи мяса госу- 
выводы... дарству с самого начала

Жизнь уверенно шага- года было и остается 
ет вперед. Время приб- главной задачей живот- 
лижает нас к концу го- поводов района. Сейчас 
Да. Все чаще и чаще слы- уже не может быть ни
щим мы теперь о трудо- какой речи о том, реаль- 
вых успехах отдельных на или нереальна, выпол- 
животноводов, ферм, рай- нима или невыполнима 
онов страны в деле вы- эта задача. Замечатель- 
полнения своих обяза- ный пример животново- 
тельств по увеличению дов колхоза „Труд“ в 
производства и продажи успешном решении этой 
мяса, молока, яиц и дру- задачи зовет вас, живот- 
ГИХ животноводческих новоды, к настойчивой 
продуктов. Мы радуемся борьбе за выполнение 
их успехам. взятого обязательства по

Но ведь этого мало, животноводству.
Важно то, чтобы и вы, Животноводы района! 
товарищи животноводы Открыто смотрите в гла- 
Района, шагали в ногу с за действительности— в 
жизнью, шагали в рядах вашем распоряжении ме- 
передовиков. Ведь у каж- нее трех месяцев време- 
Дого из вас—свое лич- ни. За этот срок вы сде- 
ное обязательство, кого- лайте все для того, что- 
рое составляет часть со- бы с честью выполнить 
Циалистического обяза- свои обязательства. Ни- 
тельства вашей фермы, какого паникерства, ни
зшего колхоза, вашего какого зазнайства в ва- 
Района. От того, как вы шей работе. Помните: то 
будете выполнять свое и другое—это отступле- 
обязательство, будет за- ние от выполнения по
висеть судьба районного ставленной цели. Выше 
обязательства. Так вот, головы, товарищи жи- 
спросите вы сегодня каж- вотноводы! В ногу с жиз- 
Дый себя: сколько жи- нью!

Извращение делегации партийных работников 
КПСС из Польской Народной Республики

тий  ̂01СТября в Москву из Варшавы возвратилась делегация пар- 
"нь,.х работников КПСС во главе с кандидатом в члены Прези- 

д !1а ЦК КПСС, первым секретаре.« Свердловского обкома КПСС 
По Кириленко, выезжавшая в Польскую Народную Республику 
ра-пРчглашению Центрального Комитета Польской объединенной 

° чей партии.
10м 0 время пребывания в Польше делегация ознакомилась с опы- 

Деятельности партийных организаций ПОРП ^в области про
винности, сельского хозяйства и идеологической работы.

(ТАСС).

Выступление 
главЫ Советского 
правительства 

по американскому 
телевидению

9 октября глава советской 
делегации на X V  сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН Пред
седатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев выступил 
по американскому телевиде
нию. В своем выступлении 
Н. С. Хрущев ответил на воп
росы известного американско
го обозревателя Соскайнда, 
касающиеся советско-амери
канских отношений и других 
вопросов международного по
ложения. Выступление Н. С. 
Хрущева транслировалось мно
гими американскими телеви
зионными компаниями на всей 
территории США, а также 
за границу.

(ТАСС).

Товарищ, сколько картофеля 
продал ты государству?

План будет выполнен к 15 октября
Коллектив Елпачихинского 

сельпо с честью выполняет свое 
обязательство по заготовке кар
тофеля. К 10 октября заготовле
но 520 тонн картофеля, что сос
тавляет 96 процентов плана. 
Лучше всех организовала работу 
по заготовке картофеля молодая 
продавщица Усть-Тунторского 
магазина Сафина Флера. Она 
вместо 80 тонн по плану загото- | 
вила 110 тонн. Активно работа-] 
ют на закупе картофеля продав-| 
щица Федорковского магазина !

* * 
Колхозники, рабочие и служа

щие села Елпачихи активно 
включились в продажу картофе
ля государству.

Конюх Елпачихинского сельпо

Юсупова Насима, заготовитель из 
Уймужа Имайкин Макмун. Заго
товитель сельпо Абдалов Фарид 
закупил более 90 тонн картофе
ля. Коллективу сельпо деятель
ную помощь оказывают предсе
датель Елпачихинского сельсове
та тов. Амиров Заки, Уймужев- 
ского сел! совета тов. Имайкин 
Фассах. Коллектив выполнит 
план заготовки картофеля к 15 
октября.

X. Адутов,
председатель сельпо.

*
Ахметшин X. продал государ
ству 2 тонны картофеля, агроном 
колхоза Юсупов Галим—1 тонну, 
пенсионер Карычев Хисмат— 
5 центнеров. 3. Амиров.

Мобилизуют личным примером
Широкую работу развернули 

коммунисты и активисты деревни 
Константиновка среди населения 
по усилению темпов продажи го
сударству картофеля. Благодаря 
этому в последнее время желаю
щих продать картофель стано
вится все больше и больше, и ав
томашины с трудом успевают от
везти его.

Больше всех— 13,6 центнера 
картофеля—продал Габдульбар

Халитов, 12,6 центнера продал 
Газизов Галавутдин, 9,9 центнера 
—Вагап Валитов, 9,5 центнера
—Лутфия Рангулова.

Депутаты и активисты агита
ционно-массовую работу закреп
ляют личным примером. Так, на
пример, депутат сельсовета Ни
колай Останин продал более 5 
центнеров картофеля. Продажа 

I картофеля продолжается.
Г. Шамсутдинов.

НА XV СЕССИИ ГЕНЕРАЛЬНОЙ АССАМБЛЕИ ООН
8 октября на XV сессии 

Генеральной Ассамблеи ООН 
возобновилось обсуждение во
проса о представительстве 
Китайской Народной Респуб
лики в Организации Объеди
ненных Наций. Ассамблее 
представлены ^американская 
резолюция, протащенная в 
Генеральном комитете и ре
комендующая не рассматри
вать на текущей сессии воп
рос о представительстве КНР, 
а также поправки Непала и 
Гвинеи, в корне меняющие 
суть американской резолюции.

Выступивший по этому во
просу министр иностранных 
дел Кубы Рауль Роа заявил, 
что Куба установила дипло
матические отношения с КНР 
и приняла решение голосо
вать за предложение Совет
ского Союза о включении во
проса о представительстве 
Китая в повестку дня Ассам
блеи и за поправки Непала и 
Гвинеи к проекту резолюции 
Генерального комитета. Он 
подчеркнул, что без КНР не 
могут быть решены такие 
жизненно важные вопросы, 
как разоружение, и заявил, 
что не КНР нуждается в ООН, 
а сама Организация Объеди
ненных Наций нуждается в 
помощи Китайской Народной 
Республики.

В " поддержку советского 
предложения о включении в 
повестку дня вопроса о пред
ставительстве Китая в ООН 
выступил и министр иностран
ных дел Финляндии Тэрнгрен.

Жалко и фальшиво прозву
чали речи делегатов фран
кистской Испании, Панамы, 
Коста-Рики и Австралии, ко
торые выступили в роли ад
вокатов США в поддержку 
американской резолюции, пре
пятствующей восстановлению 
законных прав 650-миллиСн-

ного китайского народа в 
ООН. Видимо, чувствуя неубе
дительность этих речей, «в 
порядке ответа» слово взял 
представитель США Уодсворт. 
Однако и он не смог привес
ти никаких разумных аргу
ментов в поддержку абсурд
ной и вредной нозицип (Свое
го правительства, которая 
подверглась резкому осужде
нию многих делегаций, пред
ставляющих страны всех рай
онов мира. Он лишь повторил, 
что, по мнению правительст
ва США, КНР «не достойна» 
быть представленной в ООН.

С правом на ответ высту
пил делегат Непала Саха. Он 
указал, что в ходе прений ни 
одна делегация не смогла 
привести доводы в поддерж
ку того, что вопрос о пред
ставительстве Китайской На
родной Республики не должен 
рассматриваться Ассамблеей. 
Саха показал полную несо
стоятельность уловки амери
канской делегации, пытавшей
ся манипулировать Ус?авом

Представитель Марокко ми
нистр иностранных дел Мхам- 
меди потребовал обсудить во
прос о представительстве Ки
тайской Народной Республики 
в Организации Объединенных 
Наций.

Выступивший на дневном 
заседании министр иностран
ных дел СССР А. А. Громыко 
заявил, что всякие рассужде
ния о том, что поведение КНР 
не позволяет ей занять свое 
законное место в ООН, явля
ются необоснованными п не
лепыми. Коснувшись обвине
ний против КНР, выдвигае
мых США в связи с положе
нием в Корее, А. А. Громыко 
наиомнил, что на корейской 
земле нет сейчас ни одного 
китайского солдата, но есть

американские солдаты, амери
канские базы.

Советский представитель 
указал, что позиция США по 
вопросу о восстановлении прав 
Китайской Народной Ресиуб- 
лики в ООП в значительной 
мере объясняется желани
ем создать новую преграду на 
пути к разоружению. А. А. 
Громыко заявил, что совет
ская делегация решительно 
поддерживает требование о 
принятии Китайской Народной 
Республики в Организацию 
Объединенных Наций.

Затем Председатель пред
ложил приступить к голосо
ванию проекта резолюции Ге
нерального комитета и попра
вок к нему. Опираясь на ме
ханическое большинство, Сое
диненные Штаты смогли про
тащить свою резолюцию, ре
комендованную Генеральным 
комитетом, 42 голосами 
против 34 при 22 воздерж:ав- 
шихся. Поправка Непала, пре
дусматривающая включение 
вопроса о представительстве 
Китая в повестку дня, была 
отклонена 38 голосами против 
34 при 26 воздержавшихся. 
Гвинейская поправка, предла
гающая рассмотреть на Гене
ральной Ассамблее вопрос о 
замене чанкайшиста предста
вителем КНР, была отвергну
та 42 голосами против 34 
при 22 воздержавшихся.

Таким образом, Соединен
ным Штатам вновь удалось 
навязать свою волю Генераль
ной Ассамблее, используя го
лоса стран, составляющих 
меньше половины всех членов 
ООН. Большая группа стран, 
отказывающихся поддержать 
совершенно абсурдную пози
цию Соединенных Штатов, воз
держалась при голосовании.

(ТАСС).



К  О Л  ХО  3 Н Ы Й П У Т  ь 13 октября 1960 г. №  145 (2960)

С такими показателями пришли доярки 
колхозов района к 1 октября 1960 года

I г р а ф а — надоено от 
года (данные в литрах)
КОЛХОЗ ИМЕНИ СВЕРДЛОВА

каждой крровы за пастбищный период (с 1 мая до 1 октября), I I  г р а ф а  надоено с н а ч а л а

Пепеляева 3. 1319 2282
Шестакова М. 1268 1993
Новикова А. 1263 2117
Касьянова П. 1188 1743
Цыбина А. 1131 1860
Лебедева А. 1062 1884
Вахонина 3. * 1051 1883
Загородских Е. 1016 1480

по колхозу 1158 1855

КОЛХОЗ ИМЕНИ ЛЕНИНА
Куземьяровская ферма
Кучукбаева М. 1826 2620
Ягафарова Ф. 1349 1972
Савинова Ф. 1414 2037
Кучукбаева X. 1331 1926
Балтаева Ф. 1371 1953
Кучукбаева С. 1300 1860
Мансурова Т. 1294 2020
Ерасимова Ф. 1263 1922
Мусалева Н. 1213 1807
Исмагилова 3. 1179 1693
Ерасимова X. 1148 1693
Маматова Ф. 1044 1496
Абдулова С. 958 1577

по ферме 1371 1992
Бардымская ферма

Юсуфкулова Н. 1513 2130
Баянгулова М. 1474 2139
Мансурова А.. ' 1400 2065
Хасанова Н. 1314 2057
Юсуфкулова М. 1265 1933
Мансурова Р. 1213 1882
Яппарова Ф. 1211 1743
Хусайнова Р. 1002 1599

по ферме 1362 2071
Мостовинская ферма

Баянгулова Р. 1536 2380
Баязитова М. 1331 2066
Шамгунова 3. 1280 2175
Акбашева Ф. 1202 1879
Кусаматова Т. 1231 2258
Хасанова А. 1203 2137
Акбашева Р. 1116 1894

по ферме 1309 2094
Бинуринская ферма

Лунева А. 2230 2832
Ижгузина Н. 1774 &51
Абдалова Р. 1704 2322
Диляева Р. 1525 2138
Батыркаева Ф. 1434 1870
Камакаева А. 1351 2024
Тляшева Ф. 1337 1880
Камакаева Н. 1313 1959
Абдулова Т. 1252 1876
Ибрагимова Т. 1214 1669
Туктамышева Р. 1208 1789
Исмагилова X. 1127 1618
Мусина К. 1096 1622
Халитова Г. 1082 1568
Яхина X. 1074 1532
Абдулова Р. 1042 1413
Яхина Ф. 1042 1390
Исмагилова Н. 988 1409
Файзуллина Р. 861 1319
Шаева Н. 835 1520

по ферме 1267 1836
Березниковская ферма
Балтаева С. 2361 3149
Уразова Н. 1963 2924
Балтаева Н. 1767 2397
Тайсина 3.. 1454 1983
Балтаева X. 1349 1792
Аптукова Т. 1138 1667
Уразова Р. 1064 1701
Балтаева Р. 1058 1498
Габдрашитова Г. 1037 1795
Сакаева Н. 1043 1632
Серазитдинова Н. 1019 1434
Юлаева Сания 984 1414
Ягафарова Д. 963 1662

Балтаева Г. 720 Антуф ьевская ферма
по ферме 1168 1774 Шибанова А. 1492 2143

I  Красноярская ферма Мартюшева А. 1423 2245
Исманова В. 1441 1929 Панькова А. 1206 1953
Ибраева Н. 1251 1625 Воробьева К. 1204 1841
Алдарова X. 1213 1713 Мартюшева Н. 1202 1793
Аткулова Т. 1157 1727 Зайцева И. 1147 1602
Аткулова Ф. 1136 1661 Поваренкина А. 1109 1725

по ферме 1261 1739 Мартемьянова А 1062 1453
по Фепме 1290 1876I I  Красноярская ферма Шермеинская ферма

Мурсалимова С. 1238 1586 Бобыльских А.Иманаева Н. 1228 1622 1469 2313
Мустакимова К. 1219 1780 Дедова В. 1259 2033
Балтаева Р. 1191 1540 Малкова Н. 1217 1747
Ахмарова Т. 1178 1609 Шачкова Д. 1183 1594
Хасанова Т. 1101 1562 Некрасова 0. 1182 1707
Иманаеба Т. 1027 1494 Пронина В. 1139 1594
Мусагитова Т. 1018 1402 Каменских В. 1137 1554

по ферме 1158 1574 Варова В. 1103 1638
Климова А. 1082 1584Бардабашинская ферма Деменева Н. 969 1473

Балтаева М. 1315 1870 по ферме 1163 1707
Балтаева Ф. 
Исмагилова Н.

1207
1157

2011
1744

Ш ермейская ферма
Амирова С. 1128 1704 Баженова М. 1072 1510
Кузалбаева X. 1053 1777 Киселева М. 1006 1358
Кучукбаева М. 1007 1799 Барашкова М. 1001 1455
Узякаева 3. 988 1564 Мехрякова Е. 995 1397
Сагитова М. 979 1686 Барашкова Л. 920 1351
Камакаева С. 917 1437 Вотякова Н. 898 1220

по ферме 1094 1758 Зайцева И. 883 1316
Куланова 0. 859 1212Ьлпачиханская Зайцева А. 843 1344ферма М  2 Барашкова А. 804 1338

Абдалова Н. 1574 2085 Волкова Т. 722 1239
Яхшиева Т. 1515 2209 по ферме 925 1353
Арзыева Т. 
Масагутова М.

1406
1435

1296
1929

Искильдинская ферма
Абракова Н. 1418 1925 Касимова Р. 743 1219
Мустаева Р. 1215 1549 Аптукова Г. 682 1267
Бабушкина Н. 1150 1326 Габдрашитова С. 601 9*8
Амирова М. 1090 1395 по ферме * 660 1128

по ферме 1089 1680 по колхозу 1110 1615
Елпачихинская 

ферма №  1 КОЛХОЗ ИМЕНИ 
КАРЛА М А Р Ш

Мурсалимова С. 1384 1880
Абляшева М. 1381 1971 Султанаевская ферма
Махмудова Ф. 1252 2050 Кареева А. 1353 1797
Кунакаева М. 1087 1582 Балтикова М. 1339 2027
Шакманаева Ф. 1086 1644 Алешкина Д. 1269 1840
Абдалова Ф. 1075 1674 Масагутова Р. 1047 1799
Петрушина Н. 1036 1679 Аминова Г. 1019 1643
Валитова Р. 1021 1529 Баязитова Г. 1012 1464
Мукатанова Б. 954 1505 Ижгузина Ф. 1004 1548
Муксинова Н. 933 1525 Акманаева М. 977 1425
Кунакаева Р. 922 1393 1588Габдушева Т. 898 1420 по ферме 1058
Масагутова С. 892 1495 Таныпская ферма

по ферме 1085 1682 Халилова Ш. 1075 1593
Ишимовская ферма Ишмурзина К. 1043 1446

Мустаева М. 
•Галина Насхия 
Аптукова С. 
Рангулова М. 
Аптукова Н. 
Аптукова Я.

1384
1335
1214
1119
949
917

2321
2395
1920
2033
1804
1676

Юлышева М. 
Киндяшева Г. 
Даинова Ф. 
Халилова X. 
Якупова С. 
Казанбаева М.

1038
991
923
917
888
852

1588
1471
1472 
1472 
1305 
1423

Кадырматова М. 766 1516 по ферме 930 1472
по ферме 1045 1897 Сарашевская ферма
Акбашевская ферма Таразова С. 1251 1825

Савинова А. 1163 1693 Зайляева Ф. 1121 1512
Муталлапова М. 1062 1577 Ижбулатова С. 1065 1614

по ферме 1007 1500 Субакова Т. 1040 1872
по колхозу 1156 1833 Байдашева А. 994 1546

Габдрашитова К 965 1630КОЛХОЗ ИМЕНИ КАЛИНИНА Мансурова М. 960 1452
Жебрейская ферма Субакова Г. 948 1568

Барашкова М. 1554
Субакова К. 900 1479

2246 Тимганова Р. 875 1525Петухова Е. 1506 2337 Казанбаева Д. 764 1396Аликина М. 1423 2208 Ибраева 3. 566 1203Занина Л. 1400 2194
Аликина Н. 1279 2084 по ферме 926 1560

по ферме 1438 2212 по нолхозу 1063 1645

КОЛХОЗ „Т РУ Д “
Алимова 3. 1165 1702
Туктамышева Т. 1109 1561
Токарева М. 1036 1514
Надырова Г. 1023 1644
Савинова 0. 809 1112
Третьякова Л. 794 1173
Надырова В. 767 1335

по колхозу 1061 1558

КОЛХОЗ „КРАСНЫЙ ОКТЯБРЬ"
Константиновская

ферма
Сафарова С. 1131 2067
Азембаева Г. 1041 1629
Тякина М. 1030 1702
Бигаева Г. 1005 1789
Тякина Ф. 958 1593
Рангулова Г. 941 1790
Азембаева Н. 885 1662
Ягафарова М. 830 1701

по ферме 1026 1796
Кармановская ферма

Куштанова М. 1151 1949
Казанцева А. 1011 1528
Амаева Ф. 930 1830
Сабитова Г. 878 1657
Сафарова М. 815 1525

по ферме 979 1703
по колхозу 1022 1779

КОЛХОЗ ИМЕНИ М. ДЖАЛИЛЯ
Аклушинская фермц

Туктамышева Ф. 1182 1753
Мансутова М. 1159 1653
Биктуганова М. 1076 1544
Максутова С. 1048 1621
Илькаева М. 816 1414
Илькаева Я. 746 1246

по ферме 1009 1542
Тюндю/совская ферма

Кузаева Г. 1090 1480
Максеева С. 1076 1749
Маматова Г. 1028 1446
Маматова Р, 1015 1599
Мукаева С. 1013 1636
Маматова *Ф. 878 1486

по ферме 956 1541
по колхозу 994 1541

Сатлыкова Ф. 1093 1448
Асылбаева Г. 992 1321
Димасова М. 959 1348
Ягафарова 3. 950 1204
Гумарова М. 795 1182

по ферме 921 1313
Щ апинская ферма

Рожкова М. 1146 1542
Черемухина Н. 1033 1460
Шестакова Т. 900 1327
Швалева К. 882 1261
Рожкова А. 852 1061
Рожкова Н. 804 1104
Черемухина Н. 628 1126

по ферме 887 1265
по колхозу 940 1275

КОЛХОЗ ИМЕНИ ЧАПАЕВА
Куштанова Т. 989 1589
Юсупова Амина 919 1529
Юсупова Аклима 793 1476
Суяргулова Г. 768 1373
Куштанова Сакина 749 1443
Миназетдинова Ф. 710 1336

по колхозу 937 1275

,КОЛХОЗ ИМЕНИ ВАХИТОВА
Брюзлинская ферма

КОЛХОЗ ИМЕНИ КУЙБЫШЕВА
А лтан ааская  ферма 

Акбашева Т. 1122 1383

Киндяшева Ш. 1173 1716
Вахитова М. 1121 1500
Мавлютова Ф. 1089 1607
Назаргулова М. 968 1388
Тимганова С. 902 1346
Мукминова Б. 898 1493
Алимова М. 777 1305

по ферме 975 1461
Сюзянская ферма

Якупова М. 989 1455
Яманова Г. 824 1232
Аширова Фариха 763 1146
Каримова М. 743 1279
Балтикова М. 709" 1117
Кантуганова М. 626 877
Галеева Ш. 325 798

по ферме 787 1228
Зязелганская ферма

Реутова А. 843 1244
Реутова Е. 809 1198
Чекменева В. 791 1189
Селиванова В. 696 952
Филинова Л. 686 1027
Калинина 3. 674 1076
Гуляева Г. 544 936

по ферме 709 1086
по колхозу 802 1246

Владимирская орласть. Колхоз .Большевик* Гусь-ХрустальН^ 
го района выполнил два годовых плана по продаже мяса гос\ДОРс 
ву. В этом немалая заслуга колхозных птицеводов, которые Успеи' 
развивают птицеводство мясного направления. В этом году в сг!' 
холартели построен птичий городок, состоящий из 15 передвижн а 
Д1МИК0В. В этих ломиках содержится птица, которую выращивают 
мясо.

На снимке: общий кид птичьего городка в колхозе „Больше0111' 
Фото Н. Акимова. Фотохроника ТАСС



ла

ивотноводы района! Используем все резервы для успешного 
выполнения социалистических обязательств!

ИТОГИ РАБОТЫ ПАСТУХОВ 
НАГУЛЬНЫХ ГУРТОВ

количество скота в гурте, II графа—получено среднесуточного привеса за 
^битный пмоп. Ill графа—получено среднесуточного привеса в сентябре (в граммах)

Туйгильдин Гаптраш итколхоз и м.
8АРИЗОВСКИЙ ГУРТ № 1 
Яхин Гаплахат 
Айтаков Минзян 
Абдулов Наиф 

ОАРИЗОВСКИЙ ГУРТ № 2 
Халитов Завдат 
Юнусов Насат 
Балтачев Мавлихан 

ВАРИЗОВСКИЙ ГУРТ № 3 
Суримов Муса 
Садыев Рашит 
Муксинов Мидхат 

ВАРИЗОВСКИЙ ГУРТ № 
Сайтов Морат 

Сайтова Гашия 
Кадырматов Салим 

ПО БРИГАДЕ 
Сакаев Гарифулла 

УЧНУЛЬСКИЙ ГУРТ 
Хасанова Раиса 

СТАРО-ЧАДОВСКИЙ ГУРТ 
Яппаров Фаик 
Баянгулов Карим 

УЙМУЖЕВСКИЙ ГУРТ 
Адутов Миргалим 
Каримов Фарит 

УЙМУЖЕВСКИЙ ГУРТ 
Имайкина Сахия 

УЙМУЖЕВСКИЙ ГУРТ 
Замиров Азат 

ИСКИРСКИЙ ГУРТ 
Гумаров Минзян 
Суяргулов Хабиб 
Кучунов Ахат 

МОСТОВИНСКИЙ ГУРТ. 
Акбашев Асхат 
Хасанов Ясави 

ФЕДОРКОВСКИЙ ГУРТ № 
Мурадимов Бизян 
Абляев Завдат 
Абляев Саитгали 

ФЕДОРКОВСКИЙ ГУРТ № 2 
Аблцев Миргалим 
Аптранов Рафхат 
Хабибрахманов Малик 

^ДОРКОВСКИЙ ГУРТ №3 
Заитов Азат 
Мусалев Риза 

ФЕДОРКОВСКИЙ ГУРТ № 4 
Якшиев
Габдрахманов Зявдат 
КОЛХОЗУ

Ленина 
295 920 840

315 t)10 550

300 970 G20

4 300 874 670

1210

42

261

900

748

894

625

703

192 820 650

153

149

167

480

490

550

180

240

400

176 680 390

1 142 850 930

121 650 590

56 1046

79 575 550

К О Л Х О З ИМ.
.КАРАГАШСКИЙ гу рт  

Гузаев Зуфар 
Муксинов Даниф 
Байдашев Сафый 

НАРДТКИНСКИЙ гу рт  
Нурлин Абзал 
Мунасипов М.
Янупов Аглям 

ИГАТКИНСКИЙ ГУРТ 
Батыркаев Зуфар

2748 964 
К. Маркса 

176 900

562

320

150 700 240

100 640 200

КО ЛХО З ИМ

НОВО-ЧАДОВСКИЙ ГУРТ 
Юнусов Тзвис 
Кучукбаев Амин 

ВЕРХ-ШЛЫКСВСКИЙ ГУРТ 
Юсупов Ягафар 
Гаптунаев Лутфуллз

Чапаева
76 780 —

64 550 210

Куйбы шева 
Gl 640

Свердлова
67 575

. Вахитова
81 630

436

291

380

КО Л ХО З ИМ.

ЩИПИНСНИЙ ГУРТ 
Барашкова Мария 
Зверев Андрей

КО ЛХО З им.
Зыкина

\
КО ЛХО З им

СЮЗЯНСКИЙ ГУРТ 
Галеев Гафият 
Муктасаров Аглям 

АШАТЛИНСКИЙ ГУРТ 94 740 550
Будилов Геннадий 
Галеев Габдулла

колхоз им. Калинина
ШАБУРОВСКИЙ ГУРТ 

Белова Валентина 39 890 —
Южанина Анисья 39 950 —

ШАБУРОВСКИЙ ГУРТ 83 820 490
Горбунова Таисья 
Лимонова Антонида

КАРАУЛСКИЙ ГУРТ 90 800 510
Наумов Анатолий 
Наумова Анна 

ШЕРМЕИНСКИЙ ГУРТ 96 850 -
Варова Александра 
Вшивкова Валентина 

ЗАЙЦЕВСКИЙ ГУРТ 87 720 380
Девяткин Валерий 
Белоусов Павел 

ИСКИЛЬДИНСКИЙ ГУРТ 67 410 150
Гилимханов 
Азманов
колхоз „Красный Октябрь“

АДЫЕВСКИЙ ГУРТ 98 545 170
Ягафаров Заки 
Проснева Таисья

колхоз им. М. Джалиля
АКЛУШИНСКИЙ ГУРТ 

Миргунов Гарифзян 
Атнагулов Исрафиль 

ТЮНДЮКОВСКИЙ ГУРТ 
Нурсубин Гилимхан 
Шабаев Хамит 
Аков Минимулла

колхоз
8ЕРХ-АШАПСКИЙ ГУРТ 

Надыров Миргалим 
Мустаев Заки 
Надыров Фатхи

92 806 1000

160 620 920

»Труд“
147 740 600

С Б  О  л  к  А
0 выполнении 9-месячных соцобязательств по продаже 

государству животноводческих продуктов 
колхозами района
II графа—по молоку,I графа—по мясу,

'» графа —по шерсти.
-Труд“ 171,8
им. Чапаева 100,7
им. К. Маркса 98,0
им. Свердлова 94.2
им. Ленина 93,7
им. Куйбышева 92,0
„Кр. Октябрь“ 78,2
им. М. Джалиля 72,7
им. Вахитова Ь8,8
им. Калинина 63,5

III графа—по яиц; м,

89.2 
88,0
84.2
99.7
82.3 
72,9

116,5
72.3
63.8
78.3

182 129
65 110
88 53
27 77
73 77
5 23

36 70
43 70
10 61
28 39

Поедут на областной 
День животновода

Скоро лучшие из лучших жи
вотноводов области соберутся на 
свой праздник—областной День 
животновода. Наряду с передовы
ми доярками, пастухами нагуль
ных гуртов из колхоза им. Лени
на поедут туда и, работники сви
новодства: Фарзана Ижбулатова 
(Барда), Нагима Балтаева (Ста
рый Чад), Райса Узякаева и За- 
бида Аткулова (Краснояр).

Много усилий прилагают строи
тели Бардымской птицефабрики, 
чтобы завершить основные рабо
ты до наступления холодов. За 
период строительства фабрики 
здесь выросло много колхозных 
мастеров. Молодые колхозники 
Хамза Юсуфкулов и Мавлави

Юлаев стали хорошими каменщи
ками. При высоком качестве ра
бот они успешно выполняли и 
перевыполняли свои сменные за
дания.

На снимке: Юлаев (слева) и
Юсуфукулов за работой.

Фото Ч. Рахимова.

Передовикам 
животноводства—премии

Правление и партком кол
хоза им. Ленина подвели 
итоги соревнования живот
новодов в сентябре месяце.

Первое место в соревно
вании среди молочнотовар
ных ферм заняла Бичурин- 
ская МТФ, где в сентябре 
надоено от одной коровы 
267 килограммов молока. 
Коллективу фермы присуж
ден переходящий вымпел и 
денежная премия в сумме 
100 рублей. Доярке этой 
фермы Анне Луневой при
сужден вымпел «Лучшая 
доярка» с денежной пре
мией. Анна Лунева заслу
жила это звание—в сентяб
ре надоила по 403 кило̂ - 
грамма, а с начала года— 
2.917 килограммов молока 
от коровы.

Звание лучшего животно
вода завоевали также пас
тухи этой фермы.

Коллектив Бардабашин- 
ской фермы обеспечил по
лучение 570-граммового 
суточного привеса по гурту | 
в 151 голову молодняка 
крупного рогатого скота. 
Ему присуждена денежная 
премия.

Вымпел «Лучшая телят

ница» присужден работнице 
Бичуринской фермы Галиме 
Камакаевой. По санаторной 
группе телят из 48 голов 
телятница обеспечила полу
чение 656-граммового су
точного привеса.

Первое место в соревно
вании свинарей по получе
нию наивысшего среднесу
точного привеса заняла Рай
са Узякаева (920 граммов 
на каждую из 462 голов 
свиней). Узякаевой также 
присужден вымпел „Л уч 
шая свинарка».

Пастухам Федорковской 
бригады Мурсалимову, Аб- 
ляеву 3. и Абляеву С., по
лучившим 930 граммов су
точного привеса по группе 
телят в 290 голов, присуж
ден вымпел «Лучший пас
тух» и денежная премия.

Денежными премиями от
мечены также работы пти
цеводов тов. Абдулова Зи- 
ганши и Камакаевой Тали- 
ги из Бичурины.

Многие из отмеченных 
животноводов являются 
кандидатами для участия 
в областном празднике жи
вотноводов.

С такими показателями в выполнении своих обязательств 
пришли к 1 октября свинари-последователи Ярослава Чижа

I графа—годовое обязательство по откорму свиней (в головах),
II графа—годовое обязательство пс продаже свинины (в центнерах),
III графа—снято с откорма (в головах), IV графа—продано госу
дарству свинины на 1 очтября (в центнерах), V графа—получено 
среднесуточного Гфивеса (в граммах), V I графа—закреплено за 
свинарями (в головах).

Узякаева Райса 
Илькаеи Мухаыатсадик 
Аодусалямов Агзам 
Балтаева Мадина 
Султанова Мадина 
Хасанова Кадрия 
Хусаинов Масгут

350 300 203 182 320 462
9‘26 82» 227 193 270 331
470 421 175 175 241 335
812 731 250 318 240 393

670 Сои 269 245 220 584
750 675 286 253 180 436
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Языком Л. Н. Толстого о „свободном“ мире Газет ы и ж урн а л ы — каж дой семы

«Власть тьмы». «Живой труп». «Плоди просвещения». 
Рис. С. Чистякова. Фотохроника ТАСС

Отношение к школе
нужно изменить

Идет второй год претворения в 
жизнь Закона о перестройке шко
лы. Большинство школ нашего 
района учебный год встретили в 
полной готовности, школьники 
вошли в хорошо оборудованные, 
теплые, просторные классы.

Нельзя этого сказать в отно
шении Батырбаевской семилет
ней школы. Здесь большинство 
запланированных на лето работ 
осталось только в плане, и шко-

[ I I  исьмо в < 
! редакцию

нашу школу.
В трудном положении оказа

лась школа и с дровами, и с уст
ройством детей в интернате. Для 
интерната нет пригодных для ис
пользования коек, имеется всего 
лишь 18 матрацев на 38 уча
щихся. Ребята обед готовят в 
ведре, нет ни тарелок, ни стака
нов, недостаточно ламп и столов. 
А ведь все это можно приобре
сти. Можно было бы организо-

ла к приему детей не была го--- вать для интернатских^ребят пи-
това. Несмотря на то, что уже 
полтора месяца идут занятия, в 
нашей школе все еще продолжа
ется ремонт.

В чем же дело, почему так за
тянулись подготовительные рабо
ты? Главная причина —сельский 
Совет не может финансировать 
школу. Ежегодно исполком сель
совета совместно с дирекцией 
школы составляют смету, но еже
годно она не выполняется.И мно
гие работы приходится выпол- 1

тание за счет общественного 
фонда. Тогда учащимся из отда
лённой Искильды не приходило« 
бы пропускать занятия. Много я 
ходил по всем этим вопросам: 
ежедневно бываю в .сельсовете, 
был в райфо, в районо. Но все 
безрезультатно.

Школа существует с .1937 го
да, а наглядных пособий имеется 
всего на 0.700 рублей, в том 
числе инструментов для занятий | 
по труду на 1.800 рублей. А в 

нять бесплатно. Такую работу | восьмилетних школах одних ни
как засыпка глиной потолка, мы струментов должно быть не ме-1

Целое л е т о — без 
почтальона

Получение газет и журналов 
для населения деревни Яушкир 
является большой проблемой, по
тому что здесь целое лето не бы
ло почтальона. Корреспонденцию 
в деревню доставлял кто толь
ко мог, и газеты часто не дос
тавлялись подписчикам. Почту 
оставляют у заведующего ларь
ком тов. Ахмарова, а он отдает 
газеты только тем, кто их у него 
спрашивает, остающиеся газеты 
он использует при отпуске това
ров. «За работу почтальона мне 
колхоз не платит»,—говорит он.

В газете «Колхозный путь», 
выходящей три раза в неделю, 
печатаются последние новости, 
сообщения о ХУ сессии Генераль
ной Ассамблеи. Каждый хочет 
ознакомиться с этими материала
ми, напечатанными на родном 
языке. Но вся беда в том, что га
зеты не доставляются вовремя. 
Такое положение отрицательно 
сказывается и на подписке на га
зеты и журналы на будущий 
год.

Партком и правление колхоза 
имени Ленина должны учесть 
такое положение и принять меры 
к тому, чтобы наладить доставку 
корреспонденции в Учкульскую 
комплексную бригаду, в частно
сти, в деревню Яушкир.

М. Актулов.

Активно подписываются
На участке, который я обслу

живаю, нужно реализовать сре
ди населения в значительном ко
личестве газет и журналов. Ел- 
пачихинское агенство связи при
нимает все меры, чтобы выпол
нить план распространения печа
ти на 1961 год. С помощью пар
тийных организаций и общест
венных распространителей мы 
ведем работу подворно, чтобы 
охватить каждую семью подпис
кой на газеты и журналы. Под
писка прошла успешно среди йе- 
ханизаторов и животноводческих 
работников.

Активно проходит подписка 
также среди учителей, рабочих и 
служащих. Бюджетные организа-
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ции — школа, сельский СовЛ 
комплексная бригада офорцЛ 
подписку более чем на б.БтысДрн Бг 
рублей. Хорошо работаютЧЬТ 
ственные распространители 
синов Риза —в Усть-Тунтор' 
комплексной бригаде, Батым 
Асхат—в Коняковской бригада!

Распространение печати 
■ большое политическое дело, 
до организовать дело так, чти 
ни одна семья̂ не оставаласьб( 
газет. 1! этом большом деле 
нужна помощь и содействие « 
стороны парткома и правленщ 
колхоза им. Ленина.

К. Тюмисов, 
начальник. Елпачихинского 

отделения связи,

Нужна помощь
По Бичуринскому отделению

связи на 1961 год надо распрос
транить газет и журналов на 
сумму 24 тысячи рубЛей. К 10 
октября реализовано на сумму
15 тысяч рублей.

Лучше проходит подписка в 
Барда башинской комплексной
бригаде. Секретарь первичной
парторганизации бригады тов. 
Кучукбаев Р. сам лично оказыва
ет действенную помощь в этом 
деле.

Хуже обстоит дело по подписке 
в деревне Бичурино и Учкуль-

ской комплексной бригаде. Зда 
еще много работы. Но, нес» 
на это, секретари первичш 
парторганизаций тт. Биктаги] 
и Юнусов мало интересуются хо
дом подписки и почти не ош 
вагот помощи в организован! 
ее проведении. Если к товарищ!' 
Биктагирову обратиться за 
мощью, он' только и говорит:

—Работайте сами как-нибудь, 
как раньше работали.

Нам нужна настоящая деловая 
помощь со стороны партийных 
организаций. Г. Тляшева.

Механизаторы шли в первых рядах

можем сделать своими силами. Но 
для того, чтобы законопатить 
стены, нужен опытный человек, 
нужны деньги. Рабочим оплачи
вать нечем. Не оплачен также 
труд строителей, соорудивших 
крышу несколько .лет строящего
ся здания под школьные мастер
ские. Уже 2 месяца не получали 
зарплаты технички 

И это в то время, когда по сме
те имеются неиспользованные 
тысячи рублей денег. Только на 
50 процентов выполнена дотация, 
отпущенная райисполкомом на

нее чем на 7—8 тысяч рублей. 
Нынче на школьные и интернат
ские нужды было отпущено 
6.900 рублей, но еще ни рубля 
не использовано.

Воспитывать детей, прививать 
им любовь к труду при таких ус
ловиях очень трудно. Требуется, 
чтобы сельский Совет и другие 
организации, от которых это за
висит, изменили свое отношение 
к школе.

Т. Ибраев,
директор Батырбаевской 

семилетней школы.

Собрание родителей 
самых маленьких

6 октября в Бардымском} сада и внесли предложения, 
детском саду состоялось соб-1 Коллективное обсуждение 
рание р >дителей младшей | вопроса о воспитании детей— 
группы. Воспитательница груп-' хорошее дело. Но некоторые
пы X. Аптукаева познакоми
ла родителей с режимом вос
питания детей. Правильно 
организованный и соблюдае
мый дневной режим способст
вует лучшему развитию и фор
мированию поведения детей. 
Хорошо понимая значение ре
жима, родители решили и до
ма воспитывать детей по за
веденному в детсаде порядку.

Родители на собрании 
вскрыли также некоторые не- 
достаткп в работе детского

родители недопонимают го
сударственного значения вос
питания детей. Иначе чем 
объяснить тот факт, что на 
собрание явились не все ро
дители детей, воспитываемых 
в детском саду. Каждая мать 
должна стремиться поддер
живать постоянную связь с 
детским садом, это будет спо
собствовать правильному вос
питанию детей.

С. Мухайлова.

На полях Уймужевской 
комплексной бригады, где 
еще не так давно днем и 
ночью рокотали моторы 
комбайнов и тракторов, 
слышался веселый говор и 
смех дружно работающих 
колхозников, установилось 
затишье.

Там, где недавно колыха
лись золотистые хлеба, ос
тались лишь ровные ряды 
желтых- скирдов соломы, 
которые среди обширных 
массивов, вспаханных под 
зябь, напоминают малень
кие. желтые пятна нг ги
гантском листе черной бу
маги.

Уборка хлебов, картофеля 
в Уймуже давно завершена, 
выполнен план подъема 
зяби, идет обмолот послед
них гектаров ржи, убранной 
вручную.

Во всех этих успехах не
оценимую роль сыграли ме
ханизаторы бригады. Пра
вильная организация труда 
механизаторов, их любовное 
отношение к своим обязан
ностям дали возможность 
своевременно, не нарушая 
требований агротехники, 
провести весь комплекс по
левых работ в бригаде.

В тракторной бригаде, ко
торой руководит опытный 
механизатор Ахматгали

С-6 был Сабир Гайсин.
В первые дни уборки Гай- 

•‘Спи работал на лафетной 
жатке и скосил в валки 93 
гектара ржи. Затем он под 
бирал и обмолачивал вал
ки, а дальше убирал на
прямую. Всего Гайсин уб
рал хлебов с площади 299 
гектаров и намолотил 3.144 
центнера зерна.
Самую большую произво

дительность показал комсо
молец Даниф Галин. Не
смотря на то, что работает 
лишь первый сезон, он про
явил себя настоящим мас
тером уборки, крепко держа 
в своих руках красный фла
жок бригады. За сезон 
убрано им 389 гектаров хле
бов, намолочено 3.673 цент
нера зерна. По итогам соц
соревнования водителей са
моходных комбайнов райо
на Галин вышел на восьмое 
место, опередив десятки 
опытных комбайнеров, име
ющих большой стаж рабо
ты.

У Имайкина Назьмуллы 
количество гектаров мень
ше. Он убрал 261 гектар. 
Но по качеству работы он 
никому не уступал.

Хорошо провели сезон и 
трактористы. В решающие 
августовские дни, когда на
ряду с уборкой хлебов нуж-

Ерасимов—3 комбайна.: но было за короткое время
Один из самоходных водил 
молодой механизатор, лишь 
нынче окончивший курсы 
механизаторов, Даниф Га 
лин, второй — Назьмулла 
Имайкин, за штурвалом

вспахать сотни гектаров 
занятых паров и посеять 
озимые, трактористы дела
ли все, чтобы работать без 
простоев. Ясная погода,сто
явшая продолжительное

От
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время, хотя и благоприятст
вовала успешному проведе
нию уборки, но сильно иссу
шил а почву, что затрудняло 
вспашку. На вспашке рабо- нщ г 
тали более мощные гусе- к3рн 
ничные тракторы, а более ЦСТ( 
легкие работы, как сев,сбор щ к 
соломы и т. д., выполнял» Iвт с 
колесные тракторы. Благо- Црета 
даря дружной работе кол- Iорга 
лектива механизаторов^11 1иега 
полеводов уборка зернобо- Црайс 
бовых на площади 1.110гек- 1|фер| 
таров на 18 сентября была Иввя 
полностью завершена. Без кой 
потерь были убраны лен на 
50 и картофель на 35 гек
тарах.

Своевременное проведение 
уборки дало возможность 
засыпать с е м е н а  в достаточ
ном количестве, успешно 
справиться с зад'анием п0 
продаже хлеба. Годовое за
дание бригадой выполнено 
к 25 сентября. В закроя2 
государства отправлено 
2.100 центнеров уймуже0С‘ 
кого хлеба.

Сейчас механизаторы па’ 
шут пар, готовятся к возке 
кормов и осенне-зимнем) 
ремонту техники.

Уймужевцы по праву г°Р”
дятся своими механизато- 
рами. Они уверены, что [',е' 
ханизаторы и впредь буДУт 
трудиться так, чтобы брй' 
гада не была в отстаюШиХ'

А. Мансуров'

РЕДАКТОР Р. НУРСУБИН.
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В ОБКОМЕ КПСС
решении ударного декадника по закупкам 
[льскохозяйотвенных продуктов и завершению 

подготовки к зимовке скота
(юро обкома КиСС приня- 
решенне провести с 13 
23 октября ударный де- 

дакпо продаже государ- 
17хлеба, картофеля, мяса, 
пока и других сельскохо- 
Лтвенных продуктов и под- 
явке к зимовке скота.
Поставлена задача закон- 

пахоту зяби, заскирдо- 
мотр! Ьи всю солому на полях, 
ичшл авезти к фермам грубые 
1гиров (ша (не менее трехмесяч- 

*о запаса), полностью за- 
гршить подготовку животно- 
ических помещений к зим- 
иу содержанию * скота, 
юшектовать все фермы

гбудь,
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опытными кадрами. Предло
жено в каждом районе про
извести учет и приходование 
грубых и сочных кормов, со
ставить кормовые рационы и 
помесячные графики расхо
дования кормов.

Бюро областного комитета 
партии обязало окружном, 
горкомы и райкомы КПСС, 
первичные партийные орга
низации колхозов и совхо
зов организовать широкое 
социалистическое соревнова
ние тружеников сельского 
хозяйства области за дос
рочное выполнение заданий 
ударного декадника.

Отчетно-выборные собрания 
в партийных организациях

Повсеместно в первич
ных партийных организа
циях колхозов, иредприя- 
шй и учреждений идет 
подготовка к очередной 
районной партконферен- 

которая состоится 19 
1960 года. На мес- 

ихпроходят отчетно-вы- 
борные собрания комму
нистов. На своих собрани- 
?х коммунисты обсужда- 
' отчеты парткомов,сек- 
ретарей первичных парт- 
°рганизаций, избирают де
батов на предстоящую 
Лнную  партийную кон
венцию. Такие собра- 
Вйя прошли уже в район- 
"°й конторе связи, в су- 

и прокуратуре, в кол- 
!озе им. Ленина, где ком
мунисты составляют самый 
°льщой отряд районной 
ПаРТийной организации.
В сегодняшнем номере 

Нашей газеты публикутот- 
С9 материалы с отчетно- 
сборного -собрания кол- 
*03а им. Ленина, прошед- 

в обстановке дело- 
Ого обсуждения вопросов 
“°дъема экономики арте- 

8 обстановке острой и 
“РИнцнаиальной критики 
^самокритики недостат*

О многом говорилось в 
Отуплениях колхозных 
коммунистов. Тут речь 
ада и о севе, и о уборке, 

работе колхозной МТМ, 
0 обязательствах по жи- 
отноводству, о трудовой 

™сДиплине и т. д. Но при
8<*м этом разговор шел

вокруг двух узловых во
просов: о развертывании 
социалистического сорев
нования за выполнение 
принятых обязательств и 
воспитании в человеке 
коммунистического отно
шения к труду и о борь
бе с тунеядцами—спеку
лянтами, шабашниками, 
рвачами.

Так и должно было быть. 
Ибо в современных усло
виях, когда строительство 
коммунизма в нашей стра
не стало практической за
дачей, нельзя оставлять 
эти вопросы нерешенны
ми. Быть в авангарде все
го передового, нового, во
спитывать в себе комму
нистическое отношение к 
труду, неустанно трудить
ся во имя нашего прек
расного будущего — вот 
требование жизни, нашей 
современности к советско
му человеку.

Коммунисты колхоза им. 
Ленина и приняли реше
ние в соответствии с эти
ми требованиями, и они 
полны решимости претво
рить это решение в жизнь.

Отчетно>выборные соб
рания коммунистов— важ
ное событие в жизни рай
онной партийной органи
зации-. Парткомам, секре
тарям первичных партий.» 
ных организаций нужно 
принять все меры для то
го, чтобы они везде про
ходили на таком же высо- 
вом уровне, как в колхо
зе им. Ленина.

НА XV СЕССИИ ГЕНЕРАЛЬНОЙ АССАМБЛЕИ ООН

В Президиуме Верховного Совета РСФСР
й Президиум Верховного Совета РСФСР, во изменение ра- 
е принятого Указа, постановил созвать третью сессию: 
Ровного Совета Российской Советской Федеративной Со- 
*" даоВ Республика 25 октяОря 1960 года. |

ИЫО-ЙОРК, 11 октября.(ТАСС). I 
Сегодня в 15 часов 26 минут по 
нью-йоркскому времени (22 часа! 
26 мин. по московскому време
ни) началось дневное пленарное{ 
заседание Генеральной Ассам-| 
блей, на котором должен быть 
обсужден порядок пунктов пове
стки дня XV сессии. На рассмот
рение Ассамблеи представлен со
ветский проект резолюции, в ко
тором предлагается обсудить воп
рос о разоружении не в Полити
ческом Комитете, как это реко
мендовал Генеральный Комитет, 
а на пленарных заседаниях * Ас
самблеи. В этой связи председа
тельствующий предоставляет сло
во главе советской делегации 
Н. С. Хрущеву. Под аплодисмен
ты присутствующих Н. С. Хру
щев поднимается на трибуну Ге
неральной Ассамблеи.

Речь главы советской делега
ции Председателя Совета Мини
стров СССР Н. С. Хрущева была 
выслушана с большим внимани
ем и встречена горячими апло
дисментами.

Затем выступил канадский 
представитель Ритчи. Фарисейст
вуя относительно готовности вес
ти с̂ерьезные» переговоры по 
разоружению, он тут же поддер
жал принятую под давлением 
США рекомендацию Генерального 
Комитета — передать включен
ный по инициативе Советского 
Союза в повестку дня Генераль
ной Ассамблеи Пункт о разору
жении на рассмотрение Полити
ческого Комитета.

Представитель Соединенных 
Штатов Уодсворт, продолжая ли
нию своего правительства на са
ботаж серьезного обсуждения 
проблемы разоружения, высту
пил против советского предложе
ния. Он настаивал на передаче 
вопроса о разоружении в Первый 
Комитет.

Министр иностранных дел Че
хословакии Вацлав Давид, ми
нистр иностранных дел Народной 
Республики Болгарии Луканов, 
министр иностранных дел Поль
ской Народной Республики А. Ра- 
пацкий, представитель Албанской 
Народной Республики Б. Штюла, 
делегат Венгрии Э. Шик, делегат 
Румынии Мезин Ческу поддержа
ли Советский проект Резолюции, 
предусматривающий рассмотре
ние вопроса разоружения на пле
нарном заседании Генеральной 
Ассамблеи,

Представитель Англии Ормсби- 
Гор повторил те же неубедитель
ные доводы,которые до него были 
выдвинуты представителя'ми Ка
нады и США.

Министр иностранных дел Ук
раинской ССР Л. Ф. Паламарчук 
подчеркнул,что поскольку обсуж
дение вопроса о разоружении за
шло в тупик и выявились две 
диаметрально противоположные 
точки зрения, эту проблему нуж
но рассмотреть на пленарных 
заседаниях Генеральной Ассамб
леи с участием ведущих государ
ственных деятелей.

Глава делегации Белорусской 
ССР К. Т. Мазуров высмеял не
лепость утверждений американс
кого делегата о невозможности 
делового обсуждение разоруже
ния на пленарном заседании Ас
самблеи.

Отказываясь обсуждать, за не
достатком времени, такой вопрос 
первостепенного значения, как 
разоружение, Соединенные Шта
ты вместе с тем настояли на об
суждении таких провокационных 
вопросов, как табетский и вен

герский. Глава белорусской деле
гации поддержал предложение 
главы Советского правительства 
Н. С. Хрущева о созыве чрезвы
чайной сессии Генеральной Ас
самблеи на уровне глав прави
тельств и государств специально 
для обсуждения проблемы разо
ружения.

Слово вновь взял глава Совет
ского правительства Н. С. Хру
щев, Его страстное, взволнован
ное выступление в защиту ско
рейшего и делового решения воп
роса о разоружении было выслу
шано с'огромным вниманием и 
неоднократно прерывалось апло
дисментами. Он подчеркнул, что 
Советский Союз готов обсуждать 
вопрос о разоружении в любом 
месте, где он может быть решен 
наискбрейшим образом. Однако, 
отметил он, опыт работы в ко
митетах показал, что они исполь
зуются как ширма для обмана 
общественного мнения — рабоче
го класса, крестьянства и трудо
вой интеллигенции,

После жалких попыток пред
ставителей Франции и США от
ветить на резкую критику главы 
советской делегации в адрес пра
вительств западных держав Ас
самблея приступила к голосова
нию рекомендации Генерального 
Комитета и советского проекта 
резолюции. /

Председательствующий Болэнд 
намеревался объединить голосо
вание по обоим документам, од
нако против этого возражали де
легаты Афганистана и Советского 
Союза. В нарушение правил про
цедуры Болэнд первым поставил 
па голосование рекомендацию Ге
нерального Комитета, предлагаю
щую передать вопрос о разору
жении в Политический Комитет.

Против нее голосовали .12 де
легаций (делегации социалисти
ческих стран, а также Кубы, 
Гвинеи и Мали).

«За» голосовали 62 делегации 
и 24 воздержались.

За советский проект резолю
ции, требующий, чтобы вопрос о 
разоружении обсуждался на пле
нарных заседаниях Генеральной 
Ассамблеи, голосовали делегации 
13 стран (делегации социалисти
ческих стран, а также Кубы, 
Гвинеи, Мали и Афганистана); 
31 делегация воздержалась и 54 
голосовали против.

Яркое выступление главы со
ветской делегации на XV сессии _ 
Генеральной Ассамблеи ООН 
Н. С. Хрущева относительно не
обходимости рассмотрения вопро-| 
са о полном и всеобщем разору
жении на пленарном заседании

Картофель—

сессии Генеральной Ассамблеи, 
выступление, полностью разобла
чившее увертки и маневры сто
ронников гонки вооружений, сто
ронников усиления холодной 
войны, находится в центре вни
мания американских и иност
ранных журналистов. Оно явля
ется главной темой бесед и спо
ров корреспондентов в кулуарах 
Ассамблеи, в пресс-центре ООН.

Толпа корреспондентов, посто
янно дежурящих около резиден
ции главы советской делегации, 
была особенно большой.Все жда
ли возвращения из ООН Н. С. 
Хрущева. Как только он вышел 
из машины, немедленно посыпа
лись вопросы. Ниже мы приво
дим диалог, который состоялся 
сегодня вечером между Н. С. Хру
щевым и корреспондентами у 
здания советского представитель
ства в Нью-Йорке.

Корреспондент. Мы только что 
прослушали ваше заявление на 
Генеральной Ассамблее.

Н. С. Хрущев. Да, вы монете 
поздравить империалистические 
государства, они могут праздно
вать «победу». Они сорвали об- 
суждение'па пленарном заседа
нии Генеральной Ассамблеи про
блем,! разоружения и приблизи
ли мир к катастрофе. Это—побе
да сил войны, а не сил мира. 
Каждый честный человек будет 
огорчен таким решением. По-ви
димому, США, Англия, Франция 
и Канада ие хотят разоружения, 
а другие страны еще не понима
ют необходимости решения этого 
вопроса. По мы не будем жалеть 
сил, будем бороться за мир и 
разоблачать поджигателей войны.

Люди проснутся, если уже не 
будет поздно.

Корреспондент. Вы нарисовали 
мрачную картину, не видите ли 
вы все-таки луча надежды?

Н. С. Хрущев. На этой сессии 
Генеральной Ассамблеи — нет.

Корреспондент. А в будущем?
Н. С. Хрущев. Если народы 

возвысят свои голос и заставят 
правительства пойти на разору
жение не на словах, а на деле, 
войны не будет.Без давления на
родов западные правительства ие 
пойдут на разоружение.

Империалистические страны 
добились победы при голосовании 
с тем, чтобы принизить значение 
обсуждения проблемы разоруже
ния на Генеральной Ассамблее- 
Но мы не будем ослаблять уси
лий в борьбе за разоружение. Мы 
представляем страну, которая 
действительно выступает за раз
оружение и прочный мир, и нас 
никто не собьет с этой позиции,

+ + + » + + + + Ч ♦♦♦♦♦♦+
государству!

Большая победа
Хорошо потрудились 

заготовители Елпачи- 
хинского сельпо на за 
готовке карт офеля. 
Они 12 окт ября досроч
но выполнили на 100,1 
процента план закупа  
карт офеля. На прода
жу карт офеля живо

откликнулись все к о л 
хозники, рабочие и слу
жащие во всех населен
ных пунктах, обслуж и
ваемых сельпо.

Загот овка карт оф е »  

ля продолжается.
X. Мухайлов.

План выполнили
Успешно выполнен план заго

товки картофеля в Аклушинском 
сельском Совете. При активном 
участии агитколлективов—учи
телей и актива—всего с трех на
селенных пунктов принято 150 
тонн едотофеля. Последние 34

тонны были собраны за три дня 
■—с 7 по 10 октября.

Несмотря на выполнение плана, 
закупка картофеля у населения 
продолжается,

Ю, Габитов.



С отчетно-выборного собрания коммунистов колхоза имени Ленина

Коммунисты предлагают, советуют, критикуют..,
$ 8 октября проходило отчетно

выборное собрание партийной
организации колхоза им. Лени
на. В этот день Подводился итог 
годовой деятельности самой
крупной лартогранизацми рай
она.

Как отмечали докладчик и 
выступающие, прошедший год 
был переломным периодом в 
жизни объединенного колхоза.

; Год— небольшой отрезок време
ни, но сколько сделано за это 
время колхозом им. Ленина!

С отчетным докладом о работе 
парткома выступил секретарь 
парткома тов. /Хусаинов. В об
суждении доклада приняло уча
стие 11 человек. На собрании 
также выступил первый сек
ретарь РК КПСС тов. Нигамаев.

Работа колхоза им. Ленина 
привлекает внимание всех ру
ководящих работников района. 
И не случайно поэтому, что 
на этом собрании присутство
вал большой руководящий ак-

I' тив района.
После обсуждения отчетного 

доклада и принятия решения, 
собрание приступило к выборам 
парткома и делегатов на рай
онную партийную конферен
цию. Партийный комитет кол
хоза избран в составе 11 че
ловек. Делегация, избранная 
собранием для участия на XV 
районной конференции, состоит 
из 82 человек с правом решаю
щего голоса и 4-х— совеща
тельного голоса.

Больше внимания к работника) 
животноводства |

Т. ЗАРИПОВА— главный зоотехник

Из отчетного доклада секретаря  
парткома тов. Г. ХУСЛ ИНОВА

Вся деятельность партийной 
организации в отчетном периоде, 
говорил тов. Хусаинов, была под
чинена решению задач, постав
ленных XXI съездом КПСС и де
кабрьском Пленумом ЦК КПСС.

Год тому назад на первом ор
ганизационном собрании объеди
ненной парторганизации бцли 
намечены практические меры по 
подъему экономики колхоза. Се
годня мы вправе отметить, что 
эти мероприятия успешно вы
полняются.

В течение этого периода мы 
провели такие крупные меропри
ятия, как специализация бригад, 
укрупнение ферм, внедрение но
вых передовых приемов содержа
ния скота, изменение структуры 
руководства колхозом и т. д. В 
центре внимания парткома всегда 
был вопрос о выполнении взятых 
обязательств. Мы обязались про
дать в 1960 году 10.100 цент
неров мяса, на 1 октября прода
но 6.443 центнера, молока обя
зались продать 38 тысяч центне
ров, продано 30,2 тысячи цент
нера. Хорошо работают по вы
полнению обязательств по мясу 
Бардымская, Уймужевская, Фе- 
дорковская и Бичуринская брига
ды, по молоку—Бардымская и 
Ишимовская фермы. От каждой 
коровы на 1 октября надоено мо
лока в среднем 1.889 килограм
мов.

Лучше прошла в колхозе в этом 
году подготовка к зимовке скота 
и много сделано для перехода 
на крупногрупповое содержание 
телят и беспривязное содержание 
коров. На Уймужевской, Искир- 
ской, Федорковской, Учкульской, 
Акбашевской и Старо-Чадов-
ской фермах, в результате пере
хода на крупногрупповое содер
жание телят с применением глу
бокой подстилки, одна работница 
может обслуживать 80—100 го
лов телят.

Всего по колхозу по этому ме
тоду будет содержаться 4.662 го
ловы телят.435 голов коров будет 
содержаться без привязи. 2.260 
лов свиней—крупногрупповым
методом и 3.100 голов свиней 
будет поставлено на свободно
выгульное содержание.

На 1 октября колхозом произ
ведено продуктов на 100 гекта
ров угодий: мяса— 14 центнеров, 
молока—70 центнеров. Это боль
ше, чем в прошлом году. Этот 
показатель мог быть еще боль
шим, но этому помешал ряд не
достатков.

Отдельные бригады колхоза

вырастили неплохой урожаи зер
новых. В Мостовинской бригаде, 
например, средняя. урожайность 
культур составляет 14 центне
ров, в Куземьяровской и Искир- 
ской—по 11 и т. д. А в среднем 
по колхозу собрано 9,6 центне
ра зерна с гектара.

Переходя к партийно-организа
ционной и агитационно-пропаган
дистской работе парткома, док
ладчик говорил о том, что с объ
единением колхоза создались хо
рошие условия для деятельности 
партийных организаций. В 20 
первичных организациях на уче
те состоит 247 членов КПСС и 
11 кандидатов в члены партии. 
За отчетный период принято в 
члены 14, в кандидаты—6 чело
век. 75 процентов состава орга
низации—рядовые колхозники, в 
колхозе 34 коммуниста-механи- 
затора, 11 членов партии—спе
циалистов и т. д.

Много сделано парткомом за от
четный период по подбору и вос
питанию кадров. Новые выдви
женцы выступили инициаторами 
в животноводстве. Тт. Хусаинов, 
Илькаев, Сакаев, Халфина явля
ются примерными животновода
ми не только для нашего кол
хоза, но и всего района и обла
сти.

Доклз дчик подробно рассказы

вает о раооте парткома по под
держанию руководящих работни
ков, пожелавших идти на прямое 
производство, приводит примеры, 
а также критикует тех, кто не 
оправдал доверия парткома, на
рушал Устав КПСС.

Как и все партийные организа
ции, говорит докладчик, главный 
курс обучения кадров нынче мы 
избирали на экономическое обра
зование. По колхозу создано 20 
начальных экономических школ, 
в которых будет обучаться вмес
те -с коммунистами большое ко
личество беспартийных. Кроме 
того, начнут работать 11 круж
ков по изучению конкретной 
экономики, 3 кружка по теку
щей политике и т. д.

Докладчик рассказывает о том, 
как руководил партком комсо
мольской организацией, останав
ливался на основных формах 
агитационно-массовой работы.

В конце своего доклада тов. 
Хусаинов рассказывал о задачах 
колхоза на ближайшее время и 
от имени всех коммунистов кол
хоза заверил РК КПСС в том, что 
партийная организация колхоза 

| им. Ленина с честью справится 
с задачами, стоящими перед тру
жениками сельского хозяйства в 

; свете решений декабрьского Нле- 
; нума ЦК КПСС.

Сегодня мы подводим ито
ги своей годовой жизни.То, 
что сделано положительно
го, никто от нас не отберет. 
Поэтому мне хочется на
чать свое выступление с 
критики недостатков.

Как специалист, я не мог
ла не замечать неудовлет
ворительного руководства 
первичных парторганиза
ций животноводством. Час
то мы обсуждаем вопросы 
животноводства в партко
ме, но иногда принимаемые 
решения не находят под
держки на местах и оста
ются невыполненными.

Мы, специалисты, много 
сил и времени тратим на 
выпуск бюллетеней, но ра
ботники с ними ознакомли- 
ваются только там, где мы 
сами успеваем побывать. 
Получат их секретари парт
организаций, бригадиры и 
счетоводы, положат в пап
ки и потом даже не вспоми
нают о них.

Началось стойловое со
держание скота. Но в ряде 
мест все еще не подобраны 
работники на фермы.Очень 
плохо в Искире провели зи
мовку в прошлом году, и 
нынче это может повторить
ся. Телята уже истощены. 
Секретарь парторганизации 
тов. Тайсин ждет, пока к 
ним кто-то приедет и снова

руководители бригад в, 
местах еще" не""-пр!выкд 
самостоятельно решать # 
доводить дело до конца, 
очень многое из того, чщ 
можно сделать сегодня, ос
тается на завтра.

Много мы говорили о соц
соревновании и подведении 
итогов соревнования. Со
ревнование у нас в цело» 
по колхозу поставлено 
плохо. Но есть бригады,« 
парторганизации стоят 
стороне от организации со
ревнования.

11 процентов коммун® 
тов нашей парторганизации 
работает в животноводстве 
Как видно из доклада,боль
шинство персональных дел 
касается работников ферм. 
И это не случайно. Работа 
животновода трудная 
партийные организации за
бывают о них, не ведут 
ними необходимой работы.

Немало мешает в работе 
боязнь новшеств, от чего не 
свободны и наши некото
рые коммунисты. В Елпа- 
чихе фермой руководит 
коммунист. Но сколько 
мени он сопротивляется 
внедрению подсосного ме
тода воспитания телят. На 
ходит всяческие причины, 
чтобы не начать нового 
ла.

Тревогу вызывает ход вы
подберет за них работни-| полнения обязательств по
ков.

В Уймуже парторганиза
ция не маленькая. Но и 
здесь дела с подготовкой к 
зимовке неважные. Ни на
веса, ни загона для телят 
не сделано.

Наш колхоз является за
чинателем всего нового в 
районе. Но ввиду того, что

молоку. Надои за послед
ние недели резко снизи
лись, потому что ряд ру№ 
водителей стали на ложный 
путь экономии кормов, тя
нули с переходом на стой
ловое содержание. Пожале
ли центнеры, а для восста
новления продуктивности 
скота потребуются тонны..

Улучшить эксплуатацию машин
Б. ГИЗЗАТУЛЛИН

Колхоз им. Ленина в 1960 
году достиг немалых успе
хов. Была проведена спе
циализация бригад, в ко
роткие сроки был проведен 
весенний сев, хорошо обес
печено животноводство кор
мами, выращен самый луч
ший в районе урожай куку
рузы. Фуража мы нынче за
сыпали столько, сколько ни
когда не имели. Даже та
кое простое перечисление 
успехов дает возможность 
сделать вывод, что за ‘год 
объединенным колхозом 
сделано немало и теперь он 
располагает всем необхо
димым, чтобы с честью 
справиться со своими обя
зательствами этого года и 
взять более высокие темпы 
развития в будущем.
' Мы и до этого могли дос
тигнуть большего. Уборку 
урожая, например, наш 
колхоз мог закончить в чис-

—главный агроном
ле первых, поскольку у нас 
техники и людей достаточ
но.С комбайнами у нас дело 
обстоит лучше, чем в любом 
другом колхозе. И все же 
уборку мы затянули» По
чему?

Потому, что партком и 
правление мало или почти 
не уделяли внимания рабо
те уборочной техники, не 
было контроля за работой 
механизаторов.

Отсутствие строжайшего 
контроля за работой инже
нерно-технического персо
нала привело, например, к 
тому, что лафетные жаткг 
оказались не готовыми к 
выходу в поле. В  ре
зультате колхоз смог прис
тупить к косовице хлебов с 
опозданием на 3—4 дня.

В ходе уборки комбайне
ры работали неплохо. Поч
ти все они выполнили и пе

ревыполнили свои задания. 
Уборка затянулась потому, 
что задерживалась пере- 

|. броска техники из одной 
бригады в другую. Руково
дители бригад все еще не 
могу г отрешиться от старых 
мыслей, когда до объедине
ния думали только о выпол
нении своих обязательств. 
Отставание с уборкой полу
чилось именно потому, что 
руководители бригад, рань
ше других справившихся с 
делами, задерживали, а 
иногда даже отказывали в 
переброске техники в дру
гие бригады. Тратятся ог- 
ромйые средства на приоб
ретение машин, а мы их не 
можем использовать так, 
как надо.

Известно, что финансовое 
положение нашего колхоза 
не крепкое. Бригады, кото
рые на собраниях уполно
моченных подвергались 
справедливой критике за 
то, что не выполняют зада-

ний по получению дохода,з" 
последнее время подтяну
лись, стали рентабельными- 
Н о  в тех бригадах, руково
дители которых обвиняли 
других в том, что они идут 
за счет крупных бригад, Д°' 
ходы, полученные за 9 ме‘ 
сяцев, не покрывают да^ 
расходов по заработной 
плате. К  таким относятся 
Елпачихинская, П-Крас110' 
ярская и другие бригадь* 
Надо прямо сказать, что рУ' 
ководители крупных бригад 
зазнались и не стали интс 
ресоваться выполнением за
даний по хозрасчету.

Тов. Гиззатуллин сам0' 
критично анализирует Ра 
боту колхоза с такими Д°
ходными культурами, ка
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лен, картофель, говорит 
недостатках в расходов  ̂
нии запасных частей, ° °  
уходе за озимыми посевам11 
и других делах, которЫ’111 
должен заниматься коЛ*°3 
в настоящее время.
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С_ отчетно-выборного собрания коммунистов нолхоза имени Л енина

Коммунисты предлагают, советуют, критикуют...
Вести решительную борьбу с тунеядцами

и спекулянтами
Как мы работаем с людьми

Ш. Ш АКИРОВ

'  Мы гордимся той громад
ной работой, какую совер
шает наша Коммунистичес
кая партия по строительст
ву коммунизма. Мы гор
димся, что в авангарде 
борьбы за все передовое 
идут коммунисты. Мы гор
димся нашими свинарями 
тт. Хусайновым и Илькае- 
вым, старшим гуртоправом 
тов. Сакаевым и другими.

Но очень неудобно перед 
беспартийными, когда сре
ди коммунистов встреча
ются люди, забывающие о 
своей принадлежности к 
партии.
Партия и правительство, 

весь наш народ борются за 
то, чтобы создать изобилие 
продуктов, на повестке дня 
стоит вопрос об увеличении 
производства продуктов жи
вотноводства. Елпачихинцы 
вырастили нынче неплохой 
урожай сельскохозяйствен
ных культур, пример в ра
боте показывают наши пос
ледователи Ярослава Чижа.

Но и у нас есть коммуни
сты, которые перестали 
чувствовать за собой ответ
ственность за дела колхо
за. Например, на учете в

Г. КА РЫ Ч ЕВ—пенсионер
нашей парторганизации со
стоит Шайбан Тюмисов.Это 
человек, который .6 лет ра
ботал агротехником. Когда 
елпачихинский колхоз ока
зался в трудном положе
нии, он подал заявление об 
уходе; его отпустили. Но 
через несколько лет, когда 
колхоз стал на ноги, Тюми- 
сов вернулся, стал претен
довать на руководящую 
должность. Предлагали ид
ти бригадиром, заведую
щим фермой, но он не по
шел. Сейчас он занимается 
спекуляцией, нашел «вы
годную» работу — торгует 
хмелем.

А ведь Тюмисов не один. 
Вместе с ним нечестным 
трудом занимаются Акба- 
шев, молодой коммунист, 
только что демобилизовав
шийся из армии Юсупов.

Отчетный период богат 
I событиями, это был период 

тах не предъявляют серь-1 исканий, внедрения нового 
езных требований к комму-1 в производство. Надо ска- 
нистам, отдельные товари- зать, что жизнь объединен-

посоветовались, на одного 
спекулянта подали в суд. 
Другие посмотрели, поду
мали, и никому не захоте
лось сидеть 5 лет в тюрь-

щи, почувствовав эту сла-j ного колхоза текла непло- \ ме. Бросили спекуляцию и
бину, начали расхолажи
ваться.

Пора бы начать настоя
щую войну с теми, кого 
иначе нельзя назвать, как ( 
дармоед. Есть у нас Карим 
Масагутов, все его знают, |

хо, хотя допущено много 
недостатков. Видимо, в но
вом деле без них не обой
дешься.

Но этих упущений, мне 
кажется, было бы меньше,

сейчас работают в бригаде.
А^ногие выступающие ж а

луются на неработающих. 
Тут тоже не разговорами 
надо заниматься, а дейст
вовать, не давать покоя и

если б мы почаще собира- ; пощады тунеядцам. Каждо-
как растратчика. Такого, ' Лись. За целый год собира-1 го, кто уклоняется от рабо
видимо, нельзя перевоспи 
тать. Сидел в тюрьме, не 
раз наказан, но до сих пор 1 
продолжает спекулировать 
и вести беззаботный образ 
жизни. Заразил он своих | 
сыновей, заражает колхоз-1 
ников. Сколько сот тысяч | 
рублей государственных де
нег растрачено этой семьей, 
а как они обманывают 
честных людей.

Парткому, партбюро надо

емся всего второй раз, что, ты, не выполняет задании, 
безусловно, мало. Новому! мы обсуждаем на совете 
парткому надо будет учесть бригады. Так, вовремя коп-
это и регулярно проводить! 
общие собрания.

ки картофеля не вышли на 
работу 6 человек. Вызвали

Партийная организация подумать и серьезно взять- 
должна была обсудить по
ведение таких коммунис
тов, вовремя поправить их 
и поставить на правильный 
путь. Но этого не случи
лось.

Мне кажется, что именно 
потому, что партком и бю
ро парторганизации на мес-

Бороться за экономию средств
Г. НАСЫРОВ— председатель колхоза

Тов. Насыров большую 
часть своего выступления 
посвятил проведению пар
тийных собраний, воспита
нию коммунистов. Многие 
первичные организации, го
ворил он, небоеспособны, 
«ало принято за отчетный 
период новых членов, что 
является следствием плохой 
Работы с комсомольцами, 
слабой воспитательной ра
боты среди беспартийных.
Большой вред росту пар

тийных организаций нано- 
сит недисциплинирован
ность некоторых коммунис
те, особенно из руководя- 
Дих товарищей, которые 
вместо того, чтобы быть 
примером для всех, занима
лся пьянкой, допускают 
несвойственные членам пар
тии поступки.
Много надо сделать пар

тийной организации по из
житию иждивенческих, уз
коведомственных настрое
ний, имеющихся у некото
рых коммунистов, что нано- 
СИт большой ущерб эконо
мике колхоза, не способст
вует воспитанию у людей 
Коммунистического отно
шения к общественной соб- 
Ственности.
Примеров такого отноше-

Ния можно привести много.
ак> например, у нас в 

^Рощлую зиму многие фер
мы (Искирская и другие) 
с-иДели без корма, а в Бар- 

и И Краснояре остался 
силос, сено и другие корма, 
с?-бригады имеют концен

траты, а вот для откорма 
телят в Варизовском лагере 
их приходилось вытаски
вать с трудом. В результа
те мы не могли получить 
желаемого привеса,

Большие недостатки до
пускаются по вине агроно
мов колхоза. План сева 
ржи хотя выполнен, но в 
ряде мест он проведен не
качественно. В Юкшуре.Ку- 
даше, Куземьярове допущен 
брак. Принят новый 

Устав. Но его многие кол
хозники не знают. Надо, 
чтобы партийные организа
ции занялись разъяснением 
новых пунктов Устава.

Говоря о финансовом по
ложении колхоза, тов.Насы
ров выдвигает ряд вопро
сов, направленных на эко
номию средств. После объ
единения правлением и 
парткомом колхоза прове
дена большая работа по со
кращению административ
но-управленческого штата. 
Надо, говорит тов. Насы
ров, дальше продолжать 
эту’работу. Жизнь показа
ла, что там, где админист
ративно-управленческий ап
парат сокращен до миниму
ма, дела идут не хуже, а 
даже лучше. Так, Березни
ковская бригада, которую 
возглавляет тов. Ишманов, 
имеет вдвое меньше счетно
руководящих работников, 
чем, скажем, Елпачихин- 
ская, Н-Красноярская, а. с 
делами справляется лучше 
всех в колхозе.

ся за искоренение тунеядст
ва, спекуляции, за дело 
воспитания коммунистов. 
Мы можем избавиться от 
всех пороков и укрепить 
дисциплину.

Касаясь выступления тов. I их собрание, поставили 
Карычева, тов. Шакиров го- | на 00СУжДение, все обяза

лись выити и вышли.
Труднее вести борьбу с 

шабашниками. Они вроде и 
в колхозе работают, и на 
сторону успевают.

Надо применять разные 
формы работы с людьми, 
неустанно убеждать их, а 
если надо и принуждать, но 
чтобы все люди работали 
честно и добросовестно.

ворит, что не жаловаться 
( надо старшим коммунистам 

на плохое руководство бри
гадой, а помогать, совмест
но преодолевать недос
татки.

В нашей Мостовинской 
бригаде тоже были свои не- 
недостатки, были спекулян
ты, неработающие.А как мы 
с ними поступали и поступа
ем? Собрались коммунисты,

Заботиться о кадрах, дорожить ими
К. ЗУБА РЕВА —главный ветврач

Наше отчетное собрание 
проходит в тот момент,ког
да советская делегация во 
главе с Председателем Со
вета Министров СССР тов. 
Хрущевым защищает мир 
на сессии Генеральной Ас
самблеи. Наш Никита Сер
геевич подает пример того, 
как нужно бороться за пра
вое дело. Нам, коммунис
там, нужно брать пример с 
Никиты Сергеевича.

В нашем колхозе много 
замечательных людей, ко
торые отдают свои силы 
общему делу подъема эко
номики колхоза Имена мно
гих из них были названы в

докладе тов. Хусайнова. Не 
все у нас идет гладко. 
Встречаются большие труд
ности особенно при внедре
нии новых методов содер
жания скота. Но совместно 
с работниками животновод
ства мы их преодолеваем.

Мне хочется остановиться 
на том, как парторганиза
ции на местах подходят к 
работе с животноводчески
ми кадрами. Нет слов, мно
го сделано ими по подбору 
людей для работы на фер
мах. Но порой с ведома 
секретарей первичных парт
организаций и бригадиров 
делается такое, что наносит

Таким не место в партии
М. ТИМИРКИН—бригадир

Наша Бичуринская ком
плексная бригада неплохо 
справляется со своими обя
зательствами. Но как нам 
на местах помогают секре- 

I тари партийных организа-
I ций?

Хочется сказать, что
I нужной помощи от них мы 
| не получаем. У нас парт

организация не маленькая. 
Но много здесь коммунис
тов, которые вместо того, 
чтобы быть в авангарде 
борьбы, плетутся в хвосте, 
по-настоящему не работа
ют и своим поведением 
разлагают дисциплину в 
бригаде. Так, коммунист 
Тляшев Заки с 1958 года

обликепартийного й его 
уже не осталось.

Палец о палец не ударил 
с мая месяца коммунист 
Абдулов Сабир.Таких нель
зя дальше терпеть в пар
тии, они нам мешают в ра
боте.

Посмотрите, что получа
ется:. в бригаде пятьсот 
трудоспособных, а не мо
жем найти людей для об
служивания пяти комбай
нов.

В отчетном докладе поло
жительно были упомянуты

огромный вред делу. Вы 
знаете, как тепло отзыва
лись в районе о замечатель
ной куземьяровской телят
нице Сагиде Коняковой, 
инициаторе крупногруппо
вого содержания телят. Ею 
было ‘ положено начало 
большому делу. Однако ее 
требовательность, смелые 
поиски нового почему-то не 
понравились руководите
лям бригады.

Все вы хорошо знаете 
также Зифу Акбашеву из 
Елпачихи и птичницу Рахи- 
лю Айтову. Они также не 
терпят халатного отноше
ния руководителей к рабо
те, не умеют лишь за глаза 
говорить о пьяницах. И они 
не понравились и были сня
ты с работы.
Много раз выступала Зифа 

Акбашева с критикой заве
дующего Елпачихинской 
фермой. Тот стал требовать 
у бригадира: или она будет 
снята и он останется рабо
тать, или она останется, а 
он уйдет с фермы. Без ве
дома правления колхоза 
Зифу сняли с работы и дол
го не давали работы на.фер- 
ме. Конякова, Айтова и Ак
башева восстановлены на 
работе. Но об этих фактах 
нельзя забывать. Нужно 
привлекать к строгой от
ветственности тех, которые 
допускают бездушноеДома агитаторов. Формаль 

но они и у нас созданы. Но; отношение к честным иста- 
что толку, если приколоти-1 рательным работникам. Не 

[ ли вывески на домах .и ни-! вытеснять таких, а проя- 
чего там не делают. Надо | вить постоянную з.аботу о

нигде не работает, постоян-| не формально, а по делово-1 них, прислушиваться к их 
но пьянствует, организует ■ му подойти к организации ! замечаниям и дорожить 
скандалы в семье. Ничего^ агитмассовой работы. ими.
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Письма в редакцию

Для нас это важно
Детские ясли имени 1 Мая в 

Елпачихе работали до настоя
щего времени. Но с 10 октября 
их закрыли, якобы для ремонта 
печи. Этот ремонт работе яслей 
никак не мог помешать, так как 
комната,, где находится эта печь, 
под ясли не используется. Ведь 
большинство детей в яслях сос
тавляют дети учителей. Теперь 
мы не знаем, где и с кем остав-

го 230 дней. А где они должны 
находиться в оставшиеся 130 
дней?

Елпачиха — большое село. 
Здесь имеются средняя школа, 
сельпо, контора промартели, 
медпункт и др. II не пора ли по
думать об открытии у нас дет* 
ского сада. Ведь детей, которым 
исполнилось 3 года, из. яслей вы* 
писывают. А дальнейшая судьба

лять детей, уходя на работу. По- этих детей никого не беспокоит
думали ли об этом руководители 
сельсовета, откладывая ремонт на 
осень?

До бюджету пребывание детей 
в яслях Предусмотрено в год все-

Газеты и журналы — 
каждой семье

Равняться на передовых
Успешное проведение под

писной кампании на газеты 
и журналы во многом зави
сит от активной работы об
щественных распространите
лей печати. Там, где хорошо 
работают общественные рас
пространители, там и успех 
налицо.

На участке Аклушшюкого 
отделения связи такие ак-ги-

ЕЩЕ РАЗ О ХЛЕБЕ
Когда не подойдет к хлебному 

ларьку в райцентре во время 
торговли, всегда слышишь одни 
вздохи покупателей: «Опять хлеб 
недопеченный!». Ну, что это за 
хлеб?!» и т. д. Только никто не 
прислушивается к этим вздохам 
покупателей.

Действительно, хлеб снова ста- 
'лн печь никуда не годным. Рань
ше работники Вардымского сель
по оправдывались тем, что у 
них на пекарне нет механизации. 
А в настоящее время там все 
операции механизированы. Что

Мы, матери,, ждем скорейшего | висты имеются. Обществен-
разрешения этих вопросов. ные распространители колхо-

Шеупова, С= Масагутова, за им.  ̂ Чапаева—учительни-
ф Суендукоза, 6= йбдалова, ца Н-Казанской начальной

Р. Ранаева. школы Ижгузина Вера, сек
ретарь комитета комсомола 
Габдукаева Ракия заслужи
вают похвалы. В деревнях 
Н-Казанка, Н-Чад, В-Шлык 
они проводили большую разъ
яснительную работу среди на
селения, обходили все кол
хозные дворы и охватили каж
дую семью подпиской на га
зеты и журналы.

Секретарь Аклушинского 
сельсовета Тюлкингг Минсафа 
также успешно ведет работу 
на своем участке. Она уже 
распространила среди подпис
чиков газет и журналов на 
.сумму 1.000 рублей.

Р. Сарманова.

же получается? Когда же бар- 
дымцы смогут есть свежий, от
лично выпеченный хлеб? В та
ком случае не пришлось бы крас- 
неть и продавцам, которые не на
ходя слов для оправдания пекар
ей, предлагают ржаной хлеб 
скармливать животным и птице.

А у руководителей' сельпо хо
чется спросить, с каким же удо
вольствием едят они этот хлеб 
сами, и когда они подумают об 
удовлетворении спросов населе
ния на хлеб.

Н. Хамидуллима,
-------------------------------

У них планы большие
6 октября в Аклушинской семи

летней школе после уроков сос
тоялась торжественная линейка 
пионеров школы, посвященная 
40-летию речи В. К. Ленина на
III съезде РКСМ. В торжествен
ной обстановке председатель со
вета дружины доложил первому 
комсомольцу на селе, старейше
му коммунисту Шарафутдину Аб
дулову о проделанных работах в 
честь этого дня и о планах пио
нерской дружины на будущее.

Готовясь к этому дню, пионе
ры на воскреснике собрали 2,5 
тонны металлолома, помогли 
колхозу в уборке картофеля, взя
ли шефство над могилой учителя- 
коммуниста Гаплахана Хусайно
ва, расстрелянного белогвардей
цами.

После рапорта пионеров поз
дравили первые комсомолки Ша- 
рифа Абдулова и Салима Салико-

ва. Пионеры организовали возле 
костра игры, пляски, хоровод.

У пионеров Аклушинской шко
лы большие планы и на буду
щее г Они решили собрать 20 
тонн металлолома, вести запись 
истории села, школы, организо
вать ленинский уголок, озеле
нить улицу и назвать ее Пио
нерской и т. п.

Ложно с уверенностью ска
зать, что пионеры люд руковод
ством таких беспокойных отряд
ных вожатых как Нафига Абду
лова (телятница), Сабиля Дуса- 
кова (колхозница), Равания Бал- 
тачева (трахоматозная сестра) и 
старшей пионервожатой Аиды 
Дариповой все запланированные 
дела осуществят в жизнь.

Х= Аптраксва, 
председатель 

райсовета пионеров.

Кинофильмы в октябре

Живое слово о нашем поэте
Литературный концерт в на

шем районе—это редкий слу
чай. А поэтому 5 и 6 октября 
в населенных пунктах колхоза 
«Красный Октябрь» колхозники 
и учащиеся с удовольствием по
слушали литературный концерт, 
поставленный мастером худо
жественного слова Татарской 
АССР Хадичой Камаловной Ша
риповой о жизни и литератур
ной деятельности великого та
тарского поэта Героя Советско
го Союза Мусы Джалиля.

Артистка Государственной фи
лармонии имени Г. Тукая 
ТАССР Хадича Шарипова нап
равлена в наш национальный 
район Союзом советских писате
лей Татарии и межобластной ба
зой при министерстве культуры 
РСФСР с целью пропаганды та
тарской литературы среди тру- 
дящихся-татар в связи с испол
нением 15-летия со дня смер
ти великого татарского поэта 
М. Джалиля.

Поэт-патриот М. Джалиль— " 
любимый герой нашей молоде
жи, достойный пример беззавет
ного служения своему народу 
и своей любимой Родине, отдав
ший свою прекрасную жизнь за 
независимость Родины и свет
лое будущее нашей молодежи.

Живым, образным словом, ис
пользуя подробный автобиогра
фический материал поэта, его 
стихотворения и другие произ
ведения, написанные в различ
ные периоды своей жизни, Ха
дича Шарипова раскрывает пе
ред нами этот великий образ.

В ее ритмичном и интонацион
ном рассказе, сопровождаемым 
песнями, чтением стихов, раз
личной мимикой, перед слуша
телями встает могучий, силъ- 
ный, обаятельный, бессмертный

образ Мусы, отдавшего жизнь за 
счастье .своего народа и незави
симость Родины.

Особенно сильное впечатление 
произвело чтение .артисткой ря
да с#хов из «Моабитской тет
ради», написанных в фашист
ском застенке, от которых веет 
духом бессмертия.

В устах артистки Шариповой, 
как гимн бессмертным песням 
поэта, прекрасно прозвучали 
строки из его стихотворения 
«Мои песни».
Пел я, весеннюю свежесть

почуя,
Нел я, вступая за родину

в бой.
Вот и последнюю песню пишу я,
Видя топор палача над собой.
Песня меня научила свободе,
Песня борцом умереть мне 

велит.
Жизнь моя песней звенела в 

. народе.
Смерть моя песней борьбы 

прозвучит.
С напряженным вниманием 

слушали присутствующие за
душевное выступление артистки 
и долго аплодировали ей.

С таким же успехом прошли 
концерты Шариповой в Тюн- 
дюковском сельском клубе, в 
селе Сараши, Султанае и дру
гих деревнях нашего района.

В эти дни, когда наша совет
ская делегация во главе с това
рищем Хрущевым на XV сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН отс
таивает мир, борется против 
войны и эксплуатации, клеймит 
позором поджигателей войны, 
которые стремятся снова выз
вать огромные разрушения и жер
твы человечества, проведенный 
литературный монтаж артист
кой X. Шариповой играет боль
шое воспитательное значение

для колхозников, особенно для 
учащихся и детей. Он пробуж
дает у молодежи любовь к Ро
дине, чувство беззаветного слу
жения своему народу за мир и 
счастье во всем мире.

Сердечное спасибо товарищу 
Шариповой за хорошее выступ
ление. Литературные концер
ты, поставленные ей, послужат 
дальнейшему улучшению рабо
ты кружков художественной 
самодеятельности в нашем рай
оне.

И. Закиров,
секретарь парторганизации 

колхоза «Красный Октябрь».

16 новых советских и ино
странных художественных 
фильмов увидят зрители на 
экранах клубов и кинотеатра 
в октябре месяце. Среди них 
советский фильм «Мелодии 
Бразилии». По приглашению 
Министерства культуры СССР 
летом 1958 года в Советский 
Союз приезжали на гастроли 
артисты радио, телевидения 
и кино Бразилии, а также во- 
кально-таицевальный ан
самбль «Форроупилья». В ос
нову картины лег показ со
ветским людям подлинного 
бразильского народного ис
кусства: красивые мелодии, 
танцы, лирические песни бра
зильских пастухов—гаучо, 
ритмы-самбо.

О .становлении колхозного 
строя в Латвии говорится в 
кинофильме «Нльзе» по ро
ману'!. Бродле «Кровью сер
дца».

В кинофильме «Ребята с 
Канонерского» рассказывает
ся о многих интересных де
лах пионеров, и комсомольцев 
с острова Канонерского в Ле- 
--------- -«$$•»------------

нинграде.
Зрители ознакомятся с аме

риканским фильмом «Большой 
вальс». Он посвящен жизни 
знаменитого а вс т р и й ского
композитора— Иоганна Штра- 
уеа-сына. В этом фильме нет 
биографической достоверно
сти, почти все персонажи его 
— вымышленные. Главное в 
фильме— музыка, органически 
вплетающаяся в ткань сюже
та, и верно переданный об
раз самого композитора— 
жизнерадостного, увлекающе
гося, эмоционального Штрауса 
— «Короля вальсов».

Волга р с кая к и н о повесть
«Звезды» посвящена великой 
и прекрасной геме-̂  чистой и 
трагической любви девуш- 
ки-еврейки Рут и немецкого 
офицера Вальтера, теме борь
бы человека за человека. 
Фильм «Звезды»—первая со
вместная постановка болгар
ских и немецких кинемато
графистов.

Кроме того будут постав
лены советские, китайские и 
другие фильмы.

НОВЫЙ СОВЕТ СИ ИИ РУБЛЬ
Наступит новый год, и в 

нашей стране на смену ста
рым деньгам придут новые.

Какие же они? Для того, 
чтобы увидеть новые день
ги, мы побывали в правле
нии Государственного бан
ка СССР.-

...В красивом футляре на 
красном бархате лежали но
вые монеты. Они скромны, 
но красивы. На их лицевой 
стороне—численное 'выраже
ние, на обороте—герб СССР. 
Иод гербом цифра «1961». 
Одна, две, три, пять копеек 
отчеканены из сплава брон
зы, 10, 15, 20 копеек и 1 
рубль— из никелевого спла
ва. Самая крупная монета- 
рубль. По размеру она как 
нынешние пять копеек.

Перед нами альбом с но
выми казначейскими биле
тами. Они красивее и мень
ше нынешних. Отпечатаны 
деньги на хрустяще! бума
ге высшего качества.
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с. Барда, ул. Советская, 7.

Номера телефонов: редактора — 82, 
зам. редактора и отделов редакции—48, секрета 
ря и переводчиков—81, директора типограФии—91.

Новые сто рублей. Их раз
мер чуть больше нынеш
него рубля. На деньгах— 
барельефное изображение 
Владимира Ильича Ленина. 
Портрет великого Ленина 
по-прежнему основной сим
вол денежных знаков.

Двадцатипятирублевые де
нежные билеты сиреневого 
цвета, десятирублевые—при
ятного красного цвета. На 
синих билетах достоинством 
в пять рублей изображена 
Спасская башня Кремля. А 
вот ■ и новый рубль— самый 
«ходкий» денежный билет. 
Он напоминает нынешний, 
но меньше по размеру.

Да, новые деньги полу
чились красивыми, удобны
ми. Они правятся всем. И 
самое главное—наш рубль 
удесятерит свою силу.

1 января по всей с-тране 
распахнутся двери 30 тысяч 
обменных пунктов. На за
водах и фабриках, в совхо-

зах и сельсоветах кассиры 
Госбанка будут менять ста
рые деньги на новые. Об
мен закончится 31 марта 
будущего года. До этого 
времени повсюду будут при
нимать и старые" и новые 
деньги. Ну, а потом старые 
деньги сожгут, а размен
ную монету, переплавят в 
металл.

С нового года количество 
металлических денег увели
чится в несколько раз. Вот 
почему заводы уже выпус
кают машины-автоматы, ко
торые заменят кассиров и 
будут быстро, безошибочно 
пересчитывать металличе
ские деньги.

Сейчас вся страна актив
но готовится к обмену денег.

Б. Юрьев.
Москва.

Редантор Р, НУРСУ1ИН,
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Начался новый учебный год 
в сети партийного

просвещения
Начался новый учебный 

год в системе партийного про
свещения. Это важный этап 
в идейной жизни партии и 
всей нашей страны.

В этом году подготовка к 
новому учебному году прош
ла более оживленно. После 
известного постановления ЦК 
КПСС о задачах партийной 
пропаганды, во многих пар
тийных организациях района 
заметно улучшилась идеоло
гическая работа. Опа стала 
более действенной, расшири
лась сфера ее влияния.

Да и возможностей стало 
больше для оживления всей 
идеологической работы, в 
первую очередь главного ее 
звена— партийной пропаган
ды. Центральным Комитетом 
партии подготовлены и изда
ны популярные учебники по 
мрксщмской философии, по
литической экономии, исто
рии КПСС, основам марксиз
ма-ленинизма, издан боль
шим тиражом учебник «Осно
вы политических знаний». 
Издаются материалы по эко
номике сельского хозяйства, 
брошюры для начальных эко
номических школ. Кроме того, 
в районе выросли опытные, 
любящие свое дело пропа
гандистские кадры.

В районе хорошо известно 
нмя пропагандиста Кабира 
Хафизова из первичной парт
организации Уймужевской 
комплексной бригады колхо
за им. Ленина. Большим ав
торитетом пользуется среди 
своих слушателей руководи
тель теоретического семинара 
по изучению вопросов марк
систской философии Галия 
Галлямова из парторганиза
ции Сарашевской средней 
школы.

Кружок по изучению кон
кретной экономики сельского 
хозяйства при парторганиза
ции колхоза «Красный Ок
тябрь», которым руководит 
т°в. Закиров, работает 
только второй год. Слушате
ли кружка с большим жела
нием посещают занятия, ко
торые помогают им овладе
вать минимумом экономичес
ких знаний.

Но не все кружки и семи
нары работали хорошо. В не
которых кружках занятия 
пРоходят вяло, без никакого 
интереса для слушателей. 
Иногда пропагандисты изла- 
гают материал в общем ни, сло
вом не обмолвившись о зада
чах своего хозяйства, приме
ры приводят из хозяйств дру
гих областей, краев. Такая 
форма постановки учебы без
условно отталкивает слуша

телей, если занятия и про
ходят, то они проходят бес
цельно, бесполезно.

Недавно состоявшееся со
вещание идеологических ра
ботников в ЦК КПСС указа
ло, что основным мерилом 
проводимой нами идеологиче
ской работы должпа явиться 
ее действенность, конечные 
результаты.

Партийная пропаганда, как 
главное звено идеологической 
работы, должна служить мо
билизации масс на успешное 
выполнение семилетки, повы
шению производительности 
труда, выявлению новых ре
зервов.

Партийные организации 
района проделали некоторую 
работу по приближению пар
тийной пропаганды к жизни, 
к задачам, стоящим перед 
колхозами и предприятиями.

В новом учебном году бу
дет работать 27 кружков но 
изучению конкретной эконо
мики, кроме того, 43 началь
ных экономических школ, 
где будут получать минимум 
экономических знаний около 
1.000 рабочих и колхозников. 
Сотни коммунистов и беспар
тийных будут изучать исто
рию КПСС, текущую полити
ку и другие разделы марк
систско-ленинской теории.

Такая большая разветвлен
ная сеть, с которой мы встре
чаемся впервые, налагает на 
первичные партийные органи
зации особую ответственность. 
Секретари партийных органи
заций должны понять такое 
положение и усилить органи
заторскую работу по оказа
нию конкретной помощи в ра
боте кружков и семинаров.

Пропагандист выполняет 
ответственное поручение. По
этому не следует его нагру
жать другими поручениями, 
а создавать для него благо
приятные условия в работе.

Центральный Комитет КПСС 
поднял ныне идеологическую 
работу, коммунистическое вос
питание трудящихся на уро
вень центральной задачи пар
тийных организаций. Следуя 
этому положению, секретари 
партийных организаций долж
ны постоянно держать под 
контролем учебу коммунис
тов, беспартийных в сети 
партийного просвещения.

Повышать идейный уровень 
политического просвещения, 
вносить дух страстности и 
убежденности в каждое за
нятие—вот чего должны до
биваться пропагандисты, пер
вичные партийные организа-

ВОЗВРАЩЕНИЕ Н. С. ХРУЩЕВА В МОСКВУ
В Москву из Нью-Йорка са

молетом „ТУ-114“ 14 октября 
возвратился глава советской 
делегации на XV  сессии Гене
ральной Ассамблеи Организа
ции Объединенных Наций Пред
седатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев.

Вместе с Н. С. Хрущевым 
прибыли глава делегации Вен
герской Народной Республики 
Я. Кадар, глава делегации Ук
раинской ССР Н. В. Подгорный,

глава делегации Белорусской 
ССР К. Т. Мазуров, министр 
иностранных дел A.A. Громыко.

На Внуковском аэродроме, ук
рашенном государственными 
флагами Советского Союза,
Н. С. Хрущева и его спутников 
встречали товарищи А.Б. Арис
тов, J1. И. Брежнев, Н. Г. Игна
тов, Ф. Р. Козлов, А. Н. Косы
гин, Н. А. Мухитдинов, Д. Ф. 
Полянский, М. А. Суслов, Е. А. 
Фурцева, H. М. Шверник, П. Н.

Поспелов, Д. С. Коротченко, 
Я. Э. Калнберзин, А. П. Кири
ленко и другие.

На аэродроме находились 
главы ряда дипломатических 
представительств, аккредито
ванные в СССР.

Многочисленные представи
тели трудящихся столицы, соб
равшиеся на летном поле, ока
зали главе Советского прави
тельства горячую встречу.

(ТАСС).

На XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН
13 октября на пленарном засе

дании Генеральной Ассамблеи 
ООН продолжалось рассмотрение 
вопроса о том, где обсуждать 
декларацию о предоставлении не
зависимости колониальным стра
нам—в Политическом Комитете 
или на пленарном заседании Ас
самблеи. По этому вопросу име
ются рекомендация Генерального 
Комитета и советская поправка к 
ней, предлагающая передать этот 
вопрос в Ассамблею,

Выступивший президент рес
публики Гвинеи Секу Туре под
черкнул, что на предыдущем за
седании подавляющее большин
ство делегатов высказало горя
чую поддержку внесенному Со
ветским Союзом проекту «Декла
рации о предоставлении незави
симости колониальным странам 
и народам». Секу Туре призвал 
Ассамблею единодушно принять 
декларацию.

После прошедшей дискуссии на 
Ассамблее, в ходе которой стало 
ясно, что подавляющее большин
ство делегаций поддерживает по
правку Советского Союза, пред
ставители США и Англии дали 
отбой и заявили, что их делега
ции также выступают за обсуж
дение вопроса о предоставлении 
независимости колониальным 
странам и народам на пленарном 
заседании Генеральной Ассам
блеи.

Затем, пользуясь правом на от
вет, выступил глава советской 
делегации Н. С. Хрущев. Он вы
разил большое удовлетворение 
тем, что представитель Соеди
ненных Штатов согласился, что
бы этот важный вопрос—вопрос 
об освобождении колониальных 
народов—был обсужден на пле
нарном заседании. Однако он 
предупредил делегатов, что это

лишь победа по прецедурному во
просу и что необходимо доби
ваться принятия Ассамблеей дек
ларации о полной ликвидации 
колониальной системы. Н. С.Хру- 
щев сказал, что изменение своих 
позиций делегациями США и Ан
глии свидетельствует о небезна- 
дежности людей. Он подчеркнул 
необходимость проявить такую 
же настойчивость по решению 
вопроса о разоружении.

Ассамблея без голосования еди
ногласно одобрила предложение 
Советского Союза обсудить декла
рацию о полной ликвидации ко
лониальной системы на пленар
ном заседании. Таким образом, 
рекомендация Генерального Ко
митета похоронить эту деклара
цию в Политическом Комитете, 
принятая под давлением США, 
Англии и других западных дер
жав, с треском провалилась.

Затем председатель объявил, 
что Генеральная Ассамблея пере
ходит к следующему вопросу—об 
угрозе всеобщему миру, созда
ваемой агрессивными действиями 
США против Советского Союза. 
Генеральной Ассамблее была 
предоставлена рекомендация, на
вязанная Соединенными Штатами 
Гнеральному Комитету, о переда
че этого вопроса в Первый Ко
митет. Советский Союз внес по
правку к этой рекомендации, 
предлагающую рассматривать 
этот важнейший вопрос на пле
нарном заседании Генеральной 
Ассамблеи. Слово предоставляет
ся главе Советской делегации
Н. С. Хрущеву.

Глава Советского правительст
ва указал, что если бы прави
тельство США заявило на Гене
ральной Ассамблее о том, что оно 
сожалеет об агрессивных актах, 
совершенных против СССР и дру

гих стран, и дает заверение, что 
впредь оно будет строго придер
живаться положений междуна
родного права, то на этом можно 
было бы подвести черту, и СССР 
не настаивал бы на обсуждении 
вопроса. Если же правительство 
США не захочет проявить добрую 
волю, не осудит практику за
сылки своих шпионских самоле
тов в СССР и другие страны, то 
Организация Объединенных На
ций должна со всей строгостью 
осудить такие агрессивные дей
ствия.

Представитель США Уодсворт 
заявил, что его делегация будет 
голосовать против обсуждения 
«советской жалобы» на пленар
ном заседании. Он голословно, 
вопреки известным всему миру 
фактам, отрицал, что Соединен
ные Штаты, проводя полеты сво
их самолетов над Советской тер
риторией, совершают акт агрес
сии против Советского Союза. 
Также голословно он утверждал, 
что будто бы Соединенные Шта
ты не сорвали совещание на выс
шем уровне, направив накануне 
его открытия шпионский самолет 
«У-2» в пределы Советского 
Союза.

Министр иностранных дел Че
хословакия решительно отверг 
маневры американской деле
нии, направленные на то, чтобы 
вопрос об агрессивных действиях 
США против СССР не обсуждался 
на Ассамблее.

Министр иностранных дел 
Польши А. Рапацкий подчерк
нул, что данный вопрос, как 
чрезвычайно важный и срочный, 
должен рассматриваться на пле
нарном заседании Генеральной 
Ассамблеи. Воспользовавшись 
правом ответа на выступление 

(Окончание на 2-й стр.).
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JB дни декадника
Благодаря правильной 
эксплуатации машин

Учитывая ошибки прошлых 195 гектаров. Показатели
— ,----- , его напарника Владимира

Швалева еще выше. Он под
нял зябь на 207 гектарах. 
Намного перевыполнили свои 
задания также Мухаматнур 
Муталлапов и Николай Бой
цов.

Правильно используя тех
ническую мощь своих машин, 
трактористы добиваются так
же большой экономии горю
чего. Например, Шестаковым 
сэкономлено его 715 кило
граммов, Бойцовым— 648 ки
лограммов и Муталлаповым— 
556 килограммов и т. д.

Сейчас часть механизато
ров пашет пар, а другие ре
монтируют сельскохозяйст
венный инвентарь — сеялки, 
культиваторы и т. д.

лет, нынче механизаторы 
колхоза им. Куйбышева ре
шили подъем зяби не остав
лять на последнюю очередь 
и этим делом начали зани
маться задолго до заверше
ния уборочных работ. Теперь 
они спокойны. Не будет соз
даваться лишняя напряжен 
ность во время весеннего се
ва третьего года семилеткп, 
можно будет соблюдать ком
плекс зяблевой обработки 
почвы. План вспашки зябя 
выполнен.

Благодаря соблюдению пра
вил эксплуатации тракторов 
и своевременному проведению 
технических уходов, тракто
ристы значительно перевы
полнили свои обязательства. 
Так, например, тракторист 
Иван Шестаков вместо наме
ченных 115 гектаров вспахал

К. Гусев, 
учетчик.

Из Султаная сообщают
План подъема 
зяби выполнен
Бригада успешно справилась с 

планом подъема зяби и пара. 
Коллектив механизаторов обеспе
чил основу для обильного уро
жая в будущем году,

Как никогда большое внима
ние обратили нынче султанаев- 
цы льноводству. Лен был свое
временно обмолочен и разостлан. 
Затем, как только он вылежал
ся, члены бригады дружно нача
ли поднимать его со стлищ, сор
тировать и отправлять на льно
заводы. Льнотреста полностью
продана государству и выручено 
от этого 75 тысяч рублей.

Сейчас колхозники работают 
ла сортировке семян, подвозке 
кормов к животноводческим по
мещениям и других работах.



колхозный П У Т Ь

^СелЬкоровский^ 
рейд 

по фермам.
Неплохо поработали в па

стбищный период нынешнего 
года животноводы колхоза 
им. Калинина. Надоив с 1 
мая по 1 октября от каждой 
фуражной коровы по 1.1.44 
килограмма молока, коллек
тив доярок колхоза вышел на 
третье место в районе. Осо
бенно отрадных результатов 
добились работники Жебрей- 
ской и Антуфьевской молоч
нотоварных ферм, в первой 
из которых за пастбищный 
период надоено 1.481 кило
грамм, а во второй—1.329 
килограммов молока от каж
дой коровы.

Лето прошло. Настал пери
од стойлового содержаигя 
скота. И в этот наиболее 
сложный и трудный период в 
животноводстве больших ус
пехов будет добиваться тот, 
кто подготовился к нему об
разцово. А в колхозе им. Ка
линина в этом деле недостат
ков гораздо больше, чем гдо- 
либо. , Их отметила и пос
ледняя сессия райсовета. Она 
потребовала от руководства 
колхоза принять решительные 
меры по устранению недос
татков. А последние дали 
слово, что сразу же 
после приезда домой займут
ся конкретными делами по 
приведению в порядок живот
новодческих помещений, по 
созданию запаса кормов на 
фермах и т. д.

Но о своем обещании они 
забыли. Прошло более десяти 
дней после сессии, а на фер
мах продолжает царить бес
хозяйственность.

...Мы на Шермеинской ф̂ р- 
мр крупного рогатого скота. 
Здесь кроме дойных коров и 
телят нынешнего года рожде
ния, содержатся 87 голов мо
лодняка 1959 года рождения, 
которые поставлены на откорм 
и должны быть сданы в ско
ром будущем на мясо. Захо-

Дальше так 
продолжаться не может

дим и небольшое помещение, | ких находятся сейчас, они не 
о предназначении которого па ■ только не дают провеса, но
первый взгляд трудно и дога
даться. Па стене висит напи
санный неразборчивым почер
ком график надоев, а непо
далеку от пего— несколько ха
латов. Помещение это когда- 
то было предназначено под 
красный уголок. А поскольку 
негде принимать в зимнее 
время молоко, его стали при
нимать здесь. Тут же в не
скольких котлах нагревается 
вода для телят.

Побеседовав с доярками, 
мы вышли из красного угол
ка и направились в первый 
коровник. Здесь дела обстоят 
относительно благополучно. 
Когда мы подходили ко ' вто
рому коровнику, начинало 
смеркаться. Нас предупреди
ли, чтобы во избежание не
приятностей при заходе в по
мещение были осторожны, 
иначе можно споткнуться. И 
надо сказать, предупрежде
ние было весьма кстати. Нол 
был так неровно настлан, что 
можно не только споткнуться, 
но и свернуть шею. В резуль
тате плохого утепления здесь 
прошлой зимой перемерзли 
трубы автопоилок, и животно
воды .долго мучались с'ремон- 
том.

Прошлогодняя история мо
жет повториться и нынче, по
тому что до сих пор здесь 
никаких мер по утеплению 
помещения пока не принима
ется.

Б третьем корпусе содер
жатся откормочники. Их на
били сюда так много, что им 
негде и лечь. Телята стоят 
по колено в грязи, из-за ду
хоты часть окон снята. И это 
группа откормочников, кото
рую нужно довести до сред
ней упитанности и как мож
но быстрей сдать государству. 
А при таких условиях, в ка-

Действенная пропаганда 
сельских атеистов

Большую популярность завое- 1  скохозяйственные работы. Здесь
вала школа атеистов в Ярослав
ском сельском районе Ярослав
ской области. В ней решили за
ниматься многие учителя, ра
ботники клубов, специалисты 
сельского хозяйства, секретари 
первичных парторганизаций. С 
начала года по инициативе слу
шателей школы атеистов в кол
хозах и совхозах района прочи
тано более 100 лекций на анти
религиозные темы.

Во многих деревнях проводи
лись собрания колхозников по 
поводу отмены престольных 
праздников.

В колхозе «Прогресс» отказ от 
религиозных праздников позво
лил успешно провести все сель-

в лучшие и сжатые сроки уоран 
хлеб, картофель, овощи, сделан 
большой запас кормов для скота.

А вот что произошло в дерев
не Сидорково.

В церкви перед верующими со 
своей последней проповедью вы
ступил священник В. Розин. Он 
вышел из алтаря и заявил: «Я
хочу объявить вам; граждане, 
что службы в церкви не будет. 
Я отрекаюсь от своих религиоз
ных убеждений и от богослуже
ния. Бессмысленно заниматься 
этим в наш век исполинских до
стижений советской науки». По 
просьбе жителей церковь в де
ревне Сидорково вскоре была за
крыта.

(ТАСС).

Новые рудные сокровища
Три крупных месторождения 

железных руд открыты геолога
ми в окрестностях горы Абагаз, в 
одной из вершин западных отро
гов Саян ' (Хаккассия). Самое бо
гатое из них—Тейское. Его за

пасы определяются почти в 200 
миллионов тонн. Сейчас здесь 
сооружается рудник мощностью 
несколько миллионов тонн руды 
в год.

(ТАСС).
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(Окончание.Начало на 1-й стр.).
американского представителя, 
глава советской делегации Н. С. 
Хрущев произнес яркую ^чь, 
которая была выслушана с ог
ромным вниманием. Он камень 
на камне не оставил от тех «ар
гументов», с помощью которых 
американский делегат пытался 
прикрыть агрессивные действия 
Соединенных Штатов против Со
ветского Союза. В ответ на ут
верждения американского пред
ставителя, что Соединные Шта
ты будто бы не совершали аг
рессии против молодой Советской 
республики после Октябрьской 
революции, Н. С. Хрущев реко
мендовал ему почитать хотя бы 
мемуары генерала, командовав
шего войсками американских ин
тервентов в Сибири.

Что касается ссылок на то, 
сказал Н. С .Хрущев, что Совет 
Безопасности, рассматривая обра
щения СССР, протестовавшего 
против провокационных вторже
ний американских самолетов, 
дважды отказывался признать 
законность советского обвинения 
Соединенных Штатов в агрессии, 
то именно поэтому Советский 
Союз обращается сейчас к Гене
ральной Ассамблее.

Изложив всю позорную исто
рию с засылкой шпионского са
молета в Советский Союз, глава 
советской делегации подчеркнул, 
что такие провокационные акты 
чреваты серьезной угрозой воз
никновения термоядерной войны.

Н. С. Хрущев убедительно по
казал неблаговидную роль аме
риканского правительства и лич
но президента в срыве совеща
ния на высшем уровне. Амери
канский представитель Уодсворт 
пытался сорвать выступление 
главы Советского, правительства 
под предлогом того, что оно ос
корбительно для президента Сое
диненных Штатов. Однако пред
седатель Болэнд заявил, что он* 
не видит в выступлении Н. С.

и убывают в весе. Есть опас
ность возникновения болезней 
и случаев падежа.

Телят нельзя вйпускать и 
на прогулку. Изгородь пеис- 
правлена, и они могут раз- 
брестись._

Очень * затрудняет работу 
доярок отсутствие теплого 
тамбура для принятия моло
ка. Молоко' принимается на 
открытой площадке, находя
щейся в метрах тридцати от 
коровника.

Подвезенного сена на фер
ме насчитывается * около 300 
центнеров. Подвозка кормов 
идет медленно. Корма к фер
ме все еще не закреплены 
полностью.

На возке кормов и вывозке 
навоза ежедневно работают 
разные люди. Лучше бы было, 
если на эти работы были по
ставлены постоянные возчи
ки, которые подчинялись бы 
непосредственно заведующему 
фермой.

Нужно отметить также 
отсутствие агитационно-мас
совой работы среди животно
водов.

Положение на ферме хоро 
шо известно начальнику Зай 
цевского участка А. Т. Ва
рову. Ведь от конторы участ 
ка до фермы нет и ста мет
ров. Но он не принимает ни
каких решительных мер но 
устранению отмеченных недо
статков.

Так продолжаться дальше 
не может. Не подготовив 
ферм к зиме как следует, 
нельзя думать о получении 
высокой продуктивности и ус
пешном выполнении социали
стических обязательств. Ру
ководители колхоза, наконец, 
должны всерьез подумать об 
этом.

Члены рейдовой бригады:
А. Балаболина,

комсомольский группорг участка;
М. Кожевников,

животновод;
С. Бердников,

селькор. Хрущева ничего лично оскорби-
ЯХ>СССОСС

созыва сессий, проведения 
заседаний исполкомов. В 
Печменском сельсовете, на
пример, за 9 месяцев этого 
года вместо 4— 5 сессий со
звано только 3 сессии. Ис
полкомы Печменского, Бе
резниковского, Нижне-Ис- 
кильдинского сельсоветов
заседания исполкомов про
водят от случая к случаю, 
Исполком Акбашевского
сельсовета 10-ю сессию со
звал в апреле месяце, П-10 
— через 4 месяца, в авгус
те, Красноярский — 10-ю в. 
апреле, а 1 1-ю только в сен
тябре, тогда как по Консти- 
тутции сессии сельсоветов 
должны созываться раз в 
два месяца. Председателям 
исполкомов указанных
сельсоветов тов. Хасанову, 
Фахриеву, Тагирову, Ахме
рову, и другим не следовало 
бы забывать об этом.

Есть неаккуратные това
рищи и среди депутатов- 
Это такие депутаты, кото
рые редко посещают сессии 
Советов, предпочитают ос-

тельного для президента. И, щ. 
смотря на повторную попытку 
Уодсворта прервать речь главы 
советской делегации, Болэнд пре. 
доставил трибуну Н. С. Хрущеву,

В заключение глава Советского 
правительства вновь указал на 
необходимость скорейшего реше
ния вопроса о разоружении. Он 
зачитал текст советских предло- 1 
жений по этому вопросу, кото
рые вносятся на рассмотрение 
Первого Комитета. Н. С. Хрущев 
подчеркнул готовность Советско
го Союза по-деловому решай 
проблему разоружения с учетов 
предложений других стран. Но 

.если, предупредил он, в Перво» 
Комитете будет обсуждаться не 
вопрос о разоружении, а вопрос 
о контроле над вооружениями, то 
Советский Союз не намерен уча
ствовать ни в работе этого, ни 
какого-либо иного комитета, ко
торый будет использоваться лишь 
как ширма для обмана общест
венного мнения.

Затем председатель ставит на 
голосование советскую поправку 
к рекомендации Генерального 
Комитета. За советское предло
жение об обсуждении вопроса об 
угрозе всеобщему миру, создавае
мой агрессивными действиями 
США против Советского Союза, 
голосовали десять делегаций (Ал
бания, Белоруссия, Болгария, 
Куба, Чехословакия, Венгрия, 
Польша, Румыния, Украина, 
СССР). Против этой поправки го
лосовали 54 делегации (США, 
Англия, Испания, Португалия и 
другие). 33 делегации при голо
совании воздержались (Австрия, 
Бирма, Эфиопия, Финляндия Ин
донезия, Мали, Нигерия и дру
гие).

Ассамблея без голосования 
принимает рекомендацию Гене
рального Комитета, предлагаю
щую обсуждение этого вопроса в 
Первом Комитете.

Затем возобновляется общая 
политическая дискуссия.

(ТАСС):

1 Э'
т
зат
ип
С1В

Отчет депутатов и исполкомов 
Советов— важное мероприятие

В организационно-массо
вой работе местных Сове-, 
тов большое значение име
ет периодическая отчетность 
их депутатов перед изби
рателями, исполкомов — пе
ред избиравшими их- Сове
тами.

Исполком районного Со
вета и исполкомы сельских 
Советов в октябре и нояб
ре месяцах будут прово
дить отчеты на сессиях, ор
ганизуют ответы депутатов 
Советов в избирательных 
округах перед избирателя
ми. В  этот период заведую

щие отделами райисполко
ма и их ответственные ра
ботники выступят с докла
дами перед населением о 
работе своих отделов.

Отчитываться перед свои
ми избирателями о своей 
работе и о работе Советов 
депутатов трудящихся со
гласно советской Конститу

ции — первейшая обязан
ность депутатов и исполко
мов Советов, представляет 
собой мероприятие государ
ственного значения, выте
кающее из того, что депу
тат находится в полной за
висимости от избирателей.

Проведение отчетов депу
татов, исполкомов и отде
лов райисполкома перед из
бирателями должно прохо
дить под лозунгом дальней
шего улучшения организа
ционно-массовой работы, 
укрепления их связи с мас
сами и привлечения в об
суждение отчетов большего 
количества избирателей с 
тем, чтобы после этого про
исходило заметное улучше
ние работы Советов. В ра
боте сельских Советов и 
райисполкома, его отделов 
еще очень много недостат
ков. В некоторых сельских 
Советах нарушаются сроки
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Бригада Бар- 
дымских строи
телей, которой 
руководит Салих 
Амиров, с весны 
этого года рабо
тает на строи
тельство птице
фабрики.

На снимке: 
бригадир Салих 
Амиров разъяс
няет плотнику 
Салиху Масагу- 
тоиу о требова
ниях проекта 
строительства.

Фото
Ч. Рахимова.

21 ОКТЯБРЯ — ОБ ЛАСТНОЙ 
ДЕНЬ ЖИВОТНОВОДА

И з  нашего района на областном  
дне животновода будут участвовать

Как мы боремся 'за выполнение 
обязательств по молоку

Претворяя в жизнь реше- 
я XXI съезда КПСС и де- 

ибрьского Пленума ЦК КПСС, 
том году колхоз им. Свер
им взял повышенные оби- 
шельства по производству 
«продаже молока государ
еву.
Подводя итоги работы за 

прошлый год и подсчитав 
возможности, наши до- 
решили надоить на од

ну фуражную корову но 
"150 килограммов молока. 
Для получения большого 

шока мы сосредоточили 
ке возможности колхоза. На
ми с пересмотра и состав
ами кормового рациона. Не 
Щ говорят, что молоко у 
ировы па языке.
Суточный рацион па стой- 

«вый период составили из 
»кого расчета: 5 килограм
ме хорошего клеверного се- 

5 килограммов соломы, 
«О килограммов силоса, 0,5 
килограмма концентратов и, 
Чоме того, по 300 граммов 
концентратов давали из рас- 
,е1а на каждый надоенный 
,1|1!Р молока..
На пастбищный период 

Давление колхоза выделило 
^шие луга, а в первые 10 
№й коров пасли па озими.

зваться п стороне при об- 
сУ*денип повестки дня. А 
ВеДь избиратели на собра- 
й||ях спросят от своего де
путата об участии в рабо- 
та.х и сессий Совета, и по
винных комиссий.
Своих избранников — де

путатов . народ наделил 
®°льщими правами и возло
жил на них ответственные 
3аДачи. Служить своему 
Чзроду — почетная обязан
ность Советского депутата. 
Поэтому он должен, быть 
"Рнмерным во всех отноше- ( 
Ниях: и в работе, и в быту.,
11 в выполнении возложен- 
Нь‘х на него .общественных
"обучений.
Центральный Комитет на-!

Шей партии в своем поста-
^Влении от 22 января 1957 
г°Да потребовал от партий
ных организаций более кон- 
кРетно руководить работой 
Цветов, в кратчайший срок 
Хранить имеющиеся недо- 
СТг»тки в их работе, добить- 
С!1 повышения роли местных

Организовали зеленый кон
вейер из расчета по 20 ки
лограммов зеленой массы в 
сутки на одну голову.

Па увеличение молока по
ложительное влияние оказы
вает также уход за животны
ми. Доярки точно соблюдают 
распорядок дня.

Наши труды не пропали 
даром. За 9 месяцев надой 
на одну корову составил
1.935 килограммов, выше 
прошлогоднего на 285 кило
граммов.

Подводя итоги работы де
вяти месяцев, доярки взяли 
повышенные обязательства 
В рацион включили клевер
ное сено и по 300 граммов 
концентратов па каждый на
доенный литр молока.

В этом году колхозу им. 
Свердлова предстоит продать 
государству 1.550 центнеров 
молока. За 9 месяцев мы 
продали 1.147 центнеров, ос
тается еще 403 центнера.

Годовой план продажи мо
лока государству наш кол
хоз выполнит ко дню празд
нования 43-летия Великого 
Октября.

П. Червяков,
председатель колхоза 

ihr. Свердлова.

Советов в осуществлении 
поставленных партией и 
правительством задач.

Сельские Советы имеют 
много положительных при
меров в своей работе. Надо 
их умножать. Надо также 
выявлять недостатки, наме
тить‘меры по их устране
нию.

В этом большую помощь 
Призваны оказывать отчеты 
депутатов перед избирате-1 
лями. Но депутаты не дол
жны ограничиваться одни
ми отчетами. Они обязаны 
встречаться со своими из
бирателями после каждой 
сессии, доводить до их све
дения принятые решения.

В сельских Советах рай
она создано более 50 посто 
янных комиссий, в райсове
те их 6. Постоянные комис
сии райсовета принимают 
активное участие в подго
товке вопросов на сессии. А, 
вот постоянные комиссии 
сельских Советов работают 
рывками или вовсе бездей-

ПАСТУХИ НАГУЛЬНЫХ ГУРТОВ
колхоза им. Ленина 

Яхин Гаплахат 
Айтов Минзян 
Абдулов Наиф 
Халитов Заудат,
Юнусов Нашат 
Балтачев Мавлихан 
Суримов Муса 
Садыев Рашит 
Муксинов Мидхат 
Сайтов Морат 
Сайтова Гашина 
Кадырматов Салим 
Сакаев Гарифулла 
Яппаров Фаик 
Баянгулов Карим 
Адутов Миргалим 
Каримов Фарит 
Мурадымов Бизян 
Абляев Завдят 
Абляев Саетгали 
Заитов Азат 
Мусалев Риза

колхоза им. К. Маркса 
Гузаев Зуфар 
Муксинов Ханиф 
Байдашев Сафый

колхоза им. Калинина 
Белова Валентина 
Южанина Анисья 
Лимонова Антонида 
Варова Александра 
Вшивкова Валентина

СВИНАРИ И СВИНАРКИ
колхоза им. Ленина 

Балтаева Мадина 
Хусаинов Масгут 
Илькаев Мухамматсадык 
Хасанова Кадрия 
Абдусалямов Агзам 
Ижбулатова Фарзана 
Балтаева Нагима 
Узякаева Рамиля 
Аткулова Забида 
Балтаева Фариха 
Акбашева Рафига

колхоза им. М. Джалил* 
Юсупов Шариф

ДОЯРКИ
колхоза им. Ленина 

Лунева Анна 
Балтаева Сария 
Уразова Назира

колхоза им. Калинина 
Мартюшева Аграфена 
Петухова Евдокия 
Занина Лидия

колхоза им. К. Маркса 
Балтикова Малика

колхоза им. Свердлова 
Пепеляева Зоя 

ПАСТУХИ ДОЙНОГО СТАДА 
колхоза им. Калинина 

Зеленин Степан 
Радионова Пелагея

ПТИЧНИЦЫ
нолхоза «Труд» 

Абдульманова Кафия

По восемь пиросят 
за четыре месяца

Когда труженики нашего 
района включились в борьбу 
за большое мясо, не хотела 
оставаться в стороне и Фар
зана Ижбулатова (Барда).

В феврале 1960 года она 
по своему желанию пошла 
работать на свиноферму. Ее 
назначили помощницей опыт
ной свинарки Зантовой, ко
торая ухаживала за группой 
супоросных маток. Нелегко 
было Фарзане в первую нору 
работать на ферме, но она 
быстро освоила работу.

И вот первые успехи уже 
налицо. Фарзана с 1 июня по
1 октября от каждой закреп
ленной за ней основной сви
номатки получила по 8 поро
сят.

Фарзана поедет на област
ной День животновода.

Н. Юртаев.

ствуют.
Работу постоянных комис

сий надо направить на ре
шение общих задач'. Испол
комы сельсоветов должны 
содействовать оживлению 
их работы.
Советы располагают боль

шим активом—это сельские 
суды, народные дружины, 
уличные комитеты, советы 
клубов, библиотек, роди
тельские комитеты и дру-1 
гие. Число всех активистов 
в несколько раз превышает | 
число депутатов, вовлечен-| 
ных в работу сельского Со-. 
вета. В отчетах исполкомов 
сельсоветов работа этого 
актива также должна отра
жаться. “

Отчеты депутатов и ис
полкомов Советов— важное 
мероприятие. Их надо про
водить организованно, на 
высоком политическом

»Уровне-
Б. Юлаев,

секретарь районного I 
исполнительного комитета. !

По велению сердца
По специальности своей 

коммунист Гарифулла Сакаев 
не зоотехник и не ветфельд
шер. Не приходилось ему так
же бывать на курсах по под
готовке животноводческих кад
ров. Но в Животноводстве он 
не новичок.

До объединения колхозов 
ему пришлось работать заме
стителем председателя по жи
вотноводству бывшего колхоза 
им. Ильича.

Нынче весной, когда в 
правлении и парткоме колхо
за им. Ленина начался под
бор кадров для- бригады пас
тухов нагульных гуртов, Са
каев задумался, а не пойти 
ли ему на передовую линию 
борьбы за мясо, не стать ли 
гуртоправом? II решился на 
этот шаг. Ребята, пришед
шие сюда, оказались как на 
подбор. Бригадир в первую 
очередь старался правильно 
организовать труд пастухов, 
установил хороший учет и 
контроль, большое значение 
придал систематическому ос
вещению хода соревнования.

Хотя пастбища, отведенные

для нагульных гуртов, были 
и неплохие, но насчет воды 
дело обстояло неважно. По
этому бригадир вместе со спе
циалистами колхоза еще до 
организации лагеря не раз 
исколесил всю площадь, что
бы установить, где лучше 
сделать водоемы.

В постоянных хлопотах 
прошло лето. Недавно пастухи 
Варизовских гуртов, собрав
шись на последнее свое соб
рание в этом году, подводили 
итоги проделанной работы. А 
они неплохие. 900 граммов 
среднесуточного привеса полу
чено от каждой из 1.210 го
лов нагульного скота. Это 
большая ' победа, к которой 
стремился весь коллектив, для 
достижения которого отдавал 
всю силу коммунист Гари- 
фулла Сакаев.

За хорошие показатели, ка
ких добилась бригада гурто
правов, Сакаев заслужил че
сти участвовать на"областном 
Дне животновода, где он на
мерен выступить и рассказать
о своем опыте работы.

А. Мансуров.

В Узбекской ССР все шире газвеРть,вается сбор хлопка. В 
этом году МН01 ие хозяйства ведут уборку сырца машинами, значи
тельно сокращая сроки нолевых работ.

11а заготовительные пункты и хлопкоочистительные заводы не
прерывно поступает хлопок нового урожая.

На снимке: автоколонна с хлипком из совхоза имени XX парт- 
съезда Бешкенгского района направляется на Каршинский хлопко
очистительный завод.

Фото А. Кима. Фотохроника ТАСС



К О Л Х О З Н Ы Й  П У Т Ь 18 октября 1960 г. №  147 (2962). --------

Письма в редакцию
■ ..................—

Когда же будет работать баня?

»*

С 11 сентября по 1 октября 
этого года коммунальная 
баня райцентра ввиду по
ломки не работала. Жите
лям Барды,' не имеющим 
своих бань, пришлось хо
дить ‘ немытыми. Наконец, 
1-го и 2-го октября баня то
пилась и соскучившиеся по 
бане люди с радостью по
мылись, но радость оказа
лась преждевременной. 8-го 
октября она снова вышла 
из строя. Жители вновь ос
тались без бани.

В  первый раз коммуналь
ный от,о.ел отремонтировал 
баню через три недели, а во 
второй раз начальник ком
мунального отдела вообще

не собирается ее ремонти
ровать. Своя баня у това
рища Апкова есть, у руко
водящих работников райо
на коммунальные бани име
ются прямо возле квартир, 
а остальные жители могут 
помыться через два года, 
когда будет выстроена но
вая баня. Даже в войну 
солдат на фронте мыли, а 
сейчас, в век атома, комму
нальный отдел не может 
отремонтировать баню, а 
возможно, просто не желает 
заниматься этим делом. А 
мы оставляем за собой 
право спросить, когда же 
будет работать баня?

В. Алтунин.

М Е Ж Д У Н А Р О Д Н Ы Й  о б з о р
Что показала общая дискуссия на Генеральной 

Ассамблее ООН * Борьба нашей страны 
за разоружение и мир

Сколько можно*ждать?
Султанаевская семилетняя шко_ ния, когда будет преподаватель

ла новый учебный год встретила 
в полной готовности. Своевре
менно и качественно был прове
ден ремонт, дрова вывезены, все 
дети привлечены на учебу, нель
зя жаловаться и на посещае
мость учащихся.

За все это мы, родители, спо
койны. Но нас беспокоит другой, 
более зажный вопрос. Наши дети 
с 30 сентября остались без пре
подавателя русского языка, и в 
настоящее время уроки русского 
языка и литературы в 6 «а», 
6 «б» и 7-х классах не ведутся. 
Как же выйти из такого положг-

—на такие вопросы не может 
дать ясного ответа даже дирек
тор школы тов. Лягушкин. А 
ведь заведующему районо тов. 
Габитову и другим руководите
лям такое положение давно из
вестно, но меры никакие не при
нимаются. Мы, родители, просим, 
чтобы в самые ближайшие дни 
уроки русского языка в школе 
были продолжены.

Ш. Габдукаев, А. Алешкин, 
Н. Алапанов, Г. Куштанов, 
М. Исмагилов, С. Тунтамышева, 
М. Сабитов.

Общая политическая дискуссия 
на XV сессии Генеральной Ас
самблеи ООН подходит к концу. 
Работа сессии все в большей сте
пени переносится в комитеты. 
Разъехались по своим странам 
главы ряда государств, участие 
которых в XV сессии придало ей 
поистине исторический характер. 
«Инициатива и активность со
ветского руководителя,—отме
чает американская газета «Нью- 
Йорк Таймс»,—поставили ны
нешнюю сессию Генеральной 
Ассамблеи в центр внимания все
го мира...с этим, ио мнению мно
гих, связано открытие премьер- 

| министром Хрущевым до сих пор 
плохо понятых возможностей сес
сии Генеральной Ассамблеи. Его 
величайший успех вытекает из 
■проводимой им политической ли
нии».

Какие же новые возможности 
ООН открыл глава советского 
правительства?

Советский Союз предложил ис
пользовать всемирный форум на
родов—Организацию Объеди
ненных Наций—для разрешения 
самой насущной проблемы сов
ременности—проблемы прочно
го мира для всех народов. Н. С.

практический план всеобщего и 
полного разоружения, встретив
ший горячую поддержку миллио
нов людей во всех странах. Вот 
та линия, которая прежде всего 
обеспечила Советскому Союзу 
«величайший успех». Этому ус
пеху способствовала также реши
тельная ‘борьба Советского Союза 
против остатков колониализма, 
его предложения, направленные 
к тому, чтобы Организация Объе
диненных Наций стала органом, 
стоявшим на страже мира и су
веренных прав всех народов.

Семена правды, и разума, посе
янные, советской делегацией в 
Нью-Йорке, дают всходы и обес
печат в будущем торжество мира 
и добра. Однако, истекшие неде
ли работы XV сессии ООН не при
несли тех результатов, которые 
могли бы удовлетворить народы. 
Используя методы давления на 
зависящие от них страны, США 
добились перенесения обсуждения 
возникших вопросов, в том числе 
вопроса о разоружении в Коми
тет Ассамблеи, где их, судя по 
опыту прошлого, ожидает посте
пенное замораживание. В то же 
время США и их союзники по

I
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Хрущев представил Ассамблее I военным блокам навязали Ассам- 
^ — — -------------г ®-----------— —

Журнал „СЕМ ЬЯ И Ш КО ЛА“ -  
хороший советчик

Много труда вкладывают ро
дители в воспитание своих 
детей. Ими движет хорошая 
цель—они хотят, чтобы дети 
выросли трудолюбивыми, че
стными, не отставали в уче
нии и труде от других.

Дети оч'нь любознательны, 
подвижны, п родители часто 
сталкиваются с трудностями 
при их воспитании.

Много полезных и нужных 
советов даст вам в воспита
нии детей, уважаемые роди

тели, журнал «Семья и шко
ла», массовая подписка на 
который началась с 1 октяб
ря 1960 года.

Журнал содержит полез
ные материалы из опыта вое 
питания детей в школе и се
мье и поможет вам во многих 
затруднительных вопросах.

Не забудьте подписаться 
на журнал «Семья и школа» 
на 1961 год.

Р. Бакунова,
зав. методкабинетом районо.

Газета ЦК КПСС „Сельская жизнь"
Открыта подписка на 1961 

год на ежедневную газету 
Центрального Комитета КПСС 
»Сельская жизнь“.

„Сельская жизнь“—массовая 
газета, рассчитанная на широ
кие круги колхозников, рабо
чих совхозов и сельской ин
теллигенции. Она показывает 
на своих страницах общест
венную, хозяйственную и куль
турную жизнь села, работу 
сельских партийных организа
ций, всенародное социалисти
ческое соревнование за даль
нейший мощный подъем сель
скохозяйственного производ
ства, ведет пропаганду дости
жений науки и передового 
опыта колхозов и совхозов с 
учетом зональных особеннос
тей страны.

„Сельская жизнь“ освещает 
вопросы коммунистического 
воспитания, морали, нравст
венности, семьи и быта. В га
зете имеются разделы домо
водства, „Для ваших • детей“, 
„Сельская справка“.

Видное место на страницах 
газеты занимают вопросы 
международной жизни, опыт 
братских социалистических 
стран, проблемы сельского 
хозяйства в странах капита
лизма.

По субботам газета выхо- 
дит с бесплатным приложе
нием — вкладкой. На этой 
вкладке будут печататься рас
сказы, очерки, стихи, советы 
по домоводству, для рыболо
вов и охотников, новые фа
соны одежды и другие мате
риалы.

Газет а . „Сельская 
ж изнь“ выходит еже
дневно формат ом „Пра
вды ". Стоимость под
писки—60 рублей в год.

П одписка принимает
ся всеми почтовыми 
отделениями и общест
венными уполномочен
ными.

Чехословацкая Социалистическая Республика. В городе Хебсо- 
стоялся многотысячный митинг трудящихся. Присутствующие вы
разили протест против продолжающейся в Западной Германии по
литики милитаризации.

На снимке: общий вид митинга.
Фото И. Мухи. УТА

блее рассмотрение па пленарных 
заседаниях таких провокации.1 
ных вопросов, как «тибетский: 
«венгерский», призванных у 
лить обострение международно; 
напряженности. «К сожалению * 
ООН, как говорил Н. С. Хрущев 
в выступлении 9 октября по ц. 
левидению,—имеет место давле
ние на делегатов стран, шор 
щихся в политической и si» 
мической зависимости от 
Но скоро этому придет конец. 
Придет время, когда народы выс
вободятся из под влияния США, 
и тогда Соединенные Штаты Ам- 
рики в Организации Объединен
ных Наций будут в меньшин
стве».

Пока, однако, правящие круп 
США применяют все средства 
чтобы, как отмечает каиреш 
газета «Аль-гумхурия», «исполь
зовать ООН в качестве оруди 
для навязывания всему миру 
своей политики». Опасные not- 
ледствия этого для дела «ДО 
с особой силой сказались в реше
нии большинства Ассамблеи г 
ренести обсуждение вопроса 
разоружении в Первый Комитет.

Н. С. Хрущев, выступая 11 ок
тября на сессии, подчерки)! 
«Если мы увидим, что из этого 
комитета создана ширма дм 
мана людей, идут лишь разгово
ры о разоружении, а в действ«' 
тельности ничего не делаем 
как не делалось до настоящем 
времени, мы уйдем из этого 
читета. Мы не будем служив 
ширмой, не будем обманывал 
трудовой народ всего мира».

Последовательная борьба наш* 
страны за мир, за разоружение 
встречает повсюду все больше 
понимание. Об этом же говоря 
и широкое одобрение зару{1ежв| 
общественностью п редложен 
Н. С. Хрущева о том, чтобы вол- 
рос о разоружении в случае V 
удачи в рассмотрении его в е 
в ом Комитете был обсужден 
чрезвычайной сессии Генера- 
ной Ассамблеи ООН.

Советский Союз стойко и 
ледовательно продолжает борь 
за мир.

Л. Степане»

of

Все будут с газетами и журналами
В правлении и складах потреб-) сал инструктор И. И. Мартемья- 

союза работает 62 человека. За
десять дней подписки обще
ственным распространителем 
А. И. Чусовой оформлено 73 кви
танции, сдано «Союзпечати»
1.716 рублей подписной суммы.

Работница торгового отдела 
Мавлида Батырова на 1961 год 
выписала 3 газеты и 5 журна
лов, среди них «Советская Рос
сия», «Чаян», «Азат хатын» и 
другие, всего на 205 рублей.

Три газеты и журнал вып#-

нов.
Среди работников правления 

потребсоюза распространено уже 
10 экземпляров «Звезды», 7 
экземпляров районной газеты, 
много центральных газет и жур
налов. Подпиской охвачено более 
половины коллектива.

Александра Ивановна Чусова 
сообщила нам, что числа до 20 
подпиской будут охвачены все 
64 человека.

А. Фатыхов.

В НЕСКОЛЬКО СТРОК
В начале октября в Сарашах 

впервые выступали любители 
сцены дер. Мостовой, В програм
му концерта входили одноакт-*)'

Адрес редакции: Пермская область, 
с. Барда, ул. Советская, 7.

ные комедии и концертные но
мера. Выступление мостовинцев 
сарашевцам очень понравилось.

Р. Габтукаев.
Номера телефонов: редактора —82, 

зам. редактора и отделов редакции—48, секрета- 
ря и переводчиков—81, директора типографии—91. 

Бардымская районная типография Пермско!

Заложена основа
Пионеры и школьники 

ноярской семплетней шк0 
активно участвуют в мес 
нике по озеленению ее . 
Несколько дней тому на»' 
на спортивной площадке®* 
лы они посадили более 
кустов различных дереву« 
заложили основу саду-''® 
лее, который будет назнват 
ся именем В. И. Ленина.

Посадку деревьев пр»Д1 
жают учащиеся и Д°ма,«же 
приусадебных участках. 
многими учащимися с 
щью родителей поса:асе
фруктовые и декоратввв
деревья.

Ф . Назаров;

Редантор Р. НУРСУБИИ.

йонная типография Пермского облполиграфцздата

Газета .Колхозный путь“ выходит 
по вторникам, четвергам и субботам.

Заказ *6 464.
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Да здравствует созданная Лениным 
славная Коммунистическая партия Со
ветского Союза—великая вдохновляю
щая и организующая сила советского 
народа в борьбе за построение комму
низма!

П Р И З Ы В Ы  Ц К  К П С С
к 43-й годовщине Великой Октябрьской 

социалистической революции
1. Да здравствует 43-я годовщина Великой 

Октябрьской социалистической революции!
2. Слава Великому Октябрю, открывшему 

новую эру в истории человечества — эру кру
шения капитализма и торжества социализма!

3. Да здравствует марксизм-ленинизм —по
бедоносное знамя Великой Октябрьской со
циалистической революции, могучее идейное 
оружие трудящихся всех стран!

4. Трудящиеся Советского Союза! Все силы 
на выполнение всемирно-исторических реше
ний XXI съезда партии, великих задач раз
вернутого строительства коммунизма в нашей 
стране!

5. Пламенный привет братским коммуни
стическим и рабочим партиям— авангарду ра
бочего класса и всех трудящихся в борьбе за 
мир, национальную независимость народов, 
за демократию и социализм!

Да здравствует нерушимое единство и 
сплоченность коммунистических и рабочих 
партий всех стран!

6. Пролетарии всех стран, сдединяйтесь!
7. Пусть крепнет единство действий, боевая 

солидарность рабочего класса и трудящихся 
всех стран в борьбе за мир и демократию, за 
свободу и независимость народов, за социа
лизм!

8. Выше знамя пролетарского интернацио
нализма!

9. Брагский привет всем народам, борю
щимся за полное уничтожение позорной сис
темы колониализма!

Народы мира! Добивайтесь немедленного 
предоставления ролной независимости и сво
боды всем колониальным странам!

Ю. Народы всех стран! Боритесь за мир, за 
всеобщее и полное разоружение! Решительно 
Разоблачайте империалистических поджига- 
телей войны—врагов человечества!

П. Народы мира! Добивайтесь ликвидации 
‘холодной войны» и смягчения международ- 
н°й напряженности! Добивайтесь прекраще- 
ния испытаний и запрещения атомного и во- 
^Родного оружия!

Народы всех стран! Решительно высту- 
Пайте против вооружения Западной Германии, 
пРотив оснащения немецких реваншистов ра- 
^тно-атомным оружием, за заключение мир- 
Ног°  договора с Германией и ликвидацию ок
купационного режима в Западном Берлине!

*3. Горячий привет мужественным борцам 
За МиР, демократию, социализм и националь
ную независимость, томящимся в тюрьмах 
виталистических стран!

14- Да здравствует могучая мировая систе- 
социализма — несокрушимый оплот мира 

Л ^опасности народов! Пусть процветает и 
Репнет великое содружество стран социали- 
Тического лагеря!
И *5. Братский привет трудящимся Китайской 
ародной Республики, строящим социализм! 

Аа здравствует вечная, нерушимая дружба и 
и гЙУДничество между великими народами 
,! С(* Р  и Китая!

р '<>. Братский привет трудящимся Народной 
д^публики Албании, строящим социализм!

здравствует вечная, нерушимая дружба и 
„ тРудничество между советским и албан-
ским народами!
р ^ Братский привет трудящимся Народной 
д^пубдики Болгарии, строящим социализм! 

здравствует вечная, нерушимая дружба и

сотрудничество между советским и болгар
ским народами!

18. Братский привет трудящимся Венгер
ской Народной Республики, строящим социа
лизм! Да здравствует вечная, нерушимая 
дружба и сотрудничество между советским и 
венгерским народами!

19. Братский привет трудящимся Демокра
тической Республики Вьетнам, строящим со
циализм, борющимся за мирное объединение 
своей страны на демократических началах! 
Да здравствует вечная, нерушимая дружба 
и сотрудничество между советским и вьет
намским народами!
20. Да здравствует Германская Демократи

ческая Республика — оплот прогрессивных 
сил всей Германии в борьбе за мир, за еди
ную демократическую и миролюбивую Герма
нию! Братский привет трудящимся ГДР, 
строящим социализм! Пусть крепнет дружба 
и сотрудничество между советским и герман
ским народами!

2 1 . Братский привет трудящимся Корейской 
Народно-Демократической Республики,строя
щим социализм, борющимся за мирное объ* 
единение своей страны на демократических 
началах! Да здравствует вечная, нерушимая 
дружба и сотрудничество между советским и 
корейским народами!

22 . Братский привет трудящимся Монголь
ской Народной Республики, строящим социа
лизм! Да здравствует вечная, нерушимая 
дружба и сотрудничество между советским 
и монгольским народами!

23. Братский привет трудящимся Польской 
Народной Республики, строящим социализм! 
Да здравствует вечная, нерушимая дружба 
и сотрудничество между советским и поль
ским народами!

24. Братский привет трудящимся Румын
ской Народной Республики, строящим социа
лизм! Да здравствует вечная, нерушимая 
дружба и сотрудничество между советским и 
румынским народами!

25. Братский привет трудящимся Чехосло
вацкой Социалистической Республики, строя
щим социализм! Да здравствует вечная, не
рушимая дружба и сотрудничество между 
советским и чехословацким народами!

26. Братский привет трудящимся Федера
тивной Народной Республики Югославии! 
Пусть развивается и крепнет дружба и со
трудничество советского и югославского на
родов в интересах борьбы за мир и социа* 
лизм!

27. Горячий привет великому индийскому 
народу! Пусть развивается и крепнет друж
ба и сотрудничество между народами Совет
ского Союза и Индии!

28. Горячий привет великому индонезий
скому народу! Пусть развивается и крепнет 
дружба и сотрудничество между народами 
Советского Союза и Индонезии!

29. Горячий привет народам Бирмы, Цей
лона, Камбоджи, Лаоса, борющимся за мир 
и упрочение национальной независимости 
своих стран!

30. Горячий привет афганскому народу! 
Пусть крепнут и развиваются дружеские, 
добрососедские отношения между Советским 
Союзом и Афганистаном!

31. Горячий привет народам арабских 
стран, борющимся против империалистиче-» 
ских происков, за полную ликвидацию коло

ниализма, за упрочение незазчсимости и су
веренитета своих стран, за развитие нацио
нальной экономики!

32. Горячий привет народам свободных 
африканских государств, порвавшим цепи 
колониализма и самоотверженно борющим
ся за укрепление своей национальной неза
висимости!

Свободу всем угнетенным народам Аф
рики!

33. Горячий привет конголезскому народу, 
борющемуся за свою национальную незави
симость и сохранение территориальной це
лостности Республики Конго, против проис
ков колонизаторов!

34. Горячий привет народам Латинской 
Америки, борющимся против империализма, 
за упрочение независимости и суверенитета 
своих стран, за мир и сотрудничество между 
народами!

35. Горячий привет героическому народу 
Кубы, строящему новую жизнь, самоотвер« 
женно отстаивающему свою национальную 
свободу и независимость!

36. Да здравствует дружба и сотрудни
чество народов Англии, Соединенных Ш та
тов Америки, Франции и Советского Союза 
в интересах прочного мира во всем мире!

37. Горячий привет трудящимся и всем 
прогрессивным силам Федеративной Респуб
лики Германии, борющимся против возрож
дения милитаризма и фашизма! Пусть креп< 
нет дружба между советским и германским 
народами!

38. Пусть развиваются и крепнут дружест
венные отношения между народами Совет
ского Союза и Италии!

39. Да здравствует дружба и сотрудниче
ство между народами Советского Союза и 
Финляндской Республики!
40. Пусть развиваются и крепнут дружест

венные отношения между советским народом 
и народами Швеции, Норвегии, Дании, Ис
ландии!

41. Да здравствует дружба и сотрудниче
ство между народами Советского Союза 
и Австрии!

42. Горячий привет японскому народу, бо
рющемуся против американских военных баз 
на своей территории, за независимое и де
мократическое развитие страны, за мир и 
дружбу со всеми соседними государствами!

43. Да здравствует ленинская миролюби
вая внешняя политика Советского Союза— 
политика мирного сосуществования госу« 
дарств с различным общественным строем, 
укрепления мира и безопасности народов, 
уважения их свободы и независимости, раз
вития широких экономических и культурных 
связей.

44. Да здравствуют овеянные славой побед 
доблестные Советские Вооруженные Силы, 
бдительно стоящие на страже мира, государ
ственных интересов и безопасности нашей 
Родины!

45. Да здравствует нерушимый союз рабо
чего класса и колхозного крестьянства—проч
ная и незыблемая основа советского строя!

46. Да здравствует и крепнет нерушимая
братская дружба народов СССР — источник 
силы, могущества и процветания нашего 
многонационального социалистического го

сударства!_______________________________________
(Продолжение на 2-й стр.).
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47. Трудящиеся Советского Союза! Все си
лы на выполнение и перевыполнение семи
летнего плана, на создание материально-тех
нической базы коммунизма! Вперед, к новым 
победам в коммунистическом строительстве!

48. Трудящиеся города и деревни! В крат
чайший исторический срок добьемся победы 
в мирном соревновании с капитализмом! До
гоним и превзойдем Соединенные Штаты 
Америки по производству продукции надушу 
населения!

49. Трудящиеся Советского Союза! Выпол
нение социалистических обязательств — дело 
чести коллективов каждого предприятия и 
стройки, каждого колхоза и совхоза! Шире 
размах всенародного социалистического со
ревнования за выполнение и перевыполнение 
плана 1960 года— второго года семилетки!

50. Слава коллективам и ударникам ком
мунистического труда, передовикам и нова
торам призводства! Шире размах мдгучего 
движения разведчиков будущего!

51. Трудящиеся Советского Союза! Все
мерно укрепляйте социалистическую соб
ственность — основу дальнейшего роста мо
гущества нашей страны и благосостояния на
рода! Умножайте общественное богатство, 
боритесь за неуклонное осуществление прин
ципа социализма: «кто не работает, тот не 
ест»!

52. Работники промышленности, строи
тельства и транспорта! Полнее используйте 
имеющиеся резервы и возможности для по
вышения производительности труда! Настой
чиво осуществляйте комплексную механиза
цию и автоматизацию, смелее внедряйте до
стижения науки и техники в производство!

53. Рабочие и работницы, инженеры, тех
ники и мастера! Обеспечйвайте ритмичную 
работу предприят.чй и строек, укрепляйте 
социалистическую дисциплину труда! Бори
тесь за режим экономики, повышайте качест
во и снижайте себестоимость продукции!

54. Трудящиеся Советского Союза! Пере
ход на сокращенный рабочий день— важный 
этап на пути к установлению в СССР само
го короткого в мире рабочего дня. Подни
мем еще выше творческую активность в 
труде!

55. Работники промышленности, строи
тельства и транспорта! Боритесь за улуч
шение всех качественных показателей про

изводства, за экономию электроэнергии, ме
талла и топлива! Развивайте массовое дви
жение рационализаторов и изобретателей!

56. Работники тяжелой индустрии! Бори
тесь за улучшение работы тяжелой промыш
ленности — основы дальнейшего подъема 
всего народного хозяйства, повышения бла
госостояния народа и укрепления оборонной 
мощи нашей Родины!

57. Советские металлурги! Совершенствуй
те технику и технологию производства! По
вышайте темпы освоения новых рудных мес
торождений! Больше руды, чугуна, стали, 
проката, труб, цветных и редких металлов 
народному хозяйству!

58. Советские энергетики, строители и мон
тажники электростанций и электросетей! 
Быстрее вводите в действие и осваивайте но
вые энергетические мощности, снижайте 
стоимость строительства и эксплуатации 
энергосистем! Дадим стране больше элек
троэнергии!

59. Работники машиностроения и приборо
строения! Быстрее осваивайте производство 
новейших высокопроизводительных и эконо
мичных машин и приборов, средств комплек
сной механизации и автоматизации! Настой
чиво боритесь за техническое перевооруже
ние всех отраслей народного хозяйства!

60. Работники нефтяной и газовой про
мышленности! Выше темпы геологоразведоч

ных и буровых работ, освоения новых место
рождений, добычи нефти и газа! Наращивай
те мощности нефтеперерабатывающих заво
дов, повышайте качество нефтепродуктов! 
Дадим стране больше нефти и газа!
61. Работники угольной промышленности! 

Шире внедряйте комплексную механизацию 
и эффективные способы добычи угля! Повы
шайте производительность труда, снижайте 
себестоимость и улучшайте качество угля!

62. Работники химической промышленно
сти! Быстрее вводите в строй новые мощно
сти, увеличивайте выпуск и повышайте ка
чество химических продуктов, расширяйте их 
ассортимент! Больше добротных и дешевых 
товаров из химического сырья! Больше ми
неральных удобрений для сельского хозяй
ства!

63. Советские строители! Выше темпы и 
качество строительства новых предприятий, 
железных и шоссейных дорог, жилых домов, 
школ, больниц и детских учреждений! Укреп
ляйте индустриальную базу строительства! 
Стройте удобные, красивые, добротные и 
экономичные здания и сооружения!

64. Работники промышленности строитель
ных материалов! Всемерно увеличивайте 
производство цемента, новых эффективных | 
строительных материалов, изделий и сбор
ных конструкций! Повышайте качество и 
снижайте себестоимость строительных мате
риалов!

65. Работники лесной, деревообрабаты
вающей и бумажной промышленности! Д а
дим стране больше древесины, мебели, цел
люлозы и бумаги высокого качества!

66. Работники легкой промышленности!
Увеличивайте производство, повышайте ка
чество, расширяйте ассортимент прочных и 
красивых тканей, одежды, обуви, предметов 
домашнего обихода и других товаров народ
ного потребления!

67. Работники пищевой промышленности! 
Всемерно увеличивайте производство, повы
шайте качество и расширяйте ассортимент 
продуктов питания!

68. Работники рыбной промышленности!
Увеличивайте улов рыбы в открытых морях,
океанах и во внутренних водоемах! Улуч
шайте качество рыбных продуктов!

69. Работники советского транспорта! Со
вершенствуйте и оснащайте современными 
техническими средствами железнодорожный, 
морской, речной, автомобильный и воздуш
ный транспорт! Сокращайте сроки доставки 
грузов, снижайте себестоимость перевозок! 
Улучшайте обслуживание пассажиров!

70. Работники связи! Развивайте и совер
шенствуйте средства связи! Добивайтесь 
безупречной работы почты, телеграфа, теле
фона, радио, телевидения! Улучшайте обслу
живание населения!

71. Колхозники и колхозницы! Всемерно 
развивайте общественное хозяйство, увели
чивайте неделимые фонды — основу обще
ственного богатства! Расширяйте межкол
хозные производственные связи!

72. Честь и слава труженикам сельского 
хозяйства, настойчиво борющимся за выпол
нение своих социалистических обязательств! 
Дадим Родине больше зерна, мяса, молока, 
яиц, шерсти, хлопка, льна, сахарной свеклы, 
картофеля, овощей, фруктов, чая и других 
продуктов сельского хозяйства.

73. Колхозники и колхозницы, работники 
совхозов и специалисты сельского хозяйства! 
Смелее внедряйте в сельскохозяйственное 
производство достижения науки, техники и 
передового опыта! Настойчиво добивайтесь 
снижения себестоимости продукции!

74. Труженики сельского хозяйства! Всемер
но развивайте общественное животноводство, 
создавайте прочную кормовую базу, повы
шайте продуктивность скота! Превзойдем

СШ А по производству продуктов животно
водства на душу населения!

75. Колхозники и колхозницы, сельские ме
ханизаторы! Шире внедряйте комплексную, 
механизацию в земледелии и животноводстве, ■ 
овладевайте техникой и лучше используйте 
ее для повышения производительности и об
легчения своего груда!

76. Работники совхозов! Увеличивайте про. 
изводство сельскохозяйственных продуктов 
и снижайте их себестоимость! Превратим все 
совхозы страны в образцовые, высокотовар
ные, рентабельные предприятия!

77. Труженики целинных земель! Закреп
ляйте и преумножайте достигнутые успехи! 
Добивайтесь высоких и устойчивых урожаев 
зерна! Всемерно развивайте общественное 
животноводство! Полнее и более бережно ис
пользуйте технику!

78. Работники советской торговли и общест
венного питания! Боритесь за высокую куль
туру обслуживания населения, лучше изучай
те спрос и полнее удовлетворяйте растущие 
потребности трудящихся!

79. Работники советских учреждений! До
бивайтесь четкой работы всех звеньев совет
ского аппарата! Решительно искореняйте бю
рократизм и волокиту! Заботливо и чутко от
носитесь к нуждам и запросам трудящихся!

80. Работники науки и высших учебных за
ведений! Боритесь за дальнейший расцвет на
уки, за технический прогресс! Добивайтесь 
быстрейшего внедрения в производство новых 
открытий и исследований! Готовьте специа
листов, достойных эпохи коммунизма!

Слава передовой советской науке!
81. Слава советским ученым, конструкто

рам и инженерам, техникам и рабочим, осу
ществившим впервые в истории полет и ус
пешное возвращение на Землю мощного кос
мического корабля!

82. Деятели литературы и искусства! Ярче 
отображайте в своих произведениях величие 
и красоту героических дел советского челове
ка! Боритесь за высокую идейность произве
дений и художественное мастерство! За тес
ную, неразрывную связь литературы и искус
ства с жизнью народа, с современностью!

83. Работники печати, радио и телевидения, 
издательств и культурно - просветительных 
учреждений! Будьте неутомимыми пропаган
дистами и проводниками в массы всепобеж
дающих коммунистических идей, передового 
опыта, достижений- науки, духовных богатств, 
накопленных человечеством!

84. Работники народного просвещения! По
вышайте качество обучения детей, боритесь 
за тесную связь школы с жизнью, с произ
водством! Воспитывайте подрастающее поко
ление в духе коллективизма, любви к труДУ' 
преданности Родине, делу коммунизма!

85. Медицинские работники! Улучшайте и 
развивайте народное здравоохранение, повы
шайте культуру в работе лечебных и сани
тарных учреждений! Внедряйте в практик 
новейшие достижения медицинской уаук1(

8 6 . Да здравствуют Советы депутатов тр> 
дящихся —подлинно народные органы влас 
ти в нашей стране!

87. Советские профсоюзы! Всемерно разе11 
вайте творческую инициативу и активное  ̂
рабочего класса и интеллигенции в борьбе3 
осуществление семилетки! Неустанно забот 
тесь о дальнейшем подъеме благосостояДО 
и культурного уровня рабочих и служат^

Да здравствуют советские профсоюзы 
школа коммунизма!

8 8 . Да здравствуют советские женщин^ 
активные строители коммунистического 0 
щества!

89. Да здравствует ленинский комсомол
верный помощник и резерв Коммунистич 
кой партии, передовой отряд молодых сТР 
телей коммунизма! ^

(Окончание на 3-й стр.).
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90. Юноши и девушки! Учитесь жить и ра
ботать по-коммунистически! Вырабатывайте в 
себе высокие моральные качества! Будьте 
верными хранителями революционных тради
ций, сознательными и неутомимыми строите^ 
лями коммунизма!

Да здравствует славная советская моло
дежь — будущее нашей страны!

91. Пионеры и школьники! Упорно и на
стойчиво овладевайте знаниями, любите и 
уважайте труд! Готовьтесь стать активными 
борцами за великое дело Ленина!

92. Горячий привет советским спортсменам 
и спортсменкам! Шире размах физкультурно
го движения в нашей стране!

93. Коммунисты и комсомольцы! Будьте в 
авангарде всенародной борьбы за выполнение 
решений X X I съезда КПСС, за построение 
коммунизма в СССР!

94. В единении Коммунистической партии и

народа источник силы социалистического 
строя, залог новых успехов в строительстве 
коммунизма. Да здравствует великое неруши
мое единение партии и народа!

95. Да здравствует великий советский на
род-строитель коммунизма!

96. Да здравствует Союз Советских Социа
листических Республик — твердыня дружбы 
народов нашей страны, несокрушимый оплот 
мира, демократии и социализма!

97. Да-здравствует наше родное Советское 
правительство!

98. Да здравствует созданная Лениным 
славная Коммунистическая партия Советско
го Союза — великая вдохновляющая и орга
низующая сила советского народа в борьбе 
за построение коммунизма!

99. Под знаменем марксизма-ленинизма, 
под руководством Коммунистической партии 
—вперед, к победе коммунизма!

100. Да здравствует коммунизм — светлое 
будущее всего человечества!

Центральн ый Коми тет 
Коммунистической партии Советского Союза,

НЕ ДОПУСКАТЬ СРЫВА ЗАДАНИЙ ДЕКАДНИКА
С заданием 
справимся

1.150 центнеров хлеба нужно 
сдать колхозу им. Калинина в 
дни ударного декадника. В пос
ледние дни ежедневно работа
ют на вывозке хлеба в государ
ственные закрома 8 автомашин, 
которые ежедневно увозят по 
160—170 центнеров. На 18-е ок
тября калининцами продано 
хлеба 600 центнеров. С 
честью справляются со своими 
задачами шофера Леонид Во
робьев и Александр Ощепков 
из Антуфьева, Михаил Голдо- 
бин из Шермейки и Иван Ва- 
ров из Зайцева, а также кол
лектив водителей РТС.

Задание декадника будет вы
полнено в срок.

0. П ЕРМ ЯКО ВА .

Продаю;п картофелЬ
Сюзянцы в дни ударного де

кадника живут с приподнятым 
настроением и значительно 
Усилили продал; > государству 
сельхозпродуктов, в частности, 
картофеля. Например, старая 
колхозница Зайнап Галеева про
дала 509 килограммов, Сафура 
Галеева—484, Варакия Кантуга- 
нова— 376, Фатима Галеева — 
•415 килограммов и т. д. Желаю- 

■ Щих продавать картофель стано
вится все больше и больше.

Н. Салахутдинов, 
депутат сельского Совета.

В райкоме КПСС

О фактах нарушения партийно-государственной 
дисциплины со стороны председателя колхоза 

имени Ленина тов. Насырова
В первой половине ударного 

декадника колхоз им. Ленина не 
отправил на государственные 
хлебоприемные пункты даже чет
верти того хлеба, что было уста
новлено заданием. В то же время 
с разрешения председателя кол
хоза тов. Насырова Допущена 
продажа зерна на сторону, на 
рынке. Об этом тов. Насыров не 
поставил в известность ни сек
ретаря парткома тов. Хусайнова, 
ни членов правления колхоза.

Состоявшееся на днях бюро 
райкома КПСС расценило этот | 
факт как нарушение со стороны ; 
председателя колхоза им. Ленина 
тов. Насырова партийно-государ-!

ственной дисциплины и объяви
ло ему выговор.

Бюро РК КПСС строго указало 
на беспринципность, отсутствие 
требовательности секретаря парт
кома тов. Хусайнова в вопросах 
контроля над деятельностью 
правления колхоза.

Бюро РК КПСС предупредило 
председателей колхозов и секре
тарей первичных партийных ор
ганизаций о недопущении подоб
ных фактов нарушения партий
но-государственной дисциплины 
и потребовало от них безуслов
ного выполнения установленного 
задания по продаже сельхозпро
дуктов государству.

УСПЕХИ 
ПРОМЫШЛЕННОСТИ СССР

Центральное статистическое управление при Совете 
Министров ССОР опубликовало сообщение об итогах 
выполнения государственного плана промышленностью 
СССР за третий квартал и девять месяцев 1960 года.

В сообщении говорится, что план третьего квартала 
по выпуску валовой продукции, как и за предыдущие 
кварталы 1960 года, промышленностью значительно 
перевыполнен; в целом за 9 месяцев план выполнен 
на 103 процента. Объем промышленного производства 
за это время увеличился по сравнению с тем же пе
риодом прошлого года на 10 процентов, или почти на 
100 миллиардов рублей.

По сравнению с соответствующим периодом прошло
го года произведено больше: чугуна—на 2,9 миллиона 
тонн, стали—почти на 4 миллиона тонн, проката— 
на 3 миллиона тонн, угля—на 6,7 миллиона тонн, 
нефти—на 13 миллионов тонн, газа—на 7,3 миллиар
да кубических метров, электроэнергии—на 17 милли
ардов киловатт-часов, цемента—на 4,7 миллиона 
тонн, сборных железобетонных конструкций и дета
лей—на 5 миллионов кубических метров изделий.

Производительность труда в промышленности воз
росла за 9 месяцев по сравнению с соответствующим 
периодом прошлого года на 6 процентов при сокраще
нии продолжительности рабочего дня рабочих и слу
жащих в большинстве отраслей промышленности.

На 1 октября 1960 года свыше 40 миллионов ра
бочих и служащих, имели сокращенный рабочий день.

(ТАСС).

Завтра— областной 
Д е н ь  ж и в о т н о в о д а

Первая в области

Почему не выполняется план

Идут впереди
Весть об объявлении в области 

Ударного декадника по закупке 
сельскохозяйственных продуктов 
среди заготовителей Бардымского 
сельпо вызвала новую волну со
циалистического соревнования.

Впереди идут красноярский за
готовитель Заки Сабаляев и тюн- 
Дюковский заготовитель Самик 
Юматов. Сабаляевым с 13 по 18 
октября заготовлено 100 центне
ров, Маматовым за это же время 
-70 центнеров картофеля.

Особенно хорошо поработали 
заготовители сельпо 17 октября.

Н. Юсуфкулов, 
председатель сельпо.

Сарашевское сельпо по плану 
должно было заготовить 600 
тонн картофеля, однако на сегод
няшний день заготовлено только 
30 процентов этого количества.

Почему был не выполнен план?
Причину срыва заготовок кар

тофеля далеко искать не надо. 
Здесь большая вина ложится на 
председателя Сарашевского сель
совета Рахматуллу Байнурина. 
Он беспрепятственно снабжал 
справками от имени сельсовета 
тех, кто в целях спекуляции 
увозил картофель в города Ста
линград и Астрахань. Большин
ство картофеля, который должен 
был быть закуплен заготовителя
ми сельпо, ушло таким образом 
на сторону. Такие, как Батыров 
Шаукат, повар детского дома 
Мухтарама, заведующий пунктом 
маслозавода Хамит Мустаев, кол
хозники Алимов Хатмулла, Тар- 
зима Миндиярова, не продав го
сударству ни одного центнера, 
увозили картрфель в города и 
продавали там его по высоким, 
спекулятивным ценам.

Еще недавно, в первых числах 
октября, когда заготовка карто
феля для страны была в разгаре, 
шурин Рахматуллы Байчурина 
коммунист Дахи Букаев, колхоз
ник Ясави Тимганов,шофер сель
по Мулла Тимганов с целью на
живы совершили поездку в Ста
линград, увезли много картофе
ля. Не только это, брат Байчури
на, который проживает в Ста
линграде, увез 5—6 тонн кар
тофеля. Двор Байчурина превра
тился в скупочный пункт. На
шлось много желающих продать 
картофель, т. к. они оплатили за 
каждый килограмм на 14 копеек 
дороже, чем сельпо. Внес здесь 
«свой вклад» и председатель 
сельпо Вафа Таразов, он обеспе
чивал таких людей транспортом.

Известно, что такие причины 
отрицательно повлияли на ход 
заготовки картофеля в Сарашев- 
ском сельпо.

Основная причина, препятст
вующая выполнению плана заго
товки картофеля, объясняется 
только этим. Селькор.

Доярка Березниковской фермы 
колхоза имени Ленина Сария Бал- 
таева своими успехами известна 
во всей области. В прошлом году 
она добилась от каждой 
коровы своей группы полу
чения по 3201 килограмму моло
ка, перевыполнив обязательство 
на 401 килограмм.

Решения декабрьского Пленума 
ЦК КПСС вдохновили Сарию на 
еще большие успехи, и она ре
шила в 1960 году надоить от каж
дой коровы по 3500 килограм
мов молока в год, и по 1700 ки
лограммов в пастбищный период. 
Достигнутые успехи свидетельст
вуют, что слово комсомолки не 
расходится с делом. На 1 октяб
ря она от каждой коровы надои
ла по 3215 килограммов молока и 
превзошла прошлогодний уровень 
за 12 месяцев. А в пастбищный 
период надой от каждой коровы

составил вместо намеченных по 
обязательству 1700 килограммов 
2046. Тем самым Балтаева не 
только в районе, а по всей обла
сти вышла на первое место.

Секрет таких успехов Сарии 
Балтаевой—в любовном отноше
нии к своей работе, в понимании 
чувства долга перед коммунисти
ческим строительством в нашей 
стране. Именно это помогло 
Сарии преодолевать возник
шие трудности и добиться высо
ких показателей в своей работе.

Большую моральную поддерж
ку оказала ей опытная доярка 
Назира Уразова. Она тоже в 
этом году добилась получения от 
каждой коровы более 3000 ки
лограммов молока. Свои обяза
тельства на пастбищный период 
она также перевыполнила.

Обе доярки поедут на област
ной День животновода.

К. Гадеев.

УСПЕХ МОЛОДОЙ СВИНАРКИ
Окончив семилетнюю школу, 

Забида Аткулова изъявила жела
ние работать свинаркой. Родите
ли отговаривали ее, лтращали 
трудностями. Но Забида не испу
галась и не отступила от своего 
желания. Вот уже скоро год как 
она стала Свинаркой.

Действительно, в первое время 
было нелегко. Надо было вста
вать раньше обычного, научить
ся готовить корм свиньям. Были 
и другие трудности. Но они не 
могли сломить дух девушки.

Она не жалела сил и времени, 
чтобы у старших товарищей на
учиться мастерству животновод
ства, по совету их с первых же 
дней стала строго соблюдать рас
порядок дня и другие требова
ния зоотехнии.

Труды Забиды и ее подруг не 
пропали даром. Благодаря хоро
шей работе свинарок Узякаевой 
Рамили и Аткуловой Забиды по

1-Красноярской свиноферме с 1 
июня по 1 октября получено по 
13,4 поросят от каждой свино
матки.

За свой упорный труд, за хо
рошие показатели в работе они 
участвуют в областном Дне жи
вотновода.

Р. Бухаров.

Национализация на Кубе 
крупнейших предприятий 

и банков
ГАВАНА, 16 октябри. (ТАСС). 

Совет министров Кубы щинял 
законы о национализации всех 
банков на Кубе (кроме двух 
канадских банков), 105 сахар
ных заводов, 61 текстильной 
фабрики и 208 других наибо
лее значительных в стране 
промышленных, торговых, 
строительных, жележнодорож- 

: ных и т.п предприятий и ком-
I панпй.
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В дом отдыха за счет колхоза
Всю свою жизнь посвятил Ган-1 бригады Рангулов Муллазян.

тей'-бабай колхозному производ- 
гву. Гну сейчас 82 года, но он 

л:а: работать в колхоз.;,
слышать об уходе «а 

• .„.а... 1анте£-бабай всегда там, 
где нужны старательные руки 
честного колхозника: на ферме,
в строительной бригаде—сазде 
его работа заслуживает похвалы.

На Кармановском участке кол
хоза работает свинарка Сармана- 
ева Гульиюзум. 25 лет жизни 
отдала она работе на ферме, име
ет немалый опыт в выращивании 
поросят. В этом году она получи
ла 300 поросят от закрепленной 
за ней группы свиней. В досроч
ном выполнении годового плана 
продажи мяса государству есть 
доля и свинарки Сарманаевой.

Свою трудовую деятельность 
Рангулова Газиля начала пасту
хом, затем телятницей, и вот 
уже более 10 лет работает она 
дояркой. Ей всего 30 лет, а она 
имеет уже за плечами 15-лет
нюю трудовую жизнь и большой 
опыт по содержанию коров. Она с 
радостью передает свой опыт 
молодым дояркам.

В результате бесперебойной ра
боты тракторной бригады вышел 
колхоз на 1-е место по уборке 
урожая и вспашке зяби. В орга
низации этой работы главную 
роль сыграл бригадир тракторной

Самым лучшим среди молодых 
трактористов колхоза считается 
недавно принятый кандидатом в 
лены КПСС Хабиб Хасанов. 

Свмгм честным трудом укрепляет 
он экономику колхоза.

Немало общественных зданий, 
животноводческих помещений, 
крытых токов, зерновых амбаров 
и т. д. построено Рангуловым
Тимиркаем, работающем в строи
тельной бригаде.

Каких замечательных людей 
растит наш колхоз. Наши заме
чательные труженики, благодаря 
заботе партии и правительства, 
поднимаются все выше в своей 
трудовой деятельности, подви
гами прославляя колхозную
жизнь. 1 

Нельзя не отметить благород
ный труд этих людей.

Правление колхоза «Красный 
Октябрь» и партийная организа
ция решили предоставить этим 
труженикам отпуска с пребыва
нием в доме отдыха. Через рай
ком партии получены путе'вки в 
дом отдыха в Нижней Курье на 
12 дней за счет колхоза.

Вы заслужили этот отдых, до
рогие товарищи!

* И. Закиров,
секретарь парторганизации 

колхоза «Красный Октябрь».

Есть такой парень
Кто. не знает в Кармановке 1 

комсомольца Субакова Хабира— 
балагура и весельчака, трудолю
бивого и отзывчивого товарища. 
Он любую работу выполнит с 
любовью и знанием дела.

Но больше всего его тянуло к 
машинам. Уже с 15—16 лет 
Хабир работал прицепщиком 
на тракторе, а позже—помощни
ком комбайнера.

Правление колхоза заметило 
это, и его направили учиться в 
Чернушинскую школу механиза
ции сельского хозяйства.Успеш- 
но окончив школу, в 1958 году 
Субаков вернулся в родной кол
хоз. Он стал комбайнером.

В этом году ему доверили 
комбайн С-6. Хабир к работе 
приступил с воодушевлением,

Соблюдайте противопожар
ные режимы

В связи с наступлением отопи
тельного сезона в учреждениях, 
организациях, предприятиях, кол
хозах и жилых домах граждан 
усиливается пожароопасность.

Поэтому необходимо всем ру
ководителям организаций, учреж
дений и колхозов, а также домо
владельцам организовать само
проверку годности отопительных 
приборов для топки и при обна
ружении недочетов немедленно 
их устранить.

В период эксплуатации печей, 
плит и других отопительных при
боров строго соблюдать режим
ные правила их пользования.

хорошо подготовил свою машину 
к уборке урожая.

По итогам соревнования, раз
вернувшегося среди комбайнеров 
колхоза «Красный Октябрь», он 
занял первое место.

Им убрано 330 гектаров хле
бов и намолочено более 3.000 
центнеров зерна.

Сразу же после окончания 
уборки Хабир перешел на мо
лотьбу ржи, ежедневно намола
чивает по 80— 100 центнеров 
зерна. Если бы агрегат был обес
печен достаточным количеством 
людей, и они выходили на ра
боту вовремя, комбайнер мог бы 
показать гораздо большую про
изводительность. Комбайн рабо
тает по 4—5 часов в день,и то 
не в полную нагрузку.

Бригадир тракторной бригады 
Тапаев Зариф о Субакове Хаби- 
ре говорит очень коротко: «По
больше бы таких парней наше
му колхозу, горы своротили 
бы...» н. Юртаев.
------------------ в

Читайте эти книги

В большинстве районов Ки
тайской Народной Республики 
идет уборка богатого урожая 
зерновых и технических куль
тур. Хороший урожай кунжут
ных семян созрел в уезде Си- 
пин провинции Хэнань.

На снимке: крестьянин .Ли
Чжень-хуа определяет готов
ность растений к уборке.
Фото Ян Бин-хень.

Агентство Синьхуа

Приближается 43 годовщина 
первой в мире победившей Ве
ликой Октябрьской социалисти
ческой революции. Многие пи
сатели посвятили свои книги 
описанию тех незабываемых 
дней преобразования жизни, ко
торые переживала наша страна 
—страна Советов. В районной 
библиотеке имеется большой вы
бор книг, посвященных дням 
революции, установлению Со
ветской власти. Среди них, на
пример, роман Л. Вайсенберга 
«Младшая сестра». Роман пос
вящен теме раскрепощения 
женщин Востока. Главная геро
иня произведения—юная азер
байджанка Баджи, которая лишь 
при Советской власти становит
ся полноправным членом обще
ства, получает возможность 
учиться и стать талантливой 
актрисой.

'Много интересного найдут чи

татели в романе В. Кожевнико
ва «Заре навстречу». Роман в 
двух книгах. Действие в романе 
происходит в одном из неболь
ших сибирских городов и охва
тывает период от последних 
предреволюционных лет до пер
вых дней Советской власти.

Перелому общественных по
рядков после революции пос
вящены также роман А, Лебе
денко «Тяжелый дивизион»д ро- 
ман ,А. Листовского «Конармия» 
и много ДР.угих.

Читатели найдут в районной 
библиотеке также большой вы
бор художественной литературы, 
посвященной Ленинскому ком
сомолу.

В райбиблиотеке организова
на выставка, посвященная 43 
годовщине Октябрьской револю
ции й 42 годовщине Ленинского 
комсомола.

Р. Нурсубина,

Ликвидацию трахомы— на повестку дня

ЛОМО'Л Hiôeiai.
л trJK-iil.tvX l i t . ':ЬЙ, | I 11.1.Я

времянок.
Необходимо обратить большое 5 

внимание на годность к эксплуа-) 
тации электропроводов, электро-) 
нагревательных приборов, выклю- < 
чателей, предохранителей, а так-1 
же на правильность их установки.;

После решения V сессии рай
онного Совета депутатов трудя
щихся, поставившей перед меди
цинскими работниками и общест
венностью задачу ликвидации 
трахомы как массового заболева
ния в районе, прошел год. За
этот период проведена большая
организационная работа испол
комами сельских Советов и меди
цинскими работниками. В районе 
создан штаб по ликвидации тра
хомы, которым проведен цел*ый 
ряд мероприятий, направленных 
на снижение заболеваемости.

Каковы результаты нашей сов
местной работы?

За 9 месяцев снято с учета
561 человек больных трахомой.
Результаты, можно сказать,
удовлетворительные. Отдельные 
исполкомы сельских Советов, со
вместно с медицинскими работ
никами, значительно лучше про
водят работу по борьбе с трахо
мой и добиваются неплохих ре
зультатов. Хорошо работают тра
хоматозная сестра Константинов- 
ского трахоматозного пункта Ах- 
метсафина, которая практически 
ликвидировала трахому, как мас
совое заболевание, трахоматозная 
сестра Юсуфкулова Амина из де
ревни Тюндюк, Юртаева—из Са- 
рашей, Тляшева—из Бичурины 
и многие другие.

В районе сейчас насчитывает
ся свыше 20 населенных пунк
тов, где больных трахомой с III

пч------------------

Республика Га
на. Ручное ткаче
ство—одно из рас
пространенных ре
месел в стране. 
Самые нарядные 
праздничные одеж
ды шьются из тка
ни „кенте", яркой, 
красочной, с бо
гатым орнамен
тальным узором, 

й ис- 
р> ками 5 

деревенских тка-< 
«ей.
Фото А. Ионова.

Фотохроника 
ТАСС

Адрес редакции: Пермская область, 
с. Барда, ул. Советская, 7.

стадией менее 20 человек.Все это 
свидетельствует о том, что мы 
близки к ликвидации трахомы и 
для этого у нас есть все возмож
ности. Однако вызывает тревогу 
тот факт, что в последнее время 
большинство сельских Советов 
вопрос ликвидации трахомы от
ложили в долгий ящик. Только 
этим объясняется, что в деревне 
Верхний Ашап положение с ле
чением трахомы крайне неудов
летворительное. На сегодня в 
В-Ашапе имеется 46 человек 
больных трахомой и из них 7 че
ловек детей дошкольного возрас
та. Ясно, что ни исполком 
Н-Ащапского сельсовета, ни 
трахоматозная сестра Портнова 
не чувствуют ответственности за 
этот важный раздел работы.

Беспринципность сельсовета и 
медработников проявилась также 
и в деревне Старый Чад,щ боль
ные Давлиев Хамит 1940 года 
рождения и Акбашев Зуфарзят 
1942 года рождения в 1960 го
ду ни разу не посетили трахома
тозный пункт.

Не помогает сельский Совет и 
при выезде врачей в район. Так, 
в сентябре месяце при контроль
ном осмотре больных нами не ос
мотрено и половины больных, 
т. к. они не явились на пункт. 
Известно, что осмотр больного 
трахомой занимает несколько 
минут и при любой занятости 
можно найти время.

Нет тенденции к снижению за
болеваемости в деревнях Карма- 
новка, II Краснояр, Искирь и ря
де других. Чем это объяснить? 
Только отсутствием правильной 
организации работы и бесприн
ципностью медицинских работни
ков, а также тем, что общест
венность не занимается вопроса
ми лечения трахомы. Сейчас, 
когда в большинстве населенных 
пунктов количество больных со- 

дгваемой чс-) ставляет 15— 20 человек, нуж- 
к \ скыми р> ками ; но считать недопустимыми фак

ты неявки больных на лечение. 
А к таким больным как Давлиев, 
Акбашев из Старого Чада и дру
гим необходимо принимать все 
меры общественного воздействия, 
вплоть до общественного суда,

потому, что хотя их и единицы, 
но они тормозят дело ликвидации 
трахомы.
Сейчас необходима очень серьез

ная работа в очагах, с тем, что
бы не допустить новых случаев 
трахомы, кроме того, нужно по
стоянно контролировать состоя
ние глаз и у снятых с учета в те
чение двух лет. Ослаб
лять внимание к ликвидации 
трахомы нельзя, а наоборот,нуж
но усилить эту работу с тем, 
чтобы оздоровить район по-на- 
стоящему.

Что сейчас необходимо сделать 
в первую очередь?

Прежде всего, мы считаем не
обходимым госпитализацию » 
стационары всех детей дошколь
ного возраста. Их по району 38 
человек с III стадией трахомы. 
Далее также необходимо госпи
тализировать осложненные формы 
трахомы и нуждающихся в опе
ративном лечении, т. к. эти боль
ные в основном являются источ
никами свежих заражений. Сей
час есть все возможности и усло
вия для 100-процентного охвата 
лечением больных, поэтому ис* 
полкомы сельских Советов долж
ны взять под особый контроль 
явку больных на лечение.

Пора принять участие в деле 
ликвидации трахомы, а правле
ниям колхозов,в первую очередь, 
создать нормальные условия 
для ' работы сестер. В этом 
же Тюндюковском пункте при 
похолодании нельзя работать без 
рукавиц, и неужели правление 
колхоза не в состоянии предос
тавить помещение под трахома
тозный пункт? В таком же по
ложении пункты в Кувье, Ер* 
мие, Ишимове и т. д.

Такое положение нужно немед
ленно исправить. Исполкомам 
сельских Советов необходимо об* 
судить вопрос о ходе ликвидация 
трахомы и вместе с медицински
ми работниками и обществен
ностью привлечь к лечению 
дого больного.

А. Курочнина,
^лавгай^зра»и>айон^
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ЭНЕРГИЮ
17 октября в районе на

чался новый учебный год 
в сети партийного просве
щения. Десятки и сотни 
коммунистов и беспартий
ных приступили к изуче
нию конкретной экономи
ки сельского хозяйства, 
промышленности, основ 
марксистско-ленинской тео
рии.

В редакцию нашей га
зеты поступили и продол
жают поступать много ма
териалов о первых заня
тиях в кружках, на семи
нарах, в экономических 
школах. Часть из них мы 
публикуем сегодня, на 
второй странице газеты. 
Эти материалы в основном 
свидетельствуют об орга
низованном начале учебы 
об огромной тяге трудя-< 
щихся района к политиче
ским и экономическим 
знаниям. Кое-где, конеч
но, дело не обошлось 
без недостатков. Но 
они легко устранимы и, 
|надо думать, что на оче
редных занятиях первич
ные партийные организа
ции их не допустят.
! Организованное начало 
[Учебного года в сети парт
просвещения—верный при
знак того, что марксист
ско-ленинская теория ста
ла для советских людей 
великим родником, отку
да они черпают неиссяка
емую энергию для движе
ния вперед. Оказывать дей
ственную помощь комму
нистам в марксистско-ле
нинской учебе—долг пар
тийных организаций.

КАК ВЫ СПРАВЛЯЕТЕСЬ С ЗАДАНИЯМИ 
УДАРНОГО ДЕКАДНИКА?

ЗАДАНИЕ ДЕКАДНИКА ВЫПОЛНЕНО
Колхоз им. Ленина в пе

риод ударного декадника 
должен был продать госу
дарству 400 тонн зерна. 
Колхоз успешно справил

ся с заданием, на- загото
вительные пункты сдано 
400 тонн зерна.

Г. Хусаинов,
секретарь парткома.

Активно поработали
В последние Дни на Барда- 

башинской ферме разверну
лись большие работы по за
вершению подготовки к зиме. 
Плотники Ахмадиша Узякаев, 
Магасум Амиров и другие 
сменили полы помещений, 
разрушив мелкие клетки в те
лятниках, приспособили их 
для крупно-группового содер
жания скота на глубокой не
сменяемой подстилке.

Здесь в прошлом году бы
ло построено новое здание 
под свинарник. Но так как 
свиней перевели в другие бри
гады, здание решили приспо

собить для содержания мо
лодняка крупного рогатого 
скота. Больше недели труди
лись члены бригады на рытье 
траншей для проложения но
вой линии водопровода до 
этого здания. Наконец, тру
бы проложены, поставлены 
групповые поилки. Скот обес
печен водой.

Сейчас члены бригады го
товятся к массовой вывозке 
кормов к фермам. Для этого 
будут использованы трактор
ные волокуши.

Р. Кучукбаев.

Помощь была своевременной
Колхозу им. Свердлова в 

дни декадника нужйо было 
продать государству 460 цен
тнеров хлеба. Колхозные шо
феры Петухов и Смирнов ра
ботали в ' эти дни, не зная 
усталости. Вчера им на по
мощь пришли две автомаши
ны Чернушинской нефтераз
ведки и машина Бардымской 
инкубаторной станции. По

мощь была кстати. За 9 дней 
д̂ Ки̂ дшпСю, т 10 цент
неров зерна, колхоз перевы
полнил задание.

В колхозе в дни декадника 
усиленно занимались также 
подвозкой кормов. К фермам и 
конным дворам за последние 
4 дня подвезено 400 центне
ров сена.

П. Червяков.

В дни ударного декадника 
колхоз имени К. Маркса дол
жен был продать государству 
1.300 центнеров зерна.

На вывозке хлеба занято 
по 8—9 машин. В последние 
три дня они ежедневно вы
возят по 160— 200 центнеров 
зерна. Хорошо трудятся шо
феры Бигаев Шафик, Хали-

и Шамкаев
Продают хлеб

лов Рахматулла 
Шарибзян.

На 20 октября было прода
но более 800 центнеров зер
на. К 22 октября задание бу
дет выполнено.

Ш. Субаков,
заместитель председателя 

колхоза им. Карла Маркса.

Подвезено 50 тонн 
кормов

Куземьяровцы хорошо ис
пользовали летний период для 
подвозки кормов к животно
водческим фермам. Однако они 
не успокоились на этом и 
как только был объявлен удар
ный декадник, возобновили 
работу.

На подвозке сена и соломы 
работает один трактор „Бела
русь“ и около 20 лошадей. Чле
ны бригады решили, что пока 
есть возможность, вывозить 
корма с самых дальних полей 
и покосов, расположенных в 
14— 15 километрах от деревни. 
Несмотря на это, трактористы 
успешно справляются с возло
женными на них задачами. 
Они ежедневно делают по 2 
рейса.

За 8 дней декадника подве
зено 50 тонн соломы и сена.

Ш. ИМАНАЕВ,
\ бригадир.

Месячник по строительству 
и ремонту дорог

Во исполнение постановления бюро Пермского обкома 
КПСС и облисполкома от 1 октября 1960 года о прове
дении месячника по строительству и ремонту автомо
бильных дорог по области, исполнительный комитет Бар- 
дымского районного Совета депутатов трудящихся в це
лях обеспечения выполнения пдана дорожных работ объ
явил месячник с 15 октября до 15 ноября и установил

задания каждому колхозу и 
предприятию.

Прошла неделя со дня 
начала месячника, но 
отдельные колхозы даже 
не приступили к выполне
нию заданий.

Колхоз им. Вахитова, на-; 
пример, выполнил годовой: 
план ремонта и строительст
ва дорог лишь на 26 про
центов, в колхозе отработа
но по выполнению задания 
лишь на сумму 32.436 руб
лей, вместо 123.392 тысяч 
рублей по плану.

Колхозы им. Куйбышева 
и им. Калинина выполнили! 
план дорожных работ соот-! 
ветственно лишь па 22 и 
32 процента.

Отстают с выполнением 
плана и отдельные бригады 
колхоза им. Ленина.

Плохое состояние дорог 
становится тормозом в раз
витии экономики колхоза. 
Быстрый износ автомашин, 
перерасход горючего, за
держки перевозок грузов— 
все это является следстви
ем плохого состояния дорог.

Для выполнения плана 
ремонта дорог в колхозах 
имеются все условия, нуж
но лишь, максимально ис
пользуя технику и людские 
резервы, по - настоящему 
взяться за дело приведения 
в проездное состояние дорог 
и мостов.

А. Акжнгитов.

ТемпЫ усилим.
Много хлопот в эти дни у 

работников мясомолочного 
комбината. В период ударно
го декадника колхозы райо 
на значительно усилили тем
пы продажи мяса государст
ву. Ежедневно на приемочный 
пункт комбината из разных 
концов района пригоняют и 
приводят на автомашинах де
сятки голов крупного рогато
го скота и свиней и сотни 
голов птиц.

С 10-го по 20-е октября, 
например, колхозом имени 
Ленина сдано 270 центнеров, 
колхозом имени Чапаева—87 
центнеров, колхозом .имени 
Вахитова — 68 центнеров и 
сельхозартелью имени Мусы 
Джалиля—58 центнеров мяса.

Скот принимается только 
средней упитанности и весом, 
предусмотренным стандартом.

П. Курицын.

Возможности еще не исчерпаны

. На снимке вы видите токаря 
с РДымской РТС Михаила Ма
йского. Свои производствен- 

1е задания он ежемесячно пе- 
 ̂ выполняет. Его обычный пока- 

м^ ь 170 _  180 процентов. 
‘ • Масальские также активный 
“■Цественник.

Фото Ч. Рахимова.

Много труда и усилий приш
лось нынче приложить активу 
Бичуринского сельсовета для 
того, чтобы справиться с обяза
тельствами по закупке сельхоз
продуктов от населения.

В нашем Бичуринском сельском 
Совете 840 хозяйств. Было дано 
задание закупить у населения 
2.900 центнеров картофеля.Если 
распределить это по хозяйствам, 
то на каждое из них приходится 
около 3,5 центнера. Исходя из 
такого расчета, бичуринцы дол
жны были продать картофеля го
сударству 1.570 центнеров, бар- 
дабашинцы — 445 центнеров, 
учкульцы—224 центнера и т. д.

На 10 октября по сельскому 
Совету закуплено 2.182 центнера 
картофеля. Из них 870 центнеров 
закуплено в Бичурине, 490 в

Бардабашке, 240 в Сыркаеше, 
130 в Малиновке и т. д. Самое 
большее количество картофеля из 
расчета па одно хозяйство прода
ли сыркаешцы.

Учетчик Бардабашинской ком
плексной бригады Гаплахан Бал- 
таев продал 1.200 килограммов, 
старший бригадир Сафый Балтаев 
— 600 килограммов, Халитов 
Габдульбар из Бичурины — 865 
килограммов, Акманаев Ханиф — 
757 килограммов картофеля.

В продаже молока самое актив
ное участие принимали яушкир- 
цы. С каждого хозяйства они 
продали по 187 литров. За ними 
идут бичуррцы, которые прода
ли по 160 литров. Самое мень
шее количество молока продали 
бардабашинские колхозники.Здесь 
на каждое хозяйство, имеющее

корову, в среднем приходится 
лишь 57 литров, вместо 110 по 
обязательству. Но в целом по 
сельскому Совету обязательство 
по молоку перевыполнено. Вмес
то 630 центнеров его продано 
866 центнеров.

Обязательство по продаже яиц 
также перевыполнено. Вместо 
170 тысяч штук продано 222 
тысячи штук.

Продажа молока, яиц и карто
феля продолжается. Но труднее 
получается с закупкой мяса от 
населения. Его вместо 700 цент
неров закуплено пока только 332 
центнера. Будем стремиться к 
тому, чтобы было выполнено и 
это обязательство.

М. Иткинов,
председатель сельского Совета,

Навстречу празднику 
Октября

«»На Московском заводе«Дина- 
мо» значительный вклад в раз
витие производства вносят ра
ционализаторы. В текущем году 
около тысячи предложений уже 
внедрено в производство. Это по
зволит предприятию сэкономить 
более 5 миллионов рублей.

«»Большую встречу велико
му празднику готовят колхозни
ки Молдавии. Они обязались за
вершить все полевые работы к 
43-й годовщине Октября. Сей
час в республике идет, уборка 
свеклы, подсолнечника, кукуру
зы. В садах—съем яблок и 
груш, завершается сев озимых. 
Десятки тысяч колхозников 
трудятся на виноградниках. В 
этом году хозяйства Молдавии 
сдадут на переработку рекорд
ное количество ягод—более 3 
миллионов 300 тысяч центне
ров.

«» Внести 1 миллиард рублей 
в новаторский фонд семилетки 
—такое обещание дали передо
вики заводов, фабрик, новостро
ек Ярославской области. Это 
патриотическое движение раз
вертывается сейчас повсюду. 
За полтора года семилетки в 
фонд внесено около четверти 
миллиарда рублей.

«» Один за другим рапортуют 
о выполнении обязательств по 
продаже зерна государству це
линные районы Казахстана. Та
ких районов уже около 70.

(ТАСС).
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изучение теории и практики хозяйствования 

цель политического просвещения
88 слушателей— за учебой

Партийная организация Ел- 
пачихинской бригады колхоза 
имени Ленина хорошо подгото
вилась к проведению полити
ческой учебы. Заранее были 
подобраны пропагандисты и 
руководители, определен сос
тав слушателей, для проведе
ния занятий были подобраны 
лучшие помещения.

При парторганизации созда
ны кру.жрк..но конкретной эко
номике сельского хозяйства, 
семинар по основам марксиз
ма-ленинизма, 4 начальных 
эколомических школы и 3 ком
сомольских кружка. Во всех 
кружках учеба началась орга
низованно., К изучению теории 
приступило 88 коммунистов, 
комсомольцев и беспартийных 
колхозников.

В кружке по изучению кон
кретной экономики сельского 
хозяйства занимаются комму
нисты, комсомольцы, весь ак
тив колхозного производства. 
На первом занятии пропаган
дист тов. Батыров изложил

тему „Социалистическое сель
ское хозяйство и его роль в 
создании материально-техни
ческой базы коммунизма“.

Также организованно . нача
лась учеба на семинаре по изу
чению основ марксизма-ленин
изма (пропагандист тов. Нурт 
динова);

Прошли первые занятия так
же в экономических школах с 
колхозниками. Их проводили 
директор средней школы X. 
Мукатанов, агроном колхоза 
Г. Юсупов, учитель Г. Арзыев. 
Занятия в школе с животново
дами будут проводиться во 
время дневных перерывов.

В тот же .день начали свою 
работу все 3 комсомольских 
кружка.

Учеба в парторганизации 
Елпачихинской бригады колхо
за им. Ленина началась орга
низованно. Остается лишь по
желать, чтобы она успешно 
шла в течение всего учебного 
года.

Р .  В А Л И У Л Л И Н .

Ш ц чаем эпо ном и /.*// 
про м ы гил снн осты

С большой активностью
Организованно начались заня- 

. яия в кружках коммунистов и 
комсомольцев колхоза «Красный 
Октябрь». Приступили к учебе 

, слушатели кружка, по изучению 
конкретной экономики сельского 
хозяйства, которым руководит 
секретарь парторганизации кол
хоза тов. Закиров. Нынче в этом 
кружке повышают свои экономи-

Н А Ч А А О  Х О Р О Ш Е Е
—В атом году для работников 

колхозного производства в нашем 
колхозе организуются начальные 
экономические школы. Перед 
этими школами стоят большие 

.задачи...
Так начала первое занятие*эко

номической школы с работника
ми Алтынайской молочнотоварной 
фермы сельхозартели имени Куй
бышева зоотехник Наиля Баши
рова. Занятие проходило в поне
дельник, 17 октября, в Кувьин- 
ском клубе. Зоотехника слушало 
25 человек, из них все 13 ра
ботников фермы с заведующим 
фермой и комсомольцы, которые 
изъявили желание посещать за
нятия школы. Слушатели вы
брали старосту, наметили день, 
определили часы занятий.

С большим желанием узнать 
как можно больше слушали со
бравшиеся своего зоотехника.

Нужно сказать, что занятия с 
животноводами начались органи
зованно, с подготовкой.

Зоотехник тов. Баширова будет 
вести занятия с животноводами в 
двух населенных пунктах—Щи- 
ле- и $учье по отдельности, еже
недельно.

В .колхозе должна работать еще 
вторая экономическая школа для 
полеводов и механизаторов кол
хоза, занятия в которой должен 
вести агроном колхоза тов. Ко- 
робкин. Но первое занятие шко
лы сорвалось.

Комсомольцы Кувьи также бу
дут изучать историю комсомола. 
Пропагандистом комсомольского 
кружка утверждена учительница- 
комсомолка тов. Ижгузина.

Р. Сабитова.

чеекие знания 12 активистов 
колхоза.

Большой интерес к политичес
кой учебе проявляют комсо
мольцы и молодежь Константи
новой. Для них организован и 
начал работать кружок по изу
чению истории ВЛКСМ. Здесь 
обучаются молодые хлеборобы, до
ярки и другие.

На первом занятии присутство
вало 15 человек. С интересом 
слушали они рассказ пропаган
диста Маргубы Ахмаровой о ра
боте XV сессии Генеральной Ас
самблеи ООН. Во вступительной 
части своего рассказа тов. Ахма- 
рова ознакомила слушателей с 
историей этой международной 
организации, составом ее членов 
на. проходящей сессии. Затем она 
подробно остановилась на речи 
Н. С. Хрущева, на предложениях 
советской делегации. После про
пагандисту было задано слушате
лями много вопросов, на кото
рые они получили исчерпываю
щие ответы.

Р. Кареев.

Все больше отраслей стано
вится в системе райпромкомби- 
ната. На его заводах, участках 
работает около двухсот человок. 
Чем дальше, тем сложнее зада
чи. коллектива.- Все-больше зна
ний требуется и от руководя
щих и от рядовых работников.

Вот почему мы нынче решили 
организовать кружки но изуче
нию экономики промышленности. 
Для работников конторы, началь
ников участков, руководителей 
кирпичного завода .был орга
низован кружок .по изуче
нию конкретной экономики 
местной промышленности. Из 16 
записавшихся на цервом заня
тии присутствовало 14 человек. 
Без уважительной причины от
сутствовал только один чело
век.

Кружком при конторе руково
дит директор комбината тов. Ба- 
дыгин. На первом занятии он 
ознакомил слушателей с про-

вводную
промыш-
учебного
половина
научатся

граммои и прочитал 
лекцию по экономике 
ленности. В течение 
года' будет пройдена 
программы, слушатели 
анализировать производствен
ную деятельность промышлен
ных предприятий..

На Никольском участке созда
на начальная экономическая 
школа, занятия в ней проводит 
тов. Красильников. В кружке при 
конторе и начальной школе обу
чается 32 человека. Некоторые 
товарищи будут изучать кон
кретную экономику самостоя
тельно, а часть рабочих—зани
маться в кружках при других 
парторганизациях.

Организованное начало нового 
учебного года дает возможность 
утверждать, что учеба способст
вуют улучшению производствен
ной деятельности коллектива.

Р. Мухайлов, 
секретарь парторганизации.

В  п е р в ы й  д е н ь  у ч е б ы
17 октября учителя Березни

ковской семилетней, Ишимовской 
и Чалковской начальных школ 
собрались на первое занятие се
минара по изучению основ маркс
изма-ленинизма. .

Для работы семинара отведена 
одна из уютных классных ком
нат. В 5 часов вечера,когда были 
в сборе все слушатели семинара, 
пропагандист Адгам Юлаев поз
дравил учителей с началом учеб
ного года в сети партийного про
свещения и учеба, началась.

Первое занятие ееминара бы
ло посвящено ознакомлению 
слушателей с, программой семина
ра, учебниками и чтению лекции 
на тему «Вводное слово о марк
систско-ленинском мировоззре
нии». Первую лекцию прочитал 
руководитель семинара тов. 
Юлаев.

В этот же день в конторе Бе

резниковской комплексной ори- 
гады состоялось первое занятие 
кружка по изучению конкретной 
экономики сельского хозяйства. 
Руководит кружком секретарь 
.парадна колхоза им. Ленина тов. 
Хусаинов.

Занятие началось точно в наз
наченное время—6 часов вечера. 
Но не благополучно было с явкой 
слушателей. Много было отсут
ствующих по неуважительным 
причинам.

Не подготовлена и комната, 
предназначенная для аанятий. 
Поэтому, пришлось его проводить 
в .бывшей председательской ком
нате. Здесь было тесно, не было 
столов.

Надо думать, что парторгани
зация-бригады учтет эти недос
татки 'Я впредь их не допустит.

А. Мансуров.

Почему в Таныпе сорвались занятия
О том, что в Таныпе будут ор

ганизованы 2 начальные эконо
мические школы и один кружок 
по изучению конкретной эконо
мики, секретарь парткома колхо
за им. Карла Маркса тов. Ижгу- 
зин;говорил еще в сентябре. 
Тоща же им были представлены 
в райкам списки слушателей.

По уверериям секретаря, все 
..было готово к началу занятий: 
пропагандисты знают своих слу
шателей, уже ‘ не ,раз виделись с 
ними, каждый знает где будет за
ниматься.

Но оказалось, что так было 
лишь в представлении тов.лЬкгу- 
зина. В Сарашах и Константинов
не шли первые занятия, а. в Та- 
цыие два Нурмухаметовых сиде
ли и гадали, было иди не было 
извещено о занятии.

Секретарь партбюро тов. Аз-ма- 
гулов в отпуске, его замести
тель тов. Ватыркаев не только 
не постарался здрамее погово
рить со слушателями, определить, 
кто где будет учиться, но его и

самого не смогли в день учебы 
разыскать в Таныпе. 14 октяб
ря состоялось открытое партий
ное собрание. Туда, кроме комму
нистов, были приглашены и те 
беспартийные, кого намеревались 
вовлечь в учебу. В извещении, в 
котором расписались 60 человек, 
значилось, что на собрании будет 
обсуждено 2 вопроса: отчет о 
работе лекторской группы и о 
политической учебе. Собрание 
проводили секретарь парткома 
тов. Ижгузин и заместитель сек
ретаря партбюро тов. Батыркаев. 
Первый сделал выступление об 
областном и районном совещани
ях по идеологическим вопросам, 
второй—о ходе закупок картофе
ля, а коммунисты, удивленные 
цевиданноТ"  "<Н?1!ИВГ/В'Н!1>16" "!” ов. 

■'Нл'гуа̂ ша'тМ !р&зоолач£ни.ю 'туне
ядцев, заоы’лй” напомнить ему об 
объявленной повестке дня.

Явившись для проведения пер
вого -занятия, пропагандисты IV  
рифулла и Акрам Нурмухаме-

говы оказались перед фактом, 
что списки слушателей, вручен
ные им несколько дней тому на
зад, составлены без всякой пред
варительный беседы с товари
щами.

Животноводы слышали, что с 
ними учебу будут проводить от
дельно. Но ввиду болезни пропа
гандиста занятие и здесь не сос
тоялось.

Ничего не известно, что будет 
с комсомольцами. Руководители 
парторганизации надеялись, что 
о них позаботится РК ВЛКСМ, а 
там, рассчитывая на их .помощь, 
ничего не сделали. Неизвестно 
даже, кто будет пропагандистом и 
когда можно будет начать заня
тия с -комсомольцами.

И так,в результате действия по 
поговорке «кум куме, кума сно
хе», ни один кружок в Таныпе 
(не считая семинара учителей по 
изучению основ марксизма-ленин
изма) не смог начать свою работу 
в намеченный день.

А. Фатыхов.

гу1Т1г<,.

женного труда, подведены

Алма-Атинская область. Бы-: 
стрыми темпами увеличиваются 
площади под виноградниками 
в Чиликском илодовинсовхозе.!; 
Ежегодно здесь осваиваются!, 
целинные земли в предгорьях 
Заилийского Ала-Тау. Ранее 
пустовавшие земли разрабаты
ваются, орошаются и на них 
закладываются виноградные 
плантации.

На снимке: планировка новых 
земель в предгорьях Заилийско
го Ала-Тау.

Фото П. Кудряшова.
Фотохроника ТАСС

Доверие
оправдали

Большое доверие оказал совет 
Федорковской комплексной бри
гады колхоза им. Ленина моло
дым парням Азату Заитову и 
Ризе Мусалеву, утвердив их 
нынче весной пастухами на
гульного гурта. Руководители 
бригады подробно разъяснили 
им всю ответственность возло
женных на них задач и сказа
ли, что успех выполнения плана 
бригады по мясу во многом бу
дет зависеть именно от них, от 
их старания и умения.

Заитов и Мусалев дали слово 
оправдать доверие совета брига
ды. И они его оправдали. В ию
не месяце по их гурту средне
суточный привес на каждую го
лову скота составил по 1061 
грамма. Успех окрылил парней 
и они стали трудиться еще луч
ше, с еще большим усердием. 
Хорошо используя вы деленны е  
пастбища, используя пастьбу в 
утреннее и вечернее время #*> 
они в июле довели с р е д н е с у т о ч 

ный привес каждой головы мо
лодняка до 1509 граммов и вы
шли победителями в социалис
тическом соревновании среди 
пастухов нагульных гуртов рай
она. Их труд был высоко Ме‘ 
нен. Старшему пастуху Азат; 
Заитову был вручен переход«' 
щий красный вымпел района11 
первая денежная премия.

Прошло лето, полное напр8'
ИТО

ГИ работы. У Заитова и Муса-11” 
ва самые высокие показатели 8 
в районе за пастбищный пер»' 
од —' среднесуточный при®61

о ИХкаждой головы скота
гурта составил 1046 грамм08,

нбУпорный труд и на этот раз 
остался незамеченным —молоДь1е 
гуртоправы участвуют на осе" 
нем празднике животновод08 
области.

К. Валиуллин.
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1НА~ВДНХ I КУЛЬТУРА БОЛЬШИХ ВОЗМОЖНОСТЕЙ
и чудесный осенний наряд оде- 

лсь территория Выставки дости- 
да„ий народного хозяйства СССР. 
Лрким .багрянцем покрылись пло
довые и декоративные деревья, 
щсажснн'ые вокруг многочислен- 
них ’ павильонов. Па стендах 
представлены щедрые дары полей 
, огромные снопы пшеницы, ру
чные яблоки, арбузы и овощи, 
гроздья ароматного винограда и 
.«»истые цитрусовые плоды.
Но самая почетная и желанная 

гостья выставки в эту осеннюю 
пору- — кукуруза. Ее мощные 
стебли с огромными початками 
ш бы переселились сюда с по
лей,-На днях здесь открылся

своеобразный всесоюзный смотр 
этой владычицы полей. Семь лет 
назад только один подмосковный 
совхоз «Горки-11» мог показать 
на выставке свои достижения, 
вырастив на шести гектарах по 
700 центнеров зеленой массы. 
Теперь сотни колхозов и совхо
зов, тысячи передовиков получа
ют богатые урожаи .зерна и зеле
ной массы на огромных площа
дях. Кукуруза показала свои не
ограниченные возможности, по
могла колхозам и совхозам, дос
тичь заметных успехов в увели
чении производства зерна, мяса, 
молока и других продуктов.

Победная поступь
Многочисленные стенды и ди

аграммы выставки показывают, 
иной победной поступью шагает 
кукуруза по просторам нашей 
страны. За последние семь лет 
посевы кукурузы расширены в 
восемь раз и теперь занимают 28 
шллионов гектаров. В 1953 году 
в стране было заложено всего 32 
шллиона тонн силоса, а в 1959 
году только из кукурузы— 114 
миллионов топи. К половине сен
тября этого года уже заложено
112 миллионов тонн кукурузно
го силоса. Заготовки его продол
жаются.
За последние годы кукуруза 

шагнула в такие районы страны, 
где раньше она не возделыва
лась. Кукурузные леса опоясали 
теперь не только степи Украины, 
Северного Кавказа, но и целин
ные просторы Сибири, Казахста
на, Урала. Их можно видеть и 
на полях Белоруссии, и в колхо
зах Прибалтики, и в северных 
районах страны. На выставке 
собрано более 600 натуральных 
экспонатов урожая нынешнего 
года.

...В далеком бурятском селе, 
где расположен колхоз имени; 
Ранжурова Кяхтинского района!

раньше и понятия не имели о ку
курузе. Теперь же звено Б. Б. 
Галданова сняло по 1.150 цент
неров зеленой массы с каждого 
из 140 гектаров. Хорошо растет 
кукуруза и в сибирских услови
ях. В колхозе «За коммунизм» 
Красноярского края звено В. Ф. 
Каптырева собрало но 1.210 
центнеров зеленой массы на пло
щади в сто гектаров.

Теперь в каждой природно- 
климатической зоне есть хозяй
ства, собирающие высокие уро
жаи зеленой массы и початков 
кукурузы. В колхозе «Татарстан«» 
Актанышского района Татарской 
республики на площади 230 гек
таров в этом году выращено по
1.339 центнеров зеленой массы. 
В колхозе имени Сталина Курс
кой области, владения которого 
раскинулись на тучных чернозе
мах, с каждого гектара собрали 
по 1.016 центнеров зеленой мас
сы кукурузы. Научились возде
лывать новую для этих мест 
культуру и в Белоруссии. В кол
хозе «Октябрь» Гомельской обла
сти с каждого из 170 гектаров 
собрали в среднем по 1.266 
центнеров зеленой массы с по
чатками.

Москва. На Выставке достижений народного хозяйства СССР. 
R На снимке: посетители осматривают кукурузу, выртщенн/ю в 
Прусской ССР. ' гпА/. „

Фоно Э. ЕвЗернхина. Фотохроника ГАСС.
-♦—»  ♦ •»—♦ ♦ ♦ ♦ - » -  —♦

Комсомольский воскресник
Население деревни Конюково 

Прилагает все усилия, чтобы за
мшить к октябрьскому праздни- 
Ч' строительство нового клуба.

Комсомольцы н молодежь де- 
№вии 15 октября организовали 
Воскрееник но его строительству.

До обеда половина потолка была 
засыпана землей. После обеда ре
бята занялись покрытием крыши, *
а девчата делали завалины и раз
равнивали гравии возле клуба.

А. Батыров.

По следам 'наших выступлений

*Когда же будет работать ба- 
11я->>. В письме, опубликованном 
6 чашей газете от 18 октября 
ПоД таким заголовком, критикова- 
,1ось руководство конторы комму- 
Иальных предприятий.

Начальник конторы тов. Апков 
сообщил нам, что ремонт обще- , 
ственной бани закончен и баня 
в дальнейшем будет работать 
регулярно.

Москв?. На ВДНХ заеньевая 
колхоза „ Перемога“ Глинянского 
района Львовской области Т. С. 
Калыш, рассказывает об опыте 
работы колхоза.

Рото Э. Евзерихина.
Фотохроника ТАСС

Мастера высоких урожаев
15 Главном павильоне выставки 

стоит сноп высотой в четыре 
метра. Такую кукурузу вырасти
ла звеньевая колхоза имени Кар
ла Маркса Тернопольской обла
сти, Герой Социалистического 
Труда А. Г. Еременко. С каждого 
из 105 гектаров ее звено полу-| 
чило по 1.645 центнеров зеле
ной массы с початками.

Так благодарит людей «короле- 1  

ва полей» за добрую заботу о 
ней. На участке звена применя
ется передовая агротехника. Все 
посевы кукурузы размещаются 
по глубоко вспаханной и хорошо 
удобренной зяби. С весны тща
тельно обработанный участок за
севается гибридной кукурузой 
квадратно-гнездовым способом. 
За лето плантации культивиру
ются вдоль и поперек рядков. До 
самой уборки урожая почва со
держится в чистом от сорняков и 
рыхлом состоянии.

Интересен и поучителен опыт 
звеньевой колхоза «Перемога» 
Львовской области Татьяны Ка
лымит. Она из года в год получа-1 
ет высокие урожаи кукурузы.; 
Ныне со стогектарного участка! 
она сняла 1ю 1.520 . центнеров\ 
зеленой массы и початков с гек
тара. В чем «секрет» такого ус
пеха? Звеньевая рассказывает:

—Хотя кукурузу и справедли
во считают культурой оольших

возможностей, но высокий уро
жай ее дается нелегко. В обра
щении с кукурузой важно учиты
вать ее потребности в каждый 
период роста—от посева до убор
ки урожая.

Заботу о будущем урожае мы 
начинаем с осени. Хорошим пред
шественником для нее у нас слу
жит сахарная свекла. Зябь пашем 
на глубину 25—27 сантиметров, 
чтобы в земле накопилось боль
ше влаги. Стараемся получше | 
«кормить» растения. На каждый 
гектар вносим не менее 70 цент
неров торфо-навозного компоста, 
полтора центнера суперфосфата, 
по одному центнеру калийной со
ли и аммиачной селитры. Часть ! 
удобрений вносим в виде основ
ного, а часть —в качестве под
кормки. Для этого детально об
следовали почвы на участке, от-1

веденном под кукурузу.
За лето мы не меньше четырех 

раз рыхлим междурядия, пропа
лываем сорняки в гнездах. Когда 
стали сеять кукурузу квадратно- 
гнездовым способом, ее обработку 
и уборку начали производить 
машинами. Центнер кукурузного 
силоса обошелся нам всего в 22 
копейки. Обилие дешевого сочно
го корма позволяет колхозу неук
лонно снижать затраты на произ
водство центнера мяса и молока. 
В будущем году мы думаем по
лучить не менее 1.600 центне
ров зеленой массы и початков с 
гектара.

Если бы все звенья работали 
так, как звено Татьяны Калымш!

Десятки стендов выставки рас
крывают опыт лучших кукуру
зоводов. И у каждого из них есть 
чему поучиться!

Комплексная механизация
«Королева полей» так широко 

и уверенно шагает по стране 
благодаря внедрению комплекс
ной механизации. По примеру 
знатных механизаторов страны 
Н. Мануковского и А. Гиталова 
созданы механизированные
звенья по выращиванию кукуру
зы. В этом году на полях рабо
тало более 130 тысяч таких 
звеньев. Они возделывали более 
семи миллионов гектаров куку
рузы.

Вот механизированное звено 
Владимира Кота из колхоза «Ок
тябрь» Гомельской области. На 
вооружении четырех человек —

два трактора «Беларусь» ч гзбор 
прицепных машин. Ручной труд 
отсутствует. В этом году звено 
выращивало кукурузу на площа
ди 170 гектаров и получило в 
среднем по 1.266 центнеров с 
гектара. Затраты труда на цент
нер продукции в колхозе резко 
снизились.

Тысячи механизированных 
звеньев успешно работали на по
лях Кубани и Ставрополья, По
волжья и Сибири, Украины и 
Молдавии, Казахстана и Прибал
тики. И почти всюду были полу
чены замечательные результаты.

Путь к укреплению экономики
Кукуруза и экономика хозяйст

ва—неотделимы. Там, где этой
ценной культуре уделяют долж
ное внимание и получают высо
кие урожаи зерна и зеленой мас
сы,там успешно развиваются зер
новое хозяйство и животноводст
во, неуклонно в гору идетэконо- 
мйка.Яркий пример тому—колхоз 
села Калиновки, Курской обла
сти. До того как этот колхоз стал 
сеять кукурузу, он производил 
на сто гектаров земли восемь 
центнеров мяса и 42 центнера 
молока. Теперь кукуруза занима
ет здесь 785 гектаров и дает по 
600—700 центнеров зеленой 
массы. В колхозе окрепла кормо- 
вая база, увеличилось поголовье | 
скота, возросла его продуктив- 1 

ность. Хозяйство производит по

170 центнеров мяса и 700 цент
неров молока на сто гектаров 
сельскохозяйственных угодий. 
Заметно поднялась экономика хо
зяйства, улучшилось материаль
ное благосостояние колхозников. 
Артель приступила к коренному 
переустройству села, к превра
щению Калиновки в благостроен
ный поселок городского типа.

Опыт передовиков — неутоми
мых новаторов и мастеров высо
ких урожаев кукурузы указыва
ет верный путь дальнейшего рос
та и процветания колхозов и сов
хозов, быстрейшего создания в 
нашей стране изобилия сельско
хозяйственных продуктов.

М. ЗАМЯТИН.
А. НАРАМЫШЕВ.

М а с т е р с в о е г о д е .? а
Из самого центра села Сараши 

с раннего утра слышится гул 
машин, который не смолкает до 
сумерков. Это гудят зерноочисти
тельные машины на центральных 
складах колхоза им. Карла 
Маркса.

Колхозники сортируют • семена. 
Пока стоит хорошая погода, они 
спешат закончить сортировку се
мян. Каждому понятно, что доб
рокачественные семена—это за
лог будущего урожая. Что посе
ешь, то и пожнешь.

Работы хватает всем. Из 3.000 
центнеров семян только 1.700 
центнеров доведены до кондиции, 
поэтому надо торопиться.

Но сарашевцы могут быть спо
койны. Сортировкой семян руко
водит сам кладовщик Миндияров 
Лябиб, а он никогда не подве
дет, знает свое дело.

Товарищ Миндияров вот уже ( 
три года бесперестанно работает 
кладовщиком. Более 100.000 
центнеров зерна прошло через его 
руки. Только в этом году от ком-; 
байнов сюда поступало бмее 
10.000 центнеров зерна. Были 
дни, когда Лябиб принимал 600 , 
и более центнеров ржи.

Всю эту массу хлеба надо ус
певать пропустить через очисти
тельные машины, а если хлеб с ; 
повышенной влажностью — про-, 
пустить через сушилку. А завтра : 
снова привезут столько же, воз-! 
можно и больше...

Ежедневно иод руководством 
кладовщика работают зерноочис-1 
тительные машины ОС-3, ОС-Ю, | 
зернопульт, механизированная | 
сушилка «Кузбасс» и более 40 
человек колхозников. Кроме того, 
6—7 машин с хлебом надо от- ]

правлять для продажи государ
ству.

Но у Миндиярова по его вине 
ни одна машина и ни один че
ловек не простоит без дела. Все 
заняты делом.Он работу на скла
де организовал так, что , везде 
успевает. Нелегко ему приходит
ся в уборочную пору, даже под
ремать некогда. Но Лябиб не 
любит жаловаться.

Колхозники любят и уважают 
его. Зачем же не любить такого 
человека, который никогда не 
обманет, не обсчитает и не обве
шает.

Лябиб шутками и прибаутками 
самого скучного человека разве
селит и самого ленивого работать 
заставит.

Н. Юртаев.
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Они заботятся о школе
Учащиеся Березников

ской семилетней школы но
вый учебный год начали в 
новой школе. Этот день все 
ждали с нетерпением. О 
школе не забывали даже в 
дни веселых летних кани
кул.

А учащиеся Амирова Р., 
Михайлова Л., Юлаев Н., 
Азматова М. и Аптукова А. 
во время каникул работали 
на стройке школы. Каждый 
старался приблизить день 
ее открытия.

С приближением зимы пе
ред дирекцией школы встал 
еще один вопрос—утепле
ние здания. 500 квадратных 
метров потолка надо засы
пать землей. Директор шко
лы Михайлов обратился к 
школьникам с просьбой,

чтобы они помогли утеплить 
школу.

И вот на другой день при
шли кто с ведрами, кто с 
лопатами. Учились и рабо
тали. Между классами раз
вернулось соревнование. 
Лучше всех поработали 
учащиеся 7 класса. За нес
колько дней потолок был 
засыпан землей. Школа к 
зиме готова.

Но школьники заботятся 
не только о тепле и уюте в 
классах, они хотят видеть 
родную школу среди зелени 
и цветов. Для будущего за
бора они уже заготовили 
300 столбов, и каждый 
взял обязательство поса
дить по 5 деревьев на при
школьном участке.

А. Касимова.

6 писателей удмуртского села

Ш Я Я Ш

Удмуртская АССР. В районном 
центре—селе Алнаши живут и 
работают шесть писателей. 
Г. Д. Красильников и Н. С. Бай- 
теряков написали несколько

крупных произведений, которые 
явились большим вкладом в на
циональную литературу. Врачом 
работает в селе первая поэтесса 
—удмуртка Ашальчи Оки. После

Рассказ 
I атеистаJwWVWS. Р Е Л И Г И Я —ЭТО ОБМАН

У каждого человека может быть 
различное отношение к вещам, 
различный подход к явлениям.
Однако есть вещи и явления,
различное толкование которых 
приводит к ошибкам.

У советских людей теперь име
ется твердое научное представ
ление о мире. Даже первокласс
ник знает, что земля шарообраз
на, вне земной атмосферы суще
ствуют другие планеты, что боль
ной человек должен идти к вра
чу и т. д. У большинства людей 
нет двоякого понимания подоб
ных вещей.

Но есть у нас люди, это осо
бенно люди пожилого возраста, 
не имеющие достаточно твердых 
знаний, которые все еще верят 
религиозным догмам, скептичес
ки встречают новые открытия 
науки. Почему же получается 
так, что в одной и той же семье, 
даже среди людей одинакового во
зраста встречаются люди различ
ных взглядов на мир?

Дело в том, что в сознание по- 
жнлых людей в старых мэдрэсах 
вдолбили, что религиозные догмы 
не подлежат рассуждениям, что 
они написаны самим богом и вся
кое нарушение требований кора
на или суната ждет сурового на
казания.

Теперь никого не удивляет 
бурное развитие науки, стреми
тельное шествие общества к бу
дущему. Идеи научного социа
лизма получили такое развитие, 
что перед ними преклоняются, 
стараются представить все хоро
шее в оболочке социализма даже 
в странах, которым обязан ислам 
своим происхождением. Да и са
ма религия изменяется, приспо
сабливается к изменяющейся об
становке.

Мне много приходится беседо
вать на религиозные темы, убеж
дать людей в никчемности веро
ваний. Те из моих собеседников, 
которые не хотят занимать свой 
ум суеверием, закрывать глаза 
на бурное развитие науки и тех
ники, одобрительно отзыва
ются о таких беседах. Но есть у 
нас люди, которые хотя и видят 
своими глазами опровержение 
наукой религиозных догм, но все 
же не могут освободиться от

вредного влияния веры в бога.
Такие верные рабы божьи, как 

любят они сами себя именовать, 
часто указывают на мой прек
лонный возраст, намечая на при
ближение смерти, когда я за свой 
атеизм могу быть брошенным 
в ад.

Но я не из пугливых. Я верю, 
что проживу оставшуюся свою 
жизнь неплохо.

В коране в одном месте гово
рится: «что бы ни делал чело
век, все его поступки учитыва
ются богом», в другом говорит
ся: «человек делает только то, 
что предписано такдиром». Ссы
лаясь на эти противоречивые 
утверждения, еще в 1913 году 
сарашевский мирза угрожал мне: 
«Преступник, злодей, ты дума
ешь, грехи твои даром пройдут, 
покарает тебя бог».

Но я продолжал не ходить в 
мечеть, не верил в бога, по- 
прежнему разъяснял противоре
чивость корана, старался на
учить людей правильно смотреть 
на мир, критиковал религиозное 
представление о мире. Много 
спорил я с теми, кто учил, буд
то мир создан богом по одному 
дуновению. В 1906 году, когда 
мне было 14 лет, как-то заспо
рил я с муазином Бизяном Мура
товым из Барды. На мое утвер
ждение о шарообразности Земли, 
он не смог привести ничего убе
дительного, кроме как взять 
чашку, влить в нее воду и, оп
рокинув ее, облить меня. Муазин 
нервничал, кричал на меня, об
ращался за помощью к богу. 
«Как же будет держаться море 
на нижней стороне шара, как же 
ты будешь по нему ходить, если 
он будет вертеться,—кричал он 
на меня.—Где же твой шар бу
дет держаться, кяфер.

Вот так отравляли молодежь в 
течение веков неграмотные лю
ди, называвшиеся муллами, муа- 
зинами и т. д., так путем запу
гивания, насилия вели проповедь 
религии.

Современному человеку трудно 
внушить такую нелепость, вроде: 
«земля держится на рогах быка, 
бык на рыбе, рыба на воде...»

Адрес редакции: Пермская область,
с. Барда, ул. Советская, 7.

Поэтому исламисты ищут выход 
из тупика, стараются приспосо
бить религию к новым условиям, 
показать,будто религия не проти
воречит науке,она безвредна для 
общества и тем сохранить свое 
влияние на массы. Верующий в 
аллаха думает, что коран напи
сан и передан Мохаммеду дейст
вительно святым существом, т. е. 
самим аллахом. А сколько попра
вок внесено в этот коран и сунат 
только за период моей жизни. В 
1908 году Муса Бигиев писал о 
допустимости отсрочки уразы до 
наступления коротких дней, что 
было связано с сокращением 
числа людей, соблюдающих пост 
уразы в годы, когда она прихо
дилась на летние месяцы.

Говорят, религия безвредна.Так 
ли это? Одно то, что верующий 
человек не должен изучать нау
ку, должен думать только о за
гробном мире, наносит большой 
вред обществу.

Ислам внушает людям, что 
иноверцы есть враги, кяферы. К 
ним же относит он и неверую
щих. В 1925 году был такой 
случай. Умер сын одного бар- 
дымского коммуниста, татарина! 
Мукктасиб Зуфар Касимов запре
тил его погребение на общем на
циональном кладбище. Тогда он 
был вызван в райисполком.Клад- 
бище мусульманское, наше, оп
равдывался он, не понимая сути 
декрета Советской власти о сво
боде вероисповедования. Этот 
старший мулла, как и все защит
ники ислама, не признавал и 
декрета о национализации зем
ли. Ведь от погребения сына 
коммуниста им ничего не пере
падет, а от верующих они могли 
требовать все, что им нужно. По
теряв свои обширные земельные 
владения, защитники религии 
пытались превратить кладбище в 
свои частные владения, через 
него эксплуатировать народ.

Много говорится в религиозных 
книгах о мягкости души верую
щего, жалостливости, что совер
шение зла есть тяжелейший 
грех. А чем мог оправдать себя 
перед богом Габдулла Тляшев, 
который в 1921 году, в один из 
летних дней, совершив джумгу в

мечети, вернулся домой, взял 
вилы и направился на раеправу 
с пастухом Хурматом Муракае- 
вым, которого обвинял в утере 
барана. Безвинный пастух был 
убит рукой Тляшева, а баран на 
другой день нашелся.

Подобных примеров можно при
вести много. Религиозные люди 
—это в большинстве своем лю
ди, которые руководствуются 
только своими личными интере
сами, мало думают об общест
венном. И сейчас встречаются 
люди, подобные Тляшевудотя до 
убийств дело не доходит, но 
можно привести факты мораль
ного калечения людей младшего 
поколения людьми верующими.

Неменьший вред людям нано
сит знахарство, которое сейчас в 
основном делается теми, кого мы 
обычно привыкли называть ша
башниками. Шабашничают не 

только плотники, шоферы или ка
менщики, но и люди без вся
кой профессии, к услугам их 
прибегает человек, обманутый 
религией. В 1959 году в нашем 
районе появился «исцелитель 
всех белезней» из Башкирской 
деревни Таш-Елга. Бродил он 
беспрепятственно по всему рай
ону, обманывая доверчивых и 
легкомысленных людей. К нему 
обратились, например, граждане 
Н. йманаев и Г. Саликов. Пер
вый многие годы болел хрони
ческой гангреной, у второго бы
ла последняя стадия туберкулеза. 
Обратились, но через несколько 
дней Саликов умер. «Исцели
тель» помолился у праха умер
шего и сказал: «Божья воля. 
Захотел, избавил человека от 
страданий, взял к себе».

Мог ли такой неграмотный 
проходимец, шабашник помочь в 
беде человеку? У нас много го
ворят о шабашниках, но шабаш
ников такого рода стараются не 
замечать, считая их безвинными.

Нет. Такие шабашники вреднее 
всяких других. Они кале
чат людей и физически и мо
рально. Религия никогда не была 
и не может быть безвредной.Она 
отравляет сознание, делает чело
века бессильным.

А. Батыркаев.

окончания вузов приехали 
работу в родную деревню Г. 
Ходырев, С. Т. Шихарев и Н. | 
Васильев. Здесь они начали ц] 
тературную деятельность и щ. 
писали свои первые книги,

Большая и теплая дру̂ , 
сложилась у писателей с щ 
земляками— колхозниками се,и, 
хозартели «Большевик». Писак, 
ли—частые гости на полях | 
фермах колхоза, а встречи с 
ми членов артели стали тради-1 
цией.

На снимке: поэт Г. А. .4 
рев (в центре) читает свои с» 
хи колхозникам фермы Л? 1 
борющимся за звание коллекш- 
ва коммунистического труда.

Фото Ю. Каплуна.
Ф о т о х р о н и к а  ТАСС

Абонемент— зеркал» 
интересов читателе!

Вы живете в Бичурине? Вся 
да и у вас есть свободное вре- 
мя, не теряйте его зря, зайдите i 
сельскую библиотеку. Она распо
лагает большим фондом книг. 
Там вы найдете литературу и 
самые различные темы.

В этом можно убедиться, прос
мотрев абонементы читателя, 
количество которых давно пере
валило за пятьсот. Вот в 
руках карточка Фанузы 
ной. Пожалуй, легче будет пере
числить те книги из современной 
татарской литературы, которые 
еще не прочитаны Фанузой, чеч 
ге, которые уже прочитаны. Obi 
читает не только художествен
ные, но и книги по растениевод
ству, картофелеводству.

По 5—6 книг прочитывает! 
месяц заведующая фельдшерско- 
акушерским пунктом Ольга Арс
ланова.

Абонементы читателей напоми
нают также о том, кто как повы
шает свои профессиональны!' 
знания. У механизаторов летои 
одна забота—обеспечить безот
казную работу машин. Об этом 
говорят абонентные карточки 
Наркиза Туктамышева, Мусы 
Тляшева и других, которые нар«- 
ду с другой литературой часто 
берут книги по эксплуатация в 
ремонту машин.

Ревностными читателями Бичу- 
ринской сельской библиотека № 
ляются учащиеся 6—7 классов' 
Кем они хотят быть? Лучи®“ 
ответом на такой вопрос являют
ся читаемые ими книги. Вот alio- 
немент № 125, хозяином его яВ’ 
ляется ученик Габдулла Хасанов 
из Душкира. Читает Габдулла л 
воспоминания военных лет, и Р°‘ 
чаны, и литературу по астроно
мии, гимнастике и т. д. Но его 
заветная мечта—стать летчиков 
Вот и знакомится он с советское 
авиацией, больше читает о л е тч и 
ках, новых конструкциях само
летов.

Абонементные карточки читате
лей как зеркало отражают мысли 
и стремления людей. А они У № 
чуринцев самые различные.

А. Фатыхов.
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Народы всех стран! Боритесь за 
мир, за всеобщее и полное разоруже
ние! Решительно разоблачайте импе
риалистических поджигателей войны - 
врагов человечества!

(Из призывов ЦК КПСС).

К

ре остановить движения народов
М ит инг т рудящ ихся,

I СП- 
* 1 
|екти-

Самый большой, зал в стране— 
Дворец спорта на стадионе имени
В. И. Ленина—20 октября запол
нили свыше 12 тысяч предста
вителей трудящихся столлцы и 
столичной области, прибывших 
сюда на митинг, посвященный 
работе советской делегации на
IV сессии Генеральной Ассам- 
яеи ООН.
4 часа дня. За столом презиг 

рума появляются товарищи 
А. Б. Аристов, Н. Г. Игнатов, 
Ф. Р. Козлов, А. Н. Косыгин, 
й. А. Мухитдинов, Д. С. Полян
ский, М. А. Суслов, Е. А. Фур
ра, Н. С. Хрущев, Н. М. Швер
ник, Н. Н. Поспелов, члены Пре
зидиума Верховного Совета СССР 
-С. М. Буденный, К. Е. Воро
шилов, министры, руководители 
«псковских партийных и совет
ских организаций. Зал встречает 
их стоя, бурными, продолжи
тельными аплодисментами. 
Секретарь МГК КПСС П. Н. Де- 

виев краткой вступительной 
речью открывает митинг. С реча
ми выступают расточник первого 
подшипникового завода А. И. На
заров, бригадир колхоза «Огород
ный гигант» В. А. Жигаева, Ге
рой Социалистического Труда 
академик А. П. Виноградов, сту
дентка Московского архитектур
ного института Т. В. Зеленцова. 
Слово предоставляется главе 

советской делегации на XV сес
сии Генеральной Ассамблеи ООН 
Председателю Совета Министров 
№СР Н. С. Хрущеву. Тысячи 
Постников митинга встречают 
” С. Хрущева бурной овацией. 
Обращаясь к Присутствующим 

15 митинге и всем слушающим 
Шсляцию выступлений по ра- 
®°. глава Советского правитель- 
(,ва говорит;
"Если б спросить—стоило ли 

!*мь в Нью-Йорк на эту сессию, 
“«но сказать без оговорок—не 
1°Лько стоило, но и необходимо 
«мло ехать. Теперь во всем мире 
признают, что нынешняя сессия 
Генеральной Ассамблеи имеет 
включительно важное значение. 
Советское правительство счи- 

,ало необходимым, чтобы на сес- 
были обсуждены самые неот

ложные, жизненно важные проб
ны современности. Мы счита- 
,1и> что в работе Генеральной Ас- 
Самблеи ООН должны принять 
^стие наиболее ответственные 
ГосУдарственные деятели. Прави- 
'̂ ьство Соединенных Штатов и 
** союзники пытались скомпро- 
^ировать эту идею, но, как вы 
3Ваете, у них из этого ничего не 
"̂ Училось.
Участие в работе сессии деле- 
Чий социалистических стран, 
зглавляемых лидерами этих 

™ан’ а также участие глав 
)ств и глав правительств 

Л -,х Других стран-*- членов 
типизации Объединенных На- 

Принесло значительные ре-

Чноги

Выступления руководителей де. 
легаций социалистических стран 
прозвучали на весь мир, как го
лос нового, справедливого мира, 
несущего народам счастье и про
цветание на земле.

Далее товарищ Хрущев подроб
но остановился на тех изменени
ях в мире, которые произошли 
за 15 лет со времени создания 
ООН.

После второй мировой войны, 
когда создавалась ООН, капита
листический строй занимал гос
подствующее положение в мире, 
еще цепко держалась колони
альная система. Но с тех пор в 
Европе и Азии возник ряд новых 
социалистических государств. 
Они не только возникли, но бы
стро укрепились, показав пре
имущества перед капиталисти
ческим строем в подъеме эконо
мики и благосостояния народных 
масс, в развитии науки и куль
туры. Именно социалистические 
страны идут впереди по темпам 
роста производства, по освоению 
космоса, по мирному использова
нию атомной энергии. Возникно
вение мировой социалистической 
системы имеет решающее значе
ние для развития человечества, 
для его судеб.

Огромные изменения за этот 
период претерпел и колониаль
ный мир. Разваливаются колони
альные империи. Можно даже 
сказать, что колониальные импе
рии развалились и сейчас тре
щат их обломки.

Существенно изменилось поло
жение бывших великих колони
альных держав, в частности, 
Англии и Франции.США попреж- 
нему остаются самой мощной 
капиталистической державой. Но 
если раньше США были притяга
тельной силой, как страна вос
ходящего монополистического ка
питала, были притягательной 
силой своей демократической 
буржуазной конституцией, то те
перь это утрачено. Ныне США— 
реакционное государство, прово
дящее империалистическую по
литику, являющееся лидером ко
лонизаторов. Сейчас действуют 
силы, отталкивающие страны от 
США.

Империалистические государ
ства, отмечает товарищ Хрущев, 
чтобы закрепить за собой господ
ствующее положение в ООН, хо
тят опираться на военную силу. 
Это господство они хотят удер
жать за собой, хотя история их 
лишила этих прав, утрачивается 
их былое экономическое превос
ходство, в силу которого они мог. 
ли раньше давить на многие 
страны. Они потеряли свое бы
лое превосходство и в военном 
отношении.

Надо организационную струк
туру ООН построить так, говорит 
товарищ Хрущев,чтобы три груп
пы государств, а именно социа
листические, империалистические

к светлой цели!
Москвы

и нейтралистские—имели равное 
положение при решении между
народных вопросов, от которых 
зависит, быть войне, или быть 
миру.

Если раньше, в период созда
ния ООН, были названы пять 
великих держав: Соединенные
Штаты Америки, Советский Со
юз, Китай, Франция, Англия, 
то теперь список этих великих 
государств естественно значи
тельно расширился. Конечно, 
нельзя сейчас, включая в этот 
список Францию и Англию, не 
включать Индию и Индонезию, 
не говоря уже о восстановле
нии прав Народного Китая.

Необходимость изменения ор
ганизационной структуры пол
ностью относится к исполни
тельным органам ООН, к ее ге
неральному секретарю. Не мо
жет один человек выражать объ
ективно сразу интересы двух
трех государств.

Н. С. Хрущев затем обстоя
тельно остановился на вопросах 
всеобщего разоружения, как 
прочного пути к миру.

Советский Союз, говорит он, 
уже неоднократно заявлял, что 
вопрос о разоружении — это 
гвоздь всех международных во
просов современности. Сохране
ние мира в условиях безраз
дельного господства империа
лизма невозможно. Но с появле
нием новой общественной сис
темы — социализма, который 
идет на смену капитализму, по
ложение изменилось. Социалис
тический строй — это более 
прогрессивный строй, он уста
навливает новые законы в от
ношениях между людьми, наро
дами и государствами.

Наивно было бы думать, го
ворит товарищ Хрущев, что 
капиталистические страны пош
ли бы на разоружение, если бы 
они были сильнее социализма. 
Ныне положение таково, что 
мировая система социализма по 
крайней мере, не слабее, чем 
страны, объединенные с Соеди
ненными Штатами в такие во
енные агрессивные блоки, как 
НАТО, СЕАТО и СЕНТО. Теперь 
социалистические страны обла
дают невиданными ранее сред
ствами воздействия на капита
листические страны, если хоти
те, даже принуждения их к раз
оружению.

Если же учесть национально- 
освободительное движение наро
дов, силы народного движения 
за разоружение и мир во всех 
странах, а также наличие здра
вомыслящих людей среди бур
жуазии, то в пользу разоруже
ния говорят не только наши 
материальные возможности к 
сокрушительному отпору против 
любого нападения на социа
листические страны, но и под
держка нашей борьбы за мир и

прекращение гонки вооружении 
народами всего мира.

Далее товарищ Хрущев оста
новился на вопросах предоста
вления независимости коло
ниальным народам. Советский 
Союз, говорит он, со всей реши
тельностью поставил вопрос на 
XV сессии Генеральной Ассам
блеи ООН о полной и немедлен
ной ликвидации колониализма— 
этого отвратительного наследия 
варварства и дикости минувших 
веков. Советский Союз призвал 
Генеральную Ассамблею поднять 
свой голос в защиту справедли
вого дела освобождения колоний.

Генеральная Ассамблея призна
ла выдвинутый Советским Сою
зом вопрос о ликвидации коло
ниализма важнейшим вопросом, 
который включен для обсужде
ния на пленарных заседаниях 
Ассамблеи. Признание важности 
этого вопроса является большим 
моральным удовлетворением для 
Советского Союза, является боль
шой победой сил, борющихся 
против колониализма.

Товарищ Хрущев доказал да
лее позорное поведение секрета
риата ООН, генерального секрета
ря этой организации Хаммар
шельда, своими действиями па
рализовавших деятельность за
конного правительства и парла
мента республики Конго. Насту
пит время, заявляет товарищ 
Хрущев, когда республика Конго 
твердо станет на ноги и прочно 
обеспечит свою независимость.

В заключительной части своей 
речи товарищ Хрущев благода
рит советских людей, прислав
ших в адрес советской делегации 
на XV сессии Генеральной Ас
самблеи ООН, тысячи писем и 
телеграмм с добрыми пожелания
ми отстоять дело мира и незави
симости народов на земле.

Отметив, что наши отношения 
с США ухудшились, глава Со
ветского правительства заявил:

—Но как бы не ухудшились 
наши отношения с Соединенными 
Штатами Америки, мы будем 
продолжать ленинскую политику 
мирного сосуществования. Мы 
уверены, что отношения между 
нашими государствами, нашими 
народами, нашими правитель
ствами улучшатся.

Но, чтобы предвидеть это вре
мя и чтобы отбить охоту у Пен
тагона, у американских агрес
сивных кругов, заниматься про
вокациями против Советского 
Союза, надо чтобы наша эконо
мика развивалась высокими тем
пами, чтобы на должном уровне 
была наша наука, чтобы наша 
армия имела самые современные 
средства вооружения.

Необходимо все делать для то
го, чтобы неуклонно повышалась 
производительность труда, обес
печивать рост экономики, науки, 
культуры, поднимать жизненный 
уровень народа с тем, чтобы в 
мирном соревновании с капита
лизмом на практике демонстриро
вать великие преимущества со
циализма, великую силу учения 
марксизма-ленинизма.

Речь товарища Хрущева, вы
слушанная с огромным внимани
ем, неоднократно прерывалась 
бурными аплодисментами.

Участники митинга единодуш
но приняли резолюцию, в кото
рой целиком и полностью одо
бряются ленинская внешняя по
литика Советского правитель
ства, одобряется исключительно 
плодотворная работа советской 
делегацшгна XV сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН в борьбе 
за мир на земле и свободу коло
ниальных народов.

(ТАСС).

Трудящиеся района 
единодушно одобряют 

предложения Советского Союза
Одобряем от души

Позавчера депутаты и актив 
Искильдинского сельского Совета 
собрались заранее до начала сес
сии, чтобы послушать выступле
ние Н. С. Хрущева на митинге 
трудящихся гор. Москвы о работе 
XV сессии Генеральной Ассам, 
блей ООН.

Депутаты и актив одобрили по
литику нашей партии в борьбе

за всеобщее и полное разоруже
ние, за независимость колониаль
ных и зависимых стран. Сессия 
сельского Совета начала работу 
при полной решимости собрав
шихся еще шире развернуть ра
боту среди населения по увели
чению производства животеотк-д- 
ческих продуктов.

Ч. Рахимов.

МЫ О ЧЕН Ь
С большим вниманием прослу

шали комсомольцы и молодежь 
деревни Брюзли выступление Ни
киты Сергеевича Хрущева, соб
равшись на отчетно-перевыбор
ное комсомольское собрание. Хо
тя собрание было назначено на 7 
часов, его отложили до конца вы
ступления Председателя Совета 
Министров СССР. Выступление 
слушало более 20 человек.

ДОВОЛЬНЫ
«Все мы довольны работой со

ветской делегации на XV сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН,— 
говорили собравшиеся.—Нам
очень понравились выступления
II. С. Хрущева на сессии, где он 
полностью разоблачил агрессив
ную политику США и твердо вел 
политику нашей партии—полити
ку мира».

Р. Кареев.
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Партийная ЖизнЬ

Дома агитаторов за работой
Много было разговоров в Бичу

рине о работе агитаторов. И каж
дый раз, когда велся такой раз
говор, кроме Ольги Арслановой 
не о ком было положительно от
зываться.

Но вот недавно на домах по
явились красные дощечки с над
писью: «Дом агитатора». Хорошо 
начали работать агитаторы Ша- 
фика Утяганова, Хабиба Тагиро
ва из 4- й бригады. Часто стали 
проводиться беседы с работника
ми фермы, где агитаторами яв
ляются учительницы тов. Хафи
зова и Камалова.

Амина Нуртдинова, активный 
массовик в прошлом, как ни пы
талась, но долго не могла в этом 
году включиться в работу. Жен
щине с ребенком нужен был 
участок поближе к своему дому. 
Учтя просьбу самой Нуртдино-
вой, парторганизация решила 
сделать ее дом Домом агитато

ра. Со дня появления надписи 
в доме Нуртдиновых проведено 2 
беседы по работе XV сессии Ге
неральной Ассамблеи. В сборе 
людей матери помогает сын, вто
роклассник Фархат.

Агитаторы Утяганова, Хафизо
ва, Биктагирова и другие кроме 
проведения бесед в домах высту
пают по радио. В сентябре ими 
проведены следующие беседы по 
радио: «В чем сущность принци- 
на «каждому по потребностям» 
(Хафизова), «Две формы социа
листической собственности» (Су- 
фиева), в октябре— «Коммунизм 
—наша цель» (Биктагирова).

С сожалением приходится от
мечать, что многие агитаторы и 
после организации Долов агита
торов не возобновили работу. 
Ни разу, например, не встречал
ся со своими слушателями тов. 
Идрисов.

К. Биктагиров.

Среда— день агитатора
После того, как было при

нято решение о дне агитатора 
и организованы Дола агита 
торов, агитмассовая работа 
в Елпачихе приняла более 
организованный характер. 
Раньше, когда беседы прово
дились только по производст
венным объектам (фермам, кон
ный дворам и т.д.), агитацией 
охватывались лишь те, кото
рые постоянно работают, а 
домохозяйки и злостные не
работающие оставались вне 
нашего влияния.

Теперь совсем другое дело. 
Наш дом входит в 11-й из
бирательный округ. В каждую 
среду я провожу беседы, на 
них присутствует по 12—15 
человек. В сборе людей и ор
ганизации работы Дома мне 
помогает депутат ^сельского 
Совета Габдрафик Арзыев. Про
шедшие три среды были пос
вящены изучению работы XV 
сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН, выступлениям И. С. Хру
щева. В первой беседе я рас
сказал о том, как и для чего 
была создана ООН, кто в ней 
участвует, какие органы в 
ней имеются и могут быть 
созданы. Следующие две бесе
ды были посвящены деятель
ности нашей делегации.

Слушатели очень довольны 
работой Дома агитатора.

Орловская область. Весть о 
трудовом подвиге свинарки сов
хоза «Паньковский» А. Ф. Ко-

После каждой беседы они вы
сказывают своп предложении, 
и мы договариваемся о теме 
следующей беседы. В эту сре
ду по договоренности у пас 
будет беседа о тех, кто не 
работает. На беседу поста
раемся пригласить всех, кто 
до сих пор не определился 
на работу.

В Елпачихе всего 18 изби
рательных округов и каждый 
из них имеет своя Дом агита
тора. Хорошие отзывы имеют 
Мусабик Юлаев, Марьям Ман
сурова и другие агитаторы.

Мы считаем, что^работа До
мов агитаторов—это самая 
доступная форма агитации. В 
клуб, красный уголок или 
библиотеку приходит не каж
дый, кому далеко до них, а 
кто просто не привык посе
щать их. А  и Дом агитатора, 
который имеется на каждой 
улице, может зайш любой.

Сейчас в Елпачихе развер
тывается работа по борьбе с 
тунеядцами. Создана комис
сия. Дома агитаторов станут 
первыми помощниками в этом 
деле. Поэтому паша первична» 
партийная организация при
дает большое значение прове
дению воспитательной работы 
через Дома агитаторов.

С. Арзыев,
агитатор.

миссаровой облетела всю страну. 
В этом году она, обязавшись от
кормить 1.200 свиней, за восемь 
месяцев сдала 1.236 животных. 
До конца года знатная свинарка 
решила откормить еще 600 сви
ней. Министерство сельского хо
зяйства РСФСР наградило А. Ф. 
Комиссарову денежной премией. 
Сейчас к ней приходит особенно 
много писем, в которых животно
воды просят поделиться ценным 
опытом.

На снимке (слева направо): 
А. Ф. Комиссарова читает свежую 
цочту свинаркам Т. А. Сорокиной 
и В. Ф. Мироновой.

Фото П. Маслова.
Фотохроника ТАСС

ОБРАЗЦОВО ПРОВЕСТИ ЗИМОВКУ ПЧЕД
Для получения больших дохо

дов от пчеловодства недостаточно 
лишь летом хорошо ухаживать за 
пчелами, так как продукгинность 
их зависит и от того,как была ор
ганизована их перезимовка.

Результаты работы пчеловодов 
колхоза им. Ленина в этом сезо
не еще раз подтверждает эту не
оспоримую истину. Там, где за 
пчелами ухаживают круглый год 
—и медосбор получается выше, а 
там, где о них вспоминают лишь 
летом—недобор меда и воска.

Во II Краснояре пасек несколь- 
ко.В одной из них работает Хис- 
мат Чубаркин. От каждой из 
перезимовавшей пчелосемьи он в 
этом году получил по 56,6 ки
лограмма меда. А на другой па
секе, где условия работы ничем 
не отличаются от первой, пчело
вод Ханифа Назарова получила 
лишь по 35 килограммов меда. 
Значит, от каждой из 46 пчело
семей она недополучила по 20 
килограммов меда, стоимость ко
торого равна 360 рублей. А всего 
эта пасека недодала колхозу про
дукции на сумму 16 тысяч 560
рублей. Или возьмем пчеловодов 
Кашфуллу Тукачева и Мухамат- 
нура Мусагитова, пасеки которых 
находятся лишь в 3-х кило
метрах друг от друга. Несмотря 
на это, разница в результатах 
работы очень большая. Тукачев 
получил по 51 килограмму,а Му- 
сагитов—лишь по 39,6 килограм
ма меда от пчелосемьи. То есть 

по пасеке Мусагитова недополу
чено меда на сумму 10 тысяч
512 рублей.

Такая же картина наблюдается 
и на пасеках Бардымской ком
плексной бригады. Рашид Муша- 
ков от закрепленных за ним 
пчелосемей получил по 52 кило
грамма меда. А Нафига Мухайло- 
ва, которая плохо подготовила 
пчел к зимовке прошлой осенью 
и не ухаживала за ними зимой, 
получила лишь по 44,5 кило
грамма. К тому же из-за халат
ного отношения Мухайловой 32 
пчелосемьи из 115 не могли пе
резимовать, погибли в зимне-ве
сенний период.

Все это результаты невнима
тельного отношения работников 
пчеловодства к порученному де
лу, плоды предоставления пчел 
в зимний период самим себе.

Руководители некоторых бригад

Человечество веками мечтало о 
мире. Разум и совесть людей не 
могли примириться с разруши
тельной силой войны. Но прохо
дили тысячелетия, а войны, как 
рок, как проклятие, сопровожда
ли развитие общества.

Швейцарский ученый Жан- 
Жак Бабель подсчитал, что за 
последние 5559 лет люди пере
жили 14.513 войн, в которых 
погибло 3.640 миллионов чело
век. Были безвозвратно потеряны 
огромные ценности. Чем выше 
поднималось общество по пути 
исторического прогресса, чем 
больше производило оно мате
риальных и духовных благ, тем 
чаще вспыхивали грабительские, 
захватнические войны, тем раз
рушительнее они' становились. 
Мир все более становился лишь 
передышкой между войнами.

Как уничтожить это вопиющее 
противоречие, как избавить нашу 
землю от такого безумия? Над 
этим вопросом все чаще задумы-

продолжают беспечно отно
ситься к пчеловодству, не при
нимают мер для обеспечения 
пчел хорошими зимовниками, в 
результате многие семьи, не вы
держав суровых условий зимы, 
погибают или сильно теряют 
свою силу. Период главного 
взятка на этих пасеках не ис
пользуется как следует,и колхозу 
наносится большой ущерб.

Например, в Уч-кульской брига
де, где пастбища для пчел самые 
лучшие в колхозе, из 87 пчело<- 
семей погибло 18 и от каждой 
перезимовавшей семьи получено 
лишь 23,6 килограмма. Такое же 
положение в Уйму же и Федор- 
ках.

В Иокирской бригаде пчело
водством занимаются уже давно, 
но количество семей не превы
шает 30, низким остается также 
медосбор. И нынче меда получено 
лишь по 21,5 килограмма. При
чина этого объясняется в первую 
очередь отсутствием хороших зи

мовников.
Я еще раз повторяю, что лишь 

хорошая зимовка создает необхо
димые условия для получения 
большого дохода в будущем году. 
Поэтому к подготовке зимовки 
пчел нужно приступить сейчас 
же, не откладывая это важное 
дело на завтра.

Прежде всего нужно позабо
титься об обеспечении пчел на 
зиму достаточным количеством 
кормов. На каждую зимующую 
пчелиную семью в наших услови
ях должно быть оставлено не ме
нее 22—24 килограммов меда.
Однако норма—лишь одна сторо

на дела. Не создавая нормальных 
условий в зимовнике, даже при 
наличии кормов можно погубить 
пчел. В зимовнике должно быть 
тепло и сухо. Если на полу сы
ро, то туда надо подсыпать сухой 
песок или древесный уголь, а 
также проветривать помещение. 
Нужно также вокруг зимовника 
прокопать глубокие канавы и 
прочищать имеющиеся.

Нужно добавить новую порцию 
утеплительного материала между 
двумя стенками подземных зи
мовников. Для этого можно ис

пользовать старую пшеничную, 
гороховую соломы или сухие ли
стья. Чтобы не могли гнездиться 
мыши, эти материалы смешивают

с дробленой хвоей или мураве*, 
ником.

Борьбе с грызунами не всегда а 
не все обращают должное вади, 
ние. А между тем, они могу,
принести огромный вред. В про- 
шлом году, например, 8 пчелосе- 
мей в Кзылъяре погибло лнщ 
из-за халатного отношения м 
борьбе с мышами со стороны 
пчеловода Киекова. Однако прош
логодний урок Киекову не пошел 
впрок. Он не только не органи
зовал борьбу против мышей, но к 
недавно оставил свою работу а 
ушел на шабашку.

Чтобы избежать подобных не
приятностей, борьбу против ни
шей нужно организовать сейчас 
же, используя мышеловки, ло
вушки, различные примани. 
Нужно на пасеке иметь также 
кошку. Улья должны быть к зи
ме подготавливаться так, чтобы 
в них не остались лазы для ни
шей. Если поверх утеплительно« 
подушки наложены доски, то и 
нужно подгонять, а если их ни, 
то наверх подушки нужно наси- 
пать раздробленную еловую хвои 
и на летки прибить летковые за
градители.

Если в ульях нет верхних ли
ков, то для обеспечения нор
мального воздухообмена нужно 
верхнюю холстинку обменять 
на чистую и подутюженную хол
стинку и несколько загнуть ее уг
лы, сверху подложить кусочки 
железного решета. На зиму под 

верхней утеплительной подуши! 
нельзя оставлять бумагу, потому 
что она не пропускает воздуха.

По мере поедания запасов меда 
клубок пчел постепенно переме
щается от одной рамки в другу». 
Если в улье холодно, то пчелы 
не могут переходить из одно*
рамки в другую. Поэтому под 
холстинку поперек рамок надо 
наложить рейку толщиной 1,5"
2 сантиметра. Это очень важно 
для предотвращения гибели пчел 
в1 зимнее время от искусствен
ного голодания.

Учитывая вышесказанные тре
бования, нужно к зимовке пчел 
приготовиться образцовое теме*' 
мым обеспечить основу для полу
чения больших доходов от пче
ловодства в будущем году.

Равиль Бухаров, 
заведующий пасеками колхоза 

им. Ленина.

Знамя Октября
вались передовые люди всех 
стран и наций. Они мечтали о 
мире, боролись за него. Но пока 
на земле господствовал строй, 
основанный на угнетении и на
силии, не было такой силы, кото
рая могла бы обуздать чудови
ще войны.

И только сорок три года назад 
впервые возникло государство, 
для которого политика мира ста
ла выражением самой его приро
ды. Это было наше, Советское го
сударство. Его первым законода
тельным актом был Декрет о ми
ре. Захватническая империали
стическая война объявлялась вс- 
чайшим преступлением против 
человечества. Борьба за мир была 
провозглашена первостепенной 
задачей.

На Генуэзской конфенренцич в 
1922 году советская дечзгация 
по указанию великого Ленина

публично провозгласила принцип 
мирного сосуществования .гоЯ* 
дарств с различным социальны* 
строем. Там же она выступила * 
предложением о всеобщем сокра
щении вооружений, положив на
чало борьбе за мир без орУ$и*' 
Всему миру известно, с к'ки"
последовательностью высту'Н'10 
Советское правительство пР'̂ 1111 
угрозы фашистской агрессии ,,а 
кануне второй мировой войн- •
Однако война разразилась. МиР° 
любивые силы были еще С'лИ10 
ком слабы, чтобы предотвРа 
тить ее.

Новые условия для борьбы 3 
сохранение мира сложились п<>с' 
второй мировой войны. С обра 
ванием мировой системы с 
циализма впервые возникла 
альная сила, способная п°ве к
нуть развитие истории от вой 

постоянному прочному миру-
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Обработку семян 
не откладывать на завтра

Своевременное проведение 
уборочных работ создало пре
красные условия колхозам 
для обеспечения их доброка
чественными семенами и под
готовки семян к севу.

План засыпки семян яро
вых и зернобобовых, учиты
вая и страховые фонды, по 
району выполнен. Семян льна 
заложено 95,7 процента к 
потребному, многолетних— 72 
и картофеля— 67 процентов.

Хотя план засыпки семян 
зерновых по району выполнен, 
но есть хозяйства, которые 
все еще не обеспечили себя 
семенами в достатке, они не 
ведут никакой работы по под
готовке имеющихся семян к 
севу. К таким относятся кол
хозы «Труд» (председатель 
тов. Чанышев и агроном тов. 
Казанбаев) и имени Чапаева 
(председатель тов. Гафаров и 
агроном тов. Хисматов). В 
первом из них имеется семян 
яровых культур только 67 
процентов к потребному коли
честву, льна—44, многолет 
них трав—64 и картофеля— 
38 процентов. В колхозе им. 
Чапаева обеспеченность семе
нами яровых зерновых куль
тур составляет также лишь 
70 процентов.

На свои внутренние ресур
сы эти колхозы не могут на
деяться— обмолот яровых хле
бов завершен. Остается один 
выход—вместо недостающих 
семян яровых засыпать зерно 
ржи и при первом же случае 
обменить его на пшеницу, 
овес и т. д.

Качество семян играет ис
ключительно важную роль для 
получения высокого урожая, 
«е зря ведь в народе гово
рят: от плохого семени не 
жди хорошего племени. Одна
ко не все руководители и аг
рономы колхозов считаются с 
этой истиной. Многие из них 
не занимаются вопросами очи
тки, сортировки семян, а 
'акже подсушки влажных 
партий.

Например, в колхозе им. 
вди-това через сложные зер
ноочистительные машины про
пущено лишь 17,6 процента 
всыпанных семян. В колхо

зе им. Мусы Джалиля очищен
ные семена составляют лишь 
22,7 процента, в сельхозар
тели «Красный Октябрь»—34 
процента.

Ясная, солнечная погода, 
стоявшая в нериод уборочных 
работ, создала абсолютно все 
условия для засыпки сухих 
семян и казалось бы, нынче 
уж не придется вести речь о 
подсушке их. Однако в от
дельных колхозах умудрились 
засыпать влажные семена. В 
том же колхозе им. Чапаева 
семян нормальной влажности 
почти не найдешь. Несмотря 
на это, подсушка влажных 
партий семян все еще не ор
ганизована.

Общеизвестно, что влажные 
семена при зимних морозах, 
теряя всхожесть, становятся 
непригодными для посева и 
тем самым хозяйству может 
быть нанесен большой ущерб. 
Об этом хорошо знают пред
седатели и специалисты кол
хозов им. Чапаева, им. Вахи
това, им. Мусы Дшилиля и 
руководители отдельных бри
гад колхоза им. Ленина. В 
каждом из них имеются и 
прекрасные сушилки. Но суш
кой семян они не занимаются, 
затягивают эту важную ра
боту.

.Страна готовится встре
тить праздник Великого Ок
тября. Всюду коллективы ра
бочих и предприятий и сель
ские труженики берут новые 
обязательства в честь этой 
знаменательной даты, встают 
на трудовую вахту.

Труженики наших: колхозов 
также должны приготовить 
свой подарок к празднику. В 
частности, они должны поста
вить перед собой задачу, ис
пользуя все сортировочные 
машины, организуя работу в 
две смены, завершить к пра
зднику обработку и сушку 
всех семян зерновых и зерно
бобовых культур.

А для этого имеются в кол
хозах все условия—нельзя 
жаловаться ни на нехватку 
сортировочных машин, ни на 
отсутствие рабочей силы.

А. Ахметзянов,
главный агроном района.

Н а  повестке дня:

„Кто не работает— тот не
Первый тунеядец в деревне

ест!“
Есть у нас в Бичурине Тляшев 

Заки. Скоро будет год, как он не 
участвует в общественно-полез- 
ном труде, живет за счет зара
ботка жены.

Много мы, коммунисты, родные 
и близкие говорили ему, что так 
нельзя жить, нельзя сидеть на 
шее жены, несколько раз вопрос 
о нем ставился на партийных 
собраниях. Но он пообещает при
ступить к работе в колхозе, но 
продолжает разгуливать, пьянст. 
вовать, устраивать скандалы в 
семье.
Назьмухан Тляшев и как брат, 

и как сосед хочет, чтобы Заки не 
позорил фамилию Тляшевых, не 
издевался над женой, но и его 
советы и уговоры не действуют 
на него. Вот почему мы решили 
написать о нем и одновременно 
о том, что порождает подобных 
тунеядцев, в газете, думая, чтя 
может это подействует на него.

Заки был неплохим человеком. 
Год-два тому назад он показывал 
пример старательности. Являясь 
и заведующим клубом, и замести* 
телем председателя, он активно 
участвовал в работе сельского 
Совета, в организации агитацион
но-массовой работы среди насе
ления.

Могут сказать: что же вы це
ремонитесь с таким, если он ког
да-то сам воспитывал людей. Мы 
тоже думаем, что такому не мес
то не только в партии, но и не 
должно быть ему места среди 
честных тружеников.

В течение года много различ
ных работ предлагалось Тляшеву. 
Однако он упрямо продолжает 
бездельничать. Можно бы поду
мать, что бывший «культурный 
работник» брезгует черновой ра- 
боотй, но на шабашке он выпол
няет любую работу: и плотнича
ет, и в землекопа превращается. 
Мы подсчитали, что и на шабаш
ке он был всего 40 дней в тече
ние года. И все же чаще его ни
кто не пьянствует и не буянит в 
Бичурине.

Обсуждая поведение Тляшева 
на общем собрании, мы дали ему 
выговор. Мы требовали исключе

ния, но большинство наших ком
мунистов почему-то считает воз
можным держать его в партии. 
Такому сознательному тунеядцу 
не место в наших рядах. Он дол
жен быть исключен из партии.

Последний раз мы предлагали 
ему пойти работать в прямом 
колхозном производстве, пусть 
покажет себя, искупит свою вину 
как перед активом, в котором он 
недавно состоял, так и перед же
ной и детьми, которым он не да
ет спокойно жить. Нам стыдно 
за него, посмотришь на его дом 
с заколоченными и занавешан- 
ными окнами и невольно дума
ешь: «Как такой человек мог воз
главлять культурно-массовую ра
боту, как могли доверять ему 
заведывание клубом?»

Вынося поведение Тляшева на 
обвинение всей общественности 
района, мы не можем умолчать и 
о других тунеядцах, которые раз
лагают трудовую дисциплину в 
колхозе, толкают на нечестный 
путь наших некоторых колхоз
ников. Это прежде всего касает
ся Сабира Абдулова и Касима 
Тляшева. Им от нас нет и не бу
дет никакой пощады, они заслу
живают самого сурового наказа
ния. Не без их участия опустил
ся Заки Тляшев. Первый из них 
виноват в том, что, будучи тогда 
председателем сельского Совета, 
не выносил на обсуждение пове
дение заведующего клубом и 
снял с работы также без обсуж
дения на сессии. Можно же было

своевременно поправить товари
ща. А второй, Касим Тляшев, и 
сам нигде не работает и других 
уговаривает пойти шабашничать. 
А Заки Тляшев сделался близким 
его другом.

Абдулов—первый тунеядец в 
Бичурине, главарь дезорганиза
торов трудовой дисциплины в 
колхозе. С апреля месяца он ра
ботал в колхозе всего 10 дней. 
До этого несколько месяцев он 
являлся бригадиром, но работал 
плохо, постоянно пьянствовал, за 
что и был снят. А сейчас вместо 
того, чтобы искупить свою вину 
за неоправданное доверие комму
нистов честным трудом, шабаш
ничает и без всякого стыда заяв
ляет о своих претензиях на ру
ководящую должность.

Когда заводишь разговор о не
работающих, колхозники в пер
вую очередь вспоминают Тляше
ва и Абдулова, говорят, внача
ле заставьте их, а потом возьми
тесь за других. Они правы, для 
того, чтобы покончить с туне
ядством вообще, надо в первую 
очередь сурово наказать тех из 
них, которые когда-то ходили в 
активе, имеют образование, но 
не работают.

Г. Анманаев,
охранник зернового склада;

0. Арсланова, 
фельдшер;

Н. Тляшев, 
пчеловод колхоза;

Г. Тляшев, 
тракторист.

знамя мира

Позорное явление
Кто у нас не знает Сафу Бай- за что он сдирает с граждан в

- 43 года назад В. И. Ленин, 
Провозглашая Декрет о мире, го
ворил: «Вопрос о мире есть
*гУчий, больной вопрос совре- 
*енности». В наши дни этот воп- 
£0с достиг предельной остроты. 
Опционные силы империализма 

готовят войну с применением ра- 
сетно-ядерного оружия, страшная 
Разрушительная сила которого 
И̂змерима. Они навязали чело- 

6ечеству безумную гонку воору
жений. Человечество оказалось 
Перед выбором: либо разоружение 
мирное сосуществование, либо 

1,стребительная ракетно-ядерная 
,В01Ша, способная уничтожить це- 
'1ь,е страны и народы. Третьего 

не надо. Вот почему идея 
Разоружения, устранения опасно- 
Сти войны овладела умами мил
лионов людей, на всех конти
нентах.
Лозунги мира и мирного сосу

ществования, провозглашенные 
^ябрьской революцией, стано

вятся властным требованием вре
мени, вытекающим из самого хо
да эдировой истории.

Теперь уже нет фатальной не
избежности войны. Но опасность 
войны не исчезнет сама по себе.
Мир надо завоевать объединенны
ми усилиями народов. Поэтому 
Советский Союз вместе со всеми 
миролюбивыми странами продол
жает с возрастающей энергией 
борьбу за мир и безопасность на
родов.

Советская политика мира и 
дружбы народов ярко продемон
стрирована на сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН. На этой 
самой представительной Ассам
блее Советский Союз вновь выс
тупил как великий знаменосец 
мира, друг и защитник всех на
родов, борющихся за свободу и 
независимость. Внесенные това
рищем Н. С. Хрущевым предло-! войны», 
жения о полной и окончательной 1

ликвидации позорной колониаль
ной системы, о всеобщем и пол
ном разоружении, о восстановле- $ 
нии законных прав Китая в ООН ‘ 
и другие предложения выразили 
самые насущные потребности 
современного развития. Все борю
щееся за мир и свободу человече
ство увидело в них реальную 
программу избавления нашей зем
ли от рабства и военных пожа
ров, утверждения на ней спра
ведливости и лучшей жизни для 
людей.

Отмечая 43-ю годовщину Вели
кой Октябрьской социалистичес
кой революции, советские л юл il 
вместе с Н и к и т о й  Сергеевичем 
Хрущевым говорят: «Мы верим
в жизнь и боремся за нее, за 
торжество мира на земле. Мы 
уверены, что люди, сеющие се
мена правды, семена жизни, бу

дут вознаграждены за свой труд 
тем,, что правда утвердится и си
лы разума и мира победят силы

сикина. Долгое время он отирал
ся в гнутарном цехе райпромком- 
бината. Но надо сказать, здесь он 
работал только для отвода глаз, 
чтобы скрыть свое нутро шабаш
ника. Поэтому руководство рай- 
промкомбината было вынуждено 
уволить его с работы. Думаете, 
он стал заниматься общественно
полезным трудом. Он снова начал 
шабашничать, складывать печи,

два раза дороже, чем положено по 
государственным ценам. Беря 
деньги вперед с нескольких граж
дан одновременно, он беспробудно 
пьянствует.

Пора таких, как Сафа Байси- 
кин, выносить на обсуждение об
щественности.

Г. Бадыгин,
директор райпромкомбината.

В. ШАПКО.

Алтайский край. Свинаря Беловского совхоза Леонида Ус- 
кова называют „алтайским Чижом“. Он взял обязательство откор
мить в этом году .3000 свиней и сдать 3000 центнеров мяса, сни
зив его себестоимость на 100 рублей. Как выполняет свое обяза
тельство Леонид Усков, красноречиво говорят цифры. Он сдал 
уже более 2200 центнеров мяса.

На снимке: Леонид Усков.
Фото В. Николаева. Фотохроника ТАСС
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По району- 
Вечер песни

Н А  М Е Ж Д У Н А Р О Д Н Ы Е  Т Е М Ы

14 октября в Елпачихинской 
средней школе силами учащих
ся был проведен вечер веселой 
песни. На вечере присутствова
ли также учителя из других 
школ.

Большая и светлая классная 
комната переполнена участни
ками вечера, стены украшены 
портретами композиторов, писа
телей и поэтов.

Девятиклассники свою класс
ную стенную газету посвятили 
литературе и искусству, а чле
ны литературного кружка вы
пустили газету «Литератор».

Всем понравилась выставка, 
посвященная песне. Особенно ин
тересны материалы о произве
дениях А. Валиуллина, И. Фран
ко и В. Белого.

Учащиеся хорошо и содержа
тельно оформили альбом «Лите
ратура и искусство».

Особое место на вечере заня
ло концертное отделение «Пес
ня-загадка». После исполнения 
каждого произведения участники 
отгадывали название песни, ав
тора и композитора ее, называ
ли другие известные произведе
ния автора.

На вечере развернулись сорев
нования между классами и от
дельными участниками Они ис
полняли танцы, пели...

Победители премировались.
С большой любовью исполня

лись коллективные песни о ми
ре, советской молодежи, женщи- 
не-матери и о родном языке.

Вечер всем понравился. Участ
ники от души поблагодарили 
учителя татарского языка и ли
тературы М. Иткинина, который 
приложил усилия и талант ор
ганизатора, чтобы вечер был 
интересным.

Р. Габдунаев.

НОВАЯ КАРТА АФРИ КИ

23 года на тракторе
Тракториста Кармановской 

тракторной бригады Нурбакова 
Фазыла уважают не только ме
ханизаторы, но и колхозники. 
Как же не уважать его...

Фазыл-абый 23 года работает 
трактористом в родной деревне. 
Он старше всех и по возрасту 
и по опыту работы.

Тракторист Нурбаков не толь
ко лучший механизатор, а так
же и хороший учитель. Под его 
руководством учились мастер
ству немало молодых механиза
торов.

Фазыл-абый никогда не отка
жет в помощи товарищам. Быв-

шие ученики Нурбакова Тапаев 
Зариф, Габдрашитов Сафый, Су- 
баков Муллагали, Тимганов Ах- 
наф и другие с благодарностью 
вспоминают о том, как они с 
его помощью оседлали стально
го коня.

Ему скоро исполнится 50 лет, 
он он не любит вспоминать о 
приближении старости. Фазыл- 
абый говорит: «Не хочется даже 
думать о годах и я чувствую 
еще достаточно сил, чтобы по
тягаться с молодыми».

3. Тапаев, 
помощник бригадира 
тракторной бригады.

Встретим праздник в новом клубе
Нынче весной в Акбаше 

было начато строительство 
нового клуба. Работой брига
ды руководил Гаодрафик Ку 
чукбаев. Благодаря старатель
ной 1аботе строителем, таких 
как Ку чукбаев Юнус, Салим 
и Габдрафик Кучукбаевы, не
давно клуб был сдан в экс
плуатацию.

Торжественный вечер, по
священный 43-й годовщине 
Великого Октября, в этом го
ду состоится в новом клубе.

В настоящее время коллек
тив любителей сцены готовит 
к празднику пьесу и концерт
ные номера.

3. Губаев.

Строители Куземьяровской комплексной бригады колхо
за им. Ленина в этом году активно работают на строитель
стве различных хозяйственных объектов.

На снимке: бригадир Фатых Кутлубаев читает газету 
строителям. ______  ' фото ч. Рахимова.

Ка карте показаны государства Африки, получившие 
независимость после второй мировой войны.

Год установления независимости указан под названи 
ем каждой страны. Черной краской' обозначены страны, 
все еще находящиеся под го подством колонизаторов. За
штрихованы территории стран, которые должны получить 
независимость в 1960— 1961 годах.

Фотохроника ТАСС

Генеральной Ассамблее ООН
В Политическом комитете

НЬЮ-ЙОРК, 21 октября. 
(ТАСС). На утреннем заседании 
Политического Комитета Гене
ральной Ассамблеи ООН 20 ок
тября продолжалось обсуждение 
вопроса о разоружении.

Первым выступил министр ино
странных дел Польской Народной 
Республики А. Рапацкий. Поль
ша и другие социалистические 
страны, сказал он, глубоко убеж
дены в том, что теперь впервые 
в истории существуют необходи
мые условия для окончательного 
устранения войн между странами. 
Это убеждение, добавил он, осно
вывается на тщательном анализе 
реальностей сегодняшнего мира и 
процесса развития международ
ных событий.

Перейдя к проектам резолюции 
по разоружению, Рапацкий ука
зал, что хотя язык, которым на
писан совместный проект резолю
ции Италии, Англии и США, 
схож с советским проектом, меж
ду ними имеется огромная разни
ца. Цель советского проекта резо
люции—выработка договора о 
всеобщем и полном разоружении. 
Напротив, проект резолюции за
падных держав, подобно вчераш
нему выступлению американского 
представителя, ясно показывает, 
что действительные намерения 
авторов проекта настолько далеки 
от этой цели, что невозм"Жно ве
рить словам резолюции. Запад
ные державы последовательно 
выступают против коне гых це
лей переговоров и в то же времй 
настаивают на изолированных 
мерах контроля.

Председательствующий обра
тил внимание комитета на тот

факт, что больше никто не запи
сался для выступления.Взяв сло
во, представитель СССР В. А. Зо
рин заявил, что это вызывав': 
серьезную тревогу, ибо означает, 
что члены комитета как-то укло
няются от обсуждения тех острых 
и серьезных вопросов, которые 
‘тоят перед Политическим Коми
тетом. Он также выразил удивле
ние тем обстоятельством, что 
представители западных держав, 
участвовавшие в переговорах по 
разоружению и представившие 
свои проекты резолюций, не за
писываются в прения. Складыва
ется, сказал Зорин, парадоксаль
ное положение: представители
западных держав говорят, т го они 
готовы приступить к перегово
рам, а когда дело доходит до об
суждения конкретных предло
жений, то оказывается, что нет 
желающих обсуждать эти предло
жения, даже среди тех, кто сам 
внес предложения.

НЬЮ-ЙОРК, 22 октября. 
(ТАСС). Вчера на дневном засе
дании Политического Комитета, 
обсуждающего вопрос о разору
жении, выступил один оратор — 
глава Италии Га&тано Мартино. 
Он отстаивал внесенный Англией, 
Италией и США проект резолю
ции по разоружению, как якобы 
полностью отвечающий концеп. 
ции всеобщего и контролируемо
го разоружения. По его мнению, 
советский проект резолюции не 
является «конструктивным вкла
дом в общие усилия». Мартино 
не возражал против включения в 
состав Комитета по разоружению 
представителей нейтральных 
стран.

Положение в Конго
БЕЛГРАД, 21 октября. (ТАСС) 

Судя по сообщениям поступаю! 
щим из Конго, главарь конголез
ских путчистов полковник Мобу- 
ту предпринимает отчаянные 
усилия с целью снасти свой 
обанкротившийся режим.

Как передает агентство ТА- 
НЮ Г, Мобуту продолжает ‘блоки
ровать с помощью своих солдат 
резиденцию премьер - министра 
Патриса Лумумбы и подвергать 
давлению и террору своих поли
тических противников. Одновре
менно продолжается кампания 
подкупа и запугивания депута
тов парламента для того,, чтобы 
создать нужное Мобуту большин
ство, которое выразило бы недо
верие правительству Лумумбы.

Опираясь на поддержку стоя
щих за его спиной колониалист
ских кругов, Мобуту предпринял 
вчера еще одну попытку укре
пить свое положение. В сопро
вождении 100 офицеров на це
лой веренице джипов и военных 
грузовиков он прибыл к здании 
миссии ООН и предъявил коман
дованию войсками Организация 
Объединенных Наций ультима
тум. В этом ультиматуме он по
требовал, как сообщают, вывода 
войск ООН из арсеналов в воен
ном лагере «Леопольд II», раз
решения его войскам бескон
трольно использовать имеющее
ся там оружие и предоставления 
аэродрома Нжили в его распоря
жение.

НЬЮ - ЙОРК, 21. октября.
(ТАСС). Как сообщает агенствс 
Юнайтед Пресс Интернсйшнл, в, 
Леопольдвиле стало известно,
что командование вооруженными 
силами ООН в Конго отклонило 
ультиматум Мобуту. Наряду с 
этим командование войск ООН 
ввело совместное с полицией
провинциального правительства 
Леопольдвиля патрулирование 
улиц города. Эта мера была выз
вана настойчивыми требованиями 
конголезской общественности 
обеспечить безопасность населе
ния, терроризируемого бандами 
Мобуту.

Политические наблюдатели 8 
конголезской столице указывают, 
что «сдержанная позиция» мис
сии ООН в отношении Мобуту, 
которому она до сих пор оказы
вала недвусмысленную поддер*' 
ку, объясняется тем, что пози
ции Мобуту в армии, повидямо- 
му, значительно ослабли.

Свидетельством тому, в част
ности, является тот факт, что 
Мобуту срочно перевел большое 
число офицеров из Леопольдвиля 
во внутренние районы страны, 
что фактически означает их из
гнание из армии.

По последним сведениям, полу 
ченным из Леопольдвиля, МобУ* 
ту, получив отказ от 
ния войск ООН 
его требования, поднял сегодня 
«по тревоге» подвластные е̂ ’ 
армейские части. Одновременно 
он вновь вызвал в столицу мото
механизированную бригаду, Ди
слоцированную в Тисвиле.

Зам. редактора А. ФАТЫХОВ.
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4 Труженики сельского хозяйства! Всемер-
\н о  развивайте общественное животноводст
в о ,  создавайте прочную кормовую базу, повы -\ 
\шайте продуктивность скота. Превзойдем4 
^ Соединенные Штаты по производству продук-' 

тов животноводства на душу населения!
(Из призывов ЦК КПСС).

Цена 15 коп.

Сделаем клубы образцовыми 
и работу в них интересной!

О Б Р А Щ Е Н И Е
комсомольцев колхоза имени Вахитова 

ко всем комсомольцам района
Закончен трудовой день. Впереди— целый вечер. Как 

и где его провести? Конечно, в клубе. Но везде ли у 
нас в район§ клубы готовы для приема молодежи? 
Во всех ли клубах тепло, уютно, на виду наглядная 

I агитация? Далеко не во всех.
Поэтому комсомольцам совместно с работниками 

культуры самим нужно проявить инициативу, чтобы 
время, проведенное в клубе, не пропадало бесполезно, 
чтобы каждый, придя в клуб, мог узнать что-нибудь 

| новое, повеселиться, поговорить, поспорить на инте
ресующие темы. Для этого в клубе нужно создать 

•^ют, добиться того, чтобы молодежь чувствовала себя 
хозяином его.

Не менее важным является оформление приферм- 
|^ских красных уголков. Ведь половина времени жи

вотноводов проходит на фермах и они также нужда
ются в культурном отдыхе.

Исходя из всего сказанного, мы, комсомольцы кол
хоза имени Вахитова, обращаемся ко всем комсомоль
цам района с призывом — в срок до 5 ноября нагляд
но оформить и привести в надлежащий порядок клу
бы и красные уголки при животноводческих фермах.

I Для этого мы организуем воскресники по подготовке 
клубов и красных уголков к зиме, утеплим их, наве
дем чистоту. Короче, клубы и красные уголки сделаем 
такими, какими они должны быть на самом деле. Ра 
ботникам фермы окажем помощь в очистке животно
водческих помещений и других хозяйственных рабо
тах.

Товарищи комсомольцы! Сделаем все, чтобы досуг 
был действительно культурным — а это в наших 

I силах.
Обращение принято на общеколхозном 

комсомольском собрании 21 юктября 1960 года.

Наши подарки Октябрю
Впереди „Труд" и „Красный Октябрь"

А А ____
Подведены итоги выполне 

ния планов и обязательств 
колхозов по продаже живот
новодческих продуктов на 20 
октября. По всем показате
лям продолжает идти впере
ди колхоз «Труд». Здесь го
довой план по продаже мяса 
цыполнен на 227 процентов. 
Колхозом «Труд» продано мя
са государству в 2,5 раза 
больше, чем на эту дату в 
прошлом году. План продажи 
яиц колхозом выполнен на 
168 процентов, шерсти — на 
103 процента и годовой план

продажи молока—на 94 про
цента.

Колхоз им. Карла Марк
са, продав государству 1.484 
центнера мяса, выполнил го
довой план на 148 процентов. 
На эту дату прошлого года 
этим колхозом было продано 
732 центнера мяса.

По продаже хлеба государ
ству впереди идет колхоз 
«Красный Октябрь». Этим кол
хозом на 20 октября отправ
лено на государственные Пун- 
,кты 3.804 центнера зерна.
I М. Мухайлов.

Радостные итоги
Торговые предприятия и заго

товители Елпачихинского сель
по с честью справились с дове
денным заданием по закупке кар
тофеля. Закуплено у населения 
422 тонны картофеля, а всего от 
сельпо отправлено 572 тонны. 
Выполнив первоначальное зада
ние на 106 процентов, мы заку
пили еще около 50 тонн.

Особенно хорошо поработали 
над обеспечением города карто
фелем заготовитель сельпо Фа
рит Абдалов (Елпачиха), продав
цы Флера Сафина, Насима Юсу
пова (Федорки) и другие.

Наше сельпо выполнило также 
обязательства по закупке яиц, 
шерсти. На закупке этих продук
тов хорошо работали заготови
тель Сакина Тюмисова, продавец 
Гибат Кучуков (Уймуж).

Успешно выполняется по сель
по и план по товарообороту. За 
9 месяцев он был выполнен на 
104,8 процента. Октябрьский 
план также будет перевыполнен.

За истекший период этого года 
особенно много продано культто
варов.

X. Адутов,
председатель сельпо.

Достойный
подарок

С большими успехами встреча
ют сарашевцы 43-ю годовщину 
Великой Октябрьской социалис
тической революции. По Сара- 
шевскому сельскому Совету го
сударственные задания по заго
товке сельскохозяйственных про
дуктов выполнены досрочно.

Например, в два раза больше 
установленного продано ими яиц 
— 403 тысячи штук вместо 200 
тысяч. Если мяса планом предус
матривалось заготовить 750 
центнеров, то к началу октября 
государству было его продано 
752 центнера. На 153 центнера 
больше закуплено у населения 
молока.

Таких успехов сарашевцы до
бились благодаря старательной 
работе заготовителей, продавцов 
и молокосборщиков. Взять, к при
меру, молокосборщика Таныпско- 
го пункта Акрама Ильмакачева. 
Он вместо 112 центнеров по пла
ну закупил 178 центнеров моло
ка. На втором месте идет молоко- 
сборщица I-Сарашевского молоко
сборочного пункта Фания Тайма- 
сова, на ее счету 189 центнеров 
молока.

Р. Мустаев,
секретарь Сарашевского 

сельсовета.

[ Селькоровский рейд^
по фермам

Через полтора месяца

Н а гра ды  
мредовикам соревнования

(Совет Министров Российской 
здерации рассмотрел итоги со
фистического соревнования 
•тономных республик, краев и 
вдстей за увеличение произ- 
дства и заготовок животновод- 
еских продуктов в третьем
вартале текущего года.
В этом соревновании победите
ли за получение наиболее высо- 
<х показателей в производстве 
пса, молока, яиц и шерсти при- 
<аны: по зоне Севера и Севе- 
1-Запада—Псковская область,
Центрально-нечерноземной зоне 

^Костромсная область, в Пово-

1шьв—Татарская АССР, по зоне 
рала—Башкирская АССР, Сиби- 
и—Красноярский край, по зоне 
альнего Востока—Приморский 

■р,й.
Башкирской АССР, Татарской 
ССР, Костромской области и 
риморсному краю оставляются 
преходящие нрасные знамена 
овета Министров РСФСР. Каж- 
ой автономной республике, об- 
асти, краю выдается денежная

премия 100 тысяч рублей. Крас
ные знамена и денежные премии 
в 100 тысяч рублей вручаются 
Псковской области и Краснояр
скому краю.

Новгородской, Г орьновской, 
Куйбышевской, Орловской облас
тям, Дагестанской АССР, Челя
бинской, Курганской областям, 
Хабаровскому краю, занявшим 
вторые места, выдаются денеж
ные премии по 50 тысяч рублей.

Совет министров РСФСР отме
тил хорошую работу по производ
ству и заготовкам продуктов жи
вотноводства в третьем квартале 
1960 года в хозяйствах Ленин* 
градской, Калининградской, Мос
ковской, Владимирской, Брян
ской, Ульяновской, Свердловской, 
Оренбургской, Иркутской, Кам
чатской, Сахалинской областей, 
Тувинской автономной области, 
Краснодарского края, Мордовской 
АССР, Коми АССР, Бурятской 
АеСР и Калмыцкой АССР.

(ТАСС).

В  статье, помещенной в 
нашей газете от 13 сентября 
под заголовком «Прошло
годние уроки не пошли 
впрок», писалось о плохой 
подготовке к зимовке скота 
на Бардымской молочното
варной ферме. С тех пор 
прошло полтора месяца. С 
целью уточнить, что сдела
но на ферме за этот период 
по устранению отмеченных 
недостатков, редакция на 
днях организовала вторую
проверку.

Бардымская молочното
варная ферма в несколько 
новых условиях встретила 
стойловый период. Дело в 
том, что, претворяя в жизнь 
план дальнейшей специа
лизации животноводства 
колхоза, Старо-Чадовская 
молочнотоварная ферма 
была ликвидирована и ко
ровы оттуда переведены в 
Барду. Таким образом, на 
Бардымской ферме пого
ловье коров стало вдвое 
больше, что вызвало новые 
хлопоты, новые заботы. 
Нужно было без лишних 
затрат обеспечить все две
сти голов крупного рогатого 
скота помещениями, нала
дить водоснабжение.

| Решили для размещения

коров приспособить быв
ший свинарник. К  тому же 
предстояло провести теку
щий ремонт имеющегося 
коровника. Работы хвата
ло. Но бардымцы вовремя 
справились с этой задачей.

Не успели к началу стой
лового содержания отре
монтировать лишь кормо
запарник, и в первые дц^ 
пришлось давать солому в 
незапареНном виде. Но сей
час запарник уже приведен 
в порядок и скоро присту
пят к запариванию соломы.

Бардымцы позаботились 
также о создании запаса 
кормов на ферме. Подве
зенных грубых кормов хва
тит не меньше, чем на два 
месяца. На подвозке сена и 
соломы работает сейчас 5—
6 лошадей. На эту работу 
будут выделены также ав
томашины.

С первых же дней зимов
ки коров стали кормить 
строго по рациону. Соглас
но ему ежедневно коровам 
скармливается по 4 килог
рамма сена, 3 килограмма 
яровой соломы, 18—20 ки
лограммов силоса. Кроме 
того, дается по 200 грам
мов концентратов из расче
та на каждый надоенный

литр молока. Начали гото
вить квас. У  всех коров 
имеется соль-лизунец.^

Да, много сделано на 
Бардымской ферме в пос
леднее время. Но это еще 
не означает, что здесь все 
обстоит как полагается. На
пример, здесь пока мало 
обращают внимания на сво
евременную вывозку наво
за из коровников. На эту 
работу поставлена всего 
лишь одна лошадь. В  ко
ровниках накоплено много 
невывезенного навоза.

Из-за отсутствия озимой 
соломы на подстилку ис
пользуется яровая солома. 
Такая щедрость может при
вести в конечном счете к 
большому перерасходова- 
нию кормов, что ни в коем 
случае нельзя допускать. 
Вопрос это не мелочный и 
руководители бригады с 
первых же дней зимовки 
должны принять все меры к 
экономному и бережливому 
расходованию кормов. 
Члены.рейдовой бригады: 

М. Юсуфкулова, 
доярка; 

Н. Мансурова, 
зоотехник; 

Н. Юртаев,
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Формальный подход погубил важное дело
Предприятия райиромкомбина- 

та играют немалую роль в жиз
ни района. Продукцией комбината 
пользуются все больше людей. 
Из года в год растет не только 
объем валовой продукции, но и 
ассортимент выпускаемой продук
ции. На заводах и в мастерских 
комбината работает несколько со
тен человек, выпускается 25 ви
дов различной продукции.

Коллектив предприятий мест
ной промышленности успешно 
справляется с квартальными и 
годовыми планами. План по вы
пуску валовой продукции за три 
квартала нынешнего года им вы
полнен на 104,2 процента. Сверх 
плана выпущено на 162 тысячи 
рублей продукции.

Однако производственные пла
ны продолжают выполняться 
лишь по валу, суммарно. А план 
по ассортименту из квартала в 
квартал выполняется лишь напо
ловину. За девять месяцев в пла
новом объеме выпущено лишь 13. 
видов продукции из 25 видов 
предусмотренной. Не выполнены 
кланы выпуска таких важных 
для населения и производствен
ных целей изделий, как мебель, 
бочкотара и другие. Мебели за 9 
месяцев вместо 360 тысяч руб
лей выпущено лишь на 57 ты
сяч рублей, бочек—вместо 800 
штук только 343 и т. д. Почти 
сорван выпуск деревянных ло
пат, шкафов, табуреток. Кирпича 
выпущено больше, чем было за
планировано, однако во сравне
нию с прошлым годом его выпу
щено на 85 тысяч штук меньше, 
что является совершенно недо
пустимым в условиях, когда в 
районе начинается возведение 
каменных зданий.

На состоявшемся на днях от
четно - выборном србрании 
коммунисты комбината пришли к 
единому мнению, что такие круп
ные недостатки явились след
ствием того, что руководство

комбината заботится лишь об об
щем плане, а о выполнении зада
ний по отдельным видам изделий 
и качестве продукции не прояв
ляется должной заботы.

На низком уровне находится 
воспитательная работа среди ра
бочих. Вся агитмассовая работа 
партийной организации ограни
чивается двумя-тремя беседами в 
месяц, выпуском одного номера 
стенгазеты в конторе.

Коллектив комбината должен 
был стать инициатором в созда
нии бригад коммунистического 
труда в районе. Однако здесь к 
организации борьбы за это высо
кое звание подошли формально. 
В бригаду, которая должна была 
бороться за это звание, включили 
всех, не оставляя в стороне и 
тех, которые своим недобросо
вестным отношением к работе 
вызывали возмущение рабочих. 
Формально оформив бригаду, всю 
работу в ней передоверили ком
сомольцам, а их работа с моло
дежью не направлялась партор
ганизацией, и так важное дело 
было погублено. Профсоюзная ор
ганизация, сделавшая немало по 
организации социалистического 
соревнования в честь 90-летия 
со дня рождения В. И. Ленина и 
в честь 43-й годовщины Октя
бря, также ничего не предприни
мала по организации борьбы за 
звание бригад и ударников ком
мунистического труда.

Выступающие в прениях по 
отчету секретаря тов. Мухайлова 
с тревогой отмечали факты ос
лабления трудовой дисциплины 
на кирпичном заводе и в мебель
ном цехе завода щепных изде
лий. Коммунист тов. Гусев, на
пример, говорил, что план по вы
пуску мебели не выполняется 
потому, что большая часть рабо
чего времени тратится на поиски 
материала и выпивки. На кир
пичном заводе коллективные вы

пивки в рабочее время организу
ются самим начальником тов. Га- 
раповым, который ни за что не 
отвечает и ведет в коллективе 
себя как посторонний человек.

Резкой критике подвергли 
коммунисты члена партии тов. 
Сардыкова, который вместо того, 
чтобы самому бороться за преодо
ление организационных непола
док в производстве, ссылаясь на 
отсутствие материала или наряда, 
по 3—4 дня не выходит на рабо
ту. В своем выступлении тов 
Сардыков признал свою вину, но, 
сказал он, иной раз никак не 
добьешься преодоления недостат
ков только своими силами, а д 
рекция комбината, хотя и знает о 
них, действенных и быстрых мер 
не принимает. В результате по
лучается, что рабочие день пора
ботают, два гуляют, зарабатывая 
зачастую по сто рублей в месяц
Начальники Никольского и Ста- 

ро-Чадовского участков коммуни
сты тов. Красильников и тов. Иб
рагимов критиковали секретаря 
парторганизации и дирекцию 
комбината за слабое руководство 
и редкое посещение отдаленных 
участков, где дело с подбором и 
воспитанием кадров.также обсто 
ит плохо.

В принятом по отчету секрета
ря решении собрания коммуни 
сты записали, что главной зада
чей партийной организации ком
бината должно стать воспитание 
коммунистического отношения к 
труду, ибо от него зависит вы
полнение государственных планов 
и успех в обеспечении населения 
предметами широкого потребле
ния. Надо полагать, что коллек
тив промкомбината не будет плес
тись в хвосте с созданием бригад 
коммунистического труда, что 
борьбу за это почетное звание 
возглавят сами коммунисты.

А. Фатыхов.

Октябрьский план 
ремонта выполнен

Сельскохозяйственная тех
ника в колхозе им. Ленина ста
ла действительно решающей си
лой. Именно благодаря правиль
ному, производительному ее ис
пользованию, многие бригады 
артели успешно проводят сель
скохозяйственные кампании и 
ежегодно получают хорошие 
урожаи зерновых, кукурузы и 
других культур. Но чтобы ма
шины работали без остановок, 
нужно своевременно и качест
венно ремонтировать их.

Колхозные инженеры и тех
ники никогда не забывают об 
этом. Вот и нынче к ремонту 
тракторов здесь приступили, не 
дожидаясь полного окончания 
полевых работ, еще в последней 
декаде августа. На 20 октября, 
отремонтировав 1 1  тракторов 
(восемь ДТ-54 и три «Бела
русь»), механизаторы успешно 
справились с октябрьским пла
ном и стремятся до 43-й го
довщины Великого Октября вы
пустить еще несколько машин. 
Всего ими намечено в четвертом 
квартале отремонтировать 35 
тракторов.

По опыту прошлых лет, здесь 
решили также и ремонт комбай
нов не откладывать на лето. 
Все 47 комбайнов будут приг
наны на усадьбу машинно- 
тракторных мастерских и до 
весны большая часть их будет 
приведена в полный порядок.

Плуги, сеялки, бороны и 
другие простые сельскохозяй
ственные орудия и машины бу
дут ремонтироваться на местах. 
Техническая ревизия по брига- 
дам механиками колхоза прове
дена, составлены предваритель
ные дефектные ведомости с уче
том потребности запасных час
тей.

Большие работы проводятся

Изучаем 
философию

Нас, членов семинара по фило
софии, немного—всего 5  человек, 
но такого живого обсуждения 
материала я не встречала ни 
каком другом кружке. И это за-, 
ставляет меня, как пропагандис 
та, много работать.

Наш семинар работает третий 
год. Нынче начали изучать исто-; 
рический материализм. Как и 
прошлые годы работу свою мы 
организуем таким образом: на
первом занятии распределяем; 
темы, товарищи поочередно гото-! 
вятся и выступают по закреп-' 
ленным темам. Дальше идут об-' 
суждения. |

Наиболее удачно прошли в'
1958—59 учебном году занятия! 
по категориям философии, заня
тия, где обсуждали закономерно 
сти развития природы и обще-; 
ства. ..у:

Какой бы вопрос мы ни обсуж
дали, стремимся увязать свои; 
теоретические знания с практи
кой. Так, в е»оей первой лекции} цы начали уже простужаться и

Результаты первых дней зимовки
По плану специализации кол

хоза им. Калинина в Искильдин- 
ском производственном участке 
оставлено на зимовку 520 голов 
овец, 45 коров и 65 голов молод
няка крупного рогатого скота.
Пастбищный сезон прошел и 

вот уже больше недели как здесь 
скот переведен на стойловое со
держание. А как оно началось, 
как подготовился участок к это
му сложному и ответственному 
периоду? Обсуждению этого воп
роса и была посвящена состояв
шаяся 20 октября сессия Искиль- 
динского сельского Совета. ч̂аст
ники сессии вскрыли много не
достатков в этом деле, которые 
требуется немедленно устранить.

Прежде всего не все нормально 
обстоит с помещениями. Напри
мер, 480 голов овец размещены в 
одной половине Недостроенного 
конного двора. Здесь им тесно. 
Двери помещения не поставлены, 
поэтому внутри помещения пос
тоянно играет ветер, от чего ов-

в этом учебном году, посвящен
ной историческому материализму 
как науке о законах развития об- $ 
щества, я использовала речи > 
Н. С. Хрущева на- XV сессии Ге-< 
неральной Ассамблеи ООН.

. Г. Галлямова, 
пропагандист.

гибнуть. В октябре имело место!
10 случаев падежа. Затянулись | 
также работы по. приспособлению 
бывшего свинарника для содер
жания там части овцепоголовья.

Чтобы проблему обеспечения 
ойцепоголовья помещением раз
решить коренным образом, прав

ление колхоза и совет участка 
решили построить новый прос
торный овчарник. Укомплектова
на была и бригада строителей. Но 
строителям не разъяснили рас
ценки работы, не поговорили с 
ними как следует, и работа за
глохла. Кроме трех столбов и не
скольких ям на площади, отве
денной под строительство овчар
ника, пока ничего не увидишь.

Не полностью разрешен также 
вопрос о кадрах. Наблюдается 
большая текучесть их. Дисцип
лина труда как в целом по уча
стку, так и среди животноводов 
очень низка. Овцеводы и доярки 
грубо нарушают распорядок дня. 
Почти ежедневно овцы стоят го
лодные до 1 1  — 1 2  часов дня. 
Были случаи, когда они остава
лись по два дня не поеные. Вода 
им дается прямо из речки, холод, 
ная. .

Состояние молодняка крупного 
рогатого скота тоже незавидное. 
Они болеют лишаем, упитанность 
их низка, многие еле-еле стоят 
на ногах.

Нет настоящей борьбы и за мо
локо. Из-за отсутствия запарни
ков солома дается в неприготов
ленном виде, воду дояркам при
ходится носить на себе. Из-за 
плохого обеспечения фермы воз
чиками, навоз в коровнике не

убирается по несколько дней. 
Кипятильник считается отремон
тированным, но не работает.

Депутаты также отмечали не
обеспеченность фермы запасом 
кормов. Подвозимых кормов хва
тает лишь на покрытие дневной 
потребности. Об организации со
ревнования за высокие надои, о 
внедрении передовых методов 
животноводства не ведется и 
речи.

В результате всего этого по на
доям молока Искильдинская фер
ма занимает последнее место не 
только в колхозе, но и в районе.

Нельзя не коснуться и руково
дителей правления. Они прими
рились с положением на Искиль- 
динской ферме, им кажется в по
рядке вещей то, что эта ферма 
идет на последнем месте. Нельзя 
сказать, что они редко посещают 
Искильду. Но бывают они только 
наездом, практической и органи
зационной помощи оказывают 
мало.

по подготовке к осенне-зимнему 
ремонту мастерских и гаражей I 
До нынешнего года ремонт трак
торов производился в полухо- 
лодном гараже, где в зимние 
морозы трудно было работать 
даже в телогрейках. Не был# 
хорошей отопительной системы,
С нынешнего года решили поло
жить этому конец. По примеру 
Гондырских машинно - трактор
ных мастерских Куединского 
района здесь устанавливают ка
лориферную систему утепления. 
Она предусматривает утеплена 
мастерской при помощи нагре
того воздуха, подводимого из ка
лориферной печи по канала».̂  
Через 2—3 дня работы по уп' 
ройству печи будут закончены в | 
ремонтники будут иметь 
можность в любое время осенив 
зимы работать в одних комбине
зонах. Безусловно, это поможет I 
также и повышению производи- 1  

тельности труда.
Из-за отсутствия пола раньше[ 

здесь было грязно. Чтобы 
жать этого, нынче настилается« 
гараже торцовый пол.

В тракторном гараже усталой 
лена стандартная кранбая 
ка грузоподъемностью М 
трех тонн. Она передвигаете«! 
сейчас одним человеком, а рак>-( 
ше для этого требовалось 7—8 
человек.

Приятной новостью являетсяI 
также установление станка дм| 
шлифовки коленчатых валов в| 
МТМ. Для шлифовки коленчатых! 
валов больше не придется ездитьЧ 
в Осу. Эту операцию будет вы-1 
поднять колхозный токарь Ля- 
мин.

С началом холодов много усН 
лий и времени отнимает завод! 
автомашин. Подогревание мотора| 
путем зажигания костров приво
дит к преждевременному износу] 
разных деталей, к тому же Д® 
этого требуется много топлива, 
Но до нынешнего года водители I 
колхоза вынуждены были заво
дить машины именно так. В кол
хозе решили этому положить к®- 
нец и применить подогревай® 
мотора сухим паром. Для ЭТ0Г° 
будет использован кипятильник 
от кормозапарника, из которого 

пар будет подводиться по трУбе 
и шлангам одновременно к 1 * 1  

автомашинам.
1 1  тракторов отремонтировав 

бригадным методом. Но чер̂  I 
5— 6  дней, как только завершит
ся подготовка мастерской, как* 
в прошлые годы начнет приме- 
няться узловой метод. ЧетырьЯЦ 
главными узлами—моторной |
группой, узлом ремонта коробкй 
передач, узлом ремонта задн«г° | 
моста,узлом ремонта ходовой ч*’ 
сти—будут руководить бригадир1 1 1 
тракторных бригад, а на осталИ  
ных узлах будут работать посто-1 

янные рабочие мастерских.
Для успешного проведения Ре'| 

монта сельхозтехники механизм I
Сессия потребовала от совета, торам колхоза им. Ленина созд»' 

участка решительно улучшить» Ны вЛ условия и они уверенье 
раооту в животноводстве и ре-, что в точно намеченные ср<,|',|| 
шила просить правление и парт-г справятся со своими задачами 111 
организацию колхоза им. Калини- 5 образцово подготовят технику ' | 
на принять действенные меры для 5 весеннему севу третьего год3 
выведения фермы в передовые, г милетки.

Ч. Рахимов. * \ д Мансур®*



К У К У Р У З Е — ПОСТОЯННЫ Е ПОЛЯ

В этом году хорошо работали нд строительстве птицефабрики 
щколхоза имени Ленина каменщики-строители под руководством 
^аршего каменщика Исмакова Ахмара.
И На снимке: каменщики Исмаков Ахмар 
' лим во время работы,

Кучукбаев Назмуга-

Фото Ч. Рахимова.

На повестке дня:
^ „Кто не работает— тот не ест!“
я 19-летний трутень

Ему нынче исполнилось 19 лет. 
иШ«нат. Имеет 5 классов образо- 

шшя. Но нигде не работает.День 
ошабашничает, неделю лежит на 

я печке. На вопрос: почему он не 
К работает, отвечает: не ваше ем, 
) нечего беспокоиться.

Кто же он, почему в такие мо- 
л, лодые годы живет так беспечно, 

ест, не работал? Его имя стоит 
1(1 первым в списке тунеядцев. Это 
'и( Назиб Ермакаев, сын бывшего 

колхозника Сафиуллы Ермакаева, 
( который как не участвовавший в 

общественной работе в 1954 го
ду был исключен из колхоза. В 
том же году Назиб ушел из шко- 
лы, не окончив даже 7-летку.

И с тех пор отец с сыном ни- 
3 куда на работу не устраиваются. 
^ Они отвлекают от работы в кол- 
((1» хозе старшего брата Назиба Му. 
л хаматгалия и вместе составляют 
 ̂ «бродячую бригаду плотников».

I  Назиб должен бы знать, что 
такой отец по хорошему пути его 
не поведет. Однако во всем он 
следует отцу. Его отцу Сафиулле 
59 лет, ему теперь не понять на
стоящего смысла жизни. Неуже
ли и Назиб собирается прожить 
свою жизнь в стороне от кипу
чей жизни строителей нового

! коммунистического общества?
Пусть знают все, кто подобно 

иу-Назибу, не имеют определенной 
41 работы, стоят в стороне от боль-
II шого коллектива, что шабашни- 
 ̂ ков презирают и будут презирать 
 ̂ вее советские люди, что скоро 
(

они превратятся в жалких оди
ночек, к ним никто за помощью 
обращаться не будет. Под влия
нием своего отца Назиб пока не 
хочет понять этого. Хуже того, 
он стремится оторвать от коллек
тива свою жену. До недавнего 
времени она работала библиоте
карем и Усть-Тунторе. Назибу 
это не понравилось. Как же так, 
я женат, а целый день дома 
один, рассудил он. «И мать и же
на брата не работают, и ты не 
будешь работать»,—приказал он 
жене и вынудил ее бросить рабо
тать.

Отец и два сына два-три дня в 
неделю бывают на шабашке, же
ны сидят дома и принимают от 
них нечестным трудом добытые 
деньги.

Ровестники Назиба Ермакаева 
окончили среднюю школу, явля
ются примерными тружениками, 
готовятся в ВУЗах стать специа

листами,многие скоро поедут в ар
мию и будут охранять безопас
ность нашей Родины. Неужели 
не стыдно ему перед своими то
варищами?

Комиссия по борьбе с тунеяд
ством считает, что Назиб и его 
родители заслуживают серьезного 
наказания. Но пусть ответят они 
перед судом широкой обществен
ности: долго еще они думают вес
ти такую жизнь, думают ли они 
работать?

Комиссия по борьбе с тунеяд
ством при Елпачихиксном 

сельсовете.

I От редакции:
* Созданная на днях комиссия 

по борьбе с тунеядством при Ел- 
1 пачихинском сельском Совете 
1 решила развернуть широкую 

работу с теми, кто не работает, 
живет путем обмаиа и спекуля
ции. Одних из них комиссия вы
несет на обсуждение общих соб
раний, на некоторых оформит 
Дело в народный суд. А вот по 
отношению к Назибу Ермакаеву 
члены комиссии решили открыть 
общественный суд на страницах 
районной газеты.
• Суд над Ермакаевым будут 
вести:общественный судья К.Тю-

мисов (начальник Елпачихин- 
ского отделения связи), общест
венный обвинитель Ф. Адутов 
(секретарь бригадной комсомоль
ской организации), защитник 
Р. Мансуров (бывший сосед об
виняемого, тракторист).
Высказать свои мнения, выс

тупить по делу Ермакаева ‘в ка
честве свидетелей на страницах 
газеты может каждый. Скажите, 
можем ли мы мириться с пове
дением Назиба, если нет, то ка
кие меры наказания вы предла
гаете? Может, вам известны бо

лее доступные приемы воздей
ствия на таких?

В настоящее время все больше 
накапливается данных, которые 
говорят, что в нечерноземной по
лосе лучшим предшественником 
кукурузы является... кукуруза.

В наших опытах при одинаково 
обильном удобрении и поливе 
двух предшественников — куку
рузы и свеклы—кукуруза по 
кукурузе развивалась значитель
но лучше, чем посеянная по 
свекле. На слабоокультуренных 
почвах кукуруза по кукурузе 
всегда растет лучше, чем по лю
бым другим предшественникам. 
Это интересное явление еще не 
объяснено наукой. Вероятно, ку
куруза своей корневой системой 
перестраивает почвенную среду

Хозяйства
Колхоз имени Орджоникидзе 
Городецкого района Горьков
ской области
Совхоз .Заокский“ Серпухов
ского района Московской области 
Совхоз .Горки-II“ Московской 
области
Колхоз „Победа“ Шиловского 
района Рязанской области

Эти данные говорят сами за се
бя.

Кукуруза требует повышенных 
доз удобрений, а также хорошо 
окультуренных почв. На почвах 
кислых, с низким содержанием 
подвижного фосфора и преоблада
нием илистой и глинистой фрак
ций даже высокие дозы удобре
ний, внесенные в год посева, 
недостаточно эффективны и не 
обеспечивают хорошего урожая. 
Только вполне окультуренные

I почвы и внесение- повышенных 
, доз удобрений гарантируют в 

подзолистой зоне устойчивые 
урожаи кукурузы порядка 500 
центнеров и больше с гектара.

Между тем во многих колхозах 
и совхозах подзолистой зоны ма- 

I ло плодородных почв и ограни- 
1 ченные ресурсы удобрений.
! Где же выход из этого положе

ния? Выход в том, чтобы в этой 
зоне отказаться от ежегодного 
перемещения кукурузы но от
дельным полевым участкам и 
создать в каждом хозяйстве не
далеко от животноводческих по
мещений постоянные кукурузные 
поля с высокоокультуренными 
почвами.

Что даст это мероприятие? 
Прежде всего не нужно будет 
вносить каждый год обильное ко- 
личеЬтво удобрений под кукуру
зу. Выращивание ее на одном и 
том же поле позволит резко 
уменьшить дозу удобрений при 
одновременном росте урожайно
сти. Это объясняется тем, что 
кукуруза исключительно отзыв
чива на последействие ранее вне
сенных удобрений, особенно ор-

Белорусская ССР. Лекцией 
„Роль искусства в коммунистиче
ском воспитании трудящихся“ 
колхозе имени 1 Мая Уварович- 
ского района Гомельской области 
открыт первый в республике 
колхозный университет культуры. 
Его будет посещать более 100 
тружеников села.

На снимке (слева направо): 
слушатели университета свинар
ка В. Працевникова, доярка 
М. Минова, тракторист М. Сто
ляров и библиотекарь колхоза 
3. Шайковская.

Фото Ф. Романова.
Фотохроника ТАСС

сообразно своему типу питания, 
активно воздействует корневыми 
выделениями и привлекает опре
деленные группы микроорганиз
мов в прикорневую зону.

Так или иначе, для практики 
важно следующее: кукуруза в
нечерноземной полосе может вы
севаться несколько лет подряд на 
одном месте. При этом, если пра
вильно удобрять поле, урожаи 
кукурузы не снижаются, а во
зрастают. Вот какие урожаи зе
леной массы кукурузы получены 
в среднем с одного гектара на 
постоянных полях в различных 
районах нечерноземной зоны (в 
центнерах):

1950 г. 1957 г. 1958 г. 1959 г.

441 . 428 465 608

300 450 ООО 650

-  420 525 600

— 400 980 1040
ганических.

Выращивать кукурузу на си
лос в полевых севооборотах, вда
ли от мест зимовки скота не всег
да экономически выгодно. Ведь 
вывозка на дальние расстояния 
больших количеств удобрений и 
транспортировка силосной мас
сы, сопровождающаяся значи
тельными потерями, ведут к не
производительным затратам, по
вышению себестоимости силоса.

За целесообразность длитель
ного выращивания кукурузы на 
одном месте говорит и другое об
стоятельство. Сейчас созданы но
вые высокоэффективные куку
рузные гербициды — симазин, 
атразин и другие. Эти препара
ты убивают все однолетние сор
няки, повреждают почти все 
культурные растения, кроме ку
курузы. Последействие их в за
висимости от дезы и почвенных 
условий сказывается в течение 
3— 5 лет.

С чего начать подготовку по
стоянных кукурузных полей?

Уже сейчас, с осени, надо вы
делить такие поля недалеко от 
животноводческих ферм. Под ку
курузу необходимо отвести' хоро
шо окультуренные почвы. Если 
их нет, то следует создать путем 
проведения ряда агротехнических 
мероприятий, и прежде всего 
правильного удобрения и извест
кования.

Для быстрого окультуривания 
участков почву с невысоким 
уровнем плодородия следует в 
первый же год произвестковать 
и заправить повышенными доза
ми органических и минеральных

удобрений. На гектар нужно 
внести 2 — 3 тонны извести, 
50—60 тонн навоза или компос
та, 3—4 центнера аммиачной 
селитры, 5—6 центнеров супер
фосфата и 2—3 центнера калий
ной соли. На окультуренных 
почвах, имеющих слабокислую 
реакцию(рНравно5,5—6) иудоб
ренных4 в предыдущие годы ор- 
гано-минеральными смесями, из
весть не вносят, а дозы навоза и 
фосфорных удобрений снижают 
примерно в два раза.

Во второй год посева кукуру
зы на выделенных полях ( с 
окультуренными и слабоокульту- 
ренными почвами) желательно 
внести такое же количество удоб
рений, как и в первый год посе
ва, но без извести. По мере на
сыщения почвы всеми питатель
ными элементами требование 
растений к фосфору понижается, 
а к азоту и калию остается ста
бильным. Поэтому при последую
щих посевах кукурузы по куку
рузе систему удобрений надо 
строить так, чтобы нормы вне
сения азотных и калийных удоб
рений примерно в полтора-два 
раза были бы выше, чем фос
форных. Минеральные удобрения 
нужно вносить с небольшой до
зой органических удобрений хо
рошего качества (10— 15 тонн 
на гектар).

Работу на выделенных под ку
курузу полях надо начинать с 
осеннего внесения удобрений. 
Необходимо все потребное коли
чество навоза или компоста, а 
также извести и 50 процентов 
фосфорно-калийных удобрений 
внести под глубокую зябь. Азот
ные и остальные фосфорно-ка
лийные удобрения следует дать 
перед севом и во время подкорм
ки кукурузы. Осенью вместо су
перфосфата можно вносить фос
форитную муку, а также навоз
ную жижу. Если в хозяйстве не 
смогут внести удобрений с осени, 
необходимо принять меры к на
коплению и правильному хране
нию местных удобрений. Весен
няя заправка кукурузных полей 
плохо разложившимся навозом 
или компостом недопустима.

Правильное удобрение постоян
ных полей плюс комплексная ме
ханизация всех работ — основа 
высоких урожаев и дешевого ку. 
курузного корма в нечернозем
ной полосе.

И. синягин,
академик.

Е. ТРЕПАЧЕВ.
кандидат сельскохозяйствен

ных наук.
(Газета «Сельская жизнь» от 

960 года).



:7 октября 1960 г. №  151 (2966)

Консультация 
для родителей

его возможности. Маленькому ре-; | 
бенку много читают. Иногда от; , 
двухлетнего или трехлетнего ре-; | 
бенка требуют связных переска- '< | 
зов, выразительного чтения сти- < \
хов. 11

Родители забывают, что ребе- 5 
нок еще мало видел и наблюдал. < 
Живя среди взрослых, он подра - 5 
жает их языку и теряет свособра-1 
зие детской речи. Многие слова • 
ему непонятны. Механическое 

в горение не развивает ребенка,
Ц. лишь утомляет его мозг.

•1асто в семье развлечением 
.ужит выступление ребенка пе- 
д гостями с демонстрацией его 

Щ алантов. Похвала гостей, поощ-; 
В  ения родителей приучают дойа-; 
Ы овать напоказ. Поощрения долж-; 
|| ы быть редкими, иначе дети: 
I >удут постоянно ждать похвалы.; 

I  Единственного ребенка особен-; 
о важно приучать в оемье к ] 
руду: приводить в порядок после I 
:ры свои игрушки, строитель-; 
.лй матерйал, убирать книги,1 

I  .инить их с помощью взрослых,!
омогать матери накрыть на стол

I  . убирать со стола. Более стар-1 
| 1 ие могут убрать свою постель,>
I  !олить растеция, вытереть пыль г 
|  I еще многое, доступное их воз- ( 

Щ расту. Родители часто лишают' 
Ц  детей возможности трудиться, 

делают за них все, что они в си
лах сами делать. Ребенок растет 
белоручкой.

Большинство единственных де
тей, придя в‘детский сад, нахо
дят нужные для них условия, ра
дуются возможности общаться со 
сверстниками. Но бывают и та
кие, которые с трудом переходят 
от жизни в семье к жизни в кол
лективе. Раньше все внимание 
взрослых было сосредоточено на 
нем одном. В детском саду он не 
играет первенствующей роли, 
воспитатель делит внимание и 
ласку между многими детьми. Та
кой ребенок первое время дер
жится особняком, не умеет иг
рать вместе с товарищами. С тру
дом привыкает он к режиму дет
ского'сада,и делает не только что 
хочется, но и что надо.

Семья должна помогать детско-

Первыс шаги...
Фотоэтюд Ч. Рахимова

Ни мать, ни ребенок от этого 
не выиграют. Круг деятельности 
матери обедняется. Вместо того, 
чтобы усилить внимание к вос
питанию ребенка, она начинает 
чувствовать себя жертвой, у нее 
появляется неоправданная раз-' 
дражительность к ребенку. ‘Он 
получает от матери меньше, чем 
когда ходил в детский сад, а мать 
выполняла интересную для нее 
работу.

Каждый отец и мать мечтают, 
чтобы их единственный ребенок 
вырос умным, развитым челове
ком. Это побуждает их развивать 
ребенка умственно, не считаясь с 
его возрастом и преувеличивая

Зам. редактора А. ФАТЫХОВ

Заказ № 486.
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^колхозны й
гг

|)рГан Бардымского райкома К П С С  и райсовета 
депутатов трудящихся. Пермской области

Суббота, 29 октября 4960 г. Цена 15 коп.

Третья сессия Верховного 
Совета РС Ф С Р

Москва, 25 октября. 
АСС). Сегодня здесь, в 
1ол ь ш о м Кремлевском
[ворце начала свою работу 
([сессия Верховного Сове- 
jii РСФСР V  созыва. В пра- 
Ьгельственных ложах по
лются руководители Ком- 
ристической партии и Со
тского правительства.
Ярисутствующие встречают 

продолжительными ап
лодисментами.
Сессия Верховного Сове- 

4 РСФСР единодушно ут
верждает следующую по
т у  дня:

О состоянии и мерах 
to улучшению культурно- 
ll) обслуживания сельского 
рселения РС Ф С Р.
2. Об охране природы в 
СФСР.

3. Проект Закона о по" 
рядке отзыва, депутата кра’ 
евого, областного, окруж" 
ного, районного, городско
го, сельского и поселково
го Совета ‘депутатов трудя
щихся.

4. Проект Закона о су 
доустройстве РС Ф С Р  и про
ект уголовного и уголовно- 
процессуального кодексов 
РС Ф С Р .

5. Утверждение Указов 
Президиума Верховного Со 
вета РС Ф СР.

С докладом о состоянии 
и мерах по улучшению 
культурного обслз'живания 
сельского населения РС Ф СР 
выступает Министр культу
ры РСФСР, депутат А. И. 
Попов.

На переднем крае борьбы
Р. ТАРАЗОВ, секретарь РК  ВЛКСМ

29 октября— знаменательная 
№ в календаре выдающихся 
исторических событий. В этот 
инь в Москве в 1918 году от
мылся I Всероссийский съезд 
«газов рабочей и крестьянской 
»модежи, провозгласивший соз- 
иние комсомола. С момента 
№»его возникновения комсомол 
является верным помощником и 
ВДвым резервом Коммунистиче- 
№ой партии. Славные тради
ции верности заветам Ленина, 
самоотверженного служения на- 
Му, провозглашенные первы- 

комсомольцами, свято хра- 
и умножают новые поколе- 
членов ВЛКСМ. Нет тано- 

Участка общественной, госу- 
•зрствекный и хозяйственной 
Стельности, где бы номсомоль- 
1,111 не показывали образцы ге- 
Иизма.
Полон отваги и путь, пройден- 

НЬ|й за 42 года нашей район- 
^  комсомольской организаци- 
!н; Районная комсомольская ор- 
ганизация насчитывает в своих 
РяДах более 1.900 славных юно- 

и девушек, которые своим 
т̂ным и добросовестным тру- 

вносят достойный вклад в 
выполнения взятых социа- 

,1(стических обязательств на 
«торой год семилетки. Только за 

месяцев текущего года при- 
!йтв в комсомол 243 человека. 
Зонная комсомольсная органи- 
1аЧия гордится такими комсо- 
л̂ьцами, как лафетчин Леонид

Каменских, Б, Мусихин, доярка 
Сария Балтаева,работники свино
водства Райса Узякаева, Кадрия 
Хасанова, Мадина Султанова 
и т. д. Разве не честь для рай
онной комсомольской организа
ции, когда более 500 человен 
молодежи г'рудятся на животно
водческих фермах и 22 из них 
достойны быть участниками 
осеннего праздника животново
дов. В первой половине 1960 
года комсомольцы и молодежь 
заняли второе место в области 
в походе сельской молодежи «За 
развитие и увеличение продук
тов животноводства». Большими 
успехами в учебе и общест
венно-полезном труде встречают 
42-ю годовщину наши школьные 
комсомольские и иионерсние ор
ганизации.

Силами комсомольцев и пио
неров шнол за 10 месяцев 1960 
года выращено 17 тысяч голов 
цыплят, 770 голов нроликов, 
выращено кукурузы на 150 га.

Комсомольцы и молодежь рай
она добились значительных ус
пехов в выполнении взятых со
циалистических обязательств и 
достойно встречают 42-ю годов
щину Ленинского комсомола. 
Сегпдня, 29 октября, районная 
комсомольская организация ра
портовала областнлму комитету 
комсомола о досрочном выполне 
нии обязательства по производ
ству и продаже гияса государ
ству.

Внесем достойный вклад 
в дело строительства коммунизма!

Обращение участников областного Дня животновода 
ко всем животноводам области

Наше мнение
С большим удовлетворс- 

слушали и читали та- 
выступления главы

"Чем 
"Ыпцы ООН. 1 у  П Л С П П Л
ветской делегации на XV  
ессии Генеральной Ассам- 
5>еи ООН. В речах Н. С. 
РУЩева выражены наши 
1НеНия, желания и стрем- 
'еНия, Всеобщее и полное

разоружение было бы для 
нас, молодежи; большой ра
достью, болыщим счастьем. 
Все народы не жела'">т 
повторения кровопролит
ной войны! Нам  нужен мир!

3. Габзалилов,
^ комсомолец.

Дорогие товарищи!
Мы, участники областного Дня животновода, 

отмечаем, что, выполняя принятие на теку
щий год высокие социалистические обязатель
ства, труженики села добились следующих ус
пехов.

Досрочно выполнен годовой план закупок 
мяса. Его продано больше, чем в прошлом году 
на 16,6 тысячи тонн, или в 1,6 раза. Увели
чились на 8,5 миллиона штук закупки яиц, 
возросла продажа государству молока и шер
сти.

Животноводы ведут напряженную борьбу 
за выполнение принятых обязательств. Растут 
ряды передовиков, показывающих образцы 
труда.

Сегодня мы с гордостью произносим имена 
героев нашего Дня животновода’: Мудариса
Шангаряева—свинаря совхоза «Зуевский» Ок
тябрьского района, откормившего 1.500 сви
ней; Машхуды Шаймардановой—доярки Са- 
винского совхоза Верхне-Муллинского района, 
надоившей 4.200 килограммов молока от каж
дой коровы; Меланьи Николаевны Петрелнж— 
доярки колхоза имени Сталина Болыпе-Сос- 
новского района, получившей в среднем от ко
ровы по 3.1G3 килограмма молока; Клавдии 
Ивановны Аликиной — свинарки колхоза 
«Красная звезда» Краснокамского района, по
лучившей и сохранившей по 22 поросенка от 
каждой свиноматки; Галины Васильевны Хме
левой— пастуха колхоза имени Сталина Чер- 
нушинского района, обеспечившей за. лето 
среднесуточный привес каждого животного 
в гурте крупного рогатого скота по 1.200 
граммов; Мукамуры Закировой — птичницы 
колхоза «Красная Ирень» Октябрьского рай
она, которая получила от каждой куры-несуш
ки по 136 яиц.

Замечательная работа этих и многих других 
передовиков позволила всем нам внести боль
шой вклад в борьбу советскою народа за до
срочное выполнение заданий семилетнего 
плана, за создание изобилия продуктов пита
ния в стране.

Но можем ли мы успокаиваться этими пер
выми достижениями?

Нет, не можем.
Интересы строительства коммунизма требу

ют от каждого советского человека сегодня 
работать лучше, чем вчера, а завтра—лучше, 
чем сегодня. Поэтому наши думы и стремле
ния направлены сейчас к тому, чтобы не толь
ко успешно выполнить годовые обязательства, 
но и определить рубежи по производству про
дуктов животноводства в будущем году.

Мы считаем, что наши будущие достижения 
в животноводстве во многом зависят от того, 
насколько организованно колхозы и совхозы 
проведут зимовку скота—этот наиболее ответ
ственный период в животноводстве. Вот поче

му мы призываем всех доярок,свинарок,птицево
дов и овцеводов трудиться еще более напря
женно. Мы должны сделать все необходимое 
для полноценного кормления и отличного со
держания всех видов скота и птицы в тече
ние всей зимовки.

Прежде всего необходимо ликвидировать от
ставание ряда колхозов и совхозов в надоях 
молока по сравнению с уровнем прошлого го
да. Мы призываем всех работников молочного 
животноводства обеспечить в период с 1 ок
тября по 1 января получение от каждой ко
ровы не менее 500 килограммов молока, за 
всю зимовку— не менее 1.300. Передовые 
доярки колхозных и совхозных ферм, получи- 
щие за год трехтысячные и выше надои мо
лока, должны будут довести их за зиму по 
1.500 килограммов.

Для этого необходимо немедленно перевести 
всех коров на полные зимние нормы кормле
ния, обязательно готовить корма к скармлива
нию, включать в рационы белковые и вита-

минные корма, обильно поить животных и хо
рошо ухаживать за ними.

Потребует большой заботы выполнение со
циалистических обязательств по увеличению 
производства и продажи государству мяса. 
Прежде всего надо значительно увеличить 
цроизводство свинины. Это значит, что в кол
хозах и совхозах области до конца года долж
но быть откормлено не менее 150 тысяч сви
ней или по 7— 8 голов на каждые 100 гек
таров пашни. Большую работу нужно прове
сти в первом квартале 1961 года, в течение 
которого мы обязуемся- выполнить за счет 
свинины полугодовой план продажи мяса го
сударству.

Главным условием роста производства сви
нины является хорошая организация откорма 
свиней. На каждой ферме можно иметь пос- 
дователей Ярослава Чижа и Татьяны Пере- 
шивко. Каждый животновод может работать 
так же успешно, как новаторы-свиноводы на
шей области Мударис Шингаряев, Анна Мазу- 
нина, Ирина Агеева, Александр Колдомов и 
другие.

Почетная роль отводится свинаркам, кото
рые ухаживают за маточным поголовьем и мо
лодняком. Они должны вырастить для после
дующего откорма свиней необходимое количе
ство молодняка. Надо сохранить для воспроиз
водства всех имеющихся на фермах свинома
ток и получить до 1 мая 1961 года не менее 
десяти поросят от каждой основной матки и 
шести — от разовой. Для удешевления себе
стоимости свинины следует широко внедрять 
механизацию, применять передовые приемы 
ухода за скотом. Это позволит одному челове
ку ухаживать за 30—35 свиноматками.

Большую работу в зимний период должны 
проделать пастухи нагульных гуртов. Мы счи
таем, что подготовку к нагулу скота надо на
чинать зимой. Передовые пастухи-скотники 
намерены заняться сейчас уходом за молод
няком крупного рогатого скота с таким расче
том, чтобы полностью сохранить его, добиться 

не менее 500—600-граммовых среднесуточ
ных привесов телят. Их пример заслуживает 
поощрения и широкого распространения.

Большую тревогу вызывает у нас непра
вильное отношение ряда хозяйств к овцеводст
ву, что уже привело к снижению поголовья 
овец. Такое положение терпеть дальше нельзя. 
Мы требуем от руководителей колхозов и сов
хозов, специалистов сельского хозяйства покон
чить с недооценкой важной отрасли животно
водства, резко повысить поголовье и продук
тивность овец, получить от каждых ста овце
маток не менее 120 ягнят и полностью их сох
ранить.

Нам нужно также по-настоящему заняться 
увеличением поголовья и повышением про
дуктивности кур. Вместе с работниками инку
баторно-птицеводческих станций мы должны 
обеспечить выход зимних и ранне-весенних 
цыплят в необходимом количестве, создать хо
рошие условия для их выращивания и сохра
нить не менее 95 процентов всего полученного 
поголовья. Долг каждой птичницы получить до 
1 мая не менее 50 яиц от несушки, в том чис
ле до 1 января— не менее 15.

Успешное выполнение принятых социалис
тических обязательств потребует широкого изу
чения и применения достижений науки и опыта 
передовиков животноводства. Поэтому мы при
зываем всех животноводов учиться в течение 
зимы в школах передового опыта. Это даст нам 
возможность приобрести нужные знания и вес
ти свою работу квалифицированно, со знанием
дела.

ДОРОГИЕ ТОВАРИЩИ! Колхозники и колхоз
ницы, рабочие совхозов, специалисты сельского 
хозяйства, руководители колхозов, совхозов, 
подсобных хозяйств, бригад, ферм! Не пожале
ем сил для досрочного выполнения семилетнего 
плана, внесем свой достойный внлад в дело 
строительства коммунизма в нашей стране!
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В Е Р Н Ы Е  З А В Е Т А М  Л Е Н И Н А
Мастер высоких надоев

Эти было ЗИМОЙ. В просторном 
зале Дома культуры собрались 
передовики производства, специа
листы сельского хозяйства и ру
ководители колхозов. Шло район
ное совещание, посвященное при
нятию социалистических обяза
тельств на 1960 год.

Один за другим поднимались 
на трибуну передовики, заведую
щие фермами, председатели. Гро
мом аплодисментов встречали 
присутствующие всех, кто брал 
повышенные обязательства, изъ
являл желание пойти работать в 
животноводстве. Это были ком
мунисты, солидные люди с жиз
ненным опытом: Масгут Хураи- 
нов, Мухаматсадык Илькаев и 
другие, которым нельзя было не 
поверить.

Но вот на трибуну поднялась 
совсем молодая девушка в зеле
ном платке.Поднялась она на три
буну, посмотрела в зал—и сму
тилась. И возраст, и нереши
тельность говорили, что ей нико
гда не приходилось выступать пе
ред такой аудиторией—лучшими 
людьми района.

—Мы, доярки Березниковской 
фермы,—начала девушка,—посо
ветовались и решили надоить в 
этом году по 2.500 килограммов 
молока от каждой коровы. А я 
обязуюсь в 1960 году надоить от 
каждой коровы своей группы...

Тут выступающая сделала не
большую паузу, видимо, для то
го, чтобы еще раз проверить свои 
расчеты и убедиться в их пра
вильности, и закончила:

— ...по 3.500 килограммов.
—Мы приложим все свои си

лы, чтобы внести достойный 
вклад в дело выполнения район
ного обязательства, в дело борь
бы за создание изобилия продук
тов сельского хозяйства в нашей 
стране.

Выло видно, что не все повери
ли словам молодой доярки. Сли
шком уж молода и неопытна,
рассуждали в зале, видимо, не 
вдумалась в цифры. Зашевели
лись и опытные доярки, за пле
чами которых был большой стаж 
работы на ферме.

Кто же это была, заставившая 
всех так глубоко задуматься?

Это была Сария Балтаева. Сре
ди доярок района она, пожалуй, 
самая молодая. Но те, кто сомне
вался в серьезности обязательст
ва, не учитывал одного, что эта 
молодая девушка является воспи-

— ПРИВЕТСТВИЕ -
Сегодня, в день 42-й годов

щины Всесоюзного Ленинсного 
коммунистического союза моло
дежи, Бардымский районный 
комитет ВЛКСМ поздравляет 
комсомольцев и молодежь райо
на, работающих в полеводстве, 
животноводстве, на предприя
тиях, в учреждениях и органи
зациях и механизаторами в кол
хозах— активных строителей
коммунистического общества, ко
торые своим самоотверженным 
трудом вносят достойный вклад 
в дело выполнения взятых со
циалистических обязательств.

танником Ленинского комсомола, 
лучшего отряда советской моло
дежи. Сария хорошо помнит де
визы: «Вперед, на штурм новых 
рубежей», «Если комсомолец твое 
имя, крепи его делами».

Сказанное было зимой, в нача
ле 1960 года, когда на улице 
стояли холода, устойчивые моро
зы сменялись недельными бура
нами, пургой. В день, когда шло 
районное совещание, впервые за 
несколько дней выглянуло солн
це. Это было хорошим предзнаме
нованием времени.

Прошла зима, позади остались 
весна, лето, скоро и осень сме
нится зимой. Изо дня в день, в 
любое время года, в одни и те 
часы приходила к своим коро- 
вам-любимицам Сария. Каждый 
день одно и то же. Но именно в 
этом однообразии нашла Сария 
смысл жизни и борьбы.

Крепко помнила Сария слова 
старших товарищей: «Люби ко
ров, во время корми их, держи в 
чистоте». Не было случая, чтобы 
советы старших хоть раз были 
нарушены. Старания доярки ска
зывались с каждым днем: 4; 4,5; 
5; 6,9—подытоживал учетчик в 
конце дня. А в июне-июле Са
рия перешагнула за пудовые на
дои.

В октябре партком и правление 
колхоза подвели итоги соревно
вания доярок за 9 месяцев. Ока
залось, что у Сарии—самые вы
сокие надои— 3.215 килограммов 
от одной коровы. 2.361 литр из 
этого количества надоено за пе
риод с 1 мая по 1 октября, что 
дало ей право участвовать на 
областном Дне животновода.

Впереди еще 2 месяца. До вы
полнения обязательств не так уж 
много. А Сария уверена, что 
свое слово сдержит, обязательство 
будет выполнено досрочно.

Можно нь сомневаться, что по
четное звание «Мастер высоких 
надоев молока Бардымского райо
на» первым будет присвоено на
шей комсомолке Сарие.

Замечательный результат труда 
молодой труженицы служит при
мером того, что в борьбе за луч
шие показатели нет предела, ес
ли серьезно взяться за дело. Мы 
верим, что достижения Сарии 
станут достоянием многих комсо
молок, что в третьем году семи
летки в один ряд с Сарией станут 
десятки и сотни молодых бор
цов за досрочное выполнение 
колхозной семилетки.

К. Валиуллин, 
секретарь комитета комсомола 

колхоза им. Ленина.

К 42-й годовщине со дня 
образования комсомола

Энтузиаст своего дела
Когда Гарифулла Акбашев ра

ботал пастухом в Мостовин- 
ской комплексной бригаде кол
хоза имени Ленина, он присмат
ривался к работе Мостовинского 
клуба. В душе он был недово
лен. «Смог бы я справиться с 
этой работой? Образование толь
ко 7 классов»,—думал иной раз 
Гарифулла. А желание получше 
организовать работу было.Может 
быть, желание и осталось бы 
только желанием, если бы бри
гадир тов. Акзигитов не предло
жил Гарифулле стать заведую
щим Мостовинском клубом.
Вот тут-то и стал вопрос: как 

улучшить работу в клубе, что 
нужно сделать, чтобы колхозни
ки действительно могли куль
турно отдыхать после трудового
ДНЯ?

Началась уборка урожая. Хле
ба в этом году были неплохие. 
Колхозники с раннего утра до 
позднего вечера—в поле. Зна
чит, и работу клуба нужно при
способить к условиям уборки 
урожая. Нужна была агиткульт- 
бригада. Этим и занялся новый 
заведующий клубом. Комсомолец 
Дьяков Гарифулла согласился 
участвовать в качестве баянис
та, изъявили желание принять 
участие и девушки Сафина Абда- 
лова, Таслима Лачинова, Хамду- 
ба Хазиева. Конферанс взял на 
себя Гарифулла. Таким образом 
сформировалась комсомольско- 
молодежная культбригада. В 
программе концерта песни, пляс
ки, художественное слово и од
ноактные пьесы.

...Поставлен первый концерт. 
Зрителям очень понравилось.

—Давайте и в другие деревни 
съездим, — решили участники 
коллектива.

Колхоз выделил машину. И 
зрители Сарашей, Аклушей,Крас
нояра, Бичурины и многих дру

гих населенных пунктов увидели 
замечательный коллектив. Прав
да, коллектив небольшой, но и 
эти 6 человек сделали очень 
большое дело. На вырученные 

деньги купили бильярд, новые 
патефонные пластинки и другие 
вещи для клуба.

—А в настоящее время гото
вимся к празднику 43-й годов
щины Великой Октябрьской со
циалистической революции, — 
рассказывает Гарифулла. —Поч
ти каждый день проводим репе
тиции. В художественной само
деятельности участвует колхоз
ная молодежь.

—Ну и как, все приходят на 
репетиции?—спрашиваем у заве
дующего.

•—Приходят. Только вот совет 
клуба пока плохо помогает. Мы 
могли бы еще лучше организо
вать самодеятельность и вообще 
работу клуба.

Мостовинский клуб стоит в са
мом центре деребни. Каждый ве
чер туда идут колхозники, чтобы 
отдохнуть. А заняться там есть 
чем. Любители могут играть в 

бильярд, шахматы. Рядом—уют
ная читальная комната, где мож
но почитать газеты, журналы, 
книги. А в зрительном зале соби
рается молодежь, чтобы провести 
очередную репетицию. Везде чис
то, уютно.

И в этом заслуга т-аведующего 
Мостовинским клубом Гарифуллы 
Акбашева.

И. Треногин.

О
Более 400 гектаров убрал 

Каменских Леонид за период 
уборки урожая, из них 396-Т ИЕ 
ра:!Д“ лыю. Каменских рабо- 
тает 1! колхозе недавно, 3-1 
■год, но этот молодой комсо
молец стал героем уборки.

За достигнутые успехи £ 
активное участие в уборке 
урожая Каменских Леонщ 
награжден почетной грамотоЕ 
обкома комсомола.

На снимке; Л. Каменских,
Фото Ч. Рахимова.

Старательный комбайнер
Окончив курсы комбайнеров в 

Чернушинской школе механиза
торов только на 4 и 5, Галин 
Даниф вернулся в Уймужевскую 
комплексную бригаду колхоза 
им. Ленина. Обычно в первый 
год работы механизаторы встре
чают много трудностей. Но хоро
шее усвоение комбайна, любовь 
к своей работе в первый же се
зон работы поставили молодого 
комбайнера в число передовых 
комбайнеров района. Взятое обя
зательство—убрать за сезон 330 
гектаров— Даниф перевыполнил. 
Он на комбайне С-4М убрал 383 
гектара хлебов. Из бункера его 
комбайна в колхозные склады 
поступило 3700 центнеров зерна.

В горячую пору уборки Даниф 
по 3 и больше дней не возвра
щался с поля. Часто его комбайн 
работал круглосуточно. В сорев
новании, развернувшемся среди 
комбайнеров бригады, Даниф не 
уступал первенства. С самого 
начала и до конца сезона крас
ный флажок развевался на его 
комбайне. Сумма присужденных 
через каждые 10 дней денежных

премий достигла крупной циф
ры. Имя Галина Данифа занесен« 
на Доску почета «Молодой гвар
дии».

Даниф много думает об облег
чении работы на комбайновом аг
регате. Он внес конструкцию ав
томатического сбрасывания соло
мы. Сейчас на его комбайне для 
работы на соломокопнителе специ
ального человека не нужно, эту 
работу механизированным спосо
бом производит штурвальный 
Большие перспективы у комбай
нера и на будущее.

Даниф сейчас стал на ремонт. 
«Комбайн отремонтирую сам. В 
следующем сезоне даю слово до
гнать таких передовых комбай
неров, как Карим Байчурин»,- 
говорит он.

Честный труд украшает жизнь 
человека. У Данифа сейчас всего 
достаточно. Он собирается приоб
рести мотоцикл.

Молодой комбайнер в настоящм 
время готовится к вступлению в 
члены КПСС.

Ф. Каримов.

У карты родной страны, 
стройках семилетки.

Комсомольцы-добровольцы, 
Мы сильны нашей верною дружбой, 
Сквозь огонь мы пройдем, если нужно 
Открывать молодые пути.

Разговор о комсомольски* 
Фото Ч. Рахимова.

-— ♦-—
ЦИФРЫ И ФАКТЫ

□ Комсомол объединяет ® 
своих рядах почти 19 миллио̂  
нов юношей и девушек. За 
года в комсомоле прошли
лу коммунистического воспИ" 
тания более 72 миллионов с0‘ 
ветских людей.

□ На селе работает окол° 
3,7 миллиона комсомольцев- 
полтора раза больше, чем 
1954 году. Из них свыш е 
миллиона имеют среднее обра 
зование.

1,5
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8 помощь слушателям! 
экономических школ 1 П Л А Н И Р О В А Н И Е
сельскохозяйственного производства

Общество, как и природа, раз-

Тцвается по своим объективным 
ушам, существующим и дейст- 
ющим независимо от воли лю- 
>н. Каждая формация имеет 
вой основные и специфические 
'даны. Основным законом со
циализма является непрерывный 
рост и совершенствование социа
листического производства на ба
зе высшей техники в целях наи
более лучшего удовлетворения 
постоянно растущих материаль
ных и культурных потребностей 
общества.
Из специфических законов на

иболее важное практическое зна
чение для нас имеет закон плано
мерного пропорционального раз
вития производства. При капита
лизме действует закон анархии и 
конкуренции, там невозможно
плановое ведение всего хозяйства 
в целом.
Закон планомерного и пропор

ционального развития хозяйства, 
действующий при социализме,
требует, чтобы все отрасли на
родного хозяйства развивались
по плану, пропорционально, ина
че нельзя обеспечить нормальное 
развитие той или иной отрасли. 
Таким образом, этот обществен
ный закон является необходимым, 
обязательным законом в услови- 
и общественной собственности 
на средства производства. Плано- 
мерное развитие народного хозяй
ства-одно из важных преиму
ществ социалистической системы. 
Главной отраслью нашего на

родного хозяйства является тяже
лая промышленность. Но она мо
жет успешно развиваться лишь в 
юм случае, если другие отрасли 
обеспечивают ее всем необходи- 
чым. Особо важную роль в обе
спечении других отраслей хозяй
ства сырьем и продуктами игра
ет сельское хозяйство.
Планы развития сельскохозяй- 

■твенного производства должны 
Мть составлены таким образом, 
чтобы то, что требуется от него 
Другим отраслям и то, что требу
йся для лучшего обеспечения на
следия продуктами, было про
изведено и достаточном количе
стве.
До 1955 года в планировании 

Развития сельского хозяйства до
искалась чрезмерная централи- 
1аЧНя, что сковывало инициати- 
ВУ колхозов и не давало возмож- 
чостн развивать те отрасли сель- 
«ого хозяйства, какие являются 
|1айболее рентабельными в той 
"Ф иной зоне страны.
В марте 1955 года было при

нято постановление ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР «Об из
учении практики планирования 
Окского хозяйства», по которо- 
^ сейчас до колхозов доводятся 
заДания лишь по продаже сель- 
Ок°хозяйственных продуктов. Все 
°стальные показатели разрабаты- 
ВаЮтся в самих колхозах. 
Применяется следующая систе- 

У планов в колхозах: перспек- 
{ивные планы, годовые производ- 
Ственно-финансовые планы и те- 
1!>'|Цие планы.
Перспективный план колхоза 

[вставляется на несколько лет 
'“«пример, на 1959-1965 го- 
№)• Практическая разработка та

ких планов в сельском хозяйстве 
началась в 1949 году, когда бы
ли составлены трехлетние планы 
развития животноводства.

Исходя из перспективного пла
на, каждый колхоз составляет 
производственно - финансовый 
план, который является програм
мой деятельности на определен
ный год и состоит соответственно 
названию из двух частей.

Разработка годового плана на
чинается с анализа производст
венной деятельности колхоза за 
прошлый период. Исходными 
данными служат государственные 
планы по продаже сельскохозяй
ственных продуктов, которые до
водятся до каждого колхоза рай
исполкомом, данные перспектив
ного плана и достигнутый уро
вень развития производства. Пе
ред составлением плана уточня
ются и пересматриваются нор
мы и расценки работ, проводится 
инвентаризация имущества и т.д.

Годовой план состоит из сле
дующих разделов: государствен
ное задание колхозу по заготов
кам сельскохозяйственных про
дуктов, личный состав колхоза »и 
распределение колхозников по 
отраслям, бригадам, фермам и 
подсобным предприятиям, основ
ные показатели производственной 
деятельности колхоза, земельные 
угодия, посевные площади, раз
делы семеноводства и агротехме- 
роприятий (7— 11 разделы), про
изводство продуктов животновод
ства, распределение их, потреб
ность в кормах, механизации в 
животноводстве, 24—28 разделы 
касаются эксплуатации, ухода за 
механизмами, 29—33—капи
тального строительства. Вторая 
часть производственно-финансо
вого плана состоит из приходно- 
расходной сметы, калькуляции 
себестоимости продуктов и расче
та результатов от реализации 
продукции планируемого года.

Так же, как и в перспективном 
плане, в первую очередь плани
руются главные отрасли хозяй
ства, чтобы для их развития бы
ли созданы лучшие условия. В 
наших колхозах такими отрасля
ми являются отрасли животно
водства, поэтому, в первую оче
редь, разрабатываются показате
ли по животноводству: устанав
ливается поголовье скота, выход 
продуктов (для этого составляет
ся план оборота стада по. видам 
скота), распределение продукции 
и план потребности в кормах. 
После определения общего пого
ловья в стаде и поголовья, пред
назначенного для забоя на мясо, 
устанавливается продуктивность 
скота, разрабатываются .мероп
риятия по откорму и нагулу, по 
механизации трудоемких работ на 
фермах.

После того, как будет разрабо
тан план по животноводству, осу
ществляется планирование разме
ра растениеводческих отраслей. 
Для этого предварительно опре- | 
деляется потребность в растение
водческой продукции. В целях | 
обеспечения производства требуе- , 
мого количества кормов, продук- [ 
ции для продажи, семян,̂  удов
летворения личных потребностей 
колхозников, создания резерва 
продукции, уточняются мероп

риятия по наиболее рационально
му использованию земельных 
угодий, по их улучшению. Если 
можно, то планируется расшире
ние пашни, использование при
усадебного запасного фонда, на
мечаются мероприятия по улуч
шению и расширению естествен
ных сенокосов и пастбищ.

Для ликвидации обезлички зе
мельные угодия (посевы и сено
косные угодия) должны быть за
креплены за бригадами, фермами. 
На предстоящий год уточняются 
и система земледелия, система 
удобрений и обработки почвы, 
посев высокоурожайными сорто
выми семенами. На этой основе 
планируется урожайность сель
скохозяйственных культур, а 
также естественных сенокосов и 
пастбищ.

План реализации продукции и 
планы производственных затрат, 
капитального строительства дают 
ключ к разработке финансового 
плана. По планам будет известно, 
сколько и какую продукцию кол
хоз продает государству, на рын- 
й'.е, и в какие сроки будет совер
шаться реализация. Нам также 
известны закупочные цены на 
продукты сельского хозяйства. 
Для Пермской области за центнер 
продукции государством установ
лены следующие цены: мясо
крупного рогатого скота в период 
с декабря по июль—1090 руб
лей, с августа по ноябрь — 960 
рублей (мясо средней упитанно
сти соответственно—775 и 685 
рублей, ниже средней—610 и 
550 рублей), молоко базисной 
жирности — в октябре - апреле 
—141, в мае-сентябре — 124 
рубля. Отсюда не трудно под
считать предполагаемый доход 
колхоза от реализации продук
тов.

На основе плана производства 
по отраслям хозяйства составля
ются планы использования тех
ники, материально-технического 
обеспечения и капитального 
строительссва. В этой части про
изводственно-финансового плана 
определяются затраты на приоб
ретение минеральных удобрений, 
ядохимикатов, кормов, посадочно
го материала, машин и оборудо
вания. Обосновывается также, ка
кие работы целесообразно выпол
нять на машинах, определяется 
потребный комплект орудий и 
машин.

Исходя из требований разви
тия производства, повышения 
культурного уровня и улучшения 
материально-бытовых условий 
колхозников, в производственно
финансовом плане конкретизиру
ются показатели перспективного 
плана по капитальному строите
льству'.

Вторая часть плана—приходо- 
расходная смета—состоит из раз
делов: 1) денежные доходы и их 
распределение#) средства на ка- 
питаловложения и их расходова
ние; 3) средства на культурные 
нужды и их расходование} 
4) средства для расчетов, их пос
тупление и расходование.

Важнейшей составной частью 
сметы является сводный план по
ступления денежных доходов за 
год и по кварталам. Его выпол

нение зависит от производства и 
реализации товарной продукции. 
Поэтому внимание правления, 
бригад, ферм и других производ
ственных единиц должно быть 
приковано к организации выпол
нения производственного плана и 
реализации товарной продукции.

Исходя из общего производст
венно-финансового плана колхоза 
разрабатываются годовые произ
водственные задания для бригад 
и ферм, а на их осноре—рабочие 
планы на отдельные периоды 
сельскохозяйственных работ: ве
сенний сев, уход за посевами, се
ноуборка и силосование, уборка 
урожая и т. д. Рабочие планы 
помогают заранее выявить и мо
билизовать силы и средства для 
лучшего выполнения предстоя
щих работ.

Перспективные и годовые пла
ны представляются колхозами в 
райисполком на утверждение.Рай
исполком может рекомендовать 
правлению внести в план те или 
иные изменения. На основе ут
вержденных планов по каждому 
колхозу составляется сводный 
план района, а на их основе — 
областной и т. д. Таким образом 
план каждого колхоза связывает
ся с народно-хозяйственным пла
ном всей страны.

Составление планов — только 
начало осуществления планомер
ного ведения хозяйства. В. И. Ле
нин писал: «Нельзя работать, не 
имея плана, рассчитанного на 
длительный период и на серьез
ный успех... Не бойтесь планов, 
рассчитанных на долгий ряд лет: 
без них хозяйственного возрожде
ния не построишь, и давайте на 
местах налегать на их выполне
ние» (подчеркнуто нами).

Главная задача - планов — это 
рост производительности труда, 
наилучшее использование произ
водительных сил. Перспективные 
планы колхозов должны быть 
составлены таким образом, чтобы 
обеспечить разномерную заня
тость наличной рабочей силы в 
течение всего периода, чтобы хо
зяйство постоянно шло вперед. 
Планы должны обеспечивать сни
жение себестоимости продукции, 
рост трудовой активности колхоз
ников.

Семилетний план развития на
родного хозяйства СССР Перм
ской области ставит задачу: уве
личить производство мяса в 6 
раз, молока—в 3,5 раза, шерсти 
—в 2 раза, яиц — в 5,3 раза, 
сбор зерна увеличить в 2 раза, 
картофеля в 5,4 раза по сравне
нию с 1958 годом. На 100 гек
таров сельхозугодий к концу 
1965 года наши колхозы должны 
произвести: мяса—32 центнера, 
молока —200— 210 центнеров, 
кадой молока от коровы довести 
до 2600 килограммов в год.

Эш грандиозные задачи требу
ют от всех тружеников сельско
го хозяйства напряженной рабо
ты над выполнением ' своих пла
нов. От этого зависит успех раз
вития всего народного хозяйства 
страны, подъема благосостояния 
народа и мощь нашей родины.

С. Абдалов,
внештатный лектор РК КПСС.

Сталинская область. На Ена-
киевском металлургическом за
воде досрочно введена в строй 
«Енакиевская - Комсомольская» 
домна. Она заменила отслужив
шую свой век последнюю ста
рую печь, построенную на эго<1 
заводе еще до революции. По 
проекту старую печь должны 
были остановить за два месяца 
до пуска новой. Коллектив тре
ста «Енакиевтяжстрой» и ме- 
туллурги сумели сократить этот 
разрыв в несколько раз. Старая 
печь была потушена лишь не
делю назад, что позволило полу
чить дополнительно десятки ты
сяч тонн чугуна. Новая домна 
оснащена совершенной кон
трольно-измерительной аппа
ратурой, все производственные 
процессы на ней механизирова
ны. Она будет давать в полто
ра раза больше чугуна, чем ста
рая печь, которая пошла на 
слом.

На снимке: доменная печь
«Енакиевская - Комсомольская».

Фото С. Гендельмана.
Фотохроника ТАСС

Электроэнергетическая
промышленность

Китая
В народном Китае быстрыми 

темпами развивается электро
энергетическая промышлен
ность. Сейчас строятся 164 
крупные тепловые электростан
ции и ГЭС в Цзилине, Фусине, 
Шанхае и многих других райо
нах.

Значительно увеличится в 
этом году потребление электро
энергии в сельских районах 
республики. Это будет достиг
нуто главным образом благода
ря подключению отдельных рай
онов к государственным элек
трическим линиям, а также в 
результате строительства не
больших сельских электростан
ций, общая мощность которых 
составит к концу года 700 ты
сяч киловатт.

(ТАСС).

ПРИСТУПИЛИ К РЕМОНТУ
В машинно-тракторных мастер

ских колхоза им. Карла Маркса 
в последнее время стало ожив
ленно. Механизаторы колхоза 
приступили к ремонту техники. 
Было запланировано до Октябрь
ского праздника выпустить из 
ремонта 2 трактора. Но механи
заторы решили удвоить эту циф
ру. Один из тракторов уже пол
ностью приведен в порядок. Сей
час в стадии ремонта находится 
всего 9 машин.

М. Юлышев.



: Спорт—всем!] Пример в труде 
и спорте

Деревня еще спит. Но рассвет 
близок, уже нет-нет да долетит 
скрип дверей — это матери се
мейств готовят завтрак своим до
черям и сыновьям, работающим в 
колхозе.

По деревне сонно бродит пас
тух, собирая коз, овец, коров 
колхозников. Звуки его рожка 
как бы служат сигналом подъе
ма, колхозники начинают гото
виться к трудовому дню.

Но задолго до этого общего 
«подъема» встает Миннихан Ха
лилов. Физзарядка на свежем 
воздухе стала для него обяза
тельным правилом.Многие пожи
лые люди, когда замечали его 
утром, недоумевали:

—И работа у него нелегкая, 
зачем только он мучает себя этой 
зарядкой.

Да, у Миннихана работа не из 
легких, он тракторист. Прихо-

*

Рангулов Масхут относится к 
более молодому поколению физ
культурников. Ему сейчас 20 
лет. Он находится сейчас в рас
цвете своих духовных сил и фи
зического развития. С каждым 
годом растут у него результаты. 
Успехов в спорте он добивается 
благодаря круглогодичной трени
ровке. Зимой его каждый день 
можно видеть на лыжах — его 
мощный толчок, расчетливые, 
плавные шаги спортсмена не раз 
приносили ему успех.

Участвуя на областных состя
заниях, он выкладывал из себя 
все, на что был способен. В пер
вый день он пошел на 10 кило

метров, во второй—на 15, в тре
тий—на 30 километров. Масхут 
имеет второй разряд по лыжам, 
но имеет результаты, близкие к 
первому разряду.

Летом Рангулова можно часто 
видеть на велосипеде. В соревно
ваниях по велосипеду у него нет 
соперников. В беге на 1500 мет
ров Масхут также не имеет себе 
равных в районе.

Разве усидит он спокойно в 
пасмурную погоду, когда, на ули
це нельзя проводить занятия. В

дится работать и днем и ночью. 
За день надышишься и копоти, 
и газа. Миннихан знает, что эти 
упражнения и есть «фильтр тон
кой очистки» легких.Ему сейчас 
29 лет, но он и не думает забы
вать о спорте, на соревнованиях 
он неизменно добивается успе
хов. Он мечтает организовать мо
лодежь на строительство ком
плексной спортплощадки, хочет 
втянуть молодежь в участие на 
соревнованиях, организовать тре
нировки.

В течение ряда лет Миннихан 
был участником областных сорев
нований: он ходил на лыжах, 
прыгал в высоту, бегал на все 
дистанции до 10 ООО метров и 
не раз выходил победителем.

В любых условиях Миннихан 
сохраняет бодрость и хорошее на
строение. И это тоже результат 
занятия физической культурой.

: *

такие дни со старшим братом 
Маликом они играют «матч-ре- 
ванш». Малик хочет доказать 
Масхуту, что он может сражать
ся с шахматистом — разрядни
ком... У брата Малик изучает 
технику ходьбы на лыжах,а Мас
хут на его велосипеде учился ез
дить. Играя с братом «напере
гонки» Масхут иногда * оказы
вался резвее старшего брата...

Но Масхут, несмотря на хоро
шие результаты в беге, не похож 
на бегуна, он плотно сложен, ши
рокоплеч и без особого труда 
толкает штангу весом 80 — 85 
килограммов.

Рангулов Масхут, спортсмен с 
большой спортивной злостью, 
глубоко переживает свое пора
жение. Окончив 10 классов Бар- 

дымской средней школы, *он по
шел работать в родной колхоз, в 
деревню Ишимово и выбрал 
трудный участок работы, работа
ет грузчиком.

Таков Масхут, колхозник- 
спортсмен, влюбленный в спорт 
комсомолец, не знающий болез
ней, имеющий разряды по четы
рем видам спорта.

А. Баширов.

Вечерняя школа работает
Комсомольцы Уймужевской 

комплексной бригады на сво
ем собрании приняли решение 
об открытии при семилетней 
школе вечерних классов. Чле
ны комитета комсомола среди 
молодежи неустанно 
разъяснительную работу, 
короткий срок они собрали 21 
заявление от желающих учить
ся в 8 классе. Решение ком
сомольского собрания коллек
тив учителей встретил с ра
достью.

17 октября в вечернем 8 
классе начались занятия. 
Старательно занимаются не

только молодежь, 
средних лет как

но и люди 
колхозный 

счетовод Т. Имайкин, школь
ный счетовод М. Исангиль- 
динов, работник промартели 
Ш. Имайкин и др. Сейчас до 
полуночи светятся огни в 
школьном здании. «Как-то 
и школа преобразилась»,—го

рят учителя.
Открытие вечерней школы 

является еще одним большим 
шагом в культурном росте де
ревни. 21 товарищ без отры
ва от производства получат 
среднее образование.

Ф . Каримов.

ПО СЛ ЕД АМ  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И И

„ОчереднЬй конфуз при показе кино
I

Получен ответ из отдела куль
туры на письмо, опубликованное 
в газете «Колхозный путь» от 12 
октября под заголовком «Очеред
ной конфуз при показе кино».
Факты, указанные в письме,

подтвердились. Кино ставилось 
цлохо из-за неисправности гене
ратора.

В настоящее время генератор 
исправлен, а киномеханик Исма- 
гилов и моторист предупреждены.

Ленинград. В Октябрьском районе открылся организован
ный райкомом КПСС кабинет новой техники. Здесь пропаган
дируются новейшие достижения науки и техники, распростра
няется передовой опыт новаторов производства. В нескольких 
залах представлены экспонаты по машиностроению, судострое
нию, приборостроению, строительству, транспорту и связи, а 
также разработке полезных ископаемых. В создании кабинета 
принимали активное участие промышленные предприятия и 
институты.

На снимке: у макета многоэтажного жилого дома из круп
ных блоков.

Фото С. Озерского. Фотохроника ТАСС

ор обов 
К у б а н и

Цента;'льный Комитет и Совет 
Министров СССР в приветствии 
трудящимся Краснодарского края 
сердечно поздравили хлеборобов 
Кубани, с успехами в производст
ве зерна.

Труженики сельского хозяйства 
края досрочно выполнили план 
продажи государству зерна вмес
те с кукурузой и рисом. Страна 
получила 100 миллионов пудов 
кубанского хлеба, из них 32 мил
лиона пудов кукурузы, в том чи
сле 17 миллионов пудов гибрид
ных и сортовых семян. Урожай 
колосовых культур в крае достиг 
в текущем году 125 пудов и 
около 180 пудов зерна основных 
сортов кукурузы с каждого гек
тара.

(ТАСС).

На доверие
Автофургон сельпо прибыл на 

бригадный полевой стан колхоза 
имени Абая Каратальского райо
на Алмаатинской области, когда 
колхозники были заняты в поле.
В специально выделенном для 
этой цели открытом шкафу шо
фер оставил набор товаров пер
вой необходимости'—колбасу, са
хар, папиросы, спички, мыло, 
кондитерские изделия. Приложив 
к товарам прейскурант цен, он 
уехал в другие хозяйства. Вече
ром трактористы взяли нужные 
им товары. Каждый сверял их | 
стоимость с прейскурантом и -ос- | 
тавлял деньги. А несколько дней ;

спустя 2 продавца побывали на 
полевых станах колхозов и собра
ли выручку. Недостачи не оказа
лось. Каждый из них сдал в кас
су кооператива по 6— 7 тысяч 
рублей.

Как сообщил корреспонден
ту ТАСС заместитель председате
ля Казахского союза потребитель
ских обществ Хамид Джумадилов 
в сельской местности республики 
организуется 3.300 ларьков без 
продавцов. Завоз товаров в эти 
ларьки будет производиться по 
кольцевому методу.

(ТАСС).

ЕС Т Ь  Д ВА МИЛЛИОНА ТОНН ХЛ О П КА !
Хлопкоробы Узбекистана, неся 

трудовую предпраздничную вах
ту, множат производственные ус
пехи. Более 350 тысяч колхоз
ников и рабочих совхозов досроч
но выполнили сезонную норму. 
26 октября количество с.мрца, 
сданного с начала уборки на за
готовительные пункты, превыси
ло 2 миллиона тонн, что состав
ляет две трети годового плана.

В передовых районах началось 
движение за то, чтобы раГитать 
по уплотненным графикам, пре
дусматривающим высокие темпы 
даже в условиях непогоды. ЦК 
Компартии Узбекистана одобрил 
эту инициативу. Сейчас уплот
ненные графики составляются во 
всех хозяйствах республики.

(ТАСС).

В колхозе им. Калинина большинство клубов 
все еще занято зерном. Молодежь уже не раз 
обращалась к председателю тов. Косожихину 
и секретарю партбюро тов. Оборину, но клу
бы по-прежнему выполняют роль складов.

косожихин: — Киношку—под картошку...
Корову Маньку— в бапьку!.. 
Полкана—на улицу,

а в будку— курицу...

Самоходная 
доилЬная машина

Впервые в Советском Союзе 
оригинальную электрофициро- 
ванную передвижную доильную 
машину сконструировал институт 
механизации и электрификации 
Казахской академии сельскохо
зяйственных наук в Алма-Ате. 12 
типовых доильных аппаратов 
«ДА-3» смонтированы на легкой 
самоходной платформе. Там же 
расположен вакуум-аппарат с 
электродвигателем, редукторы с 
муфтой для привода ходовых ко
лес платформы. На платформе ус
тановлены также две цистерны 
для молока, каждая емкостью 
260 литров.

В 1961 году будет выпущена 
первая партия— 100 самоходных 
доильных машин.

(ТАСС).

Подарок сельских 
злектростроителей

Первым в Теньгушевском рай
оне Мордовии электричество с 
государственной сельской гидро
электростанции получило боль
шое село Нароватые. В эти празд
ничные дни лампочки Ильича 
загорелись также в районных 
центрах Торбейде, Атняшеве и 
многих других населенных пунк
тах.

(ТАСС).
-------+ Ф -Ф------
В НЕСКОЛЬКО СТРОК

В Бардымской средней школе 
успешно работает кружок кино
механиков. В нем занимаются 15 
учащихся 8— 10 классов. Кру
жок будет работать до мая ме
сяца.

После. прохождения программы: 
кружковцы сдадут экзамены 
получат права киномехаников.

3. Акманаев 
руководитель кружка

п
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Черников Александр Павло
вич, проживающий с. Барда, Ул> 
Советская, 9 возбуждает дело 0 
разводе с Черниковой Азой  ̂ Кон
стантиновной, проживающей Ал' 
тайский край, г. Гсрно-Алтаиск.
ул. Мамонтова ,15.

Дело подлежит рассмотрению в 
нарсуде Бардымского района. _
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